
'(" o TtMPO - Pressão Atmosfé�c� Mé�a: .

�

1009.2 milibares. �e�peratura �e�a do d�a:
23.50. com. um max�o r:a maior insolação
de 2970. e mínima a noite de 16.00. (No
PlanaIto a média mínima será de 08.70.). �g..
-tado médio do Céu: Cumulus, Stratus, Cu-

. s de claro a meio encoberto. Estado mé- .

�o' do Tempo; Com instabilidades esparsas e

passageiras no Oeste e Planalto e estável pas-
'

sando a completamente bom no litora!.. Mas
sa de ar frio penetrando ao sul amanha.

Previsão: A. Seixas Netto.

A seleção do Peru classificou-se finalista do

campeonato Sul-Americano de futebolpela
Taça América, ao ganhar o sorteio realizado
na sede da Confederação Sul-Americana de
Futebol na noite de ontem na presença de
representantes dos dois países. Assim sendo,
apesar da vitória no período da tarde por 2 a

0, o Brasil acabou sendo desclassificado na

"bolinha". (P. 7).
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Moratória fiscal e o
FGTSdos trabalhadores

Moratóriá no recolhimento·do IPI e do ICMpira' as empresas atingigas e;a liberaç{io 4as quotas do FGTS para os trabaDza-�.
doresprejudicados são asprimeiras medidisde socorrooficial ãsvitimas das cheias. Ao,(' poucos,Blumenai revive. (Pgs. 9 e 10)
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, Rústica:PEDROSO SISTEMA 15 .

COMP'ROVADAMENTE
o MENOR PRECO DO

BRASIL NÁS
DIFERENTES MARCAS

.

POR M 2
NYLON 6 mIm

79,00 .

s/col.

ATLAN"FIDA 'LUXO
,

ITA 6 mim
-

99,00
s/cal.

PISOS AGULHADOS

52;55,00- ,s/cal. .

PISO
. TRIPLO AGULHADO

(Durafelt Nylon)

·59,00
s/col,

DRASTOSA NY.LON
6 mim

90,00
s/col.

NYLON 10 mim

109,00
colocado

30% á 50%
de DESCONTOS

em tapetes prontos de todas
as marcas brasileiras no
maior

'*dO
país.

PEDROso .

MOVEIs E TAPETES
Dr, Murici, 231 e 339

Fones 23-9822 e 22-4787
Curitiba

Santos Saraiva, 49
Fones 44-1389 e 44-2517
Estreito - Florianópolis

"

Animo dos Zé/·Maria
foi o

Figueirense
tem fé em

vencer Bahia
de todos
os santos

NON SENSE
Como umPégaso caboc1o, um

cavalovoadorSUJgiJ no
distrito de S, Joaquim.em

Brusque.E 000e acaba ofato
começa a fa ntasia. (Pg, 15).
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vereadores
é contra
fusão, na

GranFpolis

--

campeao

O êxitoda promoção, a
vitória de ZéMaria e o

prestígio do público foram'
.0 ponto alto da Corrida
Rústica, ontem à noite.

Página 8.Página 3.
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Desterro nasceu no adeiro daMatriz, onde está a Catedral. E prosperou. em torno da Praça, ganhando o mar. (Pg. 32).
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Marutestacõo
pelo retorno

de Isabel I

.aogoverno
,

Buenos Aires - Cinco mil pessoas exigiram anteontem
à noite o retorno da preside n ta Isabel Peron ao poder,
embora essa possibilidade seja motivo de contraditórias
especulações políticas e comentários jornaHsticos. O ato
de adesão à chefe de Estado realizou-se na capital da
-provfncia de Córdoba, 750 quilômetros ao norte e foi
'rrganizado por legisladores nacionais e dirigentes políticos
e sindicalistas, todos peronístas,

"Queremos Isabel... queremos Isabel'" - foi' ó lema
,

predileto dos manifestantes, em sua maioria jovens lgados
ao peronismo de direita. Houve gritos hostis aos traidores
de Isabel come chamam aos peronistas que nos últimos
tempos manifestaram a necessidade de democratizar o

Partido Justicialista (peronista).
Dentro do partido imperava a "verticalidade" ou seja o

acatamento das diretivas do. chefe supremo do partido,
neste caso Isabel Peron, sem, .nenhuma opinião nem'
discussão, Este método é, agora atacado por uma nova

corrente peronísta diversa a "antiverticalidade" que ainda
não se definiu publicamente mas não quer o retorno da
presidenta ao poder.

Durante o ato falou José Baes, a terceira autoridade
em ordem de importância dentro dos cargos peronistas, e

afirmou: "Aqueles que pretendem especular com a legíti
ma licença, digo-lhes que nesta terra bendita (Córdoba)
Pede-se à presidenta que no próximo dia 17 de outubro
esteja com o povo na Praça de Maio".

Isabel Peron de 44 anos, está em .Ascochínga desde
setembro, quando pediu licença p or razões de saúde
depois de ter passado o' poder a Italo Luder, presidente
provísôrío do, Senado. Fontes políticas afirm aram que
sua enfermidade, nervosa e gastrointestinal está Igada a

uma forte depressão motivada pelas crises sucessivas em

seu governo a partir de fins de junho passado. Pergunta-se
volta ou não? nos. meios polftcos. TOOos opinam e fazem
conjeturas mas, não há qualquer informrçâo oficial que
admita ou desminta o vasto acúmulo de especulações.

lsabelita: simpática aos direitistas.

Comunistas ameacam . Iomar Lisboa
Lisboa - Altos funcio

n ários governamentais con

servadores receiam que os
comunistas possam apode
rar-se da capital num levan
tamento arrnaíe e comer

tam Lisboa numa comuna

revolucionária. E um d os

assuntos q ue mais preocupa
o governo segundo a AP,
enquanto procura exercer

sua autoridade em meio ao

crescente descontrole da
d isc ipl ina Militar.

.

os funcionários admiti
ram a possibilidade do pri
meiro-ministro José Pinhei
ro de Azevedo não dispor
de suficientes unidades mi
.lítares leais na zona de Lis
boa que impeçam uma re

velíão inicialmente vito rio
sa. Mas afirmaram que no

caso de se estabelecer uma
comuna em Lisboa não po
deria manter-se mais de
dois meses, como primeiro
posto avançado num estado
português de trabalhadores.

A preocupação principal
nos mais altos níveis sobre
a possibilidade de que Lis
boa caia sob a domínio
comunista constitui um

e xemplo palpável de qui
longe o primeiro-ministro
José de Azevedo está de
sua, meta de restaurar um

clima-de ordem e autorida-
de.

'

A' polarzação de forças
está sendo delineada com

crescente clareza entre os

que afirmam representar u
ma maioria nacional em fa
vor de "reformas ordena
das" e uma minoria decidi
dá comprometida com a

revolução. As duas partes
estão armadas ti seus pon
tos de vista não admitem
qualquer espécie de concí-
liação.

,

A medida que desenca
-deou o perigoso choque
'foi a formação, há duas
semanas, de um novo go-

,verno de linha moderada,
que a ,esquerda revolucioná
da considerou uma ameaça.
A extrema esquerda atua
desde entoo junto do Parti
do Comunista com o fim
de' destruir a pouca discipli
na das Forças Armalas e

impedir que o governo in
cline sua autoridade ·para o

centro político. Uma orga
nização revolucíorãria íne
tegrada por soldados, empe
nhada 'em destruir a disci
plina militar e formar um
Exército revolucionário do
P9vO veio à superfície com

uma força surpreendente. É
conhecida com o "Soldados

Vitoriosos Unidos" (SVU). de oficiais e' homens de
As tentativas de castgar . outras unidades que tem os

membros rebeldes dó SVU 'mesmos pontos de vistá.
tiveram êxito diverso diante Uma destas reuniões contri
da resistência dos alistados buiu para alarmar o partido
e. �ressões d� ��ltidões de, Socialista na quarta feira

,CIVIS. Os ofICIaIS de uma .passada sobre a iminêrnia
base da Força Aérea em d

. " 1
B

. .-

de i influê
' e um go pe de esquer-,eja, regiao on e a I en- da" ._

cia comunista é forte vi- <
a, .• �u�a declaração ex-.

ram-se obrigados por m anl- �raordU1ána anteontem, q�e
festantes civis a

IanuI ar uma �no�ou tot.alment� a exis

ordem que exigia_a transfe- tência da �erarq�lla .do co

rência de 49 ativistas para
mando milltar,o regtme�to

outra unidade militar. c om p r ometeu-se publica
ment e . a marchar eorrr- o

povo. Afirmou depois que
não disparará contra solda
dos.

, Entretanto, o semanário
, in dependent e UE xpresso"
declarou que os oficiais do
regimento de artilharia im

pediram que representantes
de outra unidade tirassem
armas de -um arsenal, perto
do quartel do regimento. A
ordem estava assinada, se

gundo a publicação pelo
general Otelo Saraiva de
Carvalho, chefe da seguran
ç amilitar.

Expressa atribuiu ao ma

jor Danis de Almeida, do
regimento de Artilharia, ter'
dito a outros oficiais que
urna guerra civil era inevitá
vel e quanto mais po der
tivesse a sua disposição me-

Corte chilena nega
"Habeas Corpus" em
favor de Corvalan

Mas no norte conserva-
'

dor; o comandante da re

gião conseguiu desmanterar
uma pequena unidade de
transporte influenciada pe
los revolucbnários. Numa
escalá mais amplavãrías u

nidades bem armadas são
consideradas totalmente
desleais ao governo. A mais
importante é o Prmeiro
Regime de. 'artilharia ligeira
com 'base ros arredores de
Lisboa, perto do aeroporto,
Este regimento não: s6 de
sobedeceu ordens, mas con- '

verteu-se numa espécie' de
autoridade em si mesm a,
oposta ao governo de Pi
nheiro de Azevedo.
MARCHAR COM O POVO

O quartel da unidade
têm sido o local de reunião

Espanha
boicota
navios

estrangeirosSantiago do Chile - A corte de apelações do Chile

,rejeitou um pedido de "habeas .corpus" em favor de LUIs, Madri - Cargueiros de par-
,

Corvalan,' secretário-geral do proscrito Partido Comunista ses que protestaram contra a

execuçãó, à semana passala, de
Chileno, que está pre9'J desde o golpe mDitar de 1973. cinco terroristas ba!l:óS na Es-

O pedido de "habeas corpus" foi imopetrado pela panha, passaram aparentemente
a enfrentar dificul,dades nos

esposa de Corvalan, por il1termédio do advo,gado Luis portos espanhóis.
Ortiz Qàiroga, que fez a alegação ,correspo ndente junto à Fontl!s da Dinaman:a e No-

ruega infónnaram que qiJatro
corte, fiá dois dias.

' .

·de suas embarcações estavam

Os juízes deixaram o ca� pendente até o ntem, quando sendo hostilizadas, recebendo o
, desmentido -'do governo espa-divuigaram a rejeição do pedido, por considerar que os nhol, que afirmou que "o go-

aIgumentos apT,esentados pela defesa "não podiam ser
,verno dinamarquês está mal ill'
formado".

'

apreciados no caso de habeas corpus" já que, para decidir A Dinamarca foi u m dos

a esse re'speito, nossa ordem J'urldic-a prevê o recurso da primeiros países europeus a re

timr seu embaixador de Madri
Í11aplicabilidade, cujo estudo rurrespo'nde exclusivamente à depois do fuzilamento de circo

Suprema Corte de Justiça".' terroristas de esquerda. A hosti
lidade por parte dos esPanhóis,

Até anteontem 'a noite, ignorava-se quais serão os segundó lqucles governos, co-

próximos passos da defesa. meçou pouco antes dos estiva
dores da DinamaICa terminarem

A corte também declarou "extemporâneo e improce- , ,um boicote de 48 horas co ntra

dente" a alegação do advogado, 9'Jbre o dirigente comu. 'todo ó trlll'L'iportc dcstinádo à

nista, de 58 anos, é considerado o preso polI ti::o mais E�IU�ÍÍàdM ;i€s �avlôs diriathat�
importante do Chne. Mas desde que foi preso num quescs qUê,Sé queixaram partiu

ontem. O cargueiro "Mcrcan·
�búrbio de Santiago, ainda não se divulgou oficialmente dian Sea", de '4 inil toneladas,
nenhum processo contm ele. No entailto, pouco depois de foi retido,c segUndo séu C,api

tão, l1egarJm�hes �gua fresca e
sua prisão, fontes jornalísticas disseram que poderia sef um piloto. AI�m disso, a em-

julgado por "alta traição ,à pátria". Depois, não se voltou' barcação foi colocal·a !Ob a
, , guarda annala, disse, seu capi·

a falar em Corval afl. tão.
'

.

'

.

Corvalan está num campo de prisioneiros especial ao ',',' i.\s autoridades espalÍholas
negamm as acusações de tcte� .

nort'c de Valparaísü, o maior porto do Chile, 140 ção do navio! é indicaram 'que
quilômetros a noroeste de Santiago. Mas, informações dois (h� seus marinheiros rouba

tam um :automoveI e causaram
recentes falavam em sua transferência para a cadeia mil acktcntc por estarem bêba-

púb lica daquele porto, onde estaria a espera de um
dos, AerC!l:lmtaram que os ma

rinheiros fí:a:rão presos até pa-
, proçes9'J por suposto incitamente à subversão na Marinha, � garem os prejuízos, maso "n3-

durante o regime esquerdista. ,vio podem ,sair quando quiser".

nos sangrent a ela seria. A

publicaçâo afirma que Dinis
de Almeida figura entre os

oficiais que fa�orecem a

distribuição de armas a ci
vis de idéias revolucíonã
rias, mas não co nseguiu es

tabelecer contato com ele
para verificar esta afirmati
va.

Admite-se normalmente
que alguns partidos de es

q uerda já receberam armas
de soldados simpatizantes e

espera-se que estas miHcias
civis atuem segundo o atual
léxico político "em defesa
da revolução". Um of'cíal
das Forças de Segurança
Militar reconheceu ter en

tregado recentemente mil
'fuzfs automáticos a grupos
de esquerda. O oficial de
sertou' posteriormente e'

passou à clandestinidade. A
opinião geral é que há um

-total de 20 ml armas mili
tares em mãos civ(s.

Pinheiro de Azevedo es

tá, procurando cautelosa
mas firmemente retirar o

país de sua crise atual sem

derramamento de sangue,
Ele e' outros membros de
seu governo consideram
que basta muito pouco pa
ra a eclosão de um choque
armado.

Espanha: direita
,
.,

organiza novas

manifestacões

Chefes do serviço
secreto vão se

reunir no Uruguai
A reunião contam com a presença
dos chefes dos serviços secretos dos
países latino-americanos. O temário

é estritamente secreto.

Montevidéu - Os chefes dos serviços que o intercâmbio de informação rela-
secretos do exércitos americanos se r eu- cíoríado rum as atividades dos grupos
nirão durante uma semana em Montevi- guerrilheiros na Amêrica será um dos
dêu, a partir: de hoje, para a análise de temas prírcípais,
um temãrio estritamente secreto e consí- A conferência será presidida pelo ge-
derado de extrema importância. neral Amauri Prantl, diretor do Serviço

,

A reunião rrecooe a décima primeira de Informação de;,;'Defesa (SID), órgão
conferência dos exércitos americanos, a central da inteligência militar uruguaia.
se realizar entre os dias 19 e 26 deste Segundo informações oficiais de'.on,
mês, com a presença dos comandantes tem, aproximadamente 2,5 militares, che
em chefe dos exércitos das três amerícas, fes de inteligência e assessores participa-

Em agosto, presidida pelo chefe do Tão das deliberações secretas.
'

Estado MatÜI' do Exército uruguaio, ge- A lista dos países do hemisfério que
neral Luis V. Queírolo, realizou-se uma serão representados na reunião não foi
sessão preparatória onde foi elaborado divulgada em sua totalidade, mas infor
o temárb a ser discutido pelo cornan- mau-se que já confirmaram sua presença,
dantes. os chefes de inteligência dos exércitos da

Os chefes dos serviços secretos de Argentina, Bolívia, Brasil, Colômbia,
inteligência abrirão dorníúgo, com um Chile, Equador, Estados Unidos, Nicará
ato protocolar; a oitava Conferência de gua, Panamá, Paraguai, Peru, Venezuela,
Inteligência' dos Exércitos Americanos Honduras, Jamaica e naturalmente o

(CIEA). Uruguai.
As sessões de trabalho começarão Como observadores, virão oficíaís do

amanhã, e acredita-se que sejam conside- Canadá, da Junta Interamericana de De

rados temas de "vitai importância" em fesa e de' um organismo militar centro-
matéria de segurança continental, afirma- . -amerícano,

'

ram porta-vozes militares. Pelo menos sete generais estarão entre

Embora o temário não tenha sido os delegados, informaram os organizado
divulgado à imprensa e nenhum dos seus res, que contudo ÍJão mencionaram seus

aspectos transpirado a público, supõe-se pafses de origem.

Embaixador dos EUA chama
Amin de.t'assassino racista"

San Francisco - o embaixador norte
americano ante a Organização das Nações
Unidas, Daniel P. Moyníhan, chamou on

tem o presidente Idi Amin, da Uganda, de
"assassino racista", e manifestou a espe

rança de que os outros líderes africanos
\
repudiem "tudo o que ele defenda".
As declarações de Moynihan estão con

tidas em seu' discurso de anteontem à

Convenção Nacional dós Sindicatos Norte
, -Americanos AFL-CIO, e referem-se prin..

cipalmente a uma exortação 'de Idi Amin,
à ONU, na última quarta-feira, onde o

líder africano pediu a extinção do Estado

de Israel.

O embaixador declarou, que "Israel é

uma democracia", e que o "despotismo
usa dê todos os meios a seualcance para
destuir tudo o que o ameaça, que é

justamente a democracia".

Moynihan disse que os Estados Unidos

estão combatendo uprojeto de resolução
da ONU' que compara o racismo ao

sionismo, pedindo a extinção de ambos. O

projeto está sendo defendido por Cuba e

pelos pafses árabes. " 'I

Moynihan classificou o 'projeto de "in-

'digno", mas admitiu a possibilidade que o

mesmo venha a ser aprovado por uma

maioria dos países membros da ONU. A

esse respeito, porem, manifestou a espe

rança de que os membros da Organização
pela Unidade Africana (OUA), dirigida
por Amín, desàutorizem ''tudo o que este

defender" .

O embaixador dos Estados Unidos vati

cinou que continuarão os ataques contra a

democracia, "que enfrenta dificuldades
em todo o mundo", e acrescentou:

"Há sangue tia .agua e os tubarões
aumentam Sla ferocidade., Começam a

Madri - Os direitistas espanh6is convocaram para
,ontem manifestações de apoio ao general Francis::o

Fr.imco, em meio a fortes pressões dentro e fora ,da

Espan,tla.
Conceritrações de massa estavam programadas para

ontem em Huesca, Norte da Espanha, e em Má1ag� e

Sevilha, no Sul, e,xatamente uma semana depois do

governo ter fuzilado cinco terroristas.
Ao mesmo tempo, o mo.rimento falangista anuncia que

estava se reunindo para dis::utir a orp;anização do apoio a

Fraoco. Disse que 118 líderes de grupos falangistas
espanhóis se concentrarão hoje em Madri, para dis::l.itir a

estratégia a ser seguida; futuramente. Beirute - Agente da Polícia e 9'Jldados
Os falangistas foram uma das principais forças que do Exército mataram ontem um terrorista'

,

�udaram Fraoco a tomar o poder na Espanha. Atolalmen· árabe e feriram dois que abriram caminho
te, a falange está fragmentaqo e foi subistituída oficial- à bala para o aeroporto de Beirute,
'mente, pelo "Movimento", o único partIdo po1ftico da aparentemente com o fim de sequestrar
Espanha. " '

um avião em protesto contra o acordo do

,',Os falanbistas veStem camiSas àZul.e!icuro e fazem a
Sinai entre o Egito e Israel.

'

ó" Um quarto ,. pistoleiro, que levou os

saudação fascista.
.

.'
,térroristás de car,ro. até 00, aeroporto' �

As au'toridades da cidade de Oviedo, Norte da Espan:ha, escapou, foi entregue 'mais tarde à Policia
anunciaram"entretanto, que os residentes da localidade pelas Forças de Segurança da Orp;anização
enviaram mais de 1.500 cartas in prcsidente francês· Pró Libert�ão da PelestirÍa (OLP), decla·
V I C' d D'E .

d I d
rou aPolíCla. ,..

a er� lSCar stalng, ep oran o os ataques contra As fontes policiais identificaram o ter.
propnooades espanholas na França. Acres::entaram que forista morto, de nacionalidade palestina,
centenas de cartas foram remetidas também paIa o' como Youssef Talib, e os restantes como

governo italiano e o Vaticano, Shawiki Abdel Raouf, de nacionalidade

Uma campanha desSe gênero - organizada pelas autor:i-, ,egípcia, A1aed�in Obeidi, s{�b e Yt<lUssef

dades locais, �a� aprese,ntadacQmo W, fos�;de jriiCi�tivà :Shtg'��alf�rut�e'ricart'�gadO do caso,
popular - fOI feIta há CInco ,a�s, quando sels.separatlstas, pediu à peria de morte para os sobteviven
baocos foram c')ndenados a pena' de morte" por suas tes, por acusações de terrotis.mo e horno-
atividades sub vc rsivas, c íd ia p remeditado o

comer-se uns aos outros e o caoS aumen-

ta" .

Segundo Mohinan, existem "apenas
duas dezenas de democracias, rum total

de 140 nações membros das Nações Uni-:

das". ,
,

O número de "regimes totalitários e

comunistas e de, outras variantes do des

potismo antigo e moderno aumenta cada

vez mais", disse Moynihan. Referiu-se

também ao anti-comunismo de George
Meany, presidente dá organização sindical

norte-americana' AFL-CIO, afirmando: "Os �.'
pontos de vista de Meany estão sendo

reivindicados". "O ocidente, está sob con-

tínuo ataque e cada vez mais estes ata

ques têm êxito ou parecem ter êxito",
declarou o embaixador.

''Talvez seja cedo para declarar a morte

da democracia na fudia", disse Moynihan,
que foi embaixador nesse país, '.'mas rio
é cedo para 'começar a falar do que ocorre

lá, e em outros lugares".
Segundo Moynihan, sua previsão de

duração media de um governo legítimo,
entre os pafses da ONU, é de apenas onze

anos. Salientou que os problemas eco rô

micos são um perigo para as democracias,
."0 desemprego lê a doença do capi

talismo", explicou, "e vem crescendo cg
mo febre epidêmica. Contudo, ninguém
quer fazer nada sobre isso, porque parece I

que ninguém tem fé no que possa ser

'feito para melhorar a situação".
Há 25 anos, "as democracias no muno

do' pareciam, ter um bom futuro", disse

Moynihan. As colônias da África e Ásia
obtinham sua _independência, as velhas

autocracias pareciam seguir a evolução
que levou à democracia na Europa Oci

dental ... ggora tudo,mudou".
"Uma a uma, as novas democracias

desapareceram e também algumas entre as

mais antigas. A maioria dos novos estados

e a maioria dos antigos acabaram sendo

'nimigos da liberdade segundo nós a co·

nhecemos; como a herdamos, e como

tentamos conservá-la", concluiu o embai

xador norte-americano. ,

Polícia impede sequestro de
avi·ão �o aeroporto, de Beirute

Três, dos indivíduos avançaram dispa
rando' pela entrada principal e, varreram à
meyralhadora o vestlbulo de vendas de
bilhetes, segundo informações.

No tirotei,o que' se seguiu morreram um

terrorista, um comando do Exército e

,urna egípcia que esperava um vôo p�a o

Cairo, afirmaram as fontes,
,

, Os dois terroristas restantes foram feri·
do.s e capturados, um deles depc;>is de ter
subido a bordo de um Boeing 707 da
linha aérea do Médio Oriente estacionado
diante do terminal.

Além disso, seis egípcios, um fun
cionário das Aerolinhas Libanesas, quatro
policiais e 'um comando ficaram feridos,
segurrlo a Polícia.

Os terroristas capturados'foram leva-
,

dos p�ra o Mini�ério Libanês de Defesa �
para Interrogat6no. O primeiro-ministro P
Rashid Karami c o ministro do Interior

I

CamilIe Chamoun foram também ao Mi
nistério para supervisionar a invest�ação,\



A possibilidade d� u�a que crê que o que nos pare

fusão entre os municípios ce impossível hoje, possa ser

de Florianópolis, São' José, real amanhã. O exemplo dís-
13iguaçu e Palhoç�, é objeto so está aí,' na recente fusão
de polêmica na Câmara Mu-

entre' os Estados da Guaria
nicipal da Capital onde os

bara e do Rio de Janeiro,
ves:eadores manifestaram

coisa. que até há alguns anos
opinião sobre o assunt? atrás parecia uma loucura,
Dos 'seis vereador�s entrevis- 'pois muitos achavam que a

tados quatro se declaram
separação geográfica e ou-firont�mente contrários à

di'tras con ções, �omo as so-,
fusão.

d ciais e econômicas, jamais
Segundo .

o presi ente poderiam viabiliiar a idéia
do Legislativo Municipal, ve- da fusão daqueles Estados".
reador Waldemar da Silva

_ Para mim, é necessário
FillÍo, "o assunto de integra- acímà 'de tudo não haver
ção dos municípios vizinh�s paixões e rtem bairrismo,

, com a Capital não é maténa
.

_ para que a idéia possa ir
'nova, pois vale r elembrar

adiante, concluiu.
que o então deputado Fer- ESTRE'ITO COMO
nando Viegas também já fi-

E X EM P L O
zera estudos e pronuncia- O: vereador Pedro Medei-
.mentos sobre o assunto que ros - MDB - manifestou-se
agora voltou à tona". contrário à fusão, afir-

.

- ,Acredito - prosseguiu mando que o sub-distrito do
_: que a nossa intenção nas Estreito" apes ar de contri
regiões das áreas metropolí- ,

buir com mais de 45 por
tanas só poderia ser: feita cento da arrecadação da Ca
com a efetivação da idéia

pital, não tem a retribuição
que visa a unificar os muni-

que merece".
cfpios mais chegados là. nossa _ O problema do Estrei
cidade, o que dana na

to bem pode exemplificar o"Ci'ande Floríanópolís". Sque aconteceria com ão
Acho que a idéia é válida e

José, Biguaçu e Palhoça, ca-que, pelas manifestações dos
. so a fusão viesse a se reali-

prefeitos dos municípios'
zar. Sem dúvida alguma,

que seriam incorporados à
com isso' a Capital iria gaÇapital, se antevê a possibili- nhar mais três filhos órfãos,dade da consecução dessa
na mesma situação do Es

pretensão; disse Waldemar
treito, Sou contrário, ainda,

F��tretanto, o presidente pelo fato de .0 prefeito da

da Câmara, afirmou que "o Capital ser nomeado e' por-
que o Congresso Nacional ,

assunto requer equilíbrio,
serenidade e altivez de pro-

. acaba de rejeitar a emenda.

que dá autonomia às Capi-
.pósitos,

.

pois sou daqueles tais. Com isso, o que iria
. acontecer era a criação de
secretárias. naquelas áreas ur

banas, as' quais, não teriam

condições de .reivindicar as
suas necessidades.

.

.

"Considero ainda - pros
seguiu c: bem melhor é que

.

cada município pleiteie iso

ladamente recursos para re-

soÍver os seus problemas de
'infraestrutura: . A Grande

;' Florianópolis é úma ilusão,
'pois embora exista a Asso-

, "cíação, esta nada reivindica

Jiaià:"a região, haja visto os

0_' �< p'róblemas existentes. São
Jôsª,,' como ãrea industrial,
nã6 dispõe da infraestrutura'

CARUSO: "O assunto

requer
equilíbrio,
serenidade, e
altivez de

. propositos: J!
preciso, acima de

tudo, não
haver paixões

e nem bairrismo.
Só assim,
acredito, a.

idéia

poderá
ganhar corpo ':
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·Vereadores apontam
os prós e

contras damedida
lançada .pelo I íder da Arena' na

Legi�lativa, 'Antôni'o Pichetti, que vQ
um meio de" fortalecer a capital de

Catarna. O, "assunto", corno noo poderia
deixar' de ser, é controvertido' de, sua .concretiza
'Ião, caso -venha a ocorrer,' dependerá de uma série
de· fatores que ,/ demandam tempo. O ESTADO,
OUVIU seis vereadores da 'Câmara", 'MÚríicipal de'
Florianôpol is, que, apresentaram. idéias divergentes
sobre, o assunto, polêmico por sua própria nature-

A idéia
Assembléia
na medida
Santa

za.

MEDEIROS: "A

falta de
assistência ao

.

Estreito pode bem
servir de

argumento para que'
se combata a fusão.
Fatalmente São

,José, Palhoça
e Biguaçu

serão

marginalizados
no caso de
a idéia

se concretizar':

Canto: corcordêncas
·superarn divergênçias

o Iíder do MDB na As- QUanto a nomes, disse nuances ponderáveis. Uns,
sembléia, Murilo Sampaio haver um compromisso de de tendênncia, digamos, so

Canto, negou ontem que todas as liderànças do parti- . dal-democrata, e outros

esteja ocorrendo uma duali- do no sentido de não Ser mais liberais-democratas.
dade de comando político lançado c��dáto a gover- Eu, por 'exemplo, enqua
entre ele e o presidente nador ou"se'iiidor antes das" dro-rne mais como social-:

'regional do partido, Dejan- eleições municípaía do pró- .flemocrat que como liberal
dir Dalpasquale, salientando ximo ano. Reconheceu que' democrata. Acho .que o

que discordâncias. naturais no morn e nto o prefeito,' país tem que partir para
.

ocorreram apenas em "epi-' Pedro Ivo, -O: senador Evelá":" 'uma economia .socialízante.
sódios passageiros" e que sio Vieira e o deputado' Defendo. a socialização dos
"as' feridas estão se cicatri- Jayson Barreto "são nomes

.: meios de produção essen

zando". Segundo afirmou, bastante cotados para nosso" ciais.à Nação. Os liberais-
.

Q Iíder e o presidente diver- candidato li govemador''.. democratas, ao contrário,
giram durante a composi- embora "outros possam colocam a propriedade pri
ção dos diretórios na c on- surgir ainda em função dos � vada em primeiro lugar".
dução do processo de eleí-. resultados eleitorais de:�? - Considero fundamen-
ção do prefeito da Capital; 76". "1!Jil que o MDB não venha
"más em termos políticos a se debruçar sobre os lou-'

,

normais, e' que não' criaram AUTENTICIDADE ros da vitória até aqui con-
ressentimentos' maiores,

. "Nó MDB não se rece- quistada.' O partido' tem
tanto que após superadas bem ordens de cima", acen-

que cumprir as teses que.
essas fases houve uma reu- tuou o deputado Murilo de.fendeu na campanha:
niâo da Comissão Executiva Canto,' e por isso mesmo, maior distribuição de ren
e da Bancada onde foram as decisões partem da dis- da, Estado de direito, a
1certados todas as posí- puta sadia. E o importante, luta contra a espoliação na

ções' •

'

sempre, é que não há venci- cional pelo capital estran-
O líder oposicionista dis- dos nem vencedores",

, geíro. Agora, se alguns se

se também não acreditar A propósito dessas dis- denominam "autênticos" e

que o MDB catariri�nse ve- putas; ele afirmou que em outros "moderados" ISSO'
nha a sofrer, crises de en-

Santa Catarina não existe. não tem maiores implÍca
tendimento motivadas por claramente as duas tendên- ções,� Todos querem somar

dissenções que pOssam afto- cias que se manife'staril no em termos de Oposição.
rar no curso do. prócesso ânÍbito federal - os autên

sucessório estadual' ou mes-
ticos e os moderados -

mo no debate interno: embora as disputas de idé i-

..'. Posso assegurar que aS as em termos nacionais se

nossas coincidências no mo-
reflitain também no' Esta-

mento são bem maiores do do. ii'

que as divergências -:Há deputados - disse

'[ri,SOu. - ,que se vinculam mais 'ao
SUCESSÃO- ' denominado grupo àutênti-
O" parlamentar salientou co, Gomo há outros mais'

que "o MDB está passando Vinculados ao denommado

p�r um período de amadu-, grupo IJ1oderado. Isso não

�ecimento em termos de quer dizer que uns sejam
sucessJo estadual, mas to- mais. "autêntiCos',' do que
dos sabem das suas respon- outros, porque todos têm

sabilidades". um ide.al' comum, que é o

I
- Talvez no' mómento programà d() MDB.

da escolha do candidato a "Esse debate é normal",
governador surjam disputas prosseguiu, ''uma vez que o

�e lideranças e de candida- ' MDB não tem uma doutri
tos -:-- acrescentou - mas na defmida. O MDB é o
no momento da deCisão to- movimento das oposições
dos estarão juntos para a brasileiras. E dentro de um ,

campanha. movfnento assim há certas

DINAMIZAÇÃO
O líder do, MDB anun

ciou uma nova fase de "di

namização partidária", in-,

cluindo encontros regionais
"para levar nossa mensagem.,
ao interior do Estado".

- Estivemos num perío
do �uito apegado li tribu

na, que é instrumen.to mui

to útil, de pregação. Mas a

tribuna parlamentar não

tem o amplo alcance dese

jadó. 'Por isso a nossa pre
ocupação em retornar às
conce'n trações regionais.
l�.inda no cOflien.te, mês va,

mos realizar uma concen

tração no Oeste, e em 'no

vembro realizaremo.ll outra

no 'Sul, em J aguaruna.
Além do debate, estCis reu

niões servirão de preparo

foi

', ,

VIEIRA: "Sou
. frontalmente

contrário
à idéia. Só a

'defenderia caso

a Constituição fosse
emendada,

dando-se direito -

ao povo de.
" escolher

livremente os

prefeitos
das capitais dos

.

Estados
brasileiros '�

necessária para essa finalida- poderia ser feito desde que
, de. Acredito que antes de se o povo tivesse condições de

pensar em fusão, primeira- escolher o seu prefeito".
mente deveriam ser atendi- DIFfcIL ADMINIS�
das essas necessidades, con- TRAR
cluiu, . O vereador Sidney José
'MAIORES RECURSOS Dias - Arena - afirmou ser

Aldo Belarmino da Silva contrário' à fusão, '. porque
- Arena - manifestou-se Florianópolis já tem tantos
favorável à fusão, "pois há e graves problemas, que a

grande afinidade entre os fusão só viria agravá-los".
municípios, uma vez que a _ Para administrar FIo
grande maioria das popula- ríanôpolís já 'não é fácil e

ções trabalha na Capital e os quanto mais o município se

problemas existentes tam·· estender, 'mais difícil será
bém são comuns". para o Prefeito; A meu ver,

- Sem dúvida alguma, não adianta nada pensar na
com a fusão só' teríamos a zona industrial de São José
ganhar. Para os outros muni- como uma solução para a

cípios seria bastante interes- baixa arrecadação da Capi
sante, pois passariam a fazer tal. O que deveria ser feito
parte da Capital do Estado, era criar-se uma iona indus
o que 'aumentaria a capaci- trial dentro do município de
dade de individamento da Florianópolis.
mesma, abrindo a possíbílí- '

dáde para a obtenção de.
. maiores recursos' externos.
No case da distribuição da

renda, uma boa administra
ção municipal teria condi
ções de fazê-la, sem maiores

problemas.
FALTA ESTRUTURA
Os vereadores Edison An

drino de Oliveira e Flávio
Vieira, ambos do MDB são
contrários à fusão. Para Edi
son Andrino de Oliveira a

maior: preocupação é uma

distribuição .de renda pro
porcionalmente à arrecada
ção.

.

- Sou contrário à fusão
porque politicamente os

municípios irão perder a au
tonomia, uma vez que o

Prefeito da Capital é nomea
do. Deve ser levado em con-

sideração também que aPre
leitura Municipal de Floria-

.

nópolis não tem uma estru
tura administrativa em con

,dições de atender a Grande
Florianópolis, uma vez que
hão atende nem a própria
Capital, haja visto a situação

- do sub-distrito do Estreito.
Dentro . do sistema, atual,
não vejo condições para a

?

fusão. Caso a situação fosse
ao inverso, a' idéia até que
seria interessante.

Para Flávio Vieira, "poli
tícamente a fusão é. negati
va. No meu entender, isso só

SERVICO POBLlCO FEDERAL

"A' respeito disso, na

época do ex-Prefeito Ary
Oliveira foram feitos estu
dos para a doação de uma

área em Santo Antônio para
a implantação de importan
te indústria.. A mesma não

chegou a se instalar aqui,
devido a demora na conces

são da área; Primeiramente
deveriam ser atendidos aos

problemas, da cidade, como

a falta da rede de esgotos no
Estreito e pavimentação em

várias ruas daquele local.
Segundo o vereador Sid

ney Dias, '
antes de se pen

sar em fusão, é necessário
solucionar' os graves proble
mas existentes dentro da ci-

"

dade,

BELARMINO: "A

grande 'afinidade
existente entre

os quatro
municípios, por si

só justifica
a fusão.

Com em todos nós ,

só teriamos a

� . ganhar. A
capacidade de

endividamento seria

maior, provocando
'a vinda de maiores
recursos externos':

ANDRINO: "Biguaçu,
Palhoça e

São José têm. hoje
a' vantagem de
terem seus

prefeitos
escolhidos através
do voto popular.

O que não'
acontece com

Florianópolis, por
s,er capital: Não
vamos tirar a

autonomia desses
três municípios '!

Em 1'� de outubro de 1975.·

DIAS: "Florianópolis

, .-

Murilo a�itiu ter discordado de Dejandir, mas ocasionaimeit�:c

para o lançaamento de can-' surgepl três opções: Epídio
didatos ao pleito municipal Botega, Moacir da Costa e

do próximo ano. Natal Padoin. E em Timbé
Segundo Murilo, em do Sul, Virgílio Stecanela,

muitos dos municípios, da Walmor Panato e Valentim
região sul já se conhece os Pizzeti.

provfve�s candidatos a pre-
. No Sul, quatro inunicí

f�eito. Em Siderópolis o pios ainda ilãó' t�m direfó·
candidato "em potencial' é rios do MDB organizado:
o vereador Pedro Warmi- Rio Fortuna, Santa Rosa
ling. Em Içara, o vice-pre� '. de Lima,' São Martinho' e
feito João Ramos �ous- São Ludgero. "mas iremos
senq 'Em Urussanga, o ex� estruturar os diretórios an- .

prefeitoLidio de Brida. En tes das eleições e disputar
Jaguaruna, o Sr. ·Arno Na- as prefeituras", observou o

poli. Em Morro da Fumaça líder emedebista;

----,....-------....;..-,....-------,.,'

M'ISSA DE l� ANO

_ A: Fam{lia de ALFREDO ALBERTO MO-
----.. .

.

/ .RE IRA, I;onvida os parentes e amigos para as-
t ;istirem a missa de 1 ano, que será cele'lfrada,
dia 06/10, às 18,15 horas, na igreja do Rosá

rio, ,Antecipadamente agradecem.

já tem

problemas
suficientes para
resolver. Eles
seriam bem
maiores com

. a fusão. Antes de

I' ,

se pensar nesse

assunto, melhor
seria

dar solução
às necessidades

da nossa

.
Capital':

[I

I'

VELEIROS DA ILHA DE SANTA CATARINA

IATE ',CLUBE DE SANTA CATARINA

O Comodoro do VISC. torna público e ao conhecimento dos seus

'àssociàdos que o Conselho' Deliberativo, em reunião realizada dia 03
-de outubro de 1975, aprovou a reforma de seus Estatutos Sociais nos

quais passou a ter a denominação de IATECLUBE DE SANTA CATA-
RINA o antigo VELEIROS DA II,..HA.

.

Flerian6polis; 04 de outubro de 1975
Manoel Bernardo Alves .

COMODORO

DELEGACIA DA" RECEITA FEDERAL EM FLORIANOPOLlS
:;:1-.,}

EDITAL N� 3/75 Secãcde Tributação

Pela presente Edital, ficam' notificados os contribuintes abaixo relacionadosa
comparecerem à Seção de Tributação da D.R.F. em Florianópolis, no prazo de 20
dias a contar da publicação do presente, para tratar do assunto abaixo mencionado:

1. - Para cumprir o artigo 129 da Instrução Normativa 02/69:
-

Assoe, Catõllca Catarinense Obras de Proteção, à Jovem. Pr, 4684/70; Assoe. dos
Servidores Públicos de SC ,.... Pr. 1959/70; Assoc. Irmão Joaquim - Pr. 1893/70;
Assoe. Evangélica Bene'ficente de Assistência Social - Pr, 2169/72; Assoe. Benefi-'
cente dos Servidores do 140. DFOS _; 'Pr. 1169/70; Caixa de Soeorro dos Tu
berculosos ,de Santa Terezinha do Menino Jesus - Pr. 7303/63; Casa da Amizade
das Esposas dos Rotarianos do Estreito - Pr. 2441/70; Clube Recreativo 10. de
Junho - Pr. 2504/73; Clube Atlético Guarani - Pr. 2768/71 ou Sociedade Congre
gação das Irmãs ,Franciscanas - Pr. 5474/69; '';::ooperativa Agrrcola Regional litorâ
nea Resp. Ltda. - �r. 1546/7.1; Cqoperativa Consumo dos Funcionárias dos Cor�
reios e Telégrafos - ,Pr. 4820/70; Convenção Batista Catarinense - Pr. 2778/71;
Federação Esprrita Catarinense - Pr. 36191'10; Feder'ação Indústria .do Estado de
Santa Catarina - Pr. 2134/70; FundaÇão das Pioneiras Sociais - Pr. 4096/72;
Grande Loja de Santa Catarina - Pr. 1060/72; lpiranga Futebol Clube - Esportiva
e Recreativa - Pr. 3195/70; l,mandade do Senhor Jesus dos Passos do Hospital de
Caridade - Pr. 762F/61; Presbitério de florianópolis - Pr. 4744/70; Segunda Igreja
Presbiteriana - Pr. 4743/70; Sindicato dos Economistas do Estado de Santa Catafi
na - Pr_ 1053/71; Sindicato da Indústria de Torrefação e Moagem - Pr. 2044/70;
Sindicato Rural de S. -A. da Imperatriz - Pr. 1374/71; Sindicato da Indústria de

,

Extraçãó ·de Madeira - Pr. 2261/70; Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias
Gráficas - Pr. 2500/70;. S.indicáto dos' Trabalhadores Aurais d,e Angelina - Pr.
5899/70; Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Metalúrgicas e Mecânicas e do
Material Elétrico de Florian6polis - Pr. 4701/70; Sociedade Amparo à Velhice-Pr.
2568/70; Sociedade Educacional Bfblica -

'.

Pr. 3879/10; Sociedade Carnavalesca
Unidos do Chapecó - Pr. 5106/70; Sociedade Beneficente Recreativa XXrHe Setet:n
bro - Pr. 973/73;, Sociedade Esprrita Promoção Social Tereza de Jesus ::.. Pr.
2285/72; Sociedadé Lar da Criança Catarinense - Pr. 9268/69; União Beneficente
Choferes de San:ta Cêltarina - Pr. 450/71.

Doris N. Outra
Chefe da S. Tributação
VISTO. - EGAR DIAZ

Delegado da Receita Federal
.em Florianópolis

...
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Prosà

de

Domingó
Num livro que universalmen

te ganhou espaço e tempo na

mente do homem moderno -

"O fenômeno humano", de Teí
lhard de Chardin, se ensaia uma

síntese da teologia, face às con

clusões da ciência, em' busca \

duma renovação na filosofia de
vida.

Pierre Teilhard de Chardin
vislumbra, através das sombras
do presente, umm finalismo es

piritual, que parece reacender,
rias almas em luta contra as
hostilidades da existência, raios
de esperança, restituindo-lhes ?

fé com base das conquistas do
homem no domínio científico
do Universo..

Abre. perspectivas novas' à vi
são do Ser o restaura, nas rumas
perplexas ante o fenômeno cós
mico, ·a serena esperança dum
eterno destino glorioso. Por de
trás do paradoxal espetáculo de
tan ta miséria' em tamanha rique
za, de tanta ferocidade 'em tão
vaidosa e requintada civilização,

.

esse biólogo espiritualista apon-
ta o aceleramento de "um novo

passo na gênese do Espírito", E
conclui: "A paz na conquista, o
trabalho na alegria: ambos estão
à nossa espera, para além de

qualquer império oposto a ou

tros impérios, numa totalização
interior do Mundo sobre si mes
mo - na edificação unânime de
um Espírito da Terra". :;.

O mundo nunca precisou tan
to de esperança, como nos dias
atuais, ante cujas preocupações
absorventes vem a propósito
lembrar a profunda advertência
do Cristo: "Nem só do pão vive
o homem. .' Aliás, tal o que
ocorre com o teólogo e filósofo
de "O fenômenCl' humano",

. acontece a tantos homens de
ciência, hoje nem apenas volta
dos para o estudo das realidades

objetivas, mas também dados à
pesquisa da personalidade huma
na, nos aspectos Íntimos e subje
tivos.

Ao mesmo tempo que procu
ram devassar os espaços interpla
netários e os mundos que neles.
se movimentam, dentistas. de
renome não .se dedignam, de

'porfiadamente tentar surpreen
der os. segredos' internos do ho
mem integral e as forças que
potencialmente existem no ínti
;no de 'cada um' de nós. Aí está,
depois da Metapsiquica de Ri

chet, a Parapsicologia de Rhine
atraindo a atenção dos sábios
para as palpitantes realidades
di tas supranorrnais .. �

É sempre índice de prudên
cia, e talvez do au toen tendimen

to, desconfiar' da ânsia de triun
fos nessa ofensiva delirante para
o domínio dos espaços e das
coisas ex teriores, perdendo de
vista aquela "totalização interior
do Mundo", que somente' pela
síntese é possível alcançar.

"Se" o' homem moderno" -

escreve Chardin - "já não sabe
o que há de fazer do tempo e
das potências que. desencadeou
às suas mãos", gemendo "soo
excesso de. riqueza", por que
não estacionar um pouco na

procura duma unidade que não
se alheia à realidade humana e

integral?

O livro desse biólogo e teólo
go, editado há mais de trinta

. anos, parece destinado, a despeito
das controvérsias que suscita-

. rarn algumas de suas conclusões,
a reativar esperança e fé, como
mensagem a 'almas simples e não
obstante vinda duma sábia. con
cepção evolucionista do Univer
so como visêo última da ciência,
fazendo concessões à mística e à
inata confiança do hpmem na

perenidade da Vida.

À semelhança da pequena se

mente, cujos brotos, coleando
no soro em busca do sel! lugar
ao sol, manifestam a própria

.

ânsia de, existir e perpetuar-se, a
fé 'se 'impõe 'à ordem natural,
atravésda epopéia humana, até
atingir a raziro de suas lutas: o

tri�nfo pleno do Espírito.

Há livros que enervam. Há ClS

que deprimem. Há mesmo os

que envenenam. "O fenômeno'
humano"; do teólogo, paleontó
loggo e geólogo Pc. Pierre Tei
lhard de Chardin, concita a pen
.�ar e à revisão de algumas con

Gepçõcs, eleva. almas, conforta

corações,' falandCl per�uasiva
mente ao cérebro de todo ho
mem que pensa. Diga-se mais:.
estimula tambt!m a intuição., So
bretudo porque, obra de um

religioso, que não descrê da
-ciencia.

Gustavo 1Veves

/

As águas sob controle
Não será preciso repetir a im

portância que o Vale do Itajaf
representa para a economia cata

rinense, Ou o que representa uma

r�gião com o mais alto índice
. demográfico do Estado, r.om cen

tenas de .indústrlas, pólo de de
senvolvimento vital,' I) oxigênio
indispensável ao perfeito equilí
brio orçamentário de Santa Cata
rina.

povo tem que terminar. No iní
cio de agosto passado, quando
esteve no .Estado,

.

I) ministro
Rangel Reis certamente não irna

ginaria estar reservado para breve
a prova capital à única barragem
.Já conclu ída, em Tai6. À época,
o ministro inspecionava a de Itu
poranga, ora em fase de conclu
São. A de Ibirama era apenas
projeto: Naqueles dias, "O Esta
do" lembrava que "somente com

todo o sistema de prevenção con

cluído, poderá a região reagir
tranquilamente às cheias do Ita
jaf-Açú e seus afluentes. 1\10 mo

mento em que o ministro do
Interior inspeciona à barragem
sul, quando todos sentem-se satis
feitos com mais um integrante do
complexo de controle das águas·
quase conclu fdo, convém não es

quecer ser este li rn membro de
um corpo ainda incompleto, que
não irá funcionar a contento sem

.estar totalmente, integralizado.

p que' a região representa,
explica por s� sô a urgência, na
construção dos instrumentos de
controle das águas do rio periodi
camente incontrolável. As barra
gens anunciadas, uma' com inau
guração marcada pelo próprio
ministro do Interior, Rangel
Reis, para a primeira quinzena de
novembro, a outra a ser construí
da em regime de urgência, com
conclusão prevista para dentro de
no máximo três anos, somadas à
de Taiô, completarão o sistema
de controle das cheias capaz de
libertar o Vale. desta ssga de Medidas paliativas de nada servi
tantos anos.

, rão, nem palavras enaltecedoras

O importante, agora, é. preve-
' de um trabalho inacabado".

nir. O tempo de remediar já é .6.. preocupação pela sorte do
passado. O sofrimento de I,Im Vale do Itajaí cresceu com a

catastrófica inundação de quinta
feira passada. Não há mais tempo
para remediar. Os preju Izos ma

teriais e humanos causados pela
enchente justificam todos os es-.
forços no sentido de apressar a

barragem de Ibirama. Os fatos
não desmentem: a região do Vale
é a mais castigada' com as cheias.

Urge concluir de vez todas os

mecanismos de controle: Se a

barragem de Tai6 representou
'um considerável avanço do ho
mem na contenção das águas,
como pôde ser observado, mês

mo assim ii região sofreu. A

população espera pelo fim' desses
sofrimentos. A população espera
pela inauguração da barragem de
ltuporanqa e pela construção da
de I birama para breve.

Nunca é demais lembrar, tam
bém, que o Vale do Tubarão e do,

Ararangu�, no sul. do' Estado,
foram palco de tragédia ainda
mais grave. Iguaimente aquela
região espera pelas prometidas
obras de contenção das cheias..

Seu povo aguarda as obras ainda
só projetos.

o Barraciio na Casa do Povo

Cete.fíJtino Sachet

Irdormacão geral

Ciclo de cinema' .'
,

O Clube de Cinema N.S. do Desterro
promoverá de 9 a 12 próximos (quarta à
domingo), um ciclo de cinema do dire
tor norte-americano George Stevens,
com dois filmes da década . de 30.

"Annie Oakley, a Bandoleira", (1935),
com Barbara Stanwiek, Preston Foster,
Mel�l)óugIas, e"�Gunga Din"(1939);
com Gâ�}�n,int,.Dougla� Faírbanks k,
e Vitot, rifinLagleii. ,

As 'cópias serão apresentadas com

legendas em português exibidas no audí-
.

tório do Edifício. das Diretorias, 110.
andar, rua Tenente Silveira, às 21 horas.

I

Reajuste de. salário
(}

.

objetivo da reunião é discutir as .

bases para um reajustamento de salário
.

para toda a categoria do Estado, não
organizada em entidade de classe. Para
.tanto, , os empregados no comércio
hoteleiro e similares promoverão um

encontro dia 13, segunda-feira próxima,
com os empregadores do comércio hote- .

leiro de todo o Estado de Santa Catari-
na. .' .

O local da reunião será a Delegacia
Tecendo outras considerações, Dalla- Regionaldo Trab'autp. Os empregados

nhol argumentou que "importa, isto sim serão representados pelo presidente da
e

.

tão somente, a contagem do seu Federação Nacional dos Empregados no
tempo de serviço público" (do funcioná- Comércio Hoteleiro, Sr. João Gomes.
rio estadual e municipal).

.

.

Banda desafinada
. .Segurados àutônomos

O MDB, segundo comenta-se na As- .Os segurados autônomos do INPS
·

sembléia, está bastante atento ao proces-
devem confirmar. na rede bancária suas

so de "détente" iniciado pela Arena, e inscrições parao ano de 1976, sem o

cujos frutos o partido do governo já vem

.

que não poderão pagar as contribuições
'do próximo mês de janeiro.colhendo. Um deputado do MDB co-,

A medida visa não apenas evitar os
mentava, preocupado; que enquanto a

atropelos de'última hora, rnas também aArena acerta o passo, como um escolar
. planejada implantação da nova forma de

bem comportado, seu partido parece-se pagamento a Ser efetuada pelos segura-:com uma banda onde o bumbo perma- dos de autarquia, através de camês.
.nece desarmado, destoando do conjun-

to. Seminário para executivos
A Sociedade dos Usuários de Compu

tadores e Equipamentos Subsidiários de
Santa Catarina -;. SUCESU, promoverá.
de 20 a 23 dde novembro; no Hotel
Plaza Itapema, o II Seminário de Preces-

.

sarnento de Dados para Executivos.
.

Tal seminário, segundo o Sucesu, será
orientado por técnicos de 1alto gabarito,
devendo ser apresentadas palestras' de
administradores do Rio, São Paulo e

Porto Alegre com larga experiência no
.

ramo de Administração de Processamen';
.

to de Dados.
'

.ti. razão das disputas
Os problemas -de divergências inter

nas 'que ora afligem o MDB em verdade
nadã têm de estranho, no conflagrado
terreno das disputas poltticas: Estránhá

. vel é a atitude dos homens da cúpula
partidária, procurando escrever a palavra
"união" onde todos lêem - porque é a

expressão verdadeira -t'desunião. " I
***

Querer que num partido de amplas
bases e de estratificadas lideranças todos

.

pensem e ajam de uma mesma forma é
uma expectativa. de pura alienação: E
muitos menos realista será a tentativa de
acomodar o que é inacomodável - no

caso, líderes politicos de tendências
distintas e que buscam sofregamente
arrebatar para si .0 que há de mais
interessante no quinhão partidário

s ***

No caso do MDB, é cristalino que o

que mais divide não são as idéias, e sim
as pretensões políticas. Basta localizar
os atuais focos. de divergências, para
constatar que por trás de tudo estão os

interesses políticos em jogo - quer
locais ou estaduais, mas sempre persona
lizados. _

***
.- .

E estas diferenças mais se acentuarão
à medida em que o processo político
regional se aproximar de sua fase mais
aguda, que consistirá na escolha de
candidatos a senador e a governador.
Até lá, o MDB terá que amargurar a

velada contestação interna entre dois
grupos: de um lado, 'o presidente' do
partido.. Dejandir Dalpasquale, alimen-

.

tando a liderança do deputado Laerte
Vieira e ao mesmo tempo condescendendo
com o senador Evelásio Vieira.'E de

.

outro, o prefeito Pedro Ivo Campos, o
deputado Jayson Barreto e boa parte
das bancadas federal e estadual dó parti
do, Eo que poderia chamar mutatis mu

tandis, de grupo moderado, versus gru-
.

pos autênticos doMDB em Santa Cata
rina.

***

Negar isso será o mesmo que tapar o .

sol com a peneíra.. _

.tI.p.ol!enl;qdo,.,ª ' :: .;.' "".:,,,_,
·

- A não inclusão dos! servidores esta
duais e municipais na lei que determi
nou a contagem recíproca de tempo de
serviço, considerada incompleta pelo de
putado Wilmar Dallanhol, recebeu algu
mas críticas do parlamentar catarinense,
em nova oportunidade que, teve para
examiná-la e discuti-la.

.

Para Dallanhol, a Lei 6.226, de 14�
julho de 1975, deve ser alterada, tendo
então apresentado um projeto autônó
mo para tanto. Ao justificar o projeto, o
parlamentar frisou não ver "porque não

. contemplar com o benefício da conta

gem recíproca o contribuinte do INPS
que haja sido funcionário estadual ou
municipal" .

***

***

E desacertando o brilho do desfile
oposicionista.
Caio Prado �Jr•

O Diretório Acadêmico 98 de Maio,
da Faculdade. de Educação da Udesc,
está promovendo um ciclo de cursos de
extensão universitária, iniciado ontem
com uma conferência do professor pau-

· lista José Artu Gianotti, da Universidade
Federal de São Paulo. Gianotti, que
deverá falar também hoje, àS 8 horasrno
auditório da Educação, está discorrendo
sobre o tema "Evolução Histórica dâ
Humanidade" .

.***

Para sábado, dia .11, está programada .

a vinda ,do' professor, historiador, e
.

sociólogo Caio Prado .Júnior. Este deve
rá proferu palestra sobre

. "Evolução
'Econômica do Brasil".

Sem.dúvida, uma das melhores '�pedi
das do ano, em termos de conferência
pártidária.
Caf� Pelt�
'A Warner, a mesma companhia que

comprou Pelé para o Cosmos de Nova
Yorque, fez uma pequisa, interessada
em saber qual a' marca ideal. para promo
ver o café brasileiro no mundo todo, e
atingir o mesmo sucesso de outras mar

casjá famosas, como a Coca-{.:ola, Marti
ni, Goodyear, Esso, e tantas outras.

*** .

-

O resultado não foi inesperado, c�mo
todos já devem estar imaginando: Pelé.
O único nome brasileiro que poderia
vender o café em todo o mundo, sem

precisar fazer muita "força" de divulga
ção. Tudo pronto, porém, surgiu um

. problema paraa Warner: O Grupo Caci
que, brasileiro, é proprietário da marca

Pelé em vários países, em contrato
assinado bem. antes da contratação de
Pelé pelo Cosmos. Agora, o Cacique está
aguardando a visita dos representantes
da Warner, para "trocar idéias".

*'1'-'*
Para muitos observadores, a coloca

ção de urna marca como essa teria muito
mais efeito que todas as campanhas feita
pelo IBC,' eternamente a promover o

"café do Brasil", sem especificar .uma
determinada rnarca.

.ti. lJnive,.sidade fechou
A greve iniciada há alguns dias pelos

alunos da Universidade Federal da Bahia
recebeu agora o apoio da 'Assembléia
Legislativa daquele Estãdo, através do .

MDB. Para culminar, os alunos dos
cursos de Veterinária, Filosofia, Artes
Plásticas, e Licenciatura em Desenho
aderiram integralmente à greve, com o

que a UFBA teve que fechar: seus 8 mil
estudantes declaram-se contrários ao sis
tema de jubilamento em vigor naquela
universidade.

Caro nono, mais estavam. Mas que você deve No barracão de vocês, o amor sons baritonados pelo Coral de'
leri sera sono stato nella Casa ter visto, não é verdade, avozi- ao trabalho; mi Casa do Povo, Rio dos Cedros.

dei Popolo, <ih! desculpe, caro nho? Que do céu a gente pode nosso trabalho ao amor' de 'vocês ! A festa, quer dizer, o nosso

avozinho; esqueci que terri acompanhar tudo o que sé passa VOCbS eram os Bratti, os Sac-. trabalho de homenagem durou
. gente ouvindo esta nossa conver- na terra! chetti, os Mazzorana, os Spilere, três horas,
sa. Ah! Mas tinha uma coisa que osBortoluzzi, os Batistti, os Vi- E sabe quem estava na frente

. Mas, como eu ia dizendo, on- era a mesma. E que no Brasil cenzi, 0S Battistotti, os Bianchini de quase tudo? Ele mesmo, o
tem de noite, estive na Casa do continua sendo sempre a mesma, e os de De Bettio; n6s éramos os padre, avozinho! Aquele mesmo
Povo :,_ rrôs hoje dizemos, Assem- graças a Deus, caro avozinho. Era Bratti, os Sachet, os Bortoluzzi, padre que vocês tanto amaram;
bléia Legislativa - para comemo- acruz de madeira - imensa - a. os Deretti, os Tortato, os Spille- O Padre Agenor, trouxe' As
rar o Primeiro Centenário da mesma cruz de Frei Henrique de re, os Vicenci, os deBettio, Florinhas de Urussanga para dan-
Imigração Italiana em Santa Ca- Coimbra, a mesma cruz - duas D� repente, avozinho, vocês çarem as danças que vocês baila
tarina. madeiras cruzadasv- estava, 'bem eram nós; nós éramos vocês! O vam, li' o Padre Victor Vicenzi,

Não, avozinho, a Casa do no alto, abençoando a todos os barracão de vocês era a Casa do .' do Rio dos Cedros, se fez acom
Povo' não é aquele barracão que que chegavam de Portugal, aos

. Povo; a Casa do Povo .era o panhar de uns vinte rapazes e

você teve que morar quando che- que vinham da Itália como V0Ct\, -barracão de vocês! moças para cantarem o Cantavam
gou da Itália. Quer dizer, é e não aos que saíramos de nossa casas, Sabe como, avozinho? Na COSI: E cntaram o que vocês
é. Porque uma porção de coisas naquela noite! Iíngua; no queijo; no vinho; no

.

cantavam no barracão .de madei-
eu "acho que são iguais. Claro que Na hora em ponto - sabe, eu sal'ame; nos olhos; nos sorrisos; ra. Cantaram o "Ma'zzolin di Fio
algumas SdO diferentes. Afinal, já cheguei uns trt\s minutos atrasa-' na alegira; no canto; na música; e

.

ti", "antaram o "bit Bella Polen-
se passou tanto tempo, não é do - começaram a trabalhar. na mora. ta", cajItaram que sei lá, canta-
verdade? Só que o nosso trabalho era _ Na mora ram o meu. e o teu passado,

Mas, olha só como tem coisas diferente do suor de vocês. _ Sim, avozinho, na mora! avozinho.
iguais. Uma porçãÇl delas.· Não, 'Garo .avô, ele era·o me's-. Dt!ixa eu contar como foi. E cantaram cosi:

O barracão de vocês foi cons- mo! Na ronca e na sapa - outra .Foi assim: estávamos todos par- E l'América lé grande lé b�la,
truído pela Companhia que trou- vez o italiano! - na foice e na lando e ridendo, ridendo e par- 1'. circondata di monti e di
xe vocês; a Casa do Povo foi \ enxada

.

de. voe;)s,. avózinho, a lando, quando avisam: " !I sign'ore piani
ievantada pelo governo. A casa preparação da terra para dela Zeni, não não foi assim, disse- .E COn la industria dei nos.tri
de vocês estava cercada de peda- arrancar o progresso; nOS discur- ram:S' Senhor Secretru-io do Co- italiani
ços de macieira e coberto de sos e nas palmas, o nosso àmor'

;remo. Dr. -\1bino Zeni, desafia' Abián formato paêsi e citá.
·palhas trazidas ·do m.ato. Naquela pelos Cem Anos .de Sucesso.

para uma partida de mora. Ecco il miracolo! Estava feitç
que eu estive ontem, também se No barrac.ão de vocês, tinha' E dentro' de um minuto, na

o milagre! Não havia mais o

via a natureZa através dos vidros gente de tuttj i ',paeselli, de todos barracão de vocês. Não havianossa Casa do Povo, o que, due,.

protegidos por ferro, ciment.o e os cantos de' todas. a� mmonta-
uno, tre, quatro, cinque, nove,

mais a Casa do Povo. Não havia
madeira. 'nhas do norte da Itália: de Tren- mais vocês. Não havia máis nós:. tutta, otto, otto, írrrr, tutta la

No barracão de vocês tinqa . to e do Piemonte, do Vêneto e' barca, sei, quatro, mora, treeee, havia, apenas, o que meu Deus!
uma porção de gente - dizem da Lombardia. de BeIluno e de acompanhando a voz, alta e can- Havia a eternidade da. vida e 'da
que chegou a ter m"is. de oitenta Tteviso, de Vice.nza, 'de Udine, de tada com a mostra corresponden- alma, havia a presença da Fé que,famHias durante seis meses; pois :M-ântua, de Pádua e de Verona.

. te do número de dedos, se mistu- saindo pelo ba:r�acão de madeira
a Casa onde eu estive também N�· .�sa do Povo tinha gente de fava co� as músicas da banda de e de palha� tinha chegado na casa
tinha uma porção de gente. Vo- todas'�s montanh�s e de todas as Nova Trento, com as vozes das .de madeira, de vidro e de cimen
cês lá. estavam esperando tirar um estradas de Santa Catarina: dê ragazzinas de Urussanga, com os to.
outro Brasil de dentro da verdi- Nova Veriez'a e de Urussang� de
dão das florestas imensas; n6s aí Treviso e de Beluno, de Criciúma
estivemos esperando tirar de den- e de· Rodeio, do Rio dos Cedros,
tro de nossos cora\iões as home- de Nova Trento e de Florianópo
nagens aos i talian0s que aí não lis.

***

IIAlém do deputádo Roque Aras, que
leu em plenário uma manifesto levado
aos parlamentares por urna comissão de
universitários, também o Cardeal D..
'Avelar Brandão Vilela manifestou-se
sensível às reivindicações dos alunos da
UFBA.

Vilela prontificou-se a falar com o

reitor Augusto Mascarenhas, "com o

intuito não só de ouvir li outra parte
como também restabelecer .0 diálogo" .

*** i:

li
II

II

O reitor não quer saber de conversa

com os estudantes; "
.

"

II

II

Peixe-boi'
Um' dos mais importantes herbívoros'

aquáticos da Amazônia, o peixe-boi está
seriamente ameaçado de extinçãO, em

virtude da caça indiscriminada por inl<S
crupulosos interessados apenas em SUa

carne - que tem três g�stos distingos -

e a sua Pele, bastante avaliada no exte
rior para comercialização e industrializa
ção.

***

A advertência é da cientista amerjca-
. na, Diana Magor, a serviço dó In�ti.tuto
Nacional de Pesquisas da Amazuma, e

mostra tão spmente'que apesar de todas
as campanhas e fiscalizações feita�, mais
uma espécie animal é ameaçada por
culpa exclusiva do homem - que sem�
pre lamenta, depois, I) que fez antes, de
forma inconsequente. Para a cientista, I) . I,

ideal seria a çonstrução de uma reserva

destina� a reprodução do peixe-boi. .

Neste local, ele teria condições para
atingir a idade madura, e possibilitar.
estudos mais aprofundados sobre sua

biologia.

, i



Paulinelli discute nos, EUA

coopera<:ão tétnica ag�ícola
Na pauta com o secretário Earl Butz

est� a situação dos mercadOJl de
.

produtos e insumos agrfcolas bem
como O coméreio internacional

o ministro da Agricultura, Alysso n Pau
lineni, tem amanhã em Washington um

'

encontro com o secretãrío de Agricultura
dos Estados Unidos, Earl Butz, Na pauta
está a discussão de acordos de cooperação
técnica, a situação dos mercados interna-

. clonais de produtos, insumos agrfcolas é,
especialmente, os termos de negociações
multilaterais de comércio e de produtos
agrícolas.

Paulinelli, em' sua rápida viagem aos

Estados Unídc-, irá também a Chicago e

'Nova Iorque. Nessa primeira cidade visitará
a bolsa de mercadorias e discutirá com os

representantes da Cobec a participação
brasileira naquela bolsa. Em Nova Iorque,
na quarta-feira, manterá encontros com

dirigentes da Acríbusíness COUIlCil, para
debater com empresários norte-americanos
as perspectivas de investimentos na agrope-
cuária brasileira. -.

A pauta de encontro com Earl Butz se

estenderá por todo o dia de .amanhã, No
campo da cooperação técnica, as duas

autoridades vão estudar a continuação da
participação norte-americana nos progra
mas de treinamento de pessoal e pesqui
sa; tendo em vista os substanciais avanços
ri o processo de produção agr{cola brasílei

I
roo Os Estados Unidos vêm cooperando há
vários anos no setor e o estabelecimento
'agora, de novos acordos, levam em conside
ração, principalmente, a importância .que a

agricultura Vem assumindo no País,
Os' ministros do Brasil e do s Estados

Unidos deverão discutir também o mercado.
internacional de produtos e insrmos agri
colas. Os dois países já vêm estudando a

possibilidade de adotar uma forma mais
liberal nesse campo. A posição brasileira,
defendida por Paulinelli, é contrária a

fórmulas rígidas de protecionismo tarifário,.
atualmente exercidos porçalguns países.

Paulinelli ,e Butz também voltarão a

falar sobre a formação de estoques mun
diais de alimentos, segundo posição defen

.

dida pelo Brasil em Roma e que vem

recebendo apoio de vários países.

Reitor diz que universidade'

deve preparar os políticos
�"i Recife - O novo Reitor da Universida

�M de Federal de Pernambuco, Paulo Maciel,
i disse que a participação política dos estu-

dantes tem seu camp 0 específico nos parrí
dos, mas "a preparação dos políticos é feita'
na Universidade, sobretudo atravês dos
Estudos Brasileiros, ciclos de conferências e

debates sobre grandes problemas nacio
nais".

Ele afirmou que a Universidade, entre
outros objetivos, deve informar e forrrar
para conscientizar seu corpo discentee a-

. queles que têm vocação encontrarão nos

partidos os meios adequados para a ativi
dade política. "Não são todas as áreas,

uníversããrías que sentem apetite 'para o

poder" disse o professor Paulo Maciel; ,

De acordo com suasçobservações, as
-ãreas técnicas são tradicionalmente menos

preocupadas com: o processo político, em
contrapartida com as unidades de Ciências
Humanas onde há de fato potercíal de
novas lideranças. O Reit_or Paulo Maciel
acredita que, dispondo de oportunídales
pua debater os problemas brasileiros em
sintonia com o põprío currículo universitá
rio, a classe estudantil será enriquecida com
o surgimento natural de líderes, prepara
-dos para a futura vida pública dentro dos
partídàs,

.

.�

Alteração da Lei Orgânica
dos Partidos foi aprovada

brasl1ia - Com parecer favorável do
vice-líder da Arena o Senado deverá votar,
esta semana, prqjeto que altera a Lei
Orginíca dos partidos politicas, a fim de
reduzir de dOIS para um ano o prazo
mínimo de nova filiação part idãria, que o
eleitor deverá aguardar para poder candida
tar-se a cargo eletfvõerrí outro partido.

. - A redução do prazo .; disse o senador
Josê Líndoso - ap r esenta . inequívocas
vantagens. Realmente, quanto maior for a
participação do povo na vida pública; nas
atividades político-partidárias, mais nos a

proximamos do apérfeíçpamento democrã
t� que perseguimos. E de toda a conve
meneia que 00 remocam os exagerados
entraves existentes na legislação partidária.

,

O proj et o, do senadorVasconcelos Tar-

res, dâ, .ao parágrafo 30., do art. 67, da
Lei Orgâmca dós partidos políticos a

seguinte redação: "Desligado de um partido
e filiado a outro, o eleitor só poderá
candidatar-se a cargo eletivo, decorrido o

prazo de um ano da nova filiação".
�

.

.: É evidente, e a prática 0 tem demons
trado - declarou Vasconcelos Torres -,
que o prazo de dois anos é longo demais
para que um eleitor possa, depois de filiado
a um novo partido, disputar uma eleição
por essa agremiação.

o- relator, José lindoso acrescentou
ainda que "tudo que puder razoavelmente
estimular a participação na vida pública
através dos partidos polítcos deve ser
incentivado".

A preocupação das .bancadas
à consoli'daç'ão da po'lítica.,

.

A preocupaçãó da Arena reside na
dinamização dos trabalhos da Fundação
Milton Campos, on de sel"cio desenvolvidos·

trabalhos de alto nfveJ político

Brastlia - O fenômeno mais significativo que
ocorre neste �.cm ento na Câmara dos Deputados
e o estado de ansiedade com um às duas bancadas;
- Ar ena e. MDB - na busca de uma elevação do
nível dos debates, corno se com isso quisessem os

representa s tes dos dois partidos. recuperar o

temp o perdido. .

Ao rn esm o 'tempo em que os oposicionistas
C?meça a formular um plano de ação para
dlnamizar·a ativ i dade legislativa e cobrar do
governo o cumprimento e a fidelidade aos postu
lados mis avançados do novo programa da

.

Arena, esta, se prepara por· seu turm para
movimenta,i: a recém-criada Fundação Milton
Campos como fonte de temas para debates
capazes de consolidar o partido e honrar o nome
de seu patrono.

A primeira reunião da Fundaçoo está marcada
\ para telÇ s .feira pr6"ima. Enquanto isto, !eU
Conselho Diretor está pedindo a todos os p ada
mentares do partido um levantamento sobre
entidades c·u1turais e de pesquisa, esPecialmente
para um intercâmbio no terreno das ciêocias
políticas e sociais.

Segundo o Presidente ,do Consellio Diretor da
.

Fundação, deputado MaICo Maciel, urna' das
primeir�s ativ i dades do novo Olganisrno será um
semimrio, a realizal'Se possiveimente no próximo
mês em BrasfIla; sobre o processo de utbanização,
que deixa de ser "um assunto de in1eresse
exclusivamente mUlÚcipal e se converte num dós

I

problemas para o qual se, exige uma definida e
a deq�a�a �ol{ti::a' de camter nocional, pois se

con�ltul hOJe numa das caracter(stiCas do desen
volvimento do·paí!f'.

.

A Fund�ção Nilton Campos, com este semin�
TIO, atentara p��uIarmente para o fato de que,
segundo as preVlsoes, ao fim da d&:ooa de 70, o
Brasil se transformam numa sociedade maICooa
�ente utbana,. com pois terços de su a populaçãoVlvcndo nas cldad�� e' destc,s dois terços 50 porcento nas nove reglOcsmetropolitanas.' .

Pretende assim a FU'ltdação, além de um�
tomada d� co�iência do problema, que o fato
utbano seja dl!CUtido e analisooo em todos os

seu� a�ectos - .transporte de massa, saneamento,habltaçao, segurarça, educação e cuItu r a.
.

Entende o Presidente do Conselho Diretor da
Fundação que n'ão se pode ignorar a relevância
do papel que cabe sos polrtícos de senvofverern na

busca de mil: anísn a; poh'tco-admi nistrat i vos
voltados para a solução de um problema como

esse. O que se espera, com um seminário desse

tipo é que sarjam algumas alternativas para um

polítca urbana propondo diretrizes não g:) para
um modelo de ãreas metropolitanas como tam
bém instrumentos de fortalecím ento das micror
regiões � cidades - pôlo de pequeno médio porte.

Este é apenas um - e o primeiro - dos
assuntos que a Arena pretende larçar a d iscussâo
como um a aValancha tão logo se abram as portas
da Fundação Milton Campos.

Nó 13(10 do MDB, que também criou na

Convcrçoo de 2l de setembro sua Fundação:_ o
Instituto de Estudos PoU'ticos Pedrosa Horta - os

temas em preparo parecem m ais trepidantes:
devolução de prerrogativas aos poderes Judi::iário
e ao pr6prio legislativo; alreração 'da estrutura
do Conselho de Defesa dos Direitos da Pesso a

Humana; modificações nas leis de imprensa e de
segutança no sentido de "adequá-las a um regime
de nonnalidade democrátjca" e, como estnbilho
diário, a cobmÍY,;a do respeito aos princípios
demacr:rtros lnset:idos na Constituição, tais co

mo eleição direta para governàdores, prefeitos de
capitais e das denominadas :rreas-de-segumrç'a e

esl;àçõeshidr�minerais.
.

O deputooo Alceu Colares tem preconizado e

é muito prov.rv.el que isto se incotpore oficial
mente ao elenco dos temas para debates que a

bancooa cottta de o:tganizar, que se façam ahera
ções de profundidade na estrutura do atual
mõdelo econômico, que ele diz já ter esgotado
sua "dinâmra p rodutivista", modelo que ele
considera pordcm ais concentrador e elitista.

Há também entre os depufooos oposrionistas'
uina cotrente.que deseja não gS debater proble
.mas COmo estes, mas também que se refonnem
os métodos e Ílonnas de atutIÇão parlamentar,
revogandO"se inclusive o dispositivo do regim In to
da câmara que i nstituiu o voto de líder, consid�
'rado "contmdit6rio c itcompat{vel com oco�

ceito de liberdade".

I

TERRENOS EM GOIÂNIA
Compram-se terreno em Goiânia, pagamento à'vista.
Tratár por carta ou telefone com J. CHEVALlEÀ rua
75, no. 405 (Centro), fone 6-2616 GOIÃNIÁ _

.

Goiás. _ "O ESTADO"

LEIA E

DIVULGUE

nômicas e culturais para
que o homem comum pos
sa exercer seus direitos e

reclamá-los no tempo prô
prío",

- Sem essas condições
de. infraestrutura social e

econômica - acrescentou
- o' indiv{duo fica em

grande parte desprotegido,
sempre na dependência de
terceiros, até mesmo na

reivindicação do que ê es-
,

sencial para a sua subsis
tência.
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Josaphat Marinho acredita na viabilidade de um sistema
.

pluripartidário autêntico, sem muitos partidos mas em
número suficiente para representar os pensam entos do pats

um sistema pluripartidário centrar meios de ampliar
situando as pessoas de a- os processos de fiscaliza
corda com suas tendên- ção, uma vez que o Tríbu

cias, sem excessiva diver- nal de Contas da União os

gência de iléias, dar-se-ia
. Tribunais de Contas dos

normalidade á vida pública Estados, ainda que venham
do país. tentando alargar suas atri-

Segundo o ex-senador buições, não dispõ.em de

Josaphat Marinho, todas as meios adequados para fun
medidas de proteção aos cíonarem livr emente, co

Marinho: contribuição à pol ttiea direitos humanos sofrem, mo ôrgãos de rigorosa fís-
ex-senador Josaphat Mari- no .atual quadro brasileiro, calização do conjunto de
nho - atualmente, profes- "a terrível restrição dos atos da administração".
sor da Universidade de Atos Institucionais, ernbo-

.

- O Congresso não po
Brasília - ressaltou que a ra·a Constituição inclua de, sob hlpótese alguma
Arena e o MDB "não con-

um capítulo sobre os direi- continuou - elaborar uma
quistaram condições para tos e as garantias funda- lei que gere despesas, sem
se tornarem instrumentos mentais do homem", sen- .iniciativa do poder Execu
vivos da organização polí- do necessário atentar não tivo. Isso impede a regula
tica, capazes de serem díre- somente para os abusosdo mentação adequada do ar
tores da opinião pública". poder polftico, mas tam- tigo 45 da Constituição,

Destacou q ue, com a
. bém para os atas abusivas que pressupõe a criação

instituição dos dois parti- da administração". de 1;10 mecanismo de ori
dos, "todos tiveram de si- Lembrou que "formal- gem parlamentar para
tu ar -se, sem encontrar mente, a Constiuição pro- que o Congresso possa fa
campo próprio para a ex- clama o prírcfpío de inde- zer a verificação dos fatos,
pansão de suas idéias e de pendência e harmonia dos'.' onde, como e quando for
suas atividades, havendo u- poderes e, formalmente, o . necessário. Mas. o poder
ma erorrre parcela de opi- I. Corgresso tem o poder de Executivo não revelou ne-
nião no país que não se controle sobre os atos de nhum empenho para que

enquadra em nenhuma das administração, mas eum- um processo de fiscaliza-

duas agremiações". pre lutar pela reforma ne- ção dessa natureza seja
'- Não basta pedir a

'

cessária, pois, nos termos instituído.

todos que participem da vigentes, o Congresso Na- CONDIÇÕES
vida pública - continuou cíonal não dispõe de pode- Josaphat Marinho lem-

.

É preciso que se dê instru- res próprios para o exerc{-' brou que, de acordo com o

mentos próprios para essa cio nem da função legisla- Código Civil, a todo direi-

par t icipaçâo, que não tiva, nem do controle da to-corresponde uma ação
criem constrangimentos, adniinistração". que assegure, "mas se tor-

mas permitam uma convi- O ex-senador ressaltou . na indispensável a críaçâo
vência espontânea. Com a necessidade de "se en- d e condições soe i ais, eco,

VICE-PRESIDENTE MUNDIAL

Uma tese sobre pluripartidarismo

DA MASSEY FERGUSON VISITA AS
NOVAS INSTALAÇOES DA INDASA

São Paulo A adoção
de um sistema pluriparti
dário autêntico, sem varie

dade excessiva de partidos
1l1lS em número suficiente

'para representar as corren

tes de opinião caracteriza
das no país, foi defendida,
pelo ex-senador Josaphat
Marinho, no encerramento

do lo, Curso de Especiali
zação emDireito Constitu

cional, promovido pela
Pontifícia Universidade
Católica de São Paulo.

Numa aula sobre: ''M�
canismos Institucionais de

Proteção dos Direitos Hu
rranos", Josaphat Marinho
afirmou que "ao Corgres
so Nacional e aos Partidos
competiria a tarefa perma
nent e de funcionarem co

mo mecanismos políticos
adequados ao resguardo
desses direitos, mas é evi

dente que não há essas

condições uma vez que os

partidos são duas agremia
ções artificiais, dominadas
pela heterogeneidade de
seus componentes, muitos
d 0S quais com idéias opos
tas, tendências diversas,
impedindo que tenham

condições de representa-
. ção efetiva".

Lembrando que os dois

partidos surgiram "num

período, de crise, acima da

deliberação espontânea", o

Aqui, na ruaAJ. Renner,
'quadra 13, .

num terreno de mais de
16 mil metros quadrados,
estão sendo construtdas .

. as novas

e modernas
instalações da Indasa.
Num local extremamente
estratégico

.

.

e num terreno bastante amplo,
-aIndasa está investindo no

futuro para prestar um
serviço cada vez mais eficiente e

diversificado.

o Brasil, e, em particular o Rio Grande
do Sul tem sido alvo nos últimos tempos da

presença dos mais significativos homens de

negócios _que aqui aportam, provenientes
das mais diferentes regiões do mundo,

Sem dúvida nenhuma os olhos do mun

do estão voltados para a nossa terra. Porque
aqui existem amplos horizontes para todos.

Principalmente para aqueles que trabalham

e produzem. Agora mesmo, tivemos a

importante presença dos mais altos executi
vos da Massey Ferguson. Trata-se do Sr. J;
David Goodson, vice-presidente mundial da

Massey Ferguson e A. John Freund., geren
tede Desenvolvimento de Negógios para
as Américas.

Em sua rápida estada entre nós, foi lhes
dado oportunidade de conhecer a fábrica
local da Massey-Ferguson, as novas instala

ções da Indasa, distribuidor MF no Rio
Grande do Sul e Santa Catarina e entrar em

'.
contato com as autoridades governamentais
para uma ampla e recíproca troca de idéias
e informações_

Dizendo que o homem
deve se preocupar. com o

destino de sua liberdade,
Josaphat Marinho fez uma
análise das vãrías declara

ções dos direitos do ho
mem - de âmbito univer
sal ou regional - afirman
do que sua eficácia é relati
va; pois muitos desses prin
cípios e seus mecanismos
não encontram condições
adequadas de aplicação;'.

Destacou que é preciso
criar condições de sanção
efetiva, obrigando os Esta
dos a respeitarem aspactos
internacionais, "da mesma,

forma que, no plano in

terno, o Estado autua, pro
cessa e condena o crimino
so, pois não é menos crimi
noso o Estado. que desres
peita os d'ireitos huma
nos".

\.

.
A expansão do desenvolvimento do Sul

do país em termos rodoviários e agrícolas
foi tema çonstante, assim como, constitui
se no' objetivo principal da visita dos
ilustres viajantes. Nessa oportunidade, in

.

�

clusive, os visitantes passaram em revista as

máquinas - que por feliz coincidência
serão entregues .iI CI NTEA - Companhia
Intermunicipal de Estradas Alimentadoras.

Os Srs.· J•. David Goodson e A. John Freund, respectivamente vice-presidente da Massey Ferguson e

Gerente de Desenvolvimento de Negócios para as Américas, tiveram oportunidade de, conhecer
pessoalmente o terreno onde estão sendo erguidas as novas instalações 'da Indasa,. assim como puderam
igualmente observar as 56 máquinas que serão entregues à Cintea.

Pois, a Indasa, acaba de vencer à Cintea um

total de 56 máquinas para os mais diversos
fins. Ao todo foram 40 tratores de esteira
MF-500 B, :: tratores de esteira MF-3366 e

7 tratores de rodas M F-95x 1. Com este

impulso muito grande no sentido de abrir e
manter convênio com as prefeituras. Essa
substancial entrega de máquinas significará
mais obras, mais homens trabalhando em·

abri r e manter estradas, mais ação a nível
de governo, levando o progresso para onde
.é principalmente necessário escôar a produ
çi:'ío que as máqu inas agr(colas acabaram de

.
....

prodUZir.
Jantar de negócios e boas vindas, com a presença do Sr. Claudio Strassburger, Secretário de Indústria e

Com�rciQIoi of('recido pela Indasa aos a Itos executivos internacionais da Massey Ferguson.
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Dep,ois, dos
aplausos
o desabafo:
do campeão

a
,..,.",

promoçao

e
Foi confirmada o favoritismo de

José Maria Nunes. Venceu com facili
dade a I Corrida Rústica Cidade de
Florianópolis, disputada ontem à noite
na capital do estado, com o tempo de
25m40s. A promoção do jornal "O
Estado" foi motivo de elogios por

, dirigentes e atletas que participaram da
maior prova de pedestrianismo de San
ta Catarina, devendo a mesma ser

disputada todos os anos objetivando
alcançar seus objetivos: a revelação de
novos fundistas no estado.

'

Embora a competição fosse disputa
da pela primeira vez, um bom público
prestigiou a prova e os aplausos para os

vencedores não tardaram a aparecer,
quando Zé Maria, principalmente, des
pontou no' começo do funil. José
Maria Nunes, que ontem pela manhã
visitou a redação de "O Estado",
ressaltou o seu otimismo quanto a sua

vitória e confirmou que ainda por
alguns anoss continuará sendo o me

lhor fundista catarinense.
'

José Romão de Andrade e Silva,
Eloi Scheler e Carlos Albertó, os me

lhores correores de fundo dó Brasil,
juntamente com o catarinense, e que
hoje viajam para o México a fim de

disputar o Pan-Amerícano (por isso
não participaram da prova de ontem),
foram totalmente esquecidos pelo pú-

o irresisttvel pique de ZéMaria

,

.-8
blico diante da performance apresenta
da por Zé Maria. Na largada, frente a'
Escola de Aprendizes Marinheiros, I)

povo também se localizou para assistir
;1 saída. E os 116 atletas (chegaram
110), embolados na largada, cada um

1 útando para uma melhor colocação,
foram alvo de muitos aplausos.

Os três primeiros colocados - Zé
Maria e Paulo Cesar Zímmermman, do
Olímpico de Blumenau; e Antonio
Celso Silveira, da CME de Rio do Sul,
confirmaram seus favoristismos, I) rnes
mo acontecendo com Argel Alcíomar
de Souza, de São Bento do Sul, um
garoto desinibido e provocou muitas
risadas do' público quando subiu ao

pódium. O primeiro atleta de Florianó
polis foi Waldemiro Llvramento Neto,
do 630. BI; sendo apontado também'
três como o primeiro corredor militar.
Por isso teve que subir o pódium três
vezes: ganhou troféu e medalha como

sexto colocado,omo primeiro atleta
militar e ainda representando a entida
de militar.

Orani dos Santos, um garoto da

capital de apenas 16 anos e que se

inscreveu na última hora, obteve a

430. colocação, superando a todas as

expectativas, considerando que não
obteve nenhum treino, somente utili
zando bicicleta como recreacão.

Paulo Cesar Zimmerman. Ficou em 20.

No .palanque instalado frente a "O
Estado", várias autoridades civís e

militares prestigiaram a promoção e

premiaram 1 o atletas classificados. Du
rante a premiação; I) público se acumu

lou em torno do pódium para ver de

perto os vencedores da I Corrida Rústi
ca Cidade de Florianópolis. O sistema
de trânsito, coordenado pelo tenente
Caetano Ângelo Negri, da PolíciaMili
tar, funcionou de forma eficiente du
rante todo o trajeto. A equipe técnica
também foi o ponto alto da competi
ção. O professor Celso Teixeira, um

dos maiores incentivadores desta com

petição, funcionou como árbitro geral
e demonstrou todo o seu conhecimen
to na modalidade; o professor Luiz

Pegoraro funcionou como diretor de'
controle e tenente Negri como diretor
do percurso. Professores da DEF da SE
também prestaram o seu apoio a corri

da; assim como os fiscais Dearmantino
Martins e Milton Rubens Capella, além
de muitos outros, difícil de enumerar
seus nomes.

,

A promoção do Jornal "O Estado"
obteve seus objetivos graças a colabo

ração das Corporações Militares,
UFSC, UD,ESC, DETRAN, DEF da

SE, Prefeitura Municipal de Florianó

polis e diversas fírmas comerciais da
capital>\

Antonio Celso Silvei!a, em terceiro.

'Waldemiro L. Neto, do BI, premiado por Comelli; diretor de "O Estado':

Na largada, frente a EAM, o esforço por uma boa colocação.

JoséMaria Nunes, o grande vencedor, erguendo o troféu' O Estado ': Ele foi o ponto alto da competição.

Os cento e dezesseis atletas 'permanece
ram embolados até a altura do Detran. Nas
imediações da Churrascaria Guaciara, Zé
Maria tentou disparar na frente, mas Paulo
Ccsar Zimmerman se aproximou e tomou a

dianteira. O vencedor continuou atrás, 'mas
em frente a Igreja Nossa Senhora de Fátima,
no Estreito, disparou mi frente de seus

seguidores e a distância fooi aumentando
gradativamente. Na subida da Gaspar Dutra,
o trecho mais difícil do percurso, zé Maria
aumentou a velocidade, se distanciando ain
da mais na ponte Colomb� Salles. AI!, a

sorte da I Corrida Rústica Cidade de Floria

nôpolis começou a ser decidid, com Paulo
Cesar Zimmermann e Antonio Celso Silveira
mais atrás.

,

Na manhã de ontem José Maria Nunes
visitou a redação fez questão de frisar o seu

otimismo quanto a sua vitória e aproveitou
para afirmar que não é um atleta em

decadência, como foi divulgado. Ele conti

nua' o mesmo, o melhor fundista de Santa
Catarina. "Esta minha confiança foi baseada
na minha recente vitória nos 5.000 metros,
em Blumenau, quando ganhei com alguma
facilidade, contra estes mesmos -adversários,
Estou ciente das qualidades dos meus adver

sários 'nesta prova, por isso estou devidamen
te preparado",

- Sem falsa modéstia, voltou a dizer que
não encon iro mais adversários em, Santa
Catarina. Noss últimos dois anos, "�m termos
nacionais, o meu pior resultado foi um

quarto lugar. Infelizmente não tenho o

sistema de treinamento de José Romão, do
Eloi e do Carlos Alberto, inclusive com

estágios no exterior. Muita gente pensa que
eu vivo só do atletismo, mas não é nada
disso. Tenho faculdade pela manhã, à tarde
leciono e meus treinamentos só começam
apês as 18 horas, depois dec um dia de

estafa.
Não posso aceitar também os boatos que

cu seria um, atleta em decadêncí - frisou ZG
Maria; Isso é coisa que parte somente de

dirigentes intencionados em me prejudicar e
que sempre aproveitaram minhas conquistas
para fazerem turismo nas minhas costas. Mas

continuarei conservando o o meu público
em todo o Estado e o (tia que cu cair no

atletismo o faço de pé. Hoje, por-exemplo,
viemos para esta feliz iniciativa de "O
Estado" com uma equipe em pedaços, sem

nenhum dirigente a nos.apoiar.j, O público se acumulou junto ao palanque para ver a chegada_..... ..

CLASS'IFICACAO'
lo. José Maria Nunes Olfrnpico-Blum• .- Tempo: 25m40s 560. Neri José dos Santos GTE- S. Grande
20. Paulo Cesar Zimmermann Olfrnpico-Blum•. Tempo: 26m27s. 70. Alvaro Wiggers \C.N. Riachuelo
'30. Antonio Celso Silveira CME·Rio do Sul - Tempo: 26m32s 580. Everaldo José dos Santos 0:>1. Salesiano
40. Argel Alciomar de Souza São Bento do Sul 590. João Francisco Nunes' , Vasto Verde
50. Milton José Pereira CME-JoinviUe' 590. Luis Antônio Machado E.c. Amizade
60. Waldemar Livramento Neto 630. BI 600. Helio Luiz Teixeira Eamsc
70. Eloi Menestrina CME-JoinvilIe 610. GervásiQ Moreira de Araújo Caravana do Ar

Bo. Osmar Gonçalves Filho 630. BI 620. José Anselmo Lui: Sobrinho Eamsc

90� Paulo Roberto Vieira Marinha 630. Arnaldo Lima C.N. Fco. Martinelli
100. João Francisco Nunes Vasto Verde - Blum. 640. Lenoir G. Bruno C.N. Fco. Martinelli

110. Aloisio Chierighini Riachuelo 650. Joel Cardoso C. Univ.

120. Ismael M. de Souza CME-JoinvilIe 660. João S. Stevan Comerciário E.C.

130. Paulo Roberto Tavares Melo ,630. Bl 670. Roberto Bitt Caravana <LAr

140. Wilson Pereira Alves CEJAN
150. Clovis Coneatto 630. BI 680. Waldo Rosa Filho Caravana do Ar

160. 8�bastião Iberes Lopes Melo Riachuelo 690. Lauri Valgas PM

170. Jonas Pereira 630. BI 700. Atílio Procêpio Zacchi Cejam
710. Lucas Martins Teixeira Eamsc /,

180. Edson Aquino dos Santos Riachuelo
190. José Francisco da Silva Base Aérea 720. Nelson Isidoro da Silva Jerc-Sto, Amaro

200. Lourival Laudelino D'Aquino 630. BI J30. Ricardo José de Lima Eamsc

210. Oaudionor Silveira 630. BI
' 740. Ezio Daros Ou 00. Univers,

2::'0. Osvaldo dos Santos Vasto Verde 750. Alvaro Pene <L CoI. Fayal
230. LaercioGonçalves Sesi-Itajaí 760. Carlos Augusto dos Santos Cara alia do Ar
240. Francisco Carlos Costa' Caravana do Ar 770. Beno Adernar F. da Silva PM
250. Acacio Climacio Vieira PM 7!k'. José Jucelino Ghizoni Cara alia doAr
260. Aldo Manoel Pedro Júnior Oube'Univ. 790. João C. Stejan Comerciário E.C.'
270. Aderbal Dlouhk PM 790. Edmar Schuenil Eamsc
280. Joaci Pedro Eams 800. Amilton Nascimento Pereira PM
2�/o. Luiz Fernando Leite Sesi-Itajaí 810. Geraldo Sorato Comerciário E.C.
300. Joel Duarte Avulso 820. Osmar Goulart Filho Cara ma do Ar
310. Geremias Silva Caires Grup. Urug Iliana R 830. Valquido Steiner Comerciário s,c,
320. João Carlos Souza Cejam 840. Arlindo Barboza Eamsc
330. Claudio Luiz Sebben Grêmio Assem b. Legisl 850. ldalicio Vieira PM
340. Jair de Moura Ramos PM 860. Nelson Rogério da Silva c."!. Fco. MartineIli
350. 'Pedro Lucío Pires PM 8;'0. Elerton Dias Comerciário E.C.
360. Dalmiro Coelho PM 880. Luiz Antonio Goulart Cara ma do 'Ar
370. Zalmir Correia E.C. Amizade 8<;'0. Osni Jacó da Silva Clube Universo
380. Orides Padinha Filho CoI. Salesiari 900. Luis Fern�do Ferreira Costa Avulso
390. Juarez Novaes Eamsc 910. Zulrnar de Souza Chanes PM
400. Ivan Carlos de Campos Col, Fayal 920. Caíre Piragibe Barcelos Avulso
410. Carlyle Jesus Aguiar Eamsc 930. VanderIei Ferreira da Silva Eamsc
420. Laut Elias Verzola PM 940. Luiz Fernando dos Santos Eamsc
430. Irani Sertório dos Santos E.B. Silvo Souza 950. Elias Barbosa da Costa PM

440. Rodnei da Silva Comerciário E. C 960. Iair Carlos Du tra G.N. Fco. Matinelli
450. Jorge Ribeiro Ferreira Eamsc 970. Iosé Ramires Arruda Caravana do Ar

460. Salésio Oliveira PM 980. Ariston de Almeida Coi Salesiano

470. Tarcísio Gio aIIi Strelow Cejam 990. Amauri Santiago Comerciário E.C
480. Valmor Boa entura PM 1000. José Bertino Barbos� PM

490. Eviíâsio Teixeira Cru: atho PM 1010. Carlos Alberto de Oliveira Avulso

500. José Miguel Alves Sesc-Estreito 1020. José Fernando Gouvêa Borges Avutso

510. Carlos José da Silva 'PM 1030. Daniel Ferreira Avulso
520. Edson Anery Vieira Caravana do A 1040. Paulo Sergio Luiz G.E. O Estado
530. Edson Pereira Ochoa Caravana do Ar 1050. Milton Gonçalves S. Júnior Vasto Verde

52.:.. Jorge Silva ,G.E. O ESTADO 1060. Jorge Vasconcellos Chaves Earnsc
, 530. Edson Pereira Ochoa Caravana do Ar 1070. Antonio Luiz Soratto Comerciário E.C.
540. Edson Anery Vieira Caravana ocAr lOBo. Juarez Müller Dias C.N. Riachuelo
550. Arno Domingos da Silva CoI. Salesiano 1090. Rogerio Cipriano Hosp. Servidores
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Brasil eliminado
da Copa América no

sorteio. Deu Peru
romo' o Brasil não' venceu por uma diferença de três

. 01; e terminou empatado com o Peru, no saldo de gols, foi
· �ec�ssáriO o sorteio, que foi realizado na noitede ontem

mesmo na sede da Confederação Sul-Americana de Futebol.

· Deu Peru e o Brasil se desclassificou..

o JOGO .

Sem se preocupar em fazer gols, mesmo sabendo que só,

uma diferença de três lhe garantiria a classificação, a seleção
do Brasil, apresentando um futebol diferente do que foi

praticado em Belo Horizonte, venceu o Peru na tarde de.
ontem em Lima no estádio do Alianza por 2 a O. Apesar de
muito cadenciado" mas dominando inteiramente a meia

cancha e explorando as jogadas pelo miolo de defesa perua,
·

na, o Brasil marcou o primeiro gol aos 11 minutos da etapa
inicial, através de Zé Carlos. As mudanças introduzidas por
Brandão na seleção, principalmente a escalação de Valdir

·

" Peres, deram tranquilidade ao time que conseguiu o segun
"

do gol aos 16 do segundo tempo através de Campos. Pode
ria o Brasil, caso forçasse mais o ritmo aumentar o resulta
do.' Equipes: Brasil - Valdir Peres; Nelínho, Vantuír, Piazza
e Getúlio; Wanderlei, Geraldo e Zé Carlos; Roberto, Cam
pos e Romeu. Peru - Sarto; Soría, Melendez, Chumpitaz e

Diaz; Quesada e Ojeda; Ramires, Cubillas, Casaretto e Obli
tas. Andrés Iturralde, argentino, foi um_juiz regular,

Automobilismo=::::;::::::::=:::==========tr

Lauda em primeiro e

Emerson em segundo
Watkins <Glen - Ao volante de sua Ferrari vermelha, o

campeão mundial Niki Lauda liderará hoje o pelotão de 25

corredores que disputarão os. 350 mil dólares do Grande Prêmio
dos Estados Unidos: A segunda posição estará ocupada por
Emerson Fittipaldí, e a terceira por Carlos Reutemann da

Argentina.
Parte' da bolsa do prêmio' está implicada numa demanda

apresentada contra a Associação de Construtores de Fórmula Um

pelos organizadores do Grande Prêmio do Canadá. A corrida do

Canadá foi cancelada abruptamente poucos -dias antes da data

prevista - 21 de setembro - devido a uma questão monetária
en tre os organizadores e constru tores.

'
.

A competição deverá ser iniciada às 16,05 horas, de Brasília, e

será presenciada por cerca de 100 mil torcedores, segundo
informaram os organizadores.

.

Embora Lauda já seja' o' campeão deste ano, a corrida

possivelmente será uma das mais disputadas dos últimos anos: os.

16 competidores principais registraram diferenças de tempo de

menos de cinco quilômetros por hora.
Lauda obteve a posição de honra com unia velocidade sem

precedentes de 191,79 kph no circuito de Watkins Glen,de 5,42
quilômetros.

.

O campeão de 26 anos .de idade, nascido na .Ãustría, foi o
favorito desde 00 início para obter essa posição" porém se viu

forçado a superar sua própria velocidade num disputado duelo
com Fittipaldi, que em duas oportunidades obteve o título
.mundíal, Este, numa Mcl.aren, registrou finalmente como veloci
dade máxima 191,13kph e Reutemann, com uma Brabham,
190,52kph.

São seguidos nas posições de largada por Jean-Pierre Jarier,
francês, "lll;tma - Shadow] Mario Andretti, dós Estados Unidos,
Parnelli; Vitorio Brambilla, da Itália, também Shadow.

Torneio Incentivo

Dacica novamente estarà acutnulando funções, já que Áureo Viajou para Lcges.

Prefeito quer JASC em Florianópolis. Em 76
,\ '.

Areunião convocada pe-
lo prefeito municipal Esperi
dião Helou Amin Filho com

a Comissão Municipal de Es
portes na. manhã de ontem
em seu gabinete e que con
tou também com a presença
de ' seu .secreteríado, mem
bros e assessores da CME e

imprensa. foi das mais pro-
· veitosas, visando a participa
ção de Florianópolis no s Jo
gos Abertos em Chapecó,

Iniciando a reunião, que
d urou exatamente 125 mi
mitos, o prefeito municipal

- ressaltou a importaocia da
participação de Florianópo
lis nos, JASC e pediu para
que o presidente da CME,
Rubens Large, enumerasse
as dificuldades, bem cerno
as medidas práticas que es
tão sendo esquematizadas
para o brilhantismo da parti
cipação do munidpio em
Chapecó.

'

Âo relatar os problemas
'existentes e a carência de
tempo para umamelhor pre-
P aração, Rubens Lange i
terrornpeu a leitura da pro
gramação, para confirmar a

contratação de Kanela, bi
-campeão mundial. de bas
qiete como treinador da se-

.

_leção de Florian6polis e que
· deverá chegar impreterivel-
mente na terça-feira, ,

.

Rubens Large foi claro e

objetivo em sua análise e

procurou de todas asmanei:
ras a minimização de gastos,
que chegou irclusive a im
pressionar o prefeito. pela
compreensão das dificulda
des da Prefeitur-a,

� alie ntou Es peridião
Arnín, do seu propósito em
expandir o esporte amador
de Florianópolis, visando fu-.
tu: a s part icipaçõe s com
maIor brilhantismo do que
as anteriores nos Jogos A
bertos,

E uma das metas da atual
a�mitiistração, na dinamiza
çao do esporte, é a continui-

.

da:Ie do tnbalho era realÉádo
{X>rRubensLange,já apartirdo próXimo dia 26 quando.'
terminar os XVI JASe. Para
tanto, ele solicitou a Rube ns

,
Lange que inicie o planeja-

mento para os jrôximos Jogos
Abertos: "Ajudem a Prereitura
Münic!pal e ajudemomuní
cípio, pois a dinamização do
esporte é a consequência de
uma consciência de bons'
prop6sitos"

JASC.DE 76
Ao ser comentado sobre

a possíbilídade de Floríanô-
polis sediar os Jogos Abertos.
do, próximo ano Esperidião
Amin afirmou que o muni
cípio,

.

apesar oe ler condi
ções físicas, não possui in
fra-estrutursuficiente como

os JASC exigem e bem co

mo a carênc ia de' tempo,
mas que esta não era uma

decisão definitiva, "sé tives
se que responder agora, diria
apenas que seria muito difí-
cil";

.

Mas a opiníão do prefeito
se modificou, quando o as
sunto

.

passou a �r tratado
pelo aspecto financeiro. Co
mo haveria uma economia,

muito grande para o munici
pbmm osJASCjáqu: recebe
auxílio finarceíro estadual e

federal. Esperidião Amin pes
sou a se interessar pelo as

sunto "desde já a Prefeitura
começaa ficar interessada".
Em seguida, pediu para que

FIÕrianópolis sedie,já em 76,

os Jogos Ahertos plea segunda
vez (a primeira vez foi em
1961). A primeira providên
cia foi forrrar urna comêsão
com Rubens Large, e os
secretários. João Aderson
Flores e Osvaldo PauloMar
tins, ex-atletas de Floríanô
polis nos JASC e com bas
tante experiência, para que
providenciassem nó COIl"
gresso .. de Ábe.rtuÍa dos Jo
gos Abertos em Chàpec6, a
reivindicação. Depois de a

nalisar as viabilidades e os
benefícios para o munid
pio, Esperidião Amim sa
lientou da necessidade da
CME traballiar durante 12
meses por ano, para que
Florianópolis tenha uma, es
'trutura sólida e cOncreta.

Fhlalizando a' reunião,
João Áderson Flores, secretá
rio daEd�o, afirrmuque a

Prefeitura Municipal está no sentido de dinamizar e
também providenciando Co- estimular a prática recreatí
lônia de Féria" nós bairros, .

va e esportiva para menores..

a

URGENTE
Ed. Presidente - Cr$ 390.1)00,00 - Apto. com 3 dor
mitórios, 2- .salas, �ependência .de empregada, gara
gem, sacada, armârios embutidos e mobiliário. Tratar
com Dr. Cfcero - Fone 22-4221_
\

Avai desmotivado' e sem

treinador é o favorito

I'

O .Avaí, sem Áureo, que
está em Lages desde on

tem, estréia no Torneio In
centivo jogando contra a

fraca e desconhecida equi
pe do Próspera, Apesar de
todos os problemas exis
tentes no Avaí nos últimos
dias, a partida de hoje.está
sendo encarada como fácil,
e .també sem muita impor- ,

tância,

presidente João Salum ain
da tentou antecipar a par
tida para esta manhã, mas
não obteve resposta do

Próspera. Assim sendo, o
,

jogo está marcado para as

l5 horas no estádio Adol-:
fo Konder com arbitragem
de Celso Bozzano.

Sem querer fazer misté
rio, apenas esperando que'
Áureo definisse sua situa

ção no clube, Dacíca ainda
tem dúvidas para escalar o
time, jâ que não sabe se

poderá contar com Baldui
no e Carlos. Ontem pela
manhã, ele orientou ape
nas um treino recreativo e

afirmou que a provável
(não oficial) equipe que
sairá jogando contra o

Próspera é esta: Danilo;'
Souza, Maneca, Veneza e

Orivaldo; Lourival, Balduí
no e Zenon; Sabará, Carlos
e João Carlos.

Como o regulamento do

Torneio Incentivo .permíte
a inclusão de até 5 jogado
res sem condições legais na
Federação Catarinense de
Futebol, Dacica pretende,
no transcorrer do jogo, ob
servar o comportamento
de alguns juvenis.

.

. Áureo viajou na tarde
de ontem e só retornará
amanhã, praticamente com

suas situação resolvida e

com a contratação definíti
vasde Mario José e Moura.
No retorno de Lages, Áu
reo deverá manter novo

contato com João Salum e

iniciará . na terça feira os

trabalhos visando a campa
nha do bi-campeonato.
Celso e Roberto deverão
ser os próximos reforços,
além de mais dois jogado
res do interior de São Pau
lo.

contrato do âtleta ou libe
rando o seu atestado libe-
ratório. ..

Claudionor Pereira será
() juiz.

'

"

Caixa Econômica Federal'

Loteria Esportiva
Cartões que não concorrem, de acordo com os re

latórios dos computadores (Art. nO 9, Parágrafo 1 Q

da Norma Geral dos Concursos de Prognósticos; Es
portivos). Os apostadores, cujos números dos cartões
constam da presente publicação e que não tenham
sido substituldos por outros, devem solicitar dos

respecüvos revendedores a devolução da' importân
cia paga.

TESTE NP 255
. .

20-00003 612273 20-10048 332148
20-00014 Não concorre 3342<;9

a partir de 310028 A
20-00015 271810 334270
20-00018 . 2457 20-10049 255058

2463 256157
20-00019 1713 20-10052 342703
20-10005 496279 343973
20-10012 813052 20-10054 101659
20-10013 Não concorre 20-10056 Não concorre

a partir de 627483 a partir de 1 50001
20-10018 740047, 20-10058 276925

741898 20-10063 254391
, 20-10020 461583 255563

461635 255705
461832 20-10070 117769

20-10023 . 620220 20-10071 359201
20-10028 456777 360546
20-10032 487713 361530
.20-1 0037 _

_
.

362896 361552
20-10043 519101 361572
20-10046 285601 20-10074 224125

A 20-10076 234347
285602 236905
285974 2372�2
286116 20-10077 184534
286119 20-10079 463383
286140 :!l).10080 143343
28628<:; 143688

Dacica, acumulando
funções, dirigiu um coleti
vo na sexta feira e de práti
co. e positivo pouca coisa

pôde ser. aproveitado, já
que:' o estado do gramado
era ruim e houve pouco
empenho por parte dos jo
gadores.

Como o jogo não pôde
ser transferido para outro

dia. fugindo da concorrên
cia do televisamento direto
de Bahia e Figueirense, o

o novo time do América
Inter em Lages quer a

Lages. (Su�rs�, - o reabilitac:ão.Internacíoral Jogara em T h"Lages hoje contra o Juven- em c ances Caxias,tus de Rio do SuL Para O amistoso interesta-
este jogo o time enfrenta dual entre América e Rio confiantemuitos problemas e difícil- Bancode�uã))J.Ql!.3l1ado tmente ganhará do Juven- pll3C1Wl1afeiraem lomville .

con ra O
.tus, Com um goleiro ama- não loi realizado devido o H li-dor improvisado o Inter mau tempo,ficando tmn1eJi. erCI 10
formará assim: Iram; Mou- do para apr6xina semana. (S 1) Ora, Eduardo, Vilela e Nori- Diante disso João Uma Joirwille ucursa -

val; Luiz Carlos, Ricardo e voltou suas vistas para o
Caxias motivado pela vitória

Alberi; Toninho, Ademir e Ma.-cffio Dias, segundo ad- alcançada em Crjciúma dían-
. Heriberto. Duranttoda a v ersãrlo no Torneio Incen- t e do, Prospera, recebe em

semana o plantel fez física tivo em·� p do seu estádio o Hercflío uz de
'. J o �og�ama

'

Tubarão em jogo onde espe-e maratona. Dependendo para Itai. ,hoje a tarde. r: 1de uma melhora fínarceí- Apesar de Jogar no campo
ra lazer uma exce ente arre

ra, o time poderã se reer- do adversario, o Aménca' eadação. Helio Pimentel, seu
guer e sua diretor la pensar, está confiante Da ampla

. treinador, n!o se descuida
em novas contratações, reabilitação e J neste jogo da prepara9ao.do pl�ntel,
mas tudo irá depender das ele terá forçã'total,.Pi q_ue . mesmo com a instabâídade
rendas das partidas no Tor- Joceli v91 ta"à ponta direita do tempo se fazendo sentir.
neio Incentivo. Somente depois. de cumprir pena de Dirmael não atuou em Cri-

- ontem é que o presidente suspensão contra o Pâmeí- ciúma e tem presença asse-

do Inter" João Saldanha ras, o mesmo acontecendo, gurada no comando do ata-
ficou sabendo que o jogo

.

com Linha 'já yecuperado que, devendo nas demais po
não seria. mais contra o �de uma contusão no pé sições Pimentel manter a

Guarani e sim contra o direito. O América ainaa mesma formação, uma vez

Juventus, conforme a tabe- não definiu a sifuacão do que Martinho Fuck joga pe-
la determina. O jogo será ponteiro JailZinhO, que lo meio cornFerreira deslo-
no Estádio Murucipal Vi- contima brigando com õ cado pára a ponta direita.
dal Ramos, às 15 :00 horas clube e intçressamo a Clta- Jorge depois da destacada

.e talvez um razoável púb lí- pecoense. Segundo Gil atuação contra o Próspera
co compareça, iá que há Gonçalves, diretor de fute- garantiu contrato de uma

muito tempo nao se tem bol, ainda esta semana a te.mporada com o Caxias.
futebol em Lagés, Alvír díretoríá vai tomar uma

. Fernando 'ferreira da Sil- �

Rensi será o juiz. decisão !I1$Pendendo o va será o iuiz,

Desta vez quem vai·
.

contar vantagem desse
cerro é você.
Venha testar
oDodge 1800.

Venha a nossa loja.
Prometemos não contar

nenhuma vantagem do
'

Dodge 1800, nem sobre a
sua Garantia Total. .

Nosso único trabalhovai
/' .

ser colocar o carro em suas
mãos .:

E deixar que você
mesmo tire as conclusões,

Afinal, se nós
resolvemos fazer isso é
porque o Dodge 1800 está
sensacional.

Quer ver se você
consegue resistir a ele?

�At;.A HOJE SUAS APOSTAS NA LOTERIA ESPORTiVA
� BEM MELHOR SERAPRESSADO E 1It1lL1NARIO DO
QUE PERDER A CHANCE POR ESQUECIMENTO'.

REVENDEDOR AUTORIZADO �� CHRVSLER
.� d'o BRA�IL

·MEYER VEICULOS
Rua Fúlvio Aducci, 597 - Fone 6393 - Estreito

....
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Para justificar a desclassi

ficação e a campanha no

campeonato brasileiro, que
foi superior a de 74, o treina
dor Marinho, do Ceub, afir
mou 'que seu time é de den
te-de-leite e que possui pou
ca experiência apesar de ter

três veteranos.

Toda a diretoria aceitou
as argumentações do técnico, -

princ ipalmente porque o

Ceub é um dos clubes que
'tem a melhor folha de paga
menta (Fio é o maior salá

rio) e com isso ele continua
em Brastlia prestigiado.
'interessante é que somen

te no final do campeonato é

que Marinho teve a lembran

ça de dizer que seu time era

in experiente e que tinha

poucas chances. Esta é uma

nova desculpa. Mas amanhã,
depois de definido os finalis
tas, novas versões aparece
rão. Cada treinador terá a

sua justificativa.
�'

Áureo está afastado do

Avaí, mas apenas provisoria
'mente. Ontem pela manhã
ele ficou nas imediações do
estádio Adolfo Konder e

nem chegou a entrar no ves

tiário. A preparação do plan
tei ficou a cargo de Dacica

que mais uma vez estará diri

gindo a equipe. No período
da tarde, Áureo viajou para '

Lages, com a finalidade de
tratar de assuntos de, seu in
teresse. Entre os assuntos de
seu interesse, estão as contra

tações de Mário José e Mou
ra junto ao Internacional,
que deverão inclusive chega
rem amanhã a Florianópolis
junto com o técnico.

Para garantir ainda mais a

permanência 'de Áureo, na

sexta-feira a tarde, ele foi
convidado pelo Dr. Aderbal
Ramos da Silva para uma

conversa em· seu escritório.
Áureo contou, ou melhor,
resumiu toda sua vida espor
tiva e impressionou. Ficará
mesmo no Avaí e as condi

ções de trabalho por ele im

postas, já foram resolvidas

por João Salum.
Como a situação financei

ra do clube, não � da melho

res no momento, os jogado
res relacionados para serem

dispensados, num 'total de 8,
continuarão temporariamen-
te no clube, só que terão, ,

horário especial pai:a treina
rem. Eles serão desligados do
plantel e treinarão num ou

tro período. A medida que a

situação financeira melhore,
vão sendo mahados: embo-
ra. Todos.

�>* ,

Sucesso absoluto a I Cor-
rida Rústica Cidade de Flo
rianôpolis, promoção do Jor
nal O Estado. Além de reve

lar atletas de bom indice téc
nico para os futuros Jogos
Abertos, a Rústica impressio
nou principalmente pela or-

ganização.
-

Independente do resulta

do desta tarde contra o Ba

hia, o Figueirense será recep
cionado amanhã a tarde no

aeroporto Hercflio Luz por
sua torcida, que inclusive já
anunciou até passeata. Afin�
de contas, o Figueirense me

rece.

o jogo tem seu início marcado para
às 17 horas no estádio da' Fonte Nova e

Rubens Paulis será o árbitro, auxiliado
nas laterais por Manoel Serapião e Dejai
me Nabor Sampaio. As equipes deverão

jogar assim: Figueirense - Nilson, Pinga,
Nelson, Almeida e Casagrande, Sérgio
Lopes, Dito Cola e Zé Carlos, Marcos,
Toninho e Volmir. Bahia Brasilia,
Ubaldo, Rodolfo, Hoberto Rebouças' e
Romero, Baiaco, Fito e Douglas, Tirson,
Mickeye Caldeira.

,/

A
última
chance

'do
Figueira

Além de Pinga, Nelson também é problema para hoje. Ontem eles foram poupados.

Alencar faz promessa para
o 'Bahia se�c/assificar

Senhor do Bonfim deverá ser o princi- y jnuítas dúvidas ao' treinador, que conside
pal jogador do Bahia no jogo de hoje. \"

.

rOU b?m o rendiI?ento d� Bahia c�ntra o

Pelo menos é o que se deduz das atitudes ;,. Campmense, partida vencida por' cmco a

de alencai, técnico do time: prometeu sair" dois pelos baianos.
a 'pé da Fonte Nova, e ir até a igreja do', Alencar atribuiu grande parte de seus

Senhor do Bonfim caso consiga a classífí- :,' problemas para o jogo de hoje � partida
cação, para depois doar dois mil cruzeiros \.; contra o Goiânia:

. .

.

à irmã Dulce; conhecida religiosa que atua". - Foi desastroso aquele jogo. Domina
na área de assistência social. /' mos o tempo todo, mas a bola caprichosa-

Afora esse empenho já feito, Alencar" .mente não entrou.
continuava tranquilo com o jogo de hoje, ' Es� empat.e, segundo. Alencar, está
e recusa-se ainda a fornecer a escalação do r�fletmdo .'

no jogo de ho}e, em que se�
time. Ontem pela manhã, depois de um time precisa vencer por diferença de dOIS
recreativo que realizou com os jogadores, ' gols.

'. "
.' .

reafirmou o que dissera: que o time " Afirmou ainda- que VIU o Figueirense
sofreu por causa de contusões, que por:c /jogar apenas uma vez, no �o passado.
estar numa chave mais disputada, as coisas j. -Não conhece o esquema de jogo, do seu

ficaram difíceis para o Bahia, que tudo, adversário, mas também não se, preocupa:
dependeria do jogo Náutico e América. -,

'- Quando o Fi�e�rense estiver cO�'a
Sobre o que fez nesta semana disse: :'. bola, vamos neutralizá-lo; qu�do estiver-

.- O time está motivado para um, mos com a bola, eles que se CUIdem.
trabalho ofensivo, e deve oferecer contra:
o Goiânia, tivemos problemas por causa

disso, e não quero que se repita a mesma ,I

coisa, ou' seja, jogadores' nervosos' em:
campo. Vamos jogar com calma, e disse a.'
eles que o mais importante é a posse da
bola. Precisamos ter cuidado, ainda mais :,

agora que pela primeira vez no brasileiro, ��
a casa está arrumada.

"

Casa arrumada significa, para Alencar,',
ter todos os jogadores em boas condições
físicas (apenas Beijoca realmente não joga�
rá contra o Figueirense). Isso tem causado

Desmentiu que mesmo desclassificado,
o Bahia entraria

-

para disputar com o

espírito de quem enfrenta um amistoso:
- Vamos entrar pan ganhar a partida, '

não importa nossa situação,

Quanto à' torcida, ela anda meio desfi
contente, 'E eram' frequentes as afirmações
.de técnico ',e dirigentes sobre a possibilida-
de de fazer três pontos. Agora em partida
decisiva, há quem acredite que isso será
mais difícil ainda.

Outros jogos
C x D

Portuguesa x Goias
São Paulo _ f. Portuguesa, com remotas chances de

.classificação enfrentará o Goiás, no Parque Antártica, numa
Ipartida em que o time goiano colocará em jogo a sua

invencibilidade. O início está previsto para às 16 horas, com
arbitragem de Carlos Costa, auxiliado por Antônio Carlos
Gomes e João Albuquerque e Gomes.

As equipes formarão assim:

Portuguesa _ Zecão, Cardoso, Mendes, Arenghi e Santos,
Bedeco e Wilsinho, Adilton, Tatá (Rui Rei), Enéias e

Jacinto João. Goiás _' Amruri, Triel, Macalê, Alexandre e

Gilson.S :"1atinha e Frasão, Piter, Amauri, Triel, Macalé,
'Alexandre e Gilson, Matinha e Frasão, Piter, 16 horas.

,

CSA X Santa Cruz
Maceió _ CSA' e Santa tCruz, jogarão no estádio Rei

Pelé, numa partida em que duas equipes lutam por uma

vaga entre as cinco primeiras colocadas de seus grupos. O
juiz será José Faville Neto, auxiliado por Luis de Lima e

Pedro Rufino Soares.
As equipes atuarão assim: CSA - Cao, Valdecí, Geraldo,

Zé Preta e Rogério, Nei e Torino, Enio, Ferreti, Sérgio
Galocha e Tuca, Santa Cruz _ Jair, Orlando, Lula, Levi e

Pedrinho, Givanildo e Carlos Alberto; Luis Furnanchu,
Mazinho, Ramon' e Alfredo (Pio). -O início da partida está
marcado para as 17 horas.

' .e

Goiânia- X Americano

Goiânia _ O Goiânia com remotas chances de classifica
çáo enfrentará o Americano, no estádio Serra Dourada,
numa partida em que pode conseguir ganhar três pontos
sem muita dificuldade. O juiz será Roberto Nurtes Morgano,
auxiliado por Edson Paulinho da, Silva e José Muniz
Brandão,

os times estão assim escalados; Goiânia _, Carlos
Alberto, Borges •. Ede, Alemão e Grilo, zé Krol e Roberti
nho, Ulisses, Bill, Marco Antônio e Wilson Roberto' (Maurí
cio). Americano _ Dorival, �ei Dias, Marcelo, Luis Alberto
e Cape tinha, Russo e Didinho, Luis Carlos, Messias, Rangel
e Paulo Roberto.

Spcrt X Vitória

Recife _ O Sport, que melhorou bastante sua posição
nestas últimas rodadas, depende apenas de um empate,
diante do Vitória, para se classificar. O jogo começará às 17
horas, na ilha do Retiro, sob a arbitragem de Rubens de'
Souza Carvalho, auxiliado por Hélio Ferreira Campos e

João da Cunha Souto Maior.
As equipes atuarão assim: Sport _ Toinho, Cláudio,

Roberto, Pedro Basílio, Djalma e Claudio, Luciano e Assis,
Miltão, Dario, Garcia e Peres. Vitória _ Tião, Marinho,
Xaxá, 'Fernando e Jorge' Valença" Denilson e Eliseu,
Anselmo, A.i:\dré, Osni e Didi Duarte.

'II.

A X B
América (MG) X Coritiba

Belo Horizonte. _ O América Mineiro enfrenta o-Coriti
ba, numa partida que servirá apenas para cumprir a tabela,
pois, enquanto, a .equípe de Minas não tem mais chances de
chegar entre os" cinco primeiros, o time paranaense já
garantiu sua classificação independente de qualquer resulta-
do.

,

As equipes atuarão assim: América Mineiro _ Jorge;
Lúcio, Vander, Cleber e Luis Dario; Maurício e Afonsinho;
João Ribeiro, Bougleaux, Marcão e Eder, Coritiba _ Jairo,
Hermes, Di, Ademir e Nilo, Vitor Hugo e Osrnarzinho,
Plein, EIi, Luisinho e Aladim. O juiz será Armando
Marques, auxiliado' por Juan de La Passion e, Enio Lino
Amorim,

Tiradentes x Palmeiras

Teresina _ Um empate já será o suficíente para
classificar o Tiradentes, no estádio Alberto Silva, quando
enfrentará o .Palmeíras, numa partida que será iniciada às
16h30m, sob arbitragem de Sebastião Rufino, Artur Braz 'e
Antônio Rodrigues Santa Rosa.

As equipes atuarão assim:
Tiradentes _' Jorge Hipólito, ,Ivan Loes, Ivan Limeira,
Maurfcío e Bitonho, Ubirani e Derivaldo, Roberval, Sima,
Edgar e Santos. Palmeiras - Leão, Eurico, Arouca, Alfredo
e João Carlos, Toninho e Didi, Pio, De Rosis, Itamar e Nei.

'Moto Clube x Corintians

São Luis _ O Moto Clube jogará contra o Coríntians, no
estádio Nhozinho Santos, e'mesmo que vença não se livrará
da última' colocação do grupo A, pois está a quatro pontos
atrás do Rio Negro. O juiz será Agornar Martins, auxiliado
por Francisco Rodrigues de Souza e Lecílio Estrella de Sá.

Os times estão assim formados: Moto Clube _ Nei,
Neguinho, Meneses, Arisinho e Milton, Jorge Santos e

Carlos Alberto, Lima (Petinha), Santana, Riba e Cláudio.
Coríntians _ .Sérgio, Zé Maria, Darci, Ademir e Cláudio,
Russo e Basílio, Vaguínho, Roberto, Geraldo e Piau. A

partida começará as 17, horas,,"\
Rio _ O Botafogo não fez uma boa campanha durante o

campeonato nacional. Entretanto, o fato de enfrentar o

Fluminense, já é. o suficiente para que o público se sinta
motivado e vá ao Maracanã, principalmente, agora em que
esta equipe atuará pela primeira vez sob o comando de
Didi.

'

: Botafogo X Fluminense
As equipes atuarão assim: Botafogo _ Wendell, Miranda,

Cedenir, Artur e Marinho, Carlos Roberto, Ademir e

Dirceu, Dílson, Puruca (Claudiorniro), Nilson. Fluminense _

Roberto, Toninho, Silveira, Assis e Marco Antônio, ,Zé
Mário, Rivelino e Paulo César, Cafuringa, Gil (Manfrini) e

Mário Sérgio.
'

O juiz será Arnaldo Cesar Coelho, auxiliado por Edir
Pires Teixeira e Lídio Edgar, Lobo Araújo. O início está
previsto pata as 17 horas.

Resultados de ontem

CEUB 2x2 Santos
América (RJ) 2xO Guarani
Náutico 1xO América (RN)

t "
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,

VAVIBRAR;rORCER EGRITAR
·COMO FIGUEIRENSENONACIONAL.

Conhecer Salvador foi a atividade da delegação do
Figueirense na manhã de ontem. Na sexta-feira; quando
chegou completa, os jogadores e dirigentes ficaram concen
trados para o jogo de hoje. Mesmo estando muito curiosos,
aos jogadores só foi permitido sair do hotel e ficar em suas

proximidades, naquela noite.
'

Ontem pela manhã, foram dispensados pelo técnico, que
por sua vez esteve em visita a alguns recantos turísticos da
cidade.

'

À tarde, realizaram treinamento no Sesc, campo conse

guido pela direção do hotel onde estão hospedados, com
alguma dificuldade, Pinga e, Nelson foram poupados por'
razões médicas: o zagueiro continuava com a testa um

pouco inchada, � foi poupado para garantir sua total
recuperação. Nelson apresentou problemas na perna direita
- algumas dores musculares - mas deve jogar hoje.

.

Assim, o único entrave para o Figueirense nesta partida'
decisiva poderá ser o bandeirinha Manoel Serapião. Escala
do para auxiliar, sua presença evocou em todos-a lembrança
do penalti inexistente em Maceió, que tirou um ponto do
Figueirense, que vencia a partida. Declarou o técnico, a

,

todos que o procuraram:
- Com o time não tenho preocupações. Só esse moço, o

Serapião, e que pode causar problemas. Guardo a pior das
impressões dele, e temo que pelo fato de termos reclamado,
abertamente contra sua atuação em Maceió, venha nos

causar danos novamente. E agora, mais do que nunca, isto
não pode acontecer. Vamos ficar muito atentos para ver o

que ele fará.
A decisão da CBD em retardar as partidas desta rodada

para às 17 horas de hoje foi uma medida que deverá
beneficiar o Figueirense uma vez que em Salvador, conside
rava-se o calor como um dos trunfos do Bahia.

Depois da ginástica e exercícios com'bola, os atletas
retornaram ao hotel. de onde sairão apenas para a partida.

Mickey 'conhece o

adversário. E alerta
Adalberto Kretzer, 27 anos, demonstra sua origem

germânica logo pelo nome. A partir de 69, ficou conhecido
no pais como Mickey, fogando pelo Fluminense. Hoje
atuando pelo Bahia, no ataque, e o único jogador que \

conhece seu adversário. Natural de Presidente Getúlio,
Santa Catarina, estava preocupadó emsaber notícias de sua

cidade, recentemente inundada. Ex-jogador do Caxias; de
pois do Flu, Bonsucesso e agora Bahia, tem acompanhados
com interesse natural a campanha do Figueirense. Sobre a

partida de hoje, falou:
-s Conheço vários jogadores do Figueira, entre eles

Toninha, Luis Everton; Moacir, Marcos e Sérgio Lopes. São
todos bons jogadores e nos devem dar trabalho. Vamos
entrar com toda seriedade em campo, e deveremos ter que
lutar muito. Nossa tática será fazer um gol" assegurar a '

vitória e depois partir'com todo ânimo para conseguir os'
três pontos.

Disse que o futebol catarinense melhorou muito, "pois
antes os times grandes iam lá e goleavam, e agora para
'colocar um gol tem sido difícil': Disse conhecer também o

técnico do Figueirense, que considera "sério e experiente':
Terminou:

- Jâ falei para .a moçada que a partida é das mais duras,
e que, se o Figueirense esta lutando por um lugar ao sol; é
porque é bom mesmo. Como, já disse, conheço' alguns
jogadores e todos. são muito bons, com condições até de

jogarem em grandes equipes do Brasil; Por estes motivos é

que considero o jogo muito difícil e que a nossa torcida

fique alertada desde já 'de que se perdermos, foi porque o

Figueirense jogou melhor, afinal de contas ele ainda está
lutando pela classificação.

CADERNETA DE PQUPAN(:A' •



Falta água potável
nasáreasinundadas

Textos de Dario de Almeida Prado - enviado especial

A falta de água potável
na dídade é um dos maiores

problemas que está enfren

tando a população de Bill

menau. Para solucionar o.

nroblema em caráter de'

emergência, a ãgu, está sendo

fornecida por uma estação
situada, próxima à cidade

com capacidade bastante re

d uzida. Além disso três car

ros pipas da Prefeitura e

duas v-iaturas do Corpo de

Bombeirqs está distribuindo

água ímunizada à popuIa

ç_ão. O Serviço Municipal de
Aguas e Esgoto tentou du

rante todo o dia de ontem

conseguir dar condições o

peracionais à nova estação
de tratam�nto cuja capaci
dade de fornecimento de

água é de 180 litros por
segundo. -O .mesmo órgão
empenhou-se também em

esgotar as águas que atirgí
r arn a cisterna de armazena

mento com capaci d ade

'para 400 mil litros e que
com a inundação passou a'

comportar cerca de 600 mil
litros de águà contaminada.

-

0- NÍVEL DAS ÁGUAS
O rio Itaíaf-Açu até a

última sexta-feira acusou

um nível de nove metros. As

.principais ruas da cidade já
fie aram desimpedidas. Se

gu ndo informações da

Celesc, o nível das águas
está diminuindo 30 centí
metros por. hora, e até as

dez horas da última sexta
-feira, segundo dados forne
cidos pelo mesmo órgão, a
pontava os seguintes níveis:
Blumenau 9.50 metros. Rio
do Su16,665 metros, Idaial
4,40, Apiuna 2,84 e Timbó
1,58 metros.
PANORAMAGERAL
Após a paralisação das

chuvas,. a população de BIu
menau tabalhou durante to
da a manhã de ontem na

limpeza de suas residências
atingidas pelas águas. Mais
de 80% da área atírgida pela
enchente, já está dando con

d íções ao tráfego.
Segundo os levantamen

tos que estão sendo feitos
por vários órgãosmunicipais
e estaduais, os prejuízos po
derão superar a última inun

dação ocorrida em 73. As

lojas comerciais atingidas a

presentavam um panorama
desolador. Vários foram os

móveis danificados, o mes

mo acontecendo com às for
r ações dos assoalhos com

pIe tarriente perdidas. O,S
produtos armazenados ln

freram prejuízos acima de
70%.

- Devido às constantes
chuvas que inundaram a cio

dade, Blumenau ficou isola
_g a por via rodoviária duran
te um dia, embora namanhã
da última sexta-feira um ca

mi nhão fizesse a travessia
através da Rodovia Jorge
Lacerda para os carros de
menor porte.

A maioria dos e dffcios
atingidos estão sem elevado
res, pois os Seus poços estão
cheios de água. A populaçâo
desabrigada e carente de ali
mentação começou a ser a-

tendida desde os primeiros
dias da enchente e a mdia
das refeições diárias chegou
a mil e duzentas desde a

última quinta-feira até o dia
de ontem.

O sistema viário da cida
de éstá bastante avariado, e

houve em certas regiões, vã-:
rias quedas de barreiras da
nificando casas e prejudican- .

do o trânsito. Várias pessoas
foram emp regadas na remo

ção das lamas que tomaram
conta de várias ruas.

Segundo o diretor do
DNOS de Santa Catarina,
José Bessa, a Barragem de
Taió foi a responsável pela
contenção das águas numa

proporçâi de 60 a 80 centí
metros do atirgído pelo rio

Itajaí-Açu que foi de 12,20
metros. Na rua XV de No

ve�m e tráfego foimodifi-

Chegaram mais 20 mil doses
de vacina contra tifo

A Secretaria de Bem Estar Social e do

Departamento Autônomo de Saúde Públiea
intensificarão hoje o serviço de vacinação
em todos os municípios atingidos pelas
cheias, principalmente em Blumenau. Ao
meio dia de ontem chegaram mais 20 mil
doses de vacina, fornecidas por um labora
tório de Curitiba. Os postos de vacinação
estão localizados). ros seguintes pontos:
Praça Dr. Blumenau, ruas Pastor Osvaldo
He sse, Júlio Michel s, 4 de Fevereiro, Tri
bess, Itajaí', São Paulo, "Almfrant e Taman
d aré, Marina Bornemann, Alberto Stein,
Frei Estanislau Schaett, João Pessoa, trans
versais 10. de Janeiro, Bahia, Itoupava
Baixa, Zendron e Pedro Krauss, além do
loteamento Guadalajara.

REINICIO DAS AULAS
As aulas em odos os estabelecimentos da

Rede de Ensino Particular, municipal e

estadual, além da Fundação Educacional da
região de Blumenau (FURB), deverão ser

�einiciadas amanhã; depois de terem sido
Interrompidas na última quarta-feira. De
acordo com os diretores dos educandários
a recuperação da carga horária, perdicta'
dura.nte os dias de enchente, deverá ocorrer
no [mal do corrente ano letivo. Nas escolas

da rede municipal, somente a Escola Bãsícr
D. Pedro I, de ltoupava Baixa, foi atíngi-la
pelas cheias, sem maiores prejuízos, entre
tanto. Das escolas estaduais a mais afetara
foi o Colégio Normal Pedro II, que teve
várias de suas salas de aula inundadas, o
mesmo ocorrendo com o Colégio Sagrada
Famflia. Os hospitais ainda não podem
fornec€f o número de atendimentos fei tos
em razão de pessoas feridas por causa da
inundação. Os levantamentos também es

tão, sendo- feitos nesse- eampo a partir de
hoje.
.TELEFONES _

O Chefe da Divisão Técnica da TELESC
em Blumenau, engenheiro Rudinei Noguei
ra informou que, QS 500 telefones mudos
poderão ser recuperados a partir do início
desta semana, quando será retirada a água
acumulada nas-guaritas, numa operação
que deverá demandar toda a semana. Vá
rios postes de linhas telefônicas foram
derrubados �ela correnteza das águas, e

segundo �s tecnicos da TELESC, "é prová
vel,que mais postes venham a cair, tão logo
as agua,s �oltem.a seu nív:l oormal", oque
nos proxunos dias podera acarretafvários
problemas,

caco para dois sentidos para
permitir o desafogamento
do trânsito.

PRORROGAÇÃO DOS
IMPOSTOS

.

O Presidente da Associa
ção Comercial e Industrial
de Blumenau, Ruy Eduardo
Willeck, as classes empresa
'riais do municipio solícita
ram ao governo do Estado
e ao Governo Federal, a

prorrogação do prazo para o
recolhimento do ICM e IPI.
Dentro dos próximos dias a

ACIB irá solicitar também a

liberalização do FGTS dos
operários que comprovada
mente sofreram prejuízos
durante as enchentes.

Expl ica o President e do
órgão que "Blurnenau na

condição de uma cidade in
dustrial, com 39 mil empre
gados no setor industrial,
precisa de apoio do Governo
Federal pata q ue muitos o

perários possam recuperar
seus imóveis destruídos pela
enchente, a exemplo do que
ocorreu recentemente em

Pernambuco".
Na . próxima semana o

empresariado local i:iá- reu
nir-se para definir as diretri
zes a serem tomadas na ela
boração de -um levantamen
to global dos prejuízos causa-

dos pelas enchentes,
..

Canoinhas

também

atingida
pelas águas

As constantes chuvas que se

abateram sobre o Vale do Rio
do Peixe e Itaja{ atírgfram tam
bém o munícfpío de Canoinhas.
O setor mais atingido foi a

agricultura onde as cheias do rio.
Canoinhas inu ndou várias lavou
ras ocasionando-sérios prejutz os

�aos ...pgri,9�_!:ores. :Na \o,calida,de
de Campo de Água Verde,' re
gião ma.is baixa do municrpío, as
águas penetraram em várias .:�
sas obrigando seus proprietários
a abandoná..Jas. As farm'lias de sa
brgadas, sem número de '30,
foram alojadas em barracões im
provisad os pd a Prefeitura.

Várias estradas municipais 9:)_.

frcra m quedas de barreiras mas

'a Prefeitura já está executando
os trabalhos de remoção a fim
d e I ibera r o tráfego.

O rio Canoinhas que trans
bordou em vários -locais, com a

p aralização das chuvas está bai
xando de nível. Não há ameaças
de novas chuvas, O tempo o n
tem emunh eceu com !UI.

/

Tratores? A BESC Financeira financia.
Muitas vezes, apesar do seu esforço,

sua colheita é bem inferior ao que vo-
cê esperava. _

E nem sempre a culpa é da fertili
dade da terra.

Modernas máquinas e novas técni
cas sempre ajudarão a aumentar a sua
colheita e o seu lucro.
A SESC FINANCEI RA, financia'

máquinas aqrfcolas e rodoviárias, in
clusive para as prefeituras municipais.

Você começa a lucrar hoje mesmo e
tem até·2 anos para pagar.

SESC FINANCEIRA, financiando
o progresso' de Sahta Catarina.
Vá até a Besc Financeira ou procure

a agência do Besc mais próxima.

:!E
BES,C FINANCEIRA S.A. CRÉDITO,
FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS

Uma Empresa do Grupo Financeiro BESe

GOVERNAR É ENCURTAR DISTÂNCIAS
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Que garantia você exige
pera comprar um
automóvel?

.

Comprando
um .DocIge 1800

\

você tem Garantia Total.
A Garantia Total do Dodge 1800

é uma prova de qualidade que nenhum
ouíro carro brasileiro jamais teve.

Uma garantia que cobre inclusive
.

os itens considerados de rnanutencào
'normal como revisões. servicos de
mão-de-obra. substituição de velas.

platinados. lâmpadas etc.
Tudo isso. mais o conlorto. a

potência: o acabamento do Dodge
1800. vocé pode ter por um preço
cada vez mais vantajoso quando
comparado com todos os outros
carros da mesma categoria.

Que nós ainda financiamos para
você em até 36 meses.

. E agora, o que você está
esperando para comprar um
Dodge 1?00?
RIMNDEDOR':"""'IZADOÂ CHRY8LER

W do .FlA.,L

MEYER VEIGUL05,
, Rua Fúlvio Aducci, 597 -'Fone'S393 -: Est�it�

....
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Operac:ão-limpeza tem início
nobomespíritocomunitário

Os trabalho s de recupera

ção da cidade começaram às

quatro horas da madrugada.
Seiscentos operários da Pre

feitura, auxiliados por dois

pelotões do 230. Batalhão
de Infantaria e pela guarni
ção do Corpo de Bombeiros,
iniciàram a operação de lim

peza, removendo .as espessas
camadas de lama, que en

cobriam praticamente to-

:I as as ruas centrais. Paralela
mente, amaioria das seismil

pessoas que se alojaram em

locais preparados pela Pre
feitura aos desabrigados,
retornava às suas casas, com

a preocupação de, primeira
mente, avaliar superficial
mente os danos causados

pela águas do rio Itajaf-Açu,
Pela manhã, ninguém es

perou que o sol nascesse,

Aos poucos, as ruas foram
-

se transformando em depô
sito de lixo e serviram de
local para que os móveis

recuperáveis fossem lavados
e expostos 00 sol que bri
lhou durant e todo o dia de
ontem.

- Este povo é alemão -

observou o Prefeito' Felix
Theiss - acrescentando que

aqui temos uma vantagem.
Não se espera pela ajuda do

Governo. Sabemos que a re

cuperação de nossas casas

depende mais de nós do CJye
do Governo.

As águas começaram a

vaixar por volta das duas
. horas da madrugada. Às 8

horas da manhã, elas já atín

giam a nove metros, faltan
do pouco para ficar abaixo
da superfície da cidade. No

começo da tarde, ela já vol

tava a seu leito, tranquili
zando a população que pôde
trafegar livremente pelas
ruas situadas à margem do

rio, apesar da lama.
As águas do rio são dia-

riamente fiscalizadas, expli
ca um funcionário da Prefei

tura, acrescentando que as

cheias perjódicas exigem um

trabalho dessa natureza para

permitir providências antes

que, elas atinjam a popula
ção. Quando o nível das

águas atinge uma cota de,

8,5 metros, a Prefeituramo

biza todo pessoal e comu

nica-se corri o 23 B.L e

Destacamento de Base Aé

rea. Quando atingem a nove

metros, as famílias residen-

tes no centro da cidade. são sência de muitos 'operários
removidas para os locais que tiveram suas casas inUI)
mais altos. dadas. As matérias-prirn�

- Nosso c6digo munlcí- . procedentes de outros est.
pal de postura recomenda dos foram encarecidas pelai
que as casas sejam co nstruí- precários meiors de trans,
das acima de uma cota dé te. Muitas empresas ficaram
nove metros (contado do sem a matéria-prima, en.
leito do rio) a fim de f'íca- quanto outras conseguiram
rem isentas 'dos problemas -nas utilizando barcos para
de cheias. Mas amaioria não seu transporte.
atendeu. E a consequência é O Prefeito Felix ,Thei�
esta. Blumenau está situada informou que a exportação
a 50 quilômetros do mar, deverá sofrer sérias cons,
mas fica apenas a 16 metros quências, em face da sen�.
acima do nível das águas do vel queda na produção in
rio'. E este é o nosso proble- dustrial. O Sr. Julio Zadroz,
ma", observou o Préfeito ny, diretor da Artex, adiaI)
Felix Theiss, te, contudo, que sua ernpn,

Para o Prefeito Felix sa não enfrentará esse pro.
Theiss, enquanto o comple- blema, "pois conseguimos
xo de barragem não for con- amenizar o problema, prin
cluído, o Vale do Itajaf co n- cipalmente o que atingju di,
tinuarã sob as ameaças das retamente nosso operários e

cheias.' A Barragem de Itu- ao transporte da matéria.
. poranga, que o Presidente
Geisel ínaugurarã na primei
ra quinzena de novembro,
evitará as irundações em

Blumenau em torno de 50%.
Para qu� a cidade fique livre
desse fenômeno, é preciso
que o Governo conclua' a

Barragem de Ibirama, que
ainda se encontra em proje
to.

Com as tr,ês barragens
concluídas - Ituporanga,
Taió (já pronta) e de Ibira-

r

ma, o Vale do ltajaí -

principalmente Blumenau.v
não sofrerá mais com os

prob lemas de irrundação -

adianta o Prefeito Felix

Theiss, com base nas infor

mações obtidas junto 00

DNOS.

OS EFEITOS

Os prejuízos causados pe
las inundações estão send9
calculados em torno de

Cr$ 25 milhões. Em 1973"
quando a $Pade foi atingida
em menos proporções, os

prejuízos, levantados com

critérios, somaram c-s 13

milhões. "Mas as indústrias
não sofreram tantos prejuí
zos como desta vez", obser
vou o Prefeito.

Das 520 indústrias localí-
"-

zadas em Blumenau, 50%

paralisaram suas atividades
durante os dois dias' de

cheias, mas todas sofreram

prejuízos. As que contínua

ram em operação, foram o

brigadas 'a dímíraiír a produ
çã? em decorrência da au-

r

PROVIDÊNCIAS
O Ministro Rangel

esta semana providenciam
junto ao Banco do Brasil a

libertação de empréstimos
aos blumenauenses que 11).

freram prejuízos com as f

nundações, bem como o

fumo de garantia. A infor

mação foi dada ontem pelo
Prefeito Felix Theiss, acres
centando que o Ministro do
Interior prometeu também
adiar o prazo parao recolhi,
mento do. IPI e ICM às

empresas que sofreram pre
juízos.

Para saber quais os blu
m enauenses que tfveran
suas propriedades atingi dai
pelas águas do Itajaí, a Pre
feitura dispõe de uma plana
c adastral em que consta to

das às curvas de nível. Esta

planta foi elaborada há doj'
anos através de um levanta
mento aerofotcgramétrce
de todo o município.

'

O Prefeito Felix Theiss já
. ,I

determinou à Secretaria Mu-

nicipal de Finanças que SU�

pendessem até segunda oro

dem a cobranca dos mpos
tos territorial e predial, com
o objetivo de facilitar o tra

balho de recuperação dm.
imóveis particulares. Cerca

de 6 mil e quinhentas casal

foram atirgidas, das quas-
40% necessitarão de reforma

geral. O Prefeito acredita

que somente no final da

próxima semana é que a�
cidade voltará ao reu rítme

normal. '
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Sras;tália associa-se aos

iugoslavos e,vem para se
Moritz
destaca
trabalho
do Dnos

Grande Otelo lU)
festival em Lages

.

'Jece Valaião, Grande Otelo, e outros
artistas dt: renome do cinema nacional,

, participarãi em novembro do-Festival
Nacional do Cinema, a realizar-se
em Lages. Para o encerramento, a
comissão convidou Ney Braga.

.Lages (Sucursal) -; O I Festival do Cínerra Brasileiro Lages, Juarez Furtado, e Miss Brasil 75, Ingríd Budag , Os

de Lages, a realizar-se de 11 à 15 de novembro próximo, demais serão ainda corwidados, e' sabe-se que são pessoas
rontam com a presença de vários atores e atrizes ligadas ao cinema, inclusive crítcos também daqui do
conheéid�s de cinema nacional, entre eles GrandeOtelo, nosso Estado. Paraa Sessão Solene de encerramento foi
Eliana Macedo, Vera Fischer, Perry Sales, Jece Valadão e convidado o Ministro Nei Braga. A Comissão Executiva

Vera Gimen.es. composta por: Dirceu Carneiro (presidente), Mauro

Além dos atores principais dos f:ilmes que serão Meno (secretário executivo), Rossana Ghessa(coordena
exibidos também ser'ão convidados outros de renome, dora têcníca) Domingos Mondadori (coordenador de

para participarem do Festival Esta informação vem do hospedagem), Ari Arruda (coordenador de 'transportes),
Rio de Janeiro através de Luz Eduardo do INC para a Manoel Rosa (coordenador de premiação), IIson Chaves

Comissão Executiva de Lages, dizendo que os convites dá suA (coordenador de divulgação), Dr. Satomy Yura

estão sendo feitos aos principais atores do cinema (coordenador financeiro), Vilarino Wo1ff (coordenador
·

nacional, e que muitos são os filmes já inscritos, mas que de relações públicas), Manoel Nunes Neto (coordenador
somente no dia 15· deste mês é. que poderá informar o administrativo), e Plínio 'Luersen (coordenador de passa
total dos inscritos já que a partir deste dia serão iniciados gens), esta comissão vem se reunindo quase que diaria
os trabalhos de seleção, de onde sairão apenas ,5 filmes mente para organização do Festival e solacionar os

para entrarem .em julgamento 1'1.0 I' Festival de Lages. -primeíros problemas que surgem. O principal deles é o de .

Além dos nomes famosos já citados também-estão os de transporte, pois novamente o problema de Lages não
·

Ndia de Paula, Nadía Lippi, Carlos Imperial (que poderá possuir linha aêrea, irá atrapalhar, mas espera-se que a
·

fazer parte do júri), Sandra Barssotí, Cláudio Cavalcanti, PA.NqRAMA TURISMO, resolva, com a mesrn a solução
Carlos Alberto e Renata, Sorrah. Os 5 (cinco) filmes que 'que dará para o IV Seminário de Limpeza Urbana,
entrarão em julgamento 'serão exibidos no Cine Marro -

.
através da TRANSBRASIL SIA.

'

cos, e além destes serão apresentados no Cíne Marajoara . No I Festival do Cinema Nacional de Lages, haverá
mais 5 (cinco) filmes, inéditos ainda em Santa Catarina, uma homenagem especial para Grande Otelo e Eliana

mas alguns já premiados, que aqui não concorrerão a Macedo, pelo muito que já fizeram pelo Cinema Naco

prêmios, sentdo apresentados apenas para mostrar, já nal

que demorariam pata chegar até nosso Estado, A Hoje haverá nova reunião da Comissão Executiva" mas
·

Comissão Julgador-a ainda não está totalmente fornada, somente depois de 15 deste mês' é que serão fornecidos
mas já são presenças co nfirmadas a de Justino Martins mais detalhes sobre 0_ Festival, principalmente no que

(diretor da Manchete), Osvaldo Maçaine , Anselmo Duar- toca a quantos filmes inscritos e os selecionados pelo
te, Rossana Ghessa, presidente do INC, Prefeito de INC.

demissão de seus 250 empregados que trabalham
em São Paulo, 'segundo deixou transparecer sais
dirigentes ontem em Flórlanópolis, Todavia, a

mão-de-obra especializada deverá ser aproveitada
em face de sua a carência em Santa Catarina.

Itajaí s- (Sucursal) ,- A Brasitália Tratores
S.A. de São Paulo" associou-se à I ndustry Mach i
ne And Tractor de Belgrado, visando a implanta

Brusque (corresponden- ç ão de uma fabrica' de tratores iOgncolas no

m uncfp ío de ltaja{ que deverá produzir em sua

te) - O Prefeito Municipal primeira etapa 250 unidades por mês.
de B rusqu e, César Moritz O empreendimento, que impli:ad na transfe-

rê cia de todo o, maquinário' da Brasitáli a p.ra o

disse que o DNOS em Flo- Estado, terá um írwestmento inicial de Cr$

rianópolis "tem dado t 010 j 45.000.000,00, passando no segundo para Cr$

1
- 72.000.000,00. '

O apoio pára a rea iz açao Em sua fase inicial de produção, a irdústria
. d

.

d ede de esgo contratam 500 empregados' e seu faturamentoos serviços a r
,

-

anual deverá atirgrr a Cr$ 180.000.000,00, ele-
to da cidade, e que os traba- vando-se para Cr$ 350.000.000,00 quando sua

lhos de infraestrutura são produção atingir a 500 unidades mensais, meta
prevista para dentro de dois anos.

feitos com os pr6prios re-
'

A' transferência de t ado o maquinário da

cursos da municipalidade". Brasitãla Tratores S.,A. para Itaja! impljcará na

- Corno Brusque é uma

, . cidade encravada entre mon

tanhas e com a existência de
dois grandesvales por entre'
os morros, estes provocam
.durante as enchentes, gran
de acúmulo de água no Bair
ro de Azambuia e na aveni
dá Io .. de Maio".

Durante as constantes

chuvas ocorridas no mês

passado, os esgotos da cida
de não puderam suportar a

evasão das águas barrentas e

arenosas provenientes dos,
morros que circundam a ci

dade. Diante disto já mcoílí
zamos todo o nosso maqui
nário disponível para adotá
-los de obras recessãrtas a'

fim de .evitar possíveis alaga
mentos".

.

Disse ainda o Prefeito

que muitas ruas de Brusque, /

j,' .possuern estudos concluí-
dos para a. sua completa
pavimentação a par a-

lelepípedos
.

e lajotas.
.

Ontem, uma .cornissâo intéllrada pe los Srs.
Bladoja Zatovski Delegadda Camara Econômica
da Iugoslávia, Felice Di Curz io, Gu isep e Narai e
Sukekatso Oshiro da BrasitáI ia" Ivo Res da
Ird ústria Iugo slavi a e Eufredio Rodrigues Nunes
da, fi!ITI� Nova Era S.A.. que participam da
Associacão encarregando-se da Marketírg no Bra
sil, avistou-se com o Governador Konder Reis e
com o Secretírio da Indústria e Comercio Sebas
tião Neto Campos, ocasião em que f'cou acertado
que a Prefeitura de ltaja! executará .os serviços de
infraestrutura dos 400 mil metros quadrados a '

serem ocupados pela fábrica de tratores.

Jo.;nville tem unidade para
o implante de 'rim artificial

Joinville (Sucursal) - A Unidade Renal que (,
a' primeira fase de seu Centro de T.ratamento
Intensivo, foi inaugurada na última quarta- f ei-'
ra pelo Hospital "São José" de Joinville.

Um aparelho conhecido como "rim artifi
cial' foi usado pela primeira vez em' Joinville,
com a inauguração desta nova uriidade médica
daquele hospital, i sendo paciente o Sr. Carlito
Vieira, residente no distrito de Boa Vista, que
passa bem, de acordo com informações dos
médicos que o assistem,

O Dr. José Aloisio Vieira, que é o primeiro'
médico a introduzir, este tratamento em nosso

Estado, disse que o aparelho "rim artificial" foi
importado dos Estados Unidos e trata-se de um

dos mais modernos, dando tltal segurança aos,

pacientes.
Este aparelho trabalha sob o princfpío de

osmóse, isto é" o sngue do paciente que é
insuficiente renal é exposto através de um

membranaserni-permeável à uma solução idênti
ca ao ..sangue "Iava", o mesmo das impurezas
que contém, e ainda este aparelho controla
'fitais do doente como fluxos, sanguíneos, pres
são, temperatura, etc,
A SALA

Para dar,mais conforto. e segurança aos

pacientes do"rim artificial", a sala onde
na este novo aparelho oossui cortinas coloridas,·

ar condicionado', aparelho de.TV, que aliás são

inovações que visam quebrar a monotomia e

feições do típico hospital, pois desta forma,
segundo o ..Dr. Mário Nascimento, Diretor do,
HSJ, o paciente aceita muito melhor o trata

mento. Na citada sala existem todos os recursos

da, moderna técnica, como oxigênio, -vâcuo, ar

comprimido para respiração artificial, aparelho
para purificação e deronozação dda águas e

outros.
O DI'. José Aloisio Vieira é o Chefe

Unidade Renal do .Hospital "São José". f:
especialista em doenças dos rins e, fez especiali
zação dürante cinco anos nos Estados Unidos
em Nefrologia e rins artificiais.

Disse que Joinville terá um dos melhores
centros de rins artificiais do Brasil, e que a

.

implantação desta nova unidade no Hospital
"São José", ç' o primeiro passo para' a efetivação
de' transplantes renais em Joinville.

f'AS&A >!EM '

Carlito Garcia, que tem JS anos, é casado e

possui três filhos, cujos rins deixaram de funcio
nar, e foi o primeiro paciente tratado com o

"rim artificial", está passando bem e segundo os

médicos que o assistem tem 'oportunidade de
continuar vivendo .e trabalhando normalmente, e .

oportunidade também de no futuro submeter-se
a um transplante renal,

'

REPRESENTANTE PARA SANTA CATARINA

DIGA-ALO.E FACA,

-,

AMIGOS.
COMPREO SEU
'TELEFONE.

Concessionária -exclusiva nacional do 'maior, mais atualiza
do'e mais completo Plano de 'Previdência do mercado brasilei
ro, procura REPRESENTANTES (DISTRIBUIDORES) para

Capital eInterior do Estado.
Preferência' para firmas ou elementos com experiência no

ramo e com equipes ém atividade.
', Oferecemos a melhor remuneração do ramo!
Não se exige exclusividade!
Guarda-se sigiJo;
Cartas para: CAIXA POSTAL, 1454 - 90000 - PORTO

ALEGRE - RS

HERMES MACEDO S/A Apenas um. alô pode aproximar você dos outros.
Desfrute das facilidades que o telefone lhe oferece.
Faça amigos comprando agora o seu telefone.
A TELESC está oferecendo mais 7 mil novos
telefones emFloríanópolís (3 mil para o Centro,
2 rhil para o Estreito e 2.mil para a Trindade) que
estarão em funcionamento no início do ano que vem.

Compre o seu COm o prazo que lhe convier· até 24
meses para telefones comerciais e até 36 meses para

, os residenciais. Vendas e informações naRua
Victor Meirelles, 11, ou pelo telefone 22-1133

$ M.......io dasComunkaçoes
.TELESC/ telecomunicações de santa catarina s/a

Subsidiária da Telebrás II
.

Necessita pára admissão imediata
CHEFE DE COBRANÇA

Requisitos - Elemento desembaraçado, ativo e com

experiência.
Idade entre 23 a 30 anos.

N ível.secundário.
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO

BALCONISTA E
AUXI LlAR DE'CAIXA '

Requisitos - Prática, boa apresentação e maior de·
idade.
OFERECEMOS - BOM' AMBIENTE DE TRABA
LHO - OPORTUNIDADE DE PROMOÇÕES - ÓTI-
MOS SALÁRIOS L

.Se você não acredita emamor â
vista,venha testar o Dodge

• •

rlmelra"
art.

.

Nós lhe entregamos'
um Dodge Dart só ..
para vo�ê t�stá-I�,. 1(r?�ii��F-���������Voce vai senti r \
em suas mãos a

potência dos seus
198 hp, ,

Você vai admirar seu
enorr:le espaço interno e todo'
o conforto que ele oferece para
você e sua família.

Você vai se entusiasmar com o

desempenho do Dodge Dart e com
'a segurança que ele lhe dá

Vai ser amor à primeira vista, quer
apostar?

'

,

REVENDEDOR AÚTORIZADO d� CHRYSLER,
, � do BRASIL
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Seja como for, o atraso está trazendo
um pesado ônus para o município. O

empréstimo do BNH sofre reajustes tri

mestrais em suas. Unidades Padrão de

Capital, fator que por si só, até junho
deste ano, tinha elevado a quantia inicial
de 12 milhões e 800 mil cruzeiros para 19
milhões e 500 mil cruzeiros. Atualmente,
tal valor está estimado em torno de. 22
milhões de'cruzeiros.

\
.

Seminário Nacional de Limpeza Urbar,a
será realizado em Lages no próximo mê«

Lages (Sucursal) -; O IV Serrírario Nacional de Limpeza professor Walter Engrácia de Oliveira; Organização Pan

Urbana será realizado em Lages no período de 05 a 08 de -Amerícana de Saúde e a Engenharia Sanitária no Brasil pelo
novembro próximo, numa promoção da Associação Brasjlei- engenheiro Luiz Pereira da Silva de Lisboa (Portugal);
ra de Resíduos Sólidos e Limpeza Pública - ABLP _ que Destinação Final de Resíduos pelo Engenheiro Werner

contará corna presença do Secretário do Meio Ambiente Engênio Zu lauf do Centro de Tecmlogia e Controle de

Paulo Nogueira Neto e possivelmente do Ministro do Poluição de São Paulo; Posturas Municipais de Limpeza
Interior Rangel Reis. Pública a cargo do engenheiro Júlio Rubbo, professor da

Segundo o secretário do Seminário Mauro Mello, já foi Universidade Federal do Rio Grande do Sul e coordenador
feita a inscrição da Organização Pan-Arnerlcana de Saúde técnico ,do IV Se�ir�rio; Custo� e Benefícios S�ciais pelo
através do engenheiro Carlos Hilburg, além deseu consultor Dr. Jose .Carlos FJg.uerredo, técnlc�� da C?mpanhla �unici
de Lisboa (Portugal) Lu2 Pereira da Silva que será um dos PaI do RIO de Janeiro; Recursos Financeiros para. Limpeza
conferencistas abordando o tema "A Organização Pan-Ame-

'

,

\
ricana de Saúde e Engenharia Sanitária no Brasil". Pública com a empresa pelo Presidente da Companhia de

I?urante o seminário. serão feitas amostras de vários Limpeza Urbana do Rio de Janeiro e Assessor do BNH,
eqUl�ame�tos.. através das firmas Usimeca do Ri> de Gastão Senges; Métodos e Sistemas de Trabalho pelo
Janeiro, Píratínínga, Pave Obras e Dano SIA todas de São engenheiro Francisco Xavier Ribeiro da Luz, do Centro
Paulo e Indúst:r:hi Me��ca Nova .Ca?i do Rio de Janeiro. Tecnológico de São Paulo e presidente da ABLP; Compa-

'

Também hav�r_a �xpoS1çoes de painéis, posteres e gráficos nhas Educativas. pelo Dr. Avila Ahtos Fagerland, assessor de
atràvesde entidades públicas e privadas. Comunicação da Cornlurb do Rio de Janeiro; Serviços

Segundo Mauro Mello, ainda não foram escolhidos os Contratados a cargo do Dr. RÓmulo Fontes Federici,
10 cais para a realização das palestras e am ostras d e professor da Un iVers1dade do Rio de Janeiro e diretor da
equipamentos, "mas eles deverão ficar bem próximos do Sanicar-Anderse n; Aterro Sanitário (debate) porDr.Sinéias
local do encontro". Feijó Valente, diretor da Tanoliquix de São Paulo; Compos-

Os temas abordados durante o seminário já inscritos e tagem (painel) apresentados por Dr. Aluísio Macedo de
oficializados são os seguintes: Problemas de Resíduos Araújo, diretor da DANO SIA e Roberto de Campos
Sólidos no Brasil e Forma;:ão de Recursos Humanos a cargo Lindenburg, chefe da divisão de limpeza Pública de São
do diretor da faculdade de Saúde Pública de São Paulo, Paulo.

EMPRESA BRASILEIRA DE

�� ... IMBRATELTELECOMUNICAÇOES S.A.

EMPRESA DO GRUPO TELEBRAS
AMPLIANDO O SEU QUAD RÓ DE FUNCIONÃRIOS NECESSITA DE:

AUXILIAR DE SERVICOS GERAIS
Prova dia 25/1Ó/75

EXIGE:OFERECE:
Salário de Cr$ 660,60
Assistência Médica
Férias de 30 dias

Seguro de Vida em grupo
Os candidatos que preencherem plenamente os requisitos deverão apresentar-se munidos dos seguintes docu
mentos:

Carteira Profissional
Carteira de Identidade
Certificado de conclusão do curso exigido
Certificado de Reservista
Tftulo de Eleitor
Duas fotos 3x4

INSCRiÇÕES:
Das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 17:00 h. no dia 06.10.75 à Praça Pereira Oliveira, 18 - Fpolis.

Primeiro ciclo completo,
Idade entre 18 e 35 anos

Aprovação em exame de seleção

TÉCNICO OU ENGENHEIRO
"

Estamos empenhados em encontrar Técnico ou Engenheiro para que po s sa colaborar em'
nosso Departamento de Assessoria Técnica e interessado em fixar residência em Joinville.
O futuro ocupante do cargo deverá responsabilizar-se pelo setor de divulgação técnica, dar
assistência à Seção de Propaganda, participar da elaboração de catálogos, folhetos e publicações
referentes aos produtos da Empresa.
Valorizamos:
- formação técnica;
- capacidade criativa; .

- experiência em desenvolvimento de apostilas, catálogos, informativos, etc.:
... facilidade de relacionamento com pessoas em todos os níveis.
Oferecemos excelente ambiente de trabalho e excelentes possibilidades de progresso.
Solicitamos a gentileza de enviar curriculurn-vitae para Cx. Postal 147 - Joinville - SC. Guarda
mos sigilo absoluto.

Exposição
Nacional de
Animais em

Lages
Lages (Sucursal) - A 11

'E xposição Nacional de Ani
mais será realizada em Lages
no período de 14 a 17 de

novembro no parque de Ex

posições Conta Dinheiro de

propriedade do Sinclicato
Rural numa promoção' do
Ministério· da Agricultura,
Secretaria da Agricultura �

Prefeitura local.

O Presidente da Comis

são Executiva da II Expo

nal, Benjamim Kuse de Fa

ria disse que a finalidade da

exposição é "proporcio nar
aos pecuaristas e agriculto
res da região, a oportunida
de de aumentar a visualiza
ção do estágio tecnológico
que atingimos bem como

confrontar os métodos de

trabalho e aquisição de ren

dimentos através do exame

das espécies expo stas

Projeto ·Cura à espera da Ii)
liberação dos ·recursos

Blumenau (Sucursal) - Em agosto de .

1973, quando .0 então presidente do
Banco Nacional de Habitação, Rubens
Vaz da Costa assinava com o prefeito.
Félix Theiss, 0S termos do convênio de

intenção para a implantação em Blumenau
do Projeto CURA - Comunidades Urba
nas de Recuperação Acelerada, a medida

foi saudada como a fonte milagrosa para a

solução de vários males e defícíêncías'
crônicas. Com os 12 milhões e. 8·JO mil
cruzeiros iniciais, os bairros de Vila Nova,
Escola Agrícola e Velha seriam. dotados
.de .importantes obras de infra-estrutura,
como calçamento de ru�s e complementa
ção da rede de água potável, além de

arrojadas iniciativas de super-estrutura, co
mo a construção de um centro de saúde e

inúmeros parques ciliares,

Hoje, decorridos mais de 2 <mos desde

a festiva ocasião da assinatura do convê
nio (Blumenau foi a primeira' cidade do

Brasil e assinar o CURA) e depois de

muitas vezes ter sido anunciado o começo
de suas obras, o Projeto permanece enga
vetado, sem 'perspectivas de przzo para o

seu início. e envolto por um completo
mutismo oficial' sobre as razões que estão

determinando o atraso de sua implanta
ção. De acordo com a versão de setores

arenistas, I) retardamento da implanta
çãopode ser atribuída ao fato de que a

Prefeitura de Blumenau, atrasada com os

seus recolhimentos para o' INPS, não

preencheu as exigências do BN que exige
o certificado de regularidade com o-órgão

.

previdenciário. Para fontes ligadas à Pre

feitura, estaria havendo "manobras políti
cas" com o objetivo de retardar o início

do CURA, em função da proximidade das.
eleições municipais. Com. efeito, sob

.

o

aspecto técnico, não há nenhum impedi
mento, já que o BNH, aprovou '111 to

tum" os' 3 volumes contendo' as linhas

gerais do projeto. Inclusive, a Câmara de

Vereadores de Blumenau, aprovou projeto
de lei do Executivo Munidipal, que esta

belece alíquotas de progressividade nos

Impostos Predial e Territoral das zonas

beneficiadas com obras .de complementa
ção urbana, como fórmula. de coibir a

natural especulação imobiliária em torno

dos imóveis situados dentro da área de

atuação do CURA, segundo uma própria
exigência do Banco Nacional de Habita-

- :.l-" -

.

ção.

BS:
BESC EMPREENDIMENTOS E TURISMO S.A.

CGC1MF 82.510 785/0001-07

EDITAL DE CONVOCACAO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
São convocados os senhores acionistas para uma Assembléia Geral Extraordinária, a se

U realizar no próximo dia 20 de �tubro de 1975,· às 14 horas, na sede social à rua Felipe

�li3 Schmidt no. 36,'I1esta capital, para deliberarem sobre a seguinte
Ordem do dia

O 10. _ ratificação do aumento do capital de Cr$ 1.?00.000,00 para Cr$ 1.800.000,00,.
autorizado pela Assembléia Geral Extraordinária de 6 de agosto de 1975;
20. - ratiücaçâo da alteração estatutária conseqüente;
30. - outros assuntos do interesse social.

Florianópol is, 3 de outubro de 1975
MAURITY DAL GRANDE BORGES

Presidente

ACARY PERFEITO DASILVA

Mas, a pior consequência da demora da

implantação do CURA é justamente ii de

que uma significativa parcela da popula- "Il>'ção blumenauense, especificamente da Es- :�ar'
cola Agrícola, Vila Nova e Velha, conti-
nua privada dos importantes benefícios

que o projeto' traria. Na área de infra-es

trutura, por exemplo, a
: rede de água

encanada seria complementada 'em 2600
,.'

metros, aoesmo tempo em que no setor

de, esgotos e águas pluviais estaria prevista
a construção da rede em toda área, numa
extensão de 20 mil metros.

.

O sistema viário dos 3 bairros contaria

com a pavimentação de todas as ruas

ainda não calçadas, sinalização, implanta
ção de estacionamentos e paisagismo na

rua Alberto Stein e construção de uma

ponta ligando esta 'última rua com- a
Almirante Tamandaré, fazendo a ligação
entre os bairros da Velha e Vila Nova.
Ainda dentro do seto de infra-estrutura

_está projetada a construção de 8 abrigos,
de ônibus, a complementação da rede de

iluminação de vapor a . mercúrio e. a

implantação de 12 telefones públicos.
No campo de super-estrutura, uma das

principais proposições do CURA, pleiteia
do BNH a abertura de um crédito especial
para a reforma e ampliação de estabeleci-

I

mentos comerciais e· de serviços situados
. na Rua João Pessoa, onde o Plano Diretor

físico Territor al de Blumenau previu a

implantação de 'um corredor de servi

ços". Idênticas iinha de crédito é proposta
para o financiamento de construções, re

formas e ampliações do setor habitacional"
em geral. Além da construção de um

centro de saúde, o CURA prevê a criação
de um parque ciliar através do tratamento

.

paisagístico da zona de recreação ao longo
do Ribeirão da Velha, a construção de um

centro' de recreação, li ampliação e o

tratamento paisagístico da Praça do Rota-

ry Clube, na rua Joinville, e, finalmente, a

construção de mini-praças.
'

Í
A Comissão Executiva

para a II Exponal estará

composta do seu presidente
Benjamim Kuse de Faria,
10. vice-presidente, Nelson
Vieira Araújo, secretário ge

ral' Vicente Roberval Duar

te, secretário Márcio Evílã
sio Arruda, t esoureíro Leo

nidas Rogério Ramos, 20.
tesoureiro J oão Francisco

Rosa, auxiliares Licínio A-
.

raújo Borges, Ruy Hélio Ra-.
mos Arruda, coordenadores
Luiz Ramos Neto, Paulo

Bheyer Ramos e Ivo Bian

chini.

Serão expostos na II Ex

penal bovinos, ovinos, equi
.nos, suinos, aves, coelhos e

outros animais•.
As inscrições para a ex

posição já se encontram a

bertas e o encerramento está
marcado para o dia 10 do

corrente.

�.eis

PIIOI\'TA
EI\'TIUIOA

Diretor

e aI

\lO

Vibradores
Eletro-Gasolina

Diesel

i mediata Assistência
Técnica e Peças

I:IINIE5
FLORIANÓPOLIS

Rua 7 de Setembro, i 1

Fone: 2239

JOAÇABA
Av. Barão do Rio Branco, 426

Fone: 1286

L...-- .J

.' ,
. .

...
...

EMCADAUM DESTES EDIFICIOS EXISTE UM

I No mês de seu aniversárlo, A'Gonzaqa está oferecendo a seus clientes' preferenciais os apartarnenk
,

'.

A.GONZAGA FAZ 15ANOS�
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(
. O ministro das Relações
Exteriores da Dinamarca,
Knud B. Andersen, disse

que a liberação de um car

gueiro de seus país retido

ontem na Espanha é um in
dício de que o governo- espa
nhol "está percebendo que,
'escolheu um mau caminho'

para responder às críticas
contra a execução de terro-,
ristas de esquerda.

Andersen declarou que

aparentemente; o governo

espanhol está tentando le
vantar "uma cortina de fu-

, maça", ao afirmar que à re

tenção do cargueiro Merca
dian fio porto de Pasajes, em
San Sebastian, foi provoca
da por dois marinheiros bê-

.

bados roubarem um auto

móvel provocando um inci-

Condenados pela Justiça
Militar vão ap�lar ao-STM

Espanha libera nevio
apresado da Di,namarca'

Alex Polari de Alverga e

José Roberto Gonçalves de
Resende, vão apelar ao Su-

.

perior Tribunal; Militar da
. Sentença, do Conselho Per
manente de Justiça da. 2a.
Auditoria do Exército, que
os condenou, em agosto úl

timo, a 8 anos de reclusão,
pena mínima do artigo 23
da lei de segurança nacional.
A decisão foi contra o

voto de Deo Juiz-Auditor
Helmo de Azevedo Susse

kind, ,que alegou falta de

tipicidade para uma senten-

'. ça condenatória, No mesmo

julgamento foram absolvi

-dos, por unanimidade, por
insuficiência de. provas, Lu
cia Mauricio de Alverga, Ze
naide Machado e Carlos Al-

I f

'Andersen, que apresen
tou uma enérgica proposta
esta manhã ao governo espa
nhol, disse que a retenção
do m ercadían . é "outro

,

exemplo de que reina a bar
barie na Espanha?

Disse também que espera
que o governo espanhol,

O· 'mirtistro acrescentou agora, desista de sua política
que a única informação, de, de represálias contra frotas
que dispõe governo daPina-

'

mercantes estrangeiras.
,marca é que a detenção do

cargueiro foi ordenada pelas
autoridades do governo cen

tral espanhol.
Salientou que seu gover

no está seguindo de perto os

acontecimentos em Bilbao e

Valência," onde se in f or
mou que outros dois car

gueiros dinamarqueses estão
em

,.dificuldades". ,

berto do Carmo.
Foram também condena

dos a 8 mos os reveis Adatr
Gonçalves Reis, Alfredo He
lio Sirkis, José Mauricio
GradeI, Roberto das Chagas
e Silva, Sonia Eliane Lafoz,
Teresa Angelo, Valter Ribei
ro Morais e Ivan Motta Dias.
Estes somente poderão re

correr da sentença desde

que se apresentem à justiça.
Todos foram processados
sob li acusação ,de tentarem
subverter a ordem pública e

derrubar o' governo através
da violência e luta armada.

-O volumoso processo en

volvendo 40 acusados de
subversão está sendo exami
nado pelo juiz-auditorMario
Moreiraê de Sousa, da la.

dente automobilístico.
"Se houve tal incidente,

e queonhecemos, o mesmo

ocorreu depois e não antes
da retenção do navio. Con

sequentemente, o mesmo

não tem importância", 'de
clarou Andersen:

Preso em flagrante
"ladrão que dormia

numa garageAuditoria da Aeronáutica,
que nos próximos dias mar

cará a data do julgamento,
previsto para a segunda
quinzena deste mês. O pro
motor Gastão dos Santos
Ribeiro pediu a condena

çãoo de todos em vários, dis

positivos da lei de segurança
nacional, e os 14 advogados
.dos réus já apresentaram,
dentro do prazo legal,' as
contra-razões da defesa. Os

,

acusados, dezoito dos.quais
estão foragos, foram denun
ciados por subservão através
.da Colina (Comando de li

bertação Nacional), Polop
(políticasOperária), Va{Pal
mares, DVP (Dissidência de

'lar Palmares) e Partido Co
munista Brasileiro.

A Delegacia de Furtos, roubos e defraudações realizou

a prisão em flagrante nna madrugada de ontem, do marginal
Otávio José Dessa Filho, 18 anos, sem .profíssão definida,

,

que na noite de sexta-feira arrombou um estabelecimento
de' ensino, uma casa comercial e diversos automóveis, no

Saco dos Limões, onde reside.
'

Após arrombar o Grupo Escolar Getúlio Vargas, em Saco

dos Limões, na noite de sexta-feira, de' onde conseguiu levar
um ventilador, uma radiola portátil e diversos discos, I)

arrombador. prosseguiu "trabalhando", e, com o pé-de-cabra
que usara .de início, adentrou numa casa de .cornércio e

furtou grande quantidaçe gêneros.alimentícios.
Ainda na mesma noite arrombou três veículos Volks

wagen e um Gordini, que estavam estacionados em pontos
diferentes do bairro Saco dos Limões, furtando um toca-fi-
tas e grande número de acessórios.

.

Otávio foi preso em flagrante quando dormia no interior
de uma garagem, na madrugada de ontem, e todo o produto
dos arrombamentos foi recuperado. O elemento está detido
na Delegacia de Furtos e Roubos, ande responderá inquéri
to.

A Dinamarca retirou seu

embaixador na Espanha no

.Início desta semana, e os

trabalhadores dinamarque
ses do transporte termina

ram esta manhã um boicote
de 48 horas contra todo o

trânsito para a Espanha"
principalmente em relação'
aos vôos turísticos fretados.

A polícia de Buenos Aires finalmente conseguiu
resolver ontem o mistério que envolvia uma série de
incêndios suspeitos. E um ex-bombeiro foi preso.

Segundo a polícia, Felíx N. .Rodríguez, ex-bombeiro'
voluntário, confessou ter posto fogo em mais de 50

vagões ferroviários, u� número indeterrniando de casas

de campo e vários carros estacionados na rua.

Rodriguez foi preso domingo passado, após dois
anos de investigações. O comunicado da polícia diz que
ele foi preso em flagrante, quando' se preparava para
incendiar vários vagões de uma estação ferroviária.

Rodriguez foi expulso do corpo de bombeiros por
indisciplina. E confessou: "parte foi vingança. Mas,
mais do que tudo, porque sinto verdadeira paixão pelo
fogo".

Quando a policia o surpreendeu, estava entre os

trilhos com uma lata de querosene e fósforos nas mãos.

/

Incendiário detido

em Buenos 'Aires.
Ele é ex-bombeiro

LABORATÚRIO HEMOClINICO DE LUCA

Análises Clínicas'

Comunica aos seus cI ientes que agora está atendendo em novo endere

ço:
Rua São José, 322 - s/l, ao lado do Palácio do Estado. Fone: 2943 -

Crjciúma - SC

acelere o/progresso"
,de sue empresef

MOTORES ELÉTRICOS
De 1/4 CV à 300 cv,

na maior variedade de modelos
e potências para todos os fins é com ,os

LOJAS HM!

• PRONliA ENTREGA!
• FACILIDADES DE PAGAMENTO!
• MELHORES PREÇOS!
'. FINANCIAMENTO PRÓPRIO!

CONHEÇA A GARANTIA
ADICIONAL HM!

GRÁTIS! ....
Muitos cupons para o sertele de
4 CORCEL e 4 TElEVISORES A CORES!

APARTAM,ENTO RESERVADOPARAVOCÊ. o
u:

s de sua "RESE
..

RVA TÉCNICA". Um verdadeiro presente de aniversário. Procure chegar a tempo.
• '

- ',.A.'

NRABENS PARAVOCE.
o
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Paulo Cesar quer
casamento anulado
c se diz impotente

Parturiente viciada
preocupa médicos

Crescem de forma assustadora os casos de recém-nascido
- filhos de mães viciadas em heroina, LSD e outros tóxicos
- portadores de distúrbios adquiridos durante o período de

gestação. O problema, considerado novo, vem surpreenden
do a classe médica brasileira, principalmente a pediátrica,'

.

que se vê desprevenida para enfrentá-lo.
O esclarecimento é do professor Samuel Schwartsman,

diretor do Centro de ContrIe de Intoxicações da Prefeitura
de São Paulo e vice-presidente da Associação Latino-Ameri
cana de Toxicologia, 'ao justificar a enfase que será dada aos'
debates sobre tóxicos nos congressos pediátricos marcados

para este mês, na capital paulista.
.

Pela primeira vez no Brasil um encontro pediátrico
internacional sai do seu esquema rotineiro para tratar de
outras especialidades médicas ou paramédicas. 'O objetivo
- segundo o professor Schwartsman - é chamara atenção
dos pediatras para medidas preventivas, fornecendo-lhes
subsídios para uma abordagem adequada com relação aos

tóxicos e outros problemas novos que envolvem a saúde

infantil".
Para aquele médico, a generalização do consumo de

drogas tende a ampliar sua fncídêncía
.

em grupos etários
mais jovens, atingindo a adolescência, que ainda é campo da

pediatria. Além disso, às estatísticas brasileiras já apontam
palpáveis efeitos negativos nas áreas educacional e social,
além dos danos de caráter lesivo direto e. indireto sobre "a
infância, Por essas razões a disseminação do uso de tóxicos

provoca.um impacto sobre 'o pediatra, por ser o médico
mais próximo da família e, PQr isso, com responsabilidade
de orientá-la'. -

. Tribunal francês leva

jovem à guilhotina
Pela primeira vez, desde que. assumiu a presidência da

França, Císcard D'Estaing se vê perante um possível
pedido de clemência contra a pena de-morte imposta a um

.

jovem francês de 17 anos, condenado a morrer na guilhotí
na por um tribunal de Beauvais. O adolescente foi senten
ciado a perta Capital por autoria de um brutal assassinato'
cometido contra'uma viúva de 65 anos. A guilhotina é o

único método de execução legal na França, para o cumpri
mento de pena de morte.

Bruno, o jovem condenado à morte, teve dois outros

cúmplices no assassinato da viúva Simone. Boursier, os
-

adolescentes Yannick e Patrick, condenados respectivamen
te a penas de 20 e 12 anos de reclusão. Os defensores do
trio juvenil 'apelaram ontem mesmo após ter sido prolatada
a sentença condenatória, .

Segundo os' autos, o trio conseguiu evadir-se de. Um
reformatório de menores e resolveu roubar a viúva Simone

Boursier, na Aldeia de Liancourt, ao norte de Paris. Como
ela havia se negado a dizer onde guardava seu dinheiro, no
dia 24 de novembro do ano passaso, os menores passaram à
agredí-la e desferiram 17 golpes de faca que provocaram a

sua morte.

Segundo as estatísticas, dez pessoas foram condenadas à
morte na França desde 1964, 'por terem cometido crimes de
assassinato contra crianças ou carcereiros. Destas, o ,ex-Pre.
sidente Georges Pompidou concedeu várias clemências. Dois

jovens. também foram guilhotinados . durante a Segunda
Guerra Mundial. Antes disso, um único registro de morte

pela guilhotiná consta dos anais da justiça francesa; ocorrida
em 1889.

.

CECRISA
CERAMICA CRICIÚMA S.A.
CGC-83,647.289/0001;·62

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os senhores acionistas da CECRI

SA - Cerâmica Crici6ma S.A., a se reunirem em Assem
bléia Geral Extraordinária, na sede social, na Rod, SC 77
Km 1, Bairro Próspera, Cri::iúma, SC., às 9 horas do dia
16 de outubro de 1975, para deliJemrem oobre a !eguin
te '

ORDEM DO DIA

10.) - Amuento do capital oocial de Cr$ 23.000.000,00
pam Cr$ '34.000.000,00, com aproveitamento .de recur

sos pro\enientes da Corre;ão Monetária, Reseryas para
Aumento do Capital e sub!l!rição em moeda corrente;
mediante a emissão de 10.6�2.000 ações para os porta
dores de ações O�INARIAS NOMINATIVAS e

388;000, ações PREFERE�CIAIS TIPO "B" para os por
tadores de açõesPREFERENCIAIA TIPO "A";
20.) - alteração dos e,r.tatutos .oocirus;
30.) - outros assUlÚOS de interesse oocial. o

.

Cric iúm a, se, 16 de !etembro de 1975.

A DIRETORIA

Govern,o Irlandês não

negocia com sequestredores
e procura industrial

.INTENSA OPERAÇÃO
, A ala "provisória" do Ira
negou que estivesse envolvi
da no caso. 'Mas seu pronun
ciamento foi encarado com
ceticismo pelo governo. �l\_

polícia acredita que os se

questradores fazem parte de
um grupo marginal do Ira,
que foge ao 'controle dos

"provisórios" .

das advertências dos seques
tradores de que não deve
riam agir nesse sentido. Mas,
até o momento, não encon

trou pistas capazes de levar
a Herrema. O industrial ho
landes foi sequestrado a me- .

!lOS de 100 metros de sua

casa, ontem de manhã,
quando se dirigia para o

trabalho em. seu automóvel.
c Herrema, 52 anos, ex-

campeão europeu de Hand
ball, é gerente da empresa
siderúrgica Ferenka, locali
zada na- periferia da cidade
de Limerick.

No entanto, fontes poli
ciais informaram que dois
homens possivelmente liga
dos ao sequestro estão sen

do procurados, para serem

interrogados. Um deles é o

oficial da' ala. "provisória"
do Ira, que se acredita estar
casado com Rose Dugdale,
uma dama da alta sociedade
britânica; que se converteu'
em revolucionária

,

Rose Dugdale, 35 anos, é
uma das prisioneiras cuja
liberdade' é exigida pelos se

questradores, Atualmente,
cumpre . sentença de. nove
anos de prisão pelo seques,
tro de um helicóptero, que
foi empregado numa fracas
sada missão de bombardeio

a um posto policial da Irlan
da do Norte, e também por
ser o cérebro de um roubo
de obras de arte, avaliadas
em 19 milhões de dólares.

Os outros prisioneiros cu
ja liberdade é exigida são:
'Kev in M alion, veterano
membro do Ira, que cumpre
pena de 10 anos de prisão,
nor tentativa' de assassinato
de um policial, e Jim Hy
land, guerrilheiro pouco co

nhecido, que foi preso no

ano passado, por posse de
. foguetes e armamentos, Am
bos estão .presos no presídio
de Portlaoise, onde a segu
rança é das rriais rigorosas.

Diretores da Ferenka de
terminaram ontem fechar a

fábrica durante 48 horas - a

Ónica 'exigência dos seques
tradores que foi cumprida
-, apesar das objeções do
Governo. Os 1.200 operá
nos da fábrica planejam rea

lizar uma passeata hoje pelo
.

centro de Limerick, para
'protestar contra o seques
tro. Cem operários da fábri
ca, que' estavam em greve
por melhores salários, con

cordaram em suspender o

movimento, quando Herre
ma - patrão muito-popular
entre seus empregados - foi
sequestrado.

.

Enquanto passavam as,

horas, a polícia de Dublin
empreendia uma intensa.

operação de busca, apesar'

.....

.S
..._,.

ELETROSUL

CENTRAIS ELÉTRICAS DO $UL DO BRASIL S.A
SUBSIDIÁRIA DA ELETBOElRÁS

RECRUTAMENTO E SELEÇÃO PÚBLICA
A ELETROSUL NECESSITA ADMI'rIR EM FLORIANÓPOLIS

(MEDIANTE SELEÇÃO PÚ BLlCA):

1. PROFISSIONAIS COM FORMAÇÁO UNIVERSITÁRIA PARA

CARRÉIRAS DE VAGAS

Ingresso no quadro permanente de empregaQosda companhia; intenso plano de treinamento II '

e aperfeiçoamento profissional; perspectiva de progresso profissional; salário de acordo.com
o nível de complexidade das tarefas e maturidade profissional, acrescido de uma série de
vantagens no campo da asslstência social, extensiva aos dependentes.

Aprovação em Seleção Pública, cujos requisitos para inscrição são os seguintes:
• "Curriculum Vitae" (modelo nos' locais de inscrição)
• Prova de quitação com o serviço militar

. I'
.• Situação regularizada perante a legisíação eleitoral
• Carteira de identidade
• 2 fotos 3x4 recentes
'. Possuir a necessária experiência para o cargo a que se candidatar (obter folheto nos

tocais de inscrição)' -: �
.

.

• Número de registro no respectivo Conselho Regionar

Um novo' problema para
Elza enfrentar:

a morte do próprio marido
Indiciada e identificada criminalmente

no inquérito realerto para apurar a morte

do ex-marido, I) industriaÍ Anésio Augusto
do Amaral, a viúva Elza Leonete do

Amaral, que está sendo acusada da mor
te- do engenheiro milionário Roberto Lee,
compareceu ao Departamento de Polícia
Científica de São Paulo para as formalida

de do índiciamento, Ela, contudo, não

chegou a prestar declarações perante o

delegado Alcides Cintra Bueno Filho e o

promotor Alberto Marino Júnior. Limi
tou-se a: discordar com a providência
policial e se reservou para prestar' os
esclarecimentos necessários quando do

seu comparecimento perante ajustiça,
NOVAS DILIGÊNCIAS

O delegado Alcides Cintra, entretanto,
valendo-se da condição do inquérito estar

sob segredo de justiça, não permitiu que a

defesa tomasse conhecimento do que
ficou apurado nas investigações, assim

corno no novo levantamento feito pelos
peritos, da polícia técnica. Pelos comentá
rios surgidos hoje em tomo do caso,
consta que existem provas suficientemen
te robusta para que o ministério público a

denuncie por homicídio.
.

Elza Leonete do Amaral compareceu
ao Palácio da Polícia' as 10 horas de
ontem.. Acompanhada de um dos seus

advogados, Pedro Paulo Negrini. Nova-

Ao entrar na Justiça carioca com pedido de anulação do
seu casamento, realizado em julho último, '10 outeiro da
,Glória, o jogador Paulo Cesar alegou sua impotência em

relação à sua mulher Paula Rodrigues Morgado, que não o
Dezenas de agentes' poli-

ciais irlandeses continuavam
'desperta sexualmente, impedindo-o de' atender aos seus

ontem. vasculhando toda a

compromissos matrimoniais.. repú blica, principalmente
A petição inicial já foi despachada pelo juiz Murilo em Mimerick, a procura do

Fabregas, mas o assunto é mantido em sigilo de acordo com' industrial holandês Tiede

a legislação em vigor que protege da curiosidade pública as Herrema, que foi sequestra-
. do por um grupo terrorista

questões apresentadas as varas de Família. Nos próxírnos que ameaça .rnatá-lo hoje, 3S
dias, sairá a sentença da ação de alimentos movida por Paula 8 horas, caso não forem
contra o marido. libertados três membros do.

O problema chegou a justiça através de Paula que entrou Exército Republicano IrIan

com ação de alimentos contra Paulo Cesar. Alegou que,
dês - Ira O Governo IrIan-

.

dês negou-se a: atender as
apesar do 'pouco tempo de casados, �le havia abandonado o exigências dos sequestrado-.
lar sem prover a sua subsistência, O juiz da 5a. Vara de res alegando que tal atitude
Família fixou a pensão alimentícia provisória em 30% dos significatia fugir às suas res

vencimentos de Paulo César e deu ainda a Paula 50% dos ponsabilidades é colocaria

rendimentos do jogador, provenientes sobret�do do alugUél' em perigo a segurança do
.

Estado, além de arriscar
de imóveis. d. . mais vi as.

Durante a audiência de conciliação não se chegou a

nenhum acordo quanto ao percentual fixado provisoriamen
te. Agora, em sentença o juiz Murílo Fabregas vai fixar a

pensão que Paulo Cesar dará.a sua mulher. ,

operações tinanceirás
mercado financeiro
análise, plano e controle financeiro
auditoria

administração
documentação e arquivo
contabilidade patrimonial

04
03
02
04
02
01

.

P3

Os candidatos déverão obter o folheto com todasas infermações e efetuar as inscrições nos
seguintes locais:

. '.

Florianópolis: Rua Felipe schmitt , 31.1.° andar
Curitiba: Praça Osório, 400· 20.° andar

-

.Porto Alegre: Praça xv de N,oveml?ro, 16.9.° andar

A seleção será realizada entre 20 de outubro e 2.0 de novembro vindouros, em horários e

locais que serão oportunamente d.ivulgados pela imprensa. ,

O processo seletivo será realizado pela CONSULPUC SERViÇOS TECNICOS LTDA. - Rua

Marques de São Vicente, 209 (Pontifícia Universidade Católica do Hio de Janeiro) . Gávea·
Rio de Janeiro

TOTAL 19

2. PROFISSIONAIS COM EXPERIÊNCIA PARA.

CARGOS VAGAS

assistente contábil-financeiro"
assistente administrativo
auxiliar contábil-financeiro
secretária
auxiliar administrativo

08
08
29
45
24

mente fez declarações aos jornalistas reu

nidos na sala de imprensa do Departamen
to Estadual de Investigações, sendo que o

advogado se estendeu mais que a própria
indiciada. Nove anos.depois de arquivado
o processo do suicídio do industrial e

engenheiro' Anesío do Amaral, o juiz
decidiu reabrir o caso, solicitando a res

posta de requisitos formulados aos peritos.
'do Departàmento de Crimínalistica (anti
go IPT).

Coube ao delegado Alcides Cintra rea-

,

brir o inquérito diante do surgimento de
fatos considerados novos. Elz_â não se

conformou com a medida e lamentou que
"fizessem esse tipo de pressão". 0 advo

gado, entretanto, continua firme no seu

ponto de vista, acusando de irregular esse
procedimento.

Fundamentá-se ele no que decidiu a

súmula 524 do Supremo Tribunal Fede-
'

ral, pelo qual, "arquivado o inquérito
policial por despacho do juiz, a requeri
mento do promotor público, não pode a

ação penal ser iniciada sem novas provas".
Os defensores de Elza, ainda, não concor

dam com a indicação de dois peritos para
o reexame da peça criminal, pois nenhum
deles, - na opinião dos advogados Negrini.

.

e Ibere Bandeira de Melo - são especialis
tas nesses casos de delito, r,nas grafotécni-,
co e qúímico.

VARIEDADES'
IMOBILIARIAS

PRED ImóvEI/·
FELIPE SCHMID.T, 58 _. GALERIA COMASA - L.OJA 3
FONES: 22·3398/22,1100/22.3257 - CRECI.2.535I'

I' .

'Casa localizada no Estreito, pos-:
suindo 3 dormitórios, sendo 1

com banheiro' privativo,
/

living, .

banheiro social, copa, cozinha,
dependências completas de em-

· pregada e garagem.

Cod-104-CPreço: Cr$ 4_(?�.:�OO,I)O
·

Casa em alvenaria contendo hall, living, 3
dormitórios, copa, cozinha, banheiro, es
critório, 2 despensas, dependências de

ernpreqad-, área coberta com 'churras
queira e garagem para 3 carros.

.

Cocl-ll1-C. Preço: Cr$ 370.000,00

Casa de 2 pavimentos possuindo: livinq,
sala de jantar, 3 dormitórios, sendo 1 sui

te, 2 banheiros, vestfbulo, lavabo, escri
tório, cozinha, lavanderia, dependências
completas de empregada; garagem para 2
carros.

Cod-l09-C Preço: Cr$ 1.100.0,00,00

.

é�.

TOTA,L 114

Residência possuindo: living, 3 dormitô
rios, sendo 1 com banheiro privativo; co
pa, cozinha, 2 banheiros, Jependências
de empregada, garagem e jaratm.
Cod-113-C Preço: Cr$ 400.000,00

Casa localizada no Estreito, possuindo:
·

livinq, sala de jantar, 3 dormitórios, sen
do 1 com banheiro privativo, copa, cozi-,
nha, hall de entrada.
Cód-118-C Preço: c-s 160.000,00

II

Residência possuindo: living, 3 dorrnitó

'rios, sendo 2 com armários embutidos,
.

sala de jantar, copa, cozinha, banheiro,
dependências completas de empregada,

.

érea coberta com churrasqueira, despen
"sa, telefone, forração a gesso, garagem

para 2 carros.
Cod·-115-C Preço: Cr$ 550.000,00

COQUEIROS:
Residência localizada emCoqueiros, con
tendo: living, sala de jantar,.4 dorrnitó
rios, banheiro, cozinha, dependências
completas de empregada, :2 garagens,
churrasqueira.
Cod-108-C Preço: Cr$ 400.000,00
APARTAMENTOS:
CENTRO:

Apartamento no .centro com living, lava
bo, sala de jantar, 3 dormitórios, 2 ba
nheiros, sendo um privativo do casal, de
pendências de empregada, área de serviço
e garagem. ,

.

Cod-Ol0l-A Preço: c-s 480.000,00

Apartamento possuindo: iivinq, 3 dormi
-tórios, copa, cozinha, banheiro, 'depen
dências completas. de empregada, área de
serviço •.

Cod-Ol02-A Preço: o-s 220.000,00.

3, OFERECE

4. EXIGE

5
.. LOCAIS DE INSCRiÇÃO

6. PERíODO DE "INSCRIÇÁO
De 08.10. i5 a 17.10.75, inclusive.

7. OUTRAS INFORMAÇÓES

II

I'

TRINDADE
Casa localizada na Trindade com living, 3
dormit6rios, sendo t com banheiro pri
vativo, cozinha, banheiro social, depôsi
to, dependências completas de emprega
da, .garagem para 2 carros, jardim e quin
tal.

CoçJ-117-C

,
.

Apartamento possuindo: 3 dormitórios,
sendo 1 com banheiro privativo; living,
copa, banheiro social, dependências de

. empregada e garagem;
C6d-030-A' . Preço: Cr$ 450.000,00
SALAS

Diversas salas localizadas em edif ício em

fase final de construção, com 54,24m2.
Cod,301-S Preço: Cr$ 150.000,00

.

(unitário)
LOJÁS
2 'ojas localizadas no centro em ediHcio

• em fase final de construção: 162m2'e

90m2.
.

Cod - 401 e 402 -'- L
Cr$ 5.000,00 o m2.

,

Tomar iogurtetodolOIdlcuéo . .:

grancJele9fWcJodoI/uper·heról/.

lebalelt&� leite faz beftL
PRODUTORES. DE LEITE DE,SANTACATARINA

I'

I'
I'

, '.:'.

.� .
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"
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tlfUsque - (Do corres

pondente)
, D. Joaquim, um lugarejo
com aproximadamente 5·

mil habitantes, está vivendo .

dias de grande movimenta

ção por causa da história do

cavalo voador. Muita gente
de Brusque e arredores está

se dirigindo para lá, a fim de

escutar o fantástico caso "in

loco' e da boca dos pró
prios protagonistas. Alguns
mais crédulos passeiam pelas
próximidades da área onde

o fato presumivelmente
aconteceu, com a esperança
de que a cena se repita.

O Caso do cavalo voador

teve ainda repercussão
maior por ter sido narrado

por pessoas de alto conceito

na região.
- A emoção com que eles

contaram quando vieram

correndo de lá, com o pelo
dos braços arrepiados e os

olhos . arregalados,. não- deí

xam qualquer dúvida quan
to à veracidade dos fatos -

garantem alguns moradores

da localidade.
"t LÃ PAPAI. E t UM

CAVALO"
Ãhistória começou quan

do Joaquim .Cesárío, 48

anos, casado com D. Avelina

o cavalo

era todo

,branco·,

não tinha

asas, mas

voava.

Assíni Cesário, pai de sete fi

lhos e proprietário da serra

ria D. Joaquim, encontrava
se trabalhando em sua pro

priedade em companhia de

seu

.

fllho Pedro Lourenço
Cesário, solteiro, 18 anos e

Ercides Klaubunde, 44 anos,

solteiro, empregado há dois

anos na serraria.

Por volta das 14h30m os

três estavam puxando toras

de uma mata que fica há

. cerca de 3 km da serraria,
numa vila chamada São Ro

que, perto de um poste de '

ferro da Eletrosul. Joaquim
Cesário relata, '1 seguir, o

que aconteceu:

-: Eu estava em cima do

caminhão com meu filho e

mais em baixo, uns 30 me

tros, estava o Ercides, no

trator, puxando mais toras

para carregarmos. De repen
te ele gritou lá de baixei com

uma voz de espanto: "Joa
quim, olha um bicho voan

do'. Olhei para baixo e meu

filhó me alertou, apontando
para o lado direito: "É lá pa

pai. E é um cavalo".

Após fazer uma pausa,
Joaquim Cesário prossegue
o seu relato:

- Nem posso contar di

reito pra vocês o que su seno

ti naquele momento. Che

gur-i mais perto do meu fi
.lho e não queria acreditar

no que estava vendo. O Erci

des, em seguida, veio para

perto de nós. Desligamos o

trator e, batendo o medo,
começamos a .rezar pra São
Bom Jesus de Iguape, que é

nosso protetor. Eu me arre

piei todo e não sabia mais o

que fazer. Nem eles.
�RA BRANCO E NÃO

TINHA ASAS
- Mas o senho-r tem cer

teza que era um cavalo mes

mo? - indagou o repórter.
- Tenho, sim senhor r:

respondeu Cesário. E passou
a descrevê-lo:

'

- Ele passou bem perto
de nós e por isso deu pra ver

bem. Era odo branco e não

tinha asas. As duas patas de

trás ficavam esticadas e as

da frente se mexiam. Parecia

que estava nadando. Tinha

crinas e cola bem grandes,
que ficavam balançando
com o vento. Ia numa velo

cidade grande: como se esti

vesse jogando uma carreira.

Voava mais ou menos a uns

20 metros do chão. Tinha

umas quatro ou. cinco gratas
e lombadas por ali e o cava

lo, voando, acompanhava as

elevações do terreno. Sumia

e, de repente, aparecia lá na

frente. Ficou voando uns 15

minutos. E' nós paradinhas
no mesmo lugar, Uma hora

eu quis correr mas o meu fI

lho não deixou. O Ercides
também foi de opinião que
ficássemos ali mesmo. De

pois aquele cavalo - que ti
nha o tamanho' notmal de

um cavalo e era mesmo um

cavalo - desapareceu.
"PODE SER COISA DO

OUTRO MUNDO"

O primeiro a ver o cavalo
, voador foi Ercides Klabun

de, Aparentando mais idade

do que os seus 44 anos é fu

mando um cigarrinho de pa

lha, Ercides, ao mesmo tem

po em que reafirma as suas

convicções católicas - "não

perco míssà; tanto nos do

mingos; como nos dias san

tos ou feriados e tenho mui- .

ta fé no Bom Jesus de lgua
pc" - narra a sua versão:

Sabe, eu custo a acredi

tar nessas coisas. Mas como

eu mesmo vi com os meus

próprios olhos o cavalo vo

ando, sou obrigado a crer.

'Eu acho até que é coisa do

outro mundo, podendo até

ser uma mensagem. Aquele
terreno ali era do defunto
Luvidio Dada e, quem sabe,
não é alguma coisa que ele

está querendo dizer pra nós.

Ou
.

até uma promessa que
ele se esqueceu de pagar?
NÃO FAZIA BARULHO

Apesar de Pedro Louren

ço Cesário ser o mais moço
dos três, foi, segundo os

mais velhos, o que demons

trou mais coragem. Pedro

Lourenço conta:

- Confesso que no come

ço não senti medo. Mas de

pois que vi que era mesmo

um cavalo, voando sem asas

e sem fazer barulho e vendo

que meu pai e o Ercides es

tavam brancos e arrepiados,
me passou também um cala

frio. Mas procurei me man

ter. Vocês podem achar gra

ça no caso, mas .aconteceu

mesmo. No começo pensei
que fosse um avião, ou um

disco voador, disfarçado de

cavalo. Mas que nada. Era

um. cavalo de verdade. O

pior é que ele viu que a gen
te estava ali e ficava andan

do - quer dizer, voando -

de lá pra cá e vice-versa,
sempre bem perto de nós. A

uns 100 metros.
LOCAL ASSOMBRADO,

O pasto de Luvidio Dada,
Gomo é natural, está sendo

considerado como "assom
brado". Poucos (ou nin

guém) estão se aventurando

a passar por ali à noite.

.

Mas Joaquim Cesário as

segura que a sua serraria vai

continuar sendo abastecida

com as toras que lá existem

- Só que agora a gente tá
indo com um pouco de me

do, sempre na expectativa
de ver de novo o cavalo voa

dor.

HOSPEDAGEM / LAZER

O Hotel Plaza Itapema
oferece: o praia de Itapema,
junto o Camborlú, em Santo
Catarina. Fico o meio

cominho, entre São Poulõ e
Porto Alegre. Próximo' o
Joinville, Blumenau,
Florianópolis e Brusque.
De janeiro o dezembro
sempre é ótimo reunir-se em

ltoperno. Mar tropical de
águas colmos e amenos,
com praia exclusive poro os

convencionais. V. fico perto
e 00 mesmo tempo foro dos .

lugares comuns.
Reservas':
Chame: (0512121-6100 ou 21-7999
Telex: 051-1339 PlAZ
Porto Alegre: Hotel Plaza São Rafael
Ou procure seu Agente de Viagens.

CENTRO DE
CONVENÇÕES
PlAZA ITAPEMA
SR-IOI - Km 146

'·tapema'
' Mun. de Itopemo
Santo Cotarrno

,

Descubraum negócio de cinema:
.

,

São 106 apartamentos e
31 suítes com garagem, com

dois blocos principais ou
chalés de alvenaria, de
acordo com seu desejo.
Solos de estar, dois
restaurantes, salão de chá e

café, salão de beleza,
solos de jogos, bar e boite,
salão de festas e cinema.
Golf, piscinas de águo doce
e do mor, play-grounds,

.

pesco, mini-golf e tênis.
Nos apartamentos e chalés:

. Telefone. Músico ambiental
com 3 canais de som
Águo quente central.
Ar condicionado central.
24 horas de roorn-service.

INFRAESTRUTURA DO
CENTRO DE

CONVENÇÕES
Salão de convenções poro
600 pessoas que V. pode
modular à vontade.

Serviço especializado de

proieções cinematográficos,
audio-visuais e rnodernes
painéis. Recepcionistas,
datilógrafos, copistas e
office-boys.

.

Completo serviço de som.

Opcionalmente: gravações
simultâneos e respectivo
tradução.
Tudo isto lhe oferece um

hotel foro de série e
anti-convencional.
Que tem prazer de receber
e servir.

LOCALIZAÇÃO

Centro déeon" -

Rot"', '., Vencoes
.

e P'aza Itapema

WJ·
.. iii,,,,,,

.

:Santa Catar;n�

e aí um cavalo branco passou
voando sobre nossas cabeças. Era todo

branquinho, não tinha asas nem nada,
mas voava como um passarinho".

Esta história (ou estória? ), digna de

Ull) conto surreal fstico ou de um filme

de Luis Bunuel, botou em polvorosa a

pequena localidade de D. Joaquim, que
se situa a 14 km da cidade de Brusque.

O estranho acontecimento foi presen
ciado por Ercides Klabunde, Joaquim
Cesário e seu filho Pedro Lourenço Cesá
rio.. E, ao contrário do que se poderia
pensar, eles não se encontravam sob o

efeito de nenhum arrebatamento etflico,
pois o cavalo surgiu no ar por volta das

14h30m:, quando o trio estavà completa
mente entretido com o trabalho.

- O cavalo então voou durante cerca

de 1-5 minutos - garante Joaquim Cesá
rio.

Um grande número de habitantes do

lugarejo acredita no ocorrido "pois par
tiu de gente séria e de confiança total".
Mesmo assim' muitos foram procurar o

vigário da paróquia, que declarou: "Não
posso entender este fenômeno, pois é um
caso jamais visto até aqui".

Já outros dizem que tudo ndo passa de
, uma "doideira".

OPINiÕES DIVIDIDAS

Em D. Joaquim as opio
niões continuam divididas.

Existem alguns que acredi-

só vendo pra crer". E ou

tros ainda que consideram a

história como' uma doidei

ra que não dá pra acredi

tar".
De qualquer maneira -

realidade ou imaginação -

o cavalo voador está no ar.

(Texto final de Raul Cal

das Fo.)

tam piamente na história do

cavalo. Outros acham que
realmente aconteceu a I go
estranho com os três �.

"agora, quanto a cavalo VOar

j_.,J. J'" -}-I---



O ESTADO - 05 de outubro de 1975 -Página 16

Meta da diretoria
.
do aeroclube é

. construir nova sede
Terminar a construção das novas instalações do novo

aeroclube é, segundo o novo presidente eleito do Aeroclu-
---------_---,----- ----l.--...L-----t"--L...I.I-..JI--L.II----.i..J.J..<I--_---JI-- lo...-__--lo. ---'I-- _

be de Santa Catarina, José João Harger, a meta princcipal
de sua gestão que se estenderá pelo biênio 75/77.

.

O novo aeroclube terá pista de pouso e uma pista de
decolagem de mil metros de extensão por 30 de largura
(atualmente. recebendo uma camada asfáltica) .e ainda
serão .construídas outras benfeitorias como: hangar, casa
do guarda-campo e posto de abastecimento de combustí
vel.

Outro objetivo do presidente José João Harger, é dar
ênfase às atividades aerodesportivas, como funcionamento
de um clube de paraquedismo, dado ao grande número de
aficcionados que tem procurado o aeroclube para a

prática desse esporte. Também a criação de um departa
mento de volovelismo (vôo de vela), bem como criação de
clube de aeromodelismo, além de outras atividades.

O novo .aeroclube de Santa Catarina ficará situado na'
estrada que demanda à Colônia Sant'Ana, município de
São José, numa ampl área, totalmente arborizada. Desta
forma pretende-se proporcionar melhor praticabilidade aos

aficcionados, uma vez que a área onde está situado o

atual aeroclube não mais comporta o movimento dos
aviões de turismo que ali pousam em virtude da grande'
concentração de construções nas imediações, bem como

doss pedestres que transitam pela pista de pouso, pondo
em perigo a sua vida e a dos próprios ocupantes das
aeronaves.

Além dessas vantagens enumeradas, o novd aeroclube
de Santa Catarina ficará situado na área industrial da
Grande Florianópolis, e" desta forma, possibilitará aos,
executivos que ali exercem suas funções, condições de
deslocamento rápido aos diversos pontos do Estado,
usando os aviões do aeroclube, além de servir de' alternati
va a aviões de pequeno porte, além de .posto de

,
abastecimento para os mesmos.

A nova diretoria eleita está assim composta: presidente:
José João Harger; vice-presidente: Sérgio Reitz; tesoureiro:
.Norton Candemil Pereira; Vice-tesoureiro: Walmy Janning;
Secretário: João Alberto' Silva; Diretor Técnico: Edgar
Teixeira Pinto; Diretor de material: Issacaí Leônicas Leal;
Diretor Social: João Batista Soares. Conselho Fiscal:
presidente - Carlos Antônio Bonettí e membros; Aloísio
Costa e Manoel João Claudino.

Estudantes fazem
•

mars uma

feira de ciências
Será realizada na Escola Básica de Demonstração "Lauro

Muller" de Florianópolis, de 8 " 10 do corrente; uma Feira
de Ciências, da qual participarão os alunos matriculados no
Primeiro Grau . .Os trabalhos serão apresentados em equipes
constituídas de três a cinco alunos. Inicialmente as equipes

.

montam um projeto, estudam o assunto, sob orientação dos'

professores de ciências e a seguir realizam o trabalho, de
acordo com a criatividade de cada aluno. "Isto é muito

importante para a aprendizagem. Aprender fazendo -.Os aluo
nos' estudam, vêem as figuras, interpretam para depois se

dedicarem ao trabalho que geralmente envolvem destilação
de água, germinação de sementes, projetores de slides, mu
danças de estado d'água, propriedades da matéria e outras
atividades ligadas diretamente com a disciplina de ciências e

até de geografia", explicou a professora Herta Kieser, que
, juntamente com a professora Maria Zelândia Duarte, coor
dena a feira deste ano.

- O aspecto interessante da feira, segundo explicou a

Coordenadora, é a criatividade em torno dos projetos. Isto
inclusive estimula. os alunos. Ver o que eles mesmos fize
ram, aplicando a teoria à prática desperta o interesse de
todos. "Os trabalhos são considerados atividades extra-clas
se. Os alunos fazem tudo, desde a obtenção dos materiais
indispensáveis para cada trabalho: latas, vidros, papel, fios,
madeira, lâmpadas, "tudo que for necessário".
E A RECOMPENSA

Serão distribuídos prêmios aos primeiros colocados. Os
três primeiros colocados de' cada série - existem quatro
séries com 18 turmas - receberão Caderneta de Poupança
como prêmio. No final haverá uma seleção de mais três
trabalhos, os quais serão premiados com o direito de repre-
sentar o estabelecimento na Primeira Feira Regional de Flo

rianópolis, a ser realizada nos dias 14, 15 e 16 de novembro

próximo.
Localizada à rua Nereu Ramos, no Centro da Capital, a

Escola Básica Lauro Muller conta atualmente com cerca de
mil alunos matriculados em séries do Primeiro Grau e um

corpo doce�te constituído de aproximadamente' 70 profes
sores, tendo a Escola comemorado no decorrer deste-ano
ano o 630. ano de existência

Projeto Rondon
abre inscrições para
a Operação XVI

Encontram-se abertas as inscrições para a Operação
Nacional XVI do Projeto Rondon, devendo o prazo hâbíl
se prolongar até o pr6ximo dia 10, conforme informação
prestada pela Coordenaçã Estadual de SAnta Catarina do

Projeto Rondon.
.

A Operação Nacional XVI, que mobilizará durante os

meses. de janeiro e fevereiro do próximo ano, 3.200
universitários de todo o Brasil, para atuação, em 108

municípios das regiões Polonordeste, Pantanal Matogros
sense e região Geo-Econômica de Brasília, selecionará 96
acadêmicos de Santa Catarina, a fim de realizarem
trabalhos, nos munícfpios de Santa Catarina, a fim de
'realizarem trabalhos nos municípios de Cristalina, Luizía
nia e Formosa, todos no Estado de Goiás: <lÊ O início de
uma Operação diferente, reestruturada, cuja duração pre
vista é de cincco anos. Foram introduzidas algumas,
modificações na forma de atuação, tais como: trabalho
continuado, equipes mais numerosas, período, 'de atuação'
maior, montagem antecipada dos projetos. E uma nova

experiência nos, programas do Projeto, Rondam") disse, o
Coordenador Estadual de Santa Catarina, professor Clau-
dio Alexandre Füulgraf.
AS INSCRiÇÕES

As inscrições para a Operação Nacional do próximo
ano são dirigidas por especialidades e áreas de atuação.
Podem efetuar a inscrição, universitários dos seguintes
cursos e fases: Medicina, Odontologia, Bioquímica, Serviço
Social e Engenharia,Civil a partir da 6a. fase, enfermagem
a partir da 5a. fase, biblioteconomia e partir da 4&. fase e,
Direito e Engenheria Elétrica a partir da 7a. fase. Para
realizar a inscrição, os alunos interessados devem compare-
cer à sede da Coordenação Estadual do Projeto Rondon, à .

,

',:

Travessa Ratclif, 16, esquina 'com a rua João Pinto,
munidos de duas fotografias 3x4, Carteira de.Identidade e.

Carteira de Estudante.
Tão logo termine o prazo de inscrições, os alunos serão

submetidos a um treinamento geral que culmina com a

seleção dos 96 estudantes que no dia 2 de janeiro
embarcam com destino ao Estado de Goiás.

GRANDE OPORTUNIDADE
VOCÊ ESTÁ INTERESSADO EM
ELEVAR SUA RENDA MENSAL?

Se nós aplicarmos nosso dinheiro - você aplicaria seu tempo?
A FLORISA - uma empresa integrante do GRUPO SULBRASILEI

RO - procura homens que possam responde SIM a estas perguntas.
Gostarfamos de manter uma entrevista com V,Sa., e explicar-lhe as

oportunidades da carseira que temos para lhe oferecer.
,

Os candidatos aprovados receberão um programa completo de treina
mento.

Guardamos si,gilo absoluto.
Entrevistas com o sr. Moacyr, no horário comercial, na FLORISA,

rua Santos Saraiva, 554� no Estreito.

CQretIce éachGtque leite
écoIla_ptá� .

Beba�It& rdleite raz benL
PRODUTORES DE LElTE DE SANTACÁTARINA

Quando você entra no BESC,
tá assim, de gente conhecida.

São pessoas que vivem e trabalham com uma preo

cupação: gente. Afinal um banco não pensa somente

em operações financeiras.
O BESC preocupa-se por você nas horas em que

uma simples operação bancária é a solução do seu

problema, e por isso coloca-se na posição de.um banto
de gente conhecida.

.

Portanto, ao pensar em operações bancárias lem
bre-se do

GOVERNAR É ENCURTAR DISTÂNCIAS

a:\:I BESC '

� Banco do Estado de Santa Catarina S.A.'

BESC,O BANCO DA GENTE

•
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Os deuses
queaTV

. ,

está
'criando

Regina Duarte,
Francisco Cuoco,

Tarcisio Meira

e Glória Menezes

são hoje considerados
verdadeiros

"supermitos' da
TV brasileira.

Outros nomes como

Sônia Braga, Sandra Brea
Mário Gomes e

Elisabete Savalas,

fá começam. também
a galgara

escadaria desse

verdadeiro Olimpo
eletrônico. Texto de Raul Caldas f�o prestigio d� Sônia Braga aumentou depois de Gabriela.

A exemplo de Holly- De qualquer maneira é exemplos estão os casos re-

wood das décadas de 30 e
. inegável' que a telenovela centes de Elisabete Savalas

40, a. televisão brasileira, atingiu no Brasil, uma im- (a maviosa Malvína de Ga

através de suas novelas, tam- portância sem paralelo, co-' briela) e Mário Gomes (o
bérn está for�ando uma mo catalizadora das massas "Berto Leal da mesma nove

constelação de astros e es" .. (o que, nem sempre anda de' la) que, através de uma úni

trelas e um Olimpo de mitos braços com qualidade). ·Tal ca novela, projetaram-se na

e super-mitos. Iniciada há' fenômeno fez também com cionalmente".

uns dez anos, quase corno que atores, conhecidos, ape- R E N O V A ç Ã O D E

um prolongamento das rá- nas por um redu�ido públi-
• MITOS'

dio-novelas e por isso mes- co, se transformassem, come Todos esses fatores têm

mo aproveitando muitos dos -num passe de mágica, em levado estudiosos da comu

dramalhões que já' tinham verdadeiros ídolos. Pois não nicação às inevitáveis análi

obtido 'êxito via ondas cur- faz muito tempo que para ses a respeito das leis que

tas e médias, a telenovela um ator ser conhecido do começam a vigorar no uni

atingiu uma receptividade e 'grande público precisava de verso novelístico da TV. De

uma popularidade que nem muita sorte, persistência e acorde com eles, se' os ato

os mais otimistas poderiam uma' grande capacidade de res são os grandes interessa

acreditar, transformando-se tfabalho. Além disso, muita dos no "processo instantâ

numa verdadeira' "coquelu- energia tinha: que. ser gasta neo de mistificação", já que

che" nacional. Não foi: por em longas excursões pelo in- é através dele que projetam
outro motivo que, de alguns terior do país, de palco em nacionalmente como atores,

anos para cá,a produção des- palco, arrecadando não mui- a TV também .tem os .seus

sas senes
. televisionadas

/ to- estimulantes aplausos-xeé -ínteresses,« 'os -quaiso, pata"
(com muito da técnica e o lucros muito menos estimu- muitos, é até maior do que
apelo. dos velhos seriados) lantes ainda. Ou então pas- io que qualquer ator poderia
exigisse investimentos cada sar

. anQs. trabalhando n() ci- ter. É uma situação de inter

vez maiores. nema, para depois ter o seu pendência: por um 'lado, os
A partir. de "O Bem talento reconhecido por al- atores alimentando a neces

Amado", em �973, li pri- guns críticos e pelo pequeno sidade de criar e renovar mi

meira realizada a 'cores, as público que prestigia o cine- tos, necessidade que é, afi-

.
telenovelas passaram a con- ma brasileiro de categoria nal, a .oportunidade de fama
tar com um luxuoso "dé- (cujos exemplos também para os iniciantes.' Por ou

cor"; riquíssima produção e não são os imprescindíveis): ·tro, as emissoras têm que
cuidados técnicos que talvez apelo popular e sex-appeal. renovar,s constantemente,
nem as'maiores produções Possuindo essas -'- qualida- sua "vitrine' (da mesma for

cinematográficas brasileiras des? - o pretendente às' ma que aslojas estão sempre
. disponham. luzes televisivas pode, de um modificando os seus artigos

Tudo isso fez também .momento para o outro, atino expostos), para reavivar '0
com que a novela de TV gir os píncaros da glória. Se interésseo dose: telespectado-

. ,encontrasse uma linguagem' o prezado leitor (ou leitora) res, garantindo a manuten

própria, que, para muitos, acha que tem condições de ção ou ampliação da audiên

possui um rendimento mais se' enquadrar nesse grupo é .

cia.' Em outras palavras: os
satisfatório do que a maioria só se dirigir a uma emissora artistas têm que ser usados
dose filmes nacionais. Não . de TV (às do grande centro, assim como os objetos .de
são poucos também os que naturalmente) e fazer um consumo que as indústrias
vaticinam que à telenovela teste. Atualmente elas estão produzem em massa.

brasileira (que já há algum equipadas como qualquer OS."SUPERMITOS"
tempo está sendo exportada companhia dos tempos âu- De acido ainda com os

para diversos países da Amé- reos hollywoodianos para é<e'Studiosos" os "mitos'
rica Latina) será tão impor- testar um novo talento e por não são capazes de' resistir
tante para o nosso país, co- isso mesmo transformaram- por muito tempo. às renova

mo foi o cinema' para os se nas maiores "fábricas de ções feitas na vitrine e logo
Estados Unidos .nas primei- mitos' que se tem notícia. deixam de exercer aquele
ras décadas do século. Se É só algum novo ator cair fascfnio a mais nos telespec
essas previsões são por de: nas boas graças dos departa- tadores, Mas isso também
mais otimistas, só o tempo . rnentos de telenovelas pode faz parte do jogo. Já os suo

.

dirá.
'..-.

se metamorfosear, de um 'permitas permanecem inal-

CONQUISTANDO ATO- ilustre desconhecido, em no· terados. Os' dois gru]'}os se
RES me de fama naci0nal; Como distinguem e se completa.tÍl

Cuoco. ao dar u"!:..a simples voltinha, é assediado pelos fãs. O ônus de ser um "idolo":

Regina Ducrte, F. Cuoco e c.E. Dolabela, trê nomes consagrados pela TV brasileira.
•

obedecendo às regras do jo
go. Por exemplo: os "mitos"
não chegam a' ser protago
nistas principais, mas tam-

. bém não se pode considerá
los coadjuvantes. Nesta cate

goria poderíamos incluir
Carlos Eduardo Dolabela,
Cláudio Marzo, Dina Sfat,
Marcos Paulo.e outros. Atu
aro como chamariz para au

mentar a audiência. Os "s\t
·permitos", por sua vez, são

os intérpretes que a TV não

tem interesse nenhum em
,

,

desprestigiar. Eles são cons

tantemente "alimentados"
evitando que o público per
ca o interesse por eles.

"Supermitos" indiscutí
veis são Regina Duarte, Tar
císío Meira, Francisco Cuo
co 'e Glôría Meneses. Qual
quer novela que conte co�
a presença de um deles tem
sucesso garantido. Mas

quando estes nomes são co

locados ,em '<par" aí é o

delírio. Chega-se então ao
/. .

caso de uma "Selva de Pe-

dra", recordista· de audiên
cia há uns dois anos, P, repri
sada agora, com <) mesmo
sucesso� Se a moda pegaI (o

Jardel Filho e Sandra

Brea, outros nomes

que a televisão .

popularizou
.

nácionalmente.

que parece bastante provâ-' . lhes deu. Isso porque, em

vel} vem aí logo-logo uma

.

geràl, as novelas considera
enxurrada de reprises. das "sérias", como Gabriela
NO, V E L AS. nunca têm umprotagonista,

•• E M O C I O N A IS" E Elas procuram àpresentar
NOVELAS "S(:RIAS" ..

alc 'uma situaçãosprincip ,vivi-
O tratamento que as da poçuma série de atores

emissoras - particularmente principais e situações parale
a Globo concede a estás fi- las, representadas por atores
guras privilegiadas do coadjuvantes. O que' vale,
"Olimpo" ,televisivo é bas- então,

é

a estória, o enredo
tante diferente do dispensa- e não os personagens. Mais
do aos demais artistas. Nun- uma vez Gabriela (que está
ca se viu, por exemplo, ne- atingindo um excelente
nhum "supermíto" (depois nível nos seus capítulos fi- .

de. galgado a essa posição, nàis)
.

exemplificá bem esse

naturalmente] "escalado" esquema. Dessaforma colo

'para o. horário das dez. Mas car um "Cuoco" num dos
um simples astro tanto pode papéis principais não seria

ser aproveitado num horário positivo para a sua posição
quanto noutro. de "arrebatador de cora-

Outro dado: as emissoras ções",
reservam os atores de maior Assim os "supermitos"
apelo popular para as nove- só São usados em novelas
las mais "emocionais". Por cujo ponto principal é exa

que? Talvez para não des- tamente sua presença, O te

gastá-los, afirmam alguns.' ma não interessa tanto. e são.
Mas existe também uma hf geralmente "emocionais",
pótese de que os "TarcÍ-' baseados na personalidade
sios" do vídeo são resguar- de um personagem, (Cuca
dados das novelas mais' "sé- Legal, O Semideus, etc.),
rias'. por urna.questão mui- Existem também discus-.
to simples: para que não se sões a respeito da ' durabili

desfaça a imagem que a TV dade'� destes nomes. Segun-

do alguns eles não .têm mui
'to tempo de permanência
no vídeo. Outros, porém,
(entre os quais devem se in-

.

cluir os próprios responsá
veis pelas novelas) garantem
que eles ainda terão um lon

go reinado pela frente. À
·

maneira dos grandes astros

do cinema norte-americano
do passado, como Glack Ga

ble, Tyrone Power, Errol
FIyJ;l, Ava Gardner, ou Mari
lyn Monroe (o último gran
de mito lá das bandas deles,
aliás), os nossos, "supermi-

.6 tos' estão aureolados 'e en

volvidos por uma poderosa
engrenagem publicitária e

dificilmente o imenso públi
co que todas as noites se

posta em frente do seu apa
relho de TV, os esquecerá
tão cedo. Candidatas a "su

permites": 'Sô�i� Braga (�,.
Gabriela) e Sandra Brea (se
entrar no "esquema"),

AS AL,EGRIAS E OS

ÔNUS
Em vista disso todas estas'

figuras transformaram-se em

quase deuses, com todas as

implicações vantajosas e des

vantagem são muitos.

C orn o surgimento das

telenovelas as coisas foram

pouco a pouco se rnodifi
c ando, Olhado, inicialmen
te, com um certo ar de des

dém pelos atores mais con-
·

ceituados, o trabalho em te

lenovelas foi adquirindo res-

,peitabilidade na proporção
direta em que o nível criaÜ:
VOb foi melhorando. Egres
sos, em sua maioria do t�a-

· tro e do cinema, os atores

inicialmente, sucumbiram
devido as polpudas propos
tas salariais do mais impor
tante veículo de comunica

ção dos tempos atuais, Mas,
'com o correr dos anos, ato-

res de inequívoca categoria,
como Jardel Filho, Paulo'

Gracindo, Tónia' Carreiro e

ou tras não tão famosos, ade·
riram e deram o seu aval a

este legítimo sucessor do fo

lhetim do século 'passado,
que, num acender debotões
atinge milhões de pessoas,
satísfazendotambém aquela
necessidade inerente e an
cestral que -todos temos de

ouvir (e ver) um "era uma

vez".

APELO E SEX APPEAL

Mas para o candidato a

ator de televisão de 'hoje em

dia os moldes já são bem
diferentes. Se for um ator

jovem, por exemplo (ou
atriz) é preciso logo se verí

ficar quais são as suas possí
bilidades como "mito". em

potencial. Os requisitos que
tal posição traz, As vantajo
sas são facilmente percebí
veis. Cada ator (�u atriz)
dessa categoria fatura unia

nota' que-ultrapassa, fácil, es
cem rnil.çruzeiros, Mas, em
contra-prestação, eles já não

podem mais sair .ímpune
mente para da)' uma prosai
ca voltinha, sob o risco de

serem massacrados pelo fa
natismo dos seus admirado
res. Glória Menezes não po
de fumar ou beberem públi
co, segundo suas cláusulas

. contratuais (nada muito di
ferente dos tempos de Judy
Garland), para que seus fãs
não a "flagrem' conspur
cando sua imagem com esses

hábitos de "gente comum".

o mesmo' acontecia com Re

gina Duarte, que só podia
surgir' em público com um

doce sorriso nos lábios, que
a identificava com as sua

melosas figuras vide vídeo.
Atualmente ela' anda se re

belando contra essas' postu
ras", .mas a reprisé de '''SeI:
da de Pedras' devolveu-a in'

tata ao seu trono insubsti
tuível no "Olimpo" televisi

'lo.

I) jeito é se entricheirar
em abastratas .fazendas, há
bito que tanco Cuoco, quan
to Tarcísio têm cultivado

sóbejamente.
B.a glórial

Tarcfsio 1r1eira e Gl6ria Menezes,
e casal de '

supermitos'.

Mário Gomes, com
.

uma <Ínica novela,
Gabriela, já

começa a arrebatar

corações femininos.

Regina Duarte é a

figura femininamais popular da
televisão
brasileira.
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Comércio paulista quer

antecipação de feriados
'Empresa paulista de luz
não concorda com fusã�

A antecipação dos feriaí os que ocorrem no meio da semana para
a segunda-feira, foi sugerida ontem pela Federação e Centro do
Comércio de São Paulo, aprovando proposta do 'setor de política
econômica, discutida na Últim a reunião plenária das diretorias
daquelas entidades.

"

Os ganho's de pródutívidade, a eliminação das faltas ao seIVi; o
nos dias úteis entre os feriados e os fins de semana, maior tempo
livre para a recreação elazer, além do po ssfvd incentivo do turismo,são as vantagens consideradas pelos empresários com a antecjpação.Segundo uma pesquisa realz aí a pelas entidades nos ultimos
cinco anos, sobre os dias de semana em que caem os nove feriados
nacionais e mais o feriado municipal da fundsçâo da cidade,dos 50
ferialos analisados, 32 ocorrem entre terça e sexta-feira, correspon
dendo a 64% do total, e os demais 18 entre sa'bado'e domingos
segunda-feira, correspo ndendo a 36o/�

,

Considerando os projetos de lei apresentados no Congresso, a

Federação e Centro do Comércio llvantam algumas questões:
a - Quais os feriados que deveriam ser comemorados na data

certa e quais poderiam ser transferidos. b '

- Que razões de ordem
cívica ou reiígiosa poderiam impedir a transferência da data de
comemoração de um feriado? c - Haveria interesse ou vantagem em
se transferir também os feriados que caem no �alo e domingo
para as segundas-feiras, como ocorrem nos Estados Unidos e no
Canadá?

A Câmara Federal já aprovou um projeto de lei, do deputadoG.J. de Araúio Jo:rge (MDB-RJ), em que os feriados no meio de
semana, são des ocedos cpara as segundas-feiras, como fator de
manutenção do ritmo de produtividade dopais.

'
,

"

Lutamos contra todos os

obstáculos interpostospor aque
les que pretendiam fazer vingar'
a idéia de fusiiJ entre a Campo
nhia Paulista de Força e Luz e a

CESP, porque seria mais um

exemplo de tantas outros reali
zadas no Brasil, com resultados
negativos, alvos de muitas cn'ti-,
cas

na transaçao II ue permitiu o

controle da CPFL pelo Governo
paulista.

- Os novos diretores da
CPFL vão trabalhar em conjun
to com os ,eleitos ainda quando
a empresa estava sob o controle
acionâro da E/etro brãs. Isto
tem um signifi:aio profundo
porque coloca em relevo o real
sentido do acordo entre as par
tes interessadas.

O Sr. Luiz Azevedo é corarã-
.
rio as fusões de empresas, justifi.
cando que essa solução s6 é
viável teoricamente, "porque na

prática, caia empresa tem uma

personalidade prõpria; cOmQ é o
caso da CPFL, que completou
63 anos";

A CESP foi criada com a

fusão de vãrias empresas, em

1966, fendo atualmente o capt
tal de Crs 16 bihões sendo que
a CPFL, agora sob seu controle'
acionário, tem o capital de Crs
1 bilhiX> 024 milhões.

A declaração é do Presidente
da Companhia Paulista de Força
e Luz" CPFL, (Empresa cujo
controle acionário foi adquirido
a Eletrobrás pela CESP, em [u»
lho último) Sr. Luiz M. Azeve
do, durante a posse da nova
diretoria daquela companhia. O
Presidente da CJ>FL acumula a

presidência da CESP.
Segundo o Sr. Luiz'Marcelo

oentendimento entre o 'Gover
no Estaiual e Federal, no setor

energético, pode ser medido pe
la concretizaçoo do acordo entre
a Eletrobrás - DENAE e CESP,

I,

Após as chuvas, porto de

Santos retoma movimento
Aeroporto de' Viracopos
,

vai ter nova estacão
Após três dias consecutivos em que a produtjvidede do Porto de

Santos sofreu queda de aproximadamente 70%, devido as fortes
chuvas que ocorreram na região, tornando ímpraticâvel sua movi
m entação de produtos a granel, a situação normalizou-se ontem,

Dos 51 navios atracados no porto, três graneleiros, Pohrit, Bate
Bridges e Wasorg � voltaram a embarcar 4 5 mil tonelaí as de açúcar
destinadas à Argélia, .Outros cinco graneleiros - Lloyde Ro tterdam ,

Akron, Margritt, Trade, Gnce , Streind, desembarcaram, procedentes
dos portos dos Estalos Unidos, Canadã e Holanda, mais de 80 mil
toneladas de adubos.Hã também quatro navios operando a descarga
de produtos qulmicos e carvão metalÚ:rgico. Também de portos
canadenses e norte-americanos, três graneleiros descarregam 35 mil
toneladas de trigi,

Neste final de semana começaram a chegar m ais navios, para a

descarga de adubo no porto de .Santos: Cosmokrat, com 8 mil 56
toneladas; Frotasul, com 18 mil 364 toneladas; Gritssey, 6 mil I 78;
e Porto Alegre, com 11 mil toneladas.

,

h esperado ainda, o ca:rgueiro Darien, que levarã o primeiro
carregamento de milho para Porto Rico, no total de Cinco mil
to nel alas, importada pela empresa Curi E sper,

Três milhões e meio de cru

zeiros 'seroo aplicados nas obras
para a conclusão da estação de

passageiros do Aeroporto Iner
nacional de Viracopos, A cons
truçâo da nova ala justifica-se
pelo m odmento, dos última;
anos, de passageiros em trânsito.
Viracopos

'

e Corgonhas deverão
suportartodo o movimento pau
lista .durante a construção do
novo Aeroporto Metropolitano
de São Paulo.

O Departamento Aeroviário
:l o Estado de São Paulo -

DAESP - está se preocupando
com a expansão e conservação
de aeroportos também no inte
rior que, além de servir à avia

ção executiva, podem tambêm

atender às operações de linhas
regulares e J formação de pilo
tos, através dos aero-clube s. Para
isso, serão iniciadas as obras de
resselagem do revestim ente as

fáltico das pistas, nos aeroportos
de Jundiaf e Marília, além da
ressdsgem da área de Taxiway
do aeroporto de Durinhos.

A fim de dar uma idéia da
importância da manitençâo des
sa rede, o DAESP informou que
os aeroportos IIi ais movimentos
- os de Presidente Prudente,
Manila, Ribeirão Preto e Soo
José do Rio Preto - possuem
movimento de aviões executivos
equivalentes, 20 por cento cala,
.de movimento de operações de
Congonhas.

'

..
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Centrais EI�tricas do Sul do Brasil S.A.
ELETROSUL

Subsidiària da ELETROBRAs •

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.
ELETROSUL

'

Subsidiária da ELETROBRAs

'AVISO DE PRr-QUALlFICAÇAO
PARA FABRICANTES DE TANQUES I'

DEARMAZENAG1M,

SISTEMA DE TRANSMISSAO
DE JORGE LACERDA

AVISO DE PRE -QUALlFICAÇAO
PARA FABRICANTES NACIONAIS

DE 'EQUIPAMENTOS DE ALTA TENSAO

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S/A - ELE:
TROSUL, realizará; no quarto trimestre de 1975, lici·
tações limitadas aos fabricantes selecionados através
da pré-qualificação a que se refere .� presente aviso,
9ara o fornecimento de:

Dois (2) tanques: verticais, para óleo combustrvel,
completos com aquecedores de sucção e de fundo e

acessórios, eapaeidade nominal 600Ô'm3, dimensões
nominais: 28-m de diâmetro e 10 m de altura cada

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S/A - Eletrosul
realizará no quatro trimestre pe 1975, licitações

limitadas aos fabricantes nacionais selecionados atra

vés da pré-qualificação a que se refere o presente avi

s�; para o fornecimento de:

Grupo _I: 153 transformadores de corrente; - classes

de 230· KV; de 138-KV�e de 68 KV.

Grupo II (188 chaves seccionadoras tripolares, com e

sem lâminas de terra, classe de 230 KV: de 138 :�V:e

de 69 KV.

Grupo III: 69 para-râios, classe de 120 KV e de 60

KV.

Os equipamentos serão instalados e operados no siste

ma de transmissão de Jorge Lacerca; Estado de Santa

Catarina, Brasil.
A esta pré-qualificaçiio, somente poderão se habilitar

fabricantes nacionais,
As instruções de pré-qualificação estarão a drsposicãc
dos interessados até 17 horas do dia 15 de outubro de

1975, no seguinte endereço:
CENTRAIS ELt:TRICAS DO

SUL DO BRASIL S/A
- ELETROSUL

Departamento de Suprimentos
Rua da Alfandega, no. &� - segundo andar'
Rio de Janeiro - P.J. C6digo P. 20.000

Tlx - l!2122971

um;

Dois ,(2) tànques verticais para 61eo diesel, completos
com aquecedor de sucção e acessôrios, capacidade no

minal, 200 m3, dimensões nominais: 7 m de diâmetro
e 5 m de altura cada um;
Dois (2) tanques verticais para óleo diesel, completo
com acessórios, capacidade nominal 100 m3, dimen
sões nominais: 5 m de diâmetro e 5 m de altura cada
um.

Um (1) tanque. 'vertical para, água desmineralizada,
completo com acessórios, capacidade nominal 500

m3, dimensões nominais: 9,5 m de diâmetro e 7 m de
altura.
A esta prê-qualificação, somente poderão se habilitar
fabricantes nacionais.

As, instruções para 'Pré-qualificaçiío estarão a disposi
ção dos interessados até as 17 horas, do dia 17 de
outubro-de 1975, no seguinte endereço.

CENTRAIS ELt:TRICAS DO
SUL DO BRASIL S/A

- ELETROSUL
DEPARTAMENTO DE.'SUPRIMENTOS
Rua da Alfândega no. 20 - segundo andar
Rio de Janeiro - RJ. Cé::!igo-P. 20.000

Tlx. 02'122';71
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ASSOCIACÃO CATARINENSE DE MEDICINA
Corretoras q.uerem· fazer seu

. ,segundo encontro em ·Itapema
. A.C.M. DEFENDE MÉDICO ENVOLVIDO'

EM FATO OCORRIDO EM MATERNIDADE

A Associação Catarinense de Medicina, através de seu Presidente, Dr. Júli'o da Silva Cordeiro,
.

vem esclarecer, de público, o seguinte:
.

1 - O fato ocorr ido, r.ecentemente, na Maternidade Dr. Carlos Correa, é desagradável,
porém, possfvel de acontecer com, qualquer profissional. Ar complexidade da Medicina muitas

vezes não é entendida pelo leigo e; por isso mesmo, os atos médicos podem ser distorcidos ou

mal interpretados. ,

2 - O médico plantonista, Dr .. l-luri Gomes Mendonça, pr.estou toda a assistência necessária à

Sra. Ieda Maria Cordeiro, estando ao seu lado sempre q ue houve necessidade de sua presença.

Inclusive, muitas horas do reter ido plantão foram dedicadas somente a esta paciente, a quem

foram prestad�' cuidados especiais que o caso exigia.
3 - O aparelho vácuo extrator tem uso permitido e legal em todo o pa ís, t: usado, normal

mente, quando necessário, pelos obstetras da Maternidade Carlos Corrêa, se-ido, 'la. realidade,
um instrumento médico válido, utilizado por inúmeras escolas médicas 'do Brasil e grandemente
empregado na Europa. O aparei ho é inócuo para a parturiente, isto é, não produz traumas, e,

consequentemente, não representa perigo de vida. No caso em questão, o aparelho foi ainda de

'g;andé utilidade e beneHcio para a criança,. que sobreviveu e que se encontra em ótimas
condicões.

4 ., As razões do falecimento da paciente estavam' ligadas a discrasias sangu íneas (hemorragia
incontrolável) apresentadas pela mesma, 9 todo à trabalho e toda a terapêutica. empregada pelo
referido profissional resultaram infrut íferos,

5 - O médico Huri Gomes 'Mendonça é um profissional de alto gabarito moral' e cientffico, .

com 20 anos de exercfcio honesto dentro de sua especialidade de Ginecologista e Obstetra,
.

3ssoC"iado· antigo e que merece toda a irrestrita Solidariedade da Associação Catarinense de

Medicina.
'6 - Para derimir dúvidas e encerrar de vez com o assunto, esclareço, finalmente:
- Que o médico não recebeu ameaça, nem agressão f(sica;

.

- .'}ue o médico. não se afastou da cidade e continua exercendo suas' atividades normais,
onde tem recebido as maiores provas de compreensão, confiança e solidariedade,

(�
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TELESC / telecomunicações de santa catarina 's/a

Subsidiária da Telebrás 11

Ministério des.Comunicoções

A Telecomunicações de' Santa' Catarina S/A -'- TELESC, convoca as

pessoas aqui relacionadas para comparecerem à Praça Getúlio Vargas
no. 15, P. entrarem em contato com o Engenheiro Pedro Neves da

Silveira, oara tratarem de assunto relacionado, com a instalação de seus

telefones.

· Alfredo Gentil Costa
· Alvacel i Lusa Braga
· Antônio Amaro Nunes
· Artemio Prilla
· Clenio Gomes'
· Deuriváldo Cardoso Sila
· Elias Vidal da Rocha
· Ernani Lange de S., Thiago
· Evaldo Luiz Lentz
· Ivo Pimentel Carioni
· José Erno Taqlieber
· Luiz Alberto da Costa
· Luiz Auqusto Portela
.. Mareo Antônio Motta da Luz

· Mário Lange de S. Thiago
· Moacir Viggiano
· Olavo Spalding de Souza
� Osvaldo Vltortnoe Oliveira
· Sêrgio Hamilton D'Aquino
· Vaimor Jeremias

..

A DIRETORIA
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Repleto de
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�nBERA\lA
A Bernúnça brilha n� \

mundo encantado dos

o Sr. Alcino Millen da
Silveira, presidente da Bolsa
de Valores de Florianópolis,
confirmou as possibilidades
de Santa Catarina sediar, no
próximo ano, o 20. Corgres
so Nacional de Sociedades
Corretoras de Valores, "que
deverá contar com a partici
pação de cerca de 1.000
técnicos do setor de todo o

País". Esclareceu que a es

colha de Santa Catarina
já conta com o apoio de
vários estados, frisando que
"para nós será de grande
importância, tendo em vista
o significado de um concla
ve dessa naturezá,.que reúne
autoridades monetárias e o emendas, vem reforçar de

que de mais representativo terminações do próprio Ban
existe no mercado de capi- co Central emitidas em

tais brasileiros". Disse que é 1972, forçando as bolsas a .

pensamento realizar o con- se interiorizarem, através de
gresso em Itapema, tendo, dependências de corretoras.
em vista a estrutura que o. 'E essa necessíría ínterdepen
hotel Plaza 'oferece e a sua dência das empresas com as

proxi midade da capital, corretoras foi sugerida por
Camboríü, Blumenau e ou- q úe, por exemplo, as ernpre- .

tros centros. sas da cidade de São Paulo,
O Sr. Alcino MiBen da ao invés de fazerem. câmbio

Silveira informou que a 1301-' na capital paulista, dirigem
sa deFlorianõpolís viu apro- -se ao. interior, onde não
vada uma das teses que apre- existam corretoras.
sentou no 10� corgresso de
corretoras, realizado r ecen- - Assi':n - prosseguiu -r:

temente em Salvador, de- a obrigatoriedade de víncu
vendo o trabalho ser subme- 'lação a uma corretora não se-

tido brevemente à aprecia- estendia a todos.
ção do Banco Central A O corretor Geraldo Isoldi
tese versa sobre a obrigato- Castanho, por sua vez, disse
riedade da interveniê ncia de que a medida "é uma reivin
firmas individuais ou socíe- dicação antiga daclasse",
dales corretoras nas opera- Alcino Millen da Silveira

. ções de câmbio em praças disse que em Santa Catarina
onde possuam dependên- quase todas as suas princí-

. cias. pais' cidades têm serviço da
- Essa tese :_' ressaltou o Caeex e de câmbio e a Bolsa

p residente da Bolsa de FIo de V abres de Floríanêpolis
r íarôpolis - elaborada pelo - que deverá mudar sua

nosso Departamento Jun'di- razão social para Bolsa de
co e aprovada com algumas Valores de" Santa Catarína->

Crea esclarece caminhos

para quem vai construir

�lIiDen e Isoldidestacaram a importância do 10. co'ngresm.

. possuí atualmente seis corrôo
toras no Estado, estando em

vias de aprovação mais duas.
Referindo-se ao congres

so de Salvador, assinalou
que ele "atingiu plenamente
seus objetivos, ultrapassan
do inclusive nossas expecta
tivas. A presença 'dei minis
tro Mário Henrique Simon
sen, dos presidentes do Ban
a> Central e do Banco do
Brasil e a aprovação de imo
portantes teses para o mer
cado de capitais são fatos
que, por si só, demonstram
ii plena validade do nosso

ercontro" •

'A1ciro Millen da Silveira
destacou as homenagens que
o Congresso de Corretoras
prestou durante o jantar de
encerramento, referindo-se a

.

uma delas como "de grande
significativo sentimental pa
ra nõs da Bolsa de Florianó
polis.' Trata-se da placa de
prata oferecida ao mais anti
go corretor do Brasil, Sr.
Paschoal.Isoldí, a quem esta
mos ligados por fraternos
laços de amizade e respei
to.".

Observada a atual fase de crescimento da, construção
civil, o engenheiro industrial metalúrgico Carlos Calliari,
presidente do Crea da 1Oa. Região, que tem jurisdi;:ão. sobre
todo o 'Estado, teceu comentários sobre as formalidades
técnicas e legais a serem 'Cumpridas quanto à construção da
casa própria. '

. O engenheiro Calliari, salientando que "as atividades do
Crea estão sendo dinamizadas no sentido de apoiar o

desenvolvimento de todas as áreas técnicas de abwngência"
informou que a primeira'jessoa a ser procurada por quem
deseja construir uma casa o projetista. .'

- Projetista não é aquele que desenha a planta. Projetista
é o arquiteto, é o engenheiro que estud a, analisa e projet a o
melhor, face às exigências de salubridade, bem estar,
conforto e segurança. Ero proprietário deverá usar de bom
senso na escolha da Casa própria,
"A técrrica do profissional de engenharia é que' indicará

ao �roprietário,. a melhor �o�st�ça<? de sua casa" observa
Calliarf e relaciona os pnncipais tOplCOS que 'devem ser

observados para isto: o material, sua qualidade, quantidade
e orçamento detalhado; mão de obra com qualificação
requerida; realização: racionalização no emprego de mate
rial; segurarca com relação a fundações, estrutura, etc.

.

.

Ao profissional habilitado compete fornecer e elaborar:
projeto arquitet�)l1ico de execução da obra, além da plaEta
normal da Prefeitura; os projetos e detalhes das instalações
elétricas e hidráulicas; cálculos « deralhesdas estruturas;
detalhes das esquadrias e serralherias; relação detalhada dos
materiais que serão usados na obra; contrato de locação dos
serviços profissionais; demarcação do prédio ou veriflcação
da. demarcação feita por profissionais habilitados; direção e

onentaç_ao de todos os serviços da construção realizando
visitas _a obra, de pelo menos, duas vezes por 'semana;
anotação de responsabilidade técnica no.Conselho, inclusive
o pagamento da mesma.

- Sobre quando e como pagar os honorários do profissio
nal, .mforma o engenheiro Callíari, que '''eles são pagos pelos
serY1ÇOS técnicos acima citados, e não pela simples assínatu
rn de uma planta ou'por sua responsabilidade. A retribuiç ão
d�V19a deve fazer justiça à prestação de serviços, tendo o
Sindicato dos Engenheiros de Santa Catarina elaborado
tabelas de honorãríos que se encontram devidamente
regi strad as rio Crea. .

Corcluindo , o presidente do Crea, Carlos Calliari, diz'
ainda que: "A falta de assistência técnica efetiva de um

profissional habilitado, poderá trazer sérios transtornos,
tanto; ao .

profissional na área da fiscalização como ao

propríetãrío na parte financeira.

-:- �c1�eçQ, àinda q�e, qualquer modificação no projeto
por-l!l�lS snnp1es que seja, somente poderá ser realizada pelo
prof1��)1onal contratado <?u me�<? por oU,tro .profission�
habilitado, desde .9ue haia anue ncra do pnmerro. Pôr essa
razao , para solução do assunto, deverá ser consultado o

engenheiro ou arq�iteto inicialmente contratado, o qual
certamente lhe trata asmelhores so luções.

Numa empresa, o cadastro de clientes
e, fornecedores é uma peça multo
importante para manter os neqóclos
naquele ritmo rápido e certo que todos
desejam.

A mesma coisa acontece com a

Secretaria da Fazenda. Por isso, checou
a hora de atualizar o cadastro de sua

empresa.
Compareça à Exatoria de sua cidade

e preencha um formulário. Em breve, você
vai receber o novo número de sua inscrição
estadual. Isso é muito importante.

E com os dados fornecidos por você,
.a Secretaria da Fazenda vai montar
um sistema; baseado em

computadores" que tacl I itará a"

vida de todos. Menos papel,
informações recentes e mais
rapidez, trarão logo grandes
benefícios.

,

Mas tome nota do prazo:
a ficha de atual ização cadastral
deve ser preenchida entre 12 de'
setembro e 30 de outubro.

, Quem promete rapidez,
precisa começar dando o .exemplo.

Secretaria'da Fazenda
Governo do Estado de Santa Catarina encurtando distâncias.

CAMPANHA DE ATUALlZACÃQ CADASTRAl

..: '",,�'"
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Br�sil X Argentina
Itaipu: amanhã

• •

os primeiros-con�l'heiro Rubem Vela r es- utstensâo polftlca fique repou
ponde provisoriamente pela em- sando nas mãos de um 95 ho
b aix ada, retomando as.f�nções mem. No próprio ltamarati, no
de enc�regado d.e negocros, S<? 'ta-se alguma retcêrc ía por parte
mente �terro�pldas nas 48 h o- dos responsáveis pela poh'tca do
ras seguintes a entrega de crc- Prata quando se indaga sobre as
denciais do. embaixa.dor Robl� perspectivas de um pr.óxím o a
do ao presidente Geisel, na pn- corda de conciliação de quotas
me ira semana �e �9sto. que permitiria aos, argentinos,PO! deternun�ça<: de .Ro ble,- igualmente em consorcio como
do, ainda _nos dlas,1l11edlat�s a P.araguai construir a sua tão
fala e, mas tarde, as reco nside- almejada barragem de Corpus,
.raçõ es do sr. Nogueira Neto poucos quilômetros abaixo de
quanto ao despejo dos detergen- Itaipu.
tes. no Tietê,.o próprio conse- As notícias de que Brasil ia
lheiro Vela fOI o uruco d iplorna- e Buenos Aires tem em anda
ta estrangeiro a �adrugar no menta um projeto de acordo
Ae_r<;>porto In !er_naclOnal de Bra- para a não-utílízação de armas
slha para assistir ao desem,blll'- nucleares pelos dois pafses, por
que 0 chanceler Silveira, as 5 outro lado, foram energicam en
horas e 50 mnutos do d omi ngo, , tc repelida s pelo Itam arati esta
de regresso da Conferencia da semana, sob o argumento de
ONU em Nova Iorque,

.. que "ninguém poje prometer
Todos esses gestos do rnuus- não usar o que nao tem e, ao

tro argentino, agora.diretamente que se saiba, nem o Brasil, nem
empenha.d.o na del.1C�a. tarefa a' Argentina tem armas nuclea
de conciliar as reslst.encl�s: ��s rcs", O compromisso, no caso,
forças armadas arge_ntmas a tle�a seria admitir que ambos pafses
da volta da preSI?Cnte Mana pretendem construir essas ar
Stella de Peron a c�ef!a, do' 'mas e isso é inadrnissfvel -

Governo com o seu propno pla- acrescentam as fontes diplomá
no de reorganízaçâo administra- ticas.,
tivu, foram devidan�ente aSSi!la- De qualquer modo, as espc
lados pelo Itama:_ati. Eles refor- culações em torno de acordos
çam as iuformaçôes que Robl�- variados que estariam sendo ne

d<;> ofereceu as ali torldade� ?rasl- líociado s peI as du us chancelarias
leiras .durante.sua� duas VISItas a e apenas re srltad o da poh'tica
Br�1113 - prnn erro , c<;>mo em- de d istcnsão 4ue o' chanceler
balxador, entre 29 de Julho e a Azem:lo da Si1veim vem te11.tan
primeira. qu.iJ;Jta-feim de agosto, do por em prática desde que
e depOIS, Ja como chanceler, u�sumiu' li chefia do ltamarati,
entro 5 ç 8 de setembro ,_ no vindO da embaixada brasileira
scnttlo ,de tornar as relações em Buenos Airt!S. Tentativas
bilatemis en�re. a Argentina �? qUI! não tiveram sucesso ao
Brasil as maIs trancas e c.ordlals· tempo do chanceler Alberto
poSSl'vCh. Vignes, ma� que ganharam no-
'Me;,mo diant�dcssa boa-von· VQ alento Cõm a derrubada do

'. tade de Robkdo c da influência lopezrregui!mo no shiema d�
que exerça sobrc.u Pilicio San, governo, atgentino e a meteó,ri
Martin na condução dos as� n- ca' ascf;lnção de Robledo no
tos externos; existe aij'lda os váüuo' abe'rto por tal modifica
ri;'Cos de que !,odo o projdo de ção na hier.rrq uia justicialista.

Aires com predornúrio da ala
mais tradicional do partido just i
c ialista, Par isso m esm o, o anú n
cio feito no itúcio da sem ana,
dando conta da indicação de,
Araoz Castex não constituiu no

vidade para os diplomatas brasi
leiros.

Essa confiança depositada
pelo Itamarat i na ação apazigua
dora do embaixador Angel Ro
bledo baseia-se em provas objeti
'as da sinceridade das sua inten
ções sob o seu cornando , a

, chancelaria argentina não dei
x ou prosperar um rovo inciden
te em torno da questão' do
aproveitamento dos rios interna
cionais, surgida quando o seere
tirio do meio-ambiente, sr.Pau
lo Nogueira Neto, admitiu publi
camente em São Paulo, a ocor

rência de despejos maciços de
s ubstáreias q utm icas detergen
tes, não blo-degradãveis, nas �
guas do Tiete. Sendo uma exten
são da bacia do Prata, a notfcía
da contaminação sistemática do
Tietê com todas 115 prováveis
repercussões na pureza das águas
que chegam mais tarde ao terri
tório aige ntino, em outras cir
cunstâncias, motivaria uma nova

polêmica dlplomatjca, envolven
do mais uma vez a questão da
"consulta prévia" para o apro
veitarncnto dos rios intermeio
nais c, em sequ.!nda o antigo
lrcbkma da construção de Itai
pu atmvés do projeto conjunto
Brasil-Paraguai.

'

Dl'sta vez porém, pui nltida
orientação de Robkdo, a ques
tão fi::ou cil{:unscrita ao' plano
técnico. A:chancc1aría argentina
limitOU-SI! a pedir ..:sclarecimen·
tos �s autoridades du meio-amo
bientedú São Paulo POI: meio do
seu con�ul na' capital paulista,
não permitindo seq uer que o ..

·

assunto fos� encaminhado atrd
vés de Bru'11ia, o lide o mi nistro-

contratos" para a construção

Itamarati não ltaípu Binacional considerou ontem que
uma das mao res provas de que o projeto
Itaipu é econômico "é 'o fato de que para
produzir a mesn a energia a ser 'gerada pelo
complexo Itaipu em um ano, através de usinas
term oelétrc as queimando petróleo seriam ne
cessárias 15 milhões de toneladas de petróleo
por ano a um preço nunsn o de 10 dólares por
barril e a um cus to de um milhão e 100
milhões de. dólares anuais". Segunda-feir a, às
14 horas, n o canteiro' centrar de obras da
usina, em foz do Iguaçu, será assinado o

contrato de execução das primeiras grandes
obras do complexo energêtco - que envolve
300s;nilhões de dólares - entre a binacional e

o sup erconsórcio de I tabu.

levando em conta os custos da transmissão até
os centros de consumo de energia, iní ica que
Itaipu é a soluç ão mais económica, pois basta
que se dÍfa que 'o Kw instalado sai ao preço
de 400 dólares e que,o Kw produzido custará
11 milésimos de dólar, valores inegavelmente
baixos", afirmou a empresa binaci onal,

Os valores estimados para o projeto a
custos de 1975 são os seguintes: custo direto
Ie construção (2 bilhões e 895 milhões de
dólares); cnganharía e supervisão (289 m'ilhões
,de d6lares); aâmínistração geral (2,91 milhões t
de dólares). Os juros referentes aos financia
mentos durante o perfodo de construção Se
elevam a um total de um bilhão e 660 milhões
.ríe dólares. Mas nova revisão de custos está
sendo elaborada pela empresa.

- A anãlíse eonômica do projeto foi
realizada tendo por base o custo do irvest],
mento por Kw instalado e o .custo da produ.
ção por KW/Hora e=comparando o valor atual
do projeto, a d íversas tax as de juro s, com -as
alternativas térmicas e nucl eares geralmente
utilizadas coma referência. E esta allálire
demonstrou que a hidrelétrica de Itaíou .é
menos d ispen diosa do q ue as alternativas
estudadas, "Relat ivam ente a outras centrais
hidrelétricas, não exi ste na área de Itaipu
nenhum local em que qualquer usina ou grupo'
de usinas possam rivalizar eC0nomeamente
com a de ltaipu 'no que se refere à quantidade
de energia que essa pode oferecer". '

A binxional deixou claro que no iten
"quantidade de energia que ltaipu pode ofere
cer", computou-se não apenas o potencial
é:1P.rgéti:o a ser gerado por 18 tuIbinas cO'm
700 mi; quilow'atts cada um� potência inicial
prevista, "inas tainbém as possibili<�ades reais
de a'partirde 1987 serem anexados 12 grupos
de geradores com 700 quilowatts cada um� o

que possibilitaria à central gerar mais de 20
milhões de quilowatts no futuro".

.

perde esperanças
na "distensão'

Embora todo o projeto Itaipu a custos de
1975 esteja orçado em 5 bilhões e,135
rnilhôe s de dólares (Cr$ 43 bilhões), a empre
sa -acha "que "a usina de I taípu pode ser
colocada entre os projetos de aproveitamento
hidrelétrico mais econômicos do mundo, já
quc .a sua produção, anual de energia chegará a

70 bilhões de quilowatts "hora e- o custo
unitarjo

.

da potência instalada, a preços de
19'75, equivale a 400 dólares por Kw". '.

O contrato compreende a execução dás
segui ntes obras, no esp'aço de 34 a 47 meses:
canal de de�vio d.o· rio Paraná, e�ava;;ão do
vertedouro, barragem lateral direita, barrag<!ns
de enrocamento c de terra da margeil'! esquel'
da·e as ensecadeirds principais.

,A ob�rvação da empresa qu anto aos cus
tos' da obra visa a evitar a especuhções no

assunto, uma vez que alguns especiali�tas
acham �ue a obra tem qusteis excess�amente
altos: '3 comparação da cllpacidade e da
potêocia de ltaipu com as fanfes alternativas
de energia,. in:;l usiv,e as nucleares, mesm o

A despeito da entrega da
chancelaria argentina ,ao jurista
A raoz Castex, f-gura estranha ao

'fechado clube da diplomacia do
Prata, o It'emarat i está ainda
confiante no progresso da "diS
tensão" política nas relações en
tre Buenos Aires e Brasflia. ,

Existe entre os d iplOl'rul:a�
,

brasileiros a certeza de q ue o'

embaixador Algel Robledo,
t!k'Vado agora a condição de
virtual primeiro-mi nistro do go
verno Luder, vai continuar de·
�lmpenhando papel decisivo no

processo de pacificação, inaugu-,
mdo. quando veio a Brast1ia', há
dois meses atrás, para ,assumir a

chefia da representação de seu

pafs, o qUI:) acabou exercendo

apenas por 4 � horas.
Para 'os que esperavam uma

reação negativa a escolha de um

iuiz da suprema corte para to- '

mar o com ando do palácio San
Martin, o silêncio do Itamarati
diante das notícias chegadas de
B,uenos Aires pode 'ter causado
sutpresa. Na verdade, ele apenas
indicou que um novo crédito dt)
confiança foi dado a Roblooo.
Em Nova Iorque, onde partici�
pavajuntanient\! com lque.Je di
plomata argentino dos debates
da 3030 Assembléia GC:)ra! da
ONU, o ch:nx:eler Azeroou da
Si1vdm certamente foi informa
do dos próximos desdobramen
tos n;l montagem .do novo es

quema de' governo de ,B'uenos

GRÁFICA NATAL
Todo e qualquer impresso,

,inclu�ive a'cores.
Rua Joaquim.'Ca·rneir9 ' 55 - fone 44-0058

Capoeiras _ �lorian6polis � se.

RAPAZES
INICIAL: Cr$ 3.000,00

Eles i�gressaram na F.A.B., lO você, já 'pensou nisso? Estão

abertas as inscriçqes para a seleção de 900 jovens de 14 a 23

al:1'os, com ou sem ginásio, in·teressados. em ingressar na FOR

'ÇA A�REA BRASI LEI RA, ::>ara seguir carreira. Os il'lteressa

dos deverão enviar cartas a'o C.P.E.I\/I., da Aeron'áutica, à Rua
. Climaco Barbosa, no. �32, - Cambuci· S.p. Capital,. onde
receberão as informações' em folhetos gratis. Inscrições so

'merate até 30/10/75.

BANCO DO BRASil
I

.

AUX. ESCRITA
CONCURSO,::EM DEZEMBRO
APOSTILAS COMPLETAS A VENDA":" Cr$
120,00
PROGRAMA GRATIS - �EÇA PELO COR-
\REIO

,

CURSO PAULO VI - NOVA SEDE":':" Fone:
224·5018 - Rua Gonçalves Dias, 99 . Sobrei0- "

Ja - Rio (GB)

CentraisEhftricasdo Suldo Brasil s.A.
. aETROSUL
SlIbeicMria da ELETROBRAs

o confortoe a tranquilidade de sua família
residem na chácara da apanha edifício

llSSE
EDITAL DE QUALIFICACÃO

E COLETA DE PRECOS
Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.-ELE

TROSUL está procedendo a qualificação e coleta de

preços de firmas especializadas para' adminiStração é

execução de 'serviços de hospedaria a restaurante no

canteiro de obra da Usina Hidroelétrica de Salto Osó

rio, no Municrpio de Quedas do Iguaçu, no Estado do

Paraná.
As fiÍ'lTlas deverão possuir experiência em serviço'

de igual porte, organização e recursos adequadOs.
Os serviços a serem exécutados estão assim discri

m'inados:
- Administração dos serviços de restauréÍnte, con$

tando de fornecimento de ajJroximadamlJ'lte 1400 re

fe ções d iár ias.
- AdministraçãC? d�s serviços de hospedaria,

constando de 2 hotéis.
- A1endimlJ'lto de serviços dos bares de 2c,lubes.
As instruções para qualificação e coleta de preços

estarão à disposção das firmas interessadas até o dia
13 de outubro de 1975 nos endereços abaixos:
PARANÃ - Praça Osório, 400 - 200. a,ndar
- Curitiba
SANTA CATARINA - Rua Tenente Silveira,
3É - 60: andar - Florianópolis - SC
RIO GRANDE DO SUL - Praça XV de No

vembro, 16 - 90. andar - Porto Alegre - RS
SALTO QSÓRIO - ESQ'itório da Obra de.Sal
to Osório Mu nicípio de áuedas de Iguaçu �
Paraná

NEREU RAMOS

r

informações-----.detalhes-----...
Hall s�cial em mármore. Tapetes de 6 mlTi.

Azulejos decorados até o teto.
.

Gás central, aquecimento a gás.
Tampo inox na cozinha, mais filtro e exaustor.

Aberturas em alumrnio e venezianas de PVC.
Banh. com box de alumrnio e tampo' de mármore;
Ar refrigerado' e porteiro eletrônico.

Ruo Deodoro. 13 . fone 22, 4368
Praço Pereira Oliveira,14·lone 22·4340Amplô livi�g; sala de jantar. Su íte com closed,

mais dois bons dormitórios, b,anheiro soc,ial. ,

...Copa-cozinhil, área de serviço, de.pendências
de emllrElgada. Balcão e dois elevadores.



ç7D ob eve-se um oio tão

sanguinârio que nem a dor o

detinha':
No fim do século passa

do surgiu um movimento de

oposiçãa contra este gênero
de bombates e conseguiu-se
que o parlamento inglês
aprovasse uma lei proibindo
-os:
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TRIBUNAL _DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E

PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA PRIMEIRA CÂMARA
'CIVIL em 02.10.75.

APELAÇÕES CíVEIS
No. 10.8I1 - DIONI�IO CERQUEI

,,� - Apte. Adolfo Samuel Tritsche.

Apdo. José OUvia Schmidt, ReL Des.

Rid Silva - "Negaram provimento para

confirmar a' decisão apelada. Unânime":
No. 10.852 - ITAJAÍ- Apte: Rosi

da Veiga Balduino. Apda. Hermes Mace
do S.A. Importação e Comércio. ReL
Des. Rid Silva - ''Negaram provimento.
'unânime" No.10.940 - LAGES
_ Aptes: Renildo Pucci e N i lto Nazi
reu ku n tze. Apdo. Delaudino de Souza.
ReL Des: Rid'Silva .:' "Negaram provi
mento. Unânime':

No. 10.458 - FLORIANÓPOLIS
Autos remetidos:' Juízo de Direito da

Vaia dos Feitos da Fazenda Pública e

Acidentes do Trabalho. Autora a Prefei
tura Municipal de Florianópolis. Réu

Júlio Desjardim. ReL Des. Ivo Sell -

"Confirmaram a sentença reexaminada.
Unânime': Acórdão publicado na ses

são.
No. llJJ03 - ORLEANS - Autos

remetidos: Juízo de Direito da Comarca.

,Reqte. o Departamento de Estradas de

Rodagem de Santa Catarina. Reqdo.
Mateus' Yunklos. ReL Des. .Ivo Sell -

"Confirmaram a sentença reexaminada,
com o acréscimo da correção monetária.
Unânime': Acórdão publicado na ses

são.
No. 1.0.269 - IBlRAMA - Apte.

Ralf Scheidemantel S.A., Importação e

Comércio. Apdos. Cio. Boavista de Segu
ros e Cia; Comercial Schrader S.A. ReL
Des. Osny Caetano - "Negaram provi
'menta. Unânime ':

, No. 10.682 - CAÇADOR - Apte.
Indústrias Reunidas Castelli S.A., Apdo.
o Banco Nacional S.A. ReL Des. Osny
Caetano - "Julgaram extinto o procedi:
mento recursal, face a desistência do
recurso da apelante. Unânime". Acór
dão publicado na sessão.

AGRAVO DE PETiÇÃO
No. 3.208 - QRLEANS - Agrtes:

Dr; Juiz de Direito, ex-otticio e o

Instituto Nacional de Previdência Social;

Agrdo. Manoel da Silva Leandro. ReL
Des. Ivo, Sell - "Negaram provimento.
Unânime':

AGRAVO DE INSTRUMENTO
No. 757 - ITAJAÍ - Agrte. Massa

Falida da Pepepesca S.A. Indústria e Co
mércio de' Pescado em Geral. Agrda.
Com e, Navegação Bauer. ReL Des: Os

ny Caetano -, "Não conheceram do re

CUrso intempestivo, cominando à agra
vante a pena: prevista no artigo 529 do

Código de Processo Civil: Unânime ':
Zenon Vitor Bonassis Filho

Diretor

C. R. ALM,EIDA S. A,
ENGENHA"IA E 'CONSTRUCÕES

- ,Emprêiteira de obras de âmbito, Nacional e Internacional -

,AJUDANTES DE MECÂNICO E

,AUXILIA'RES DE ESCRITORIO
A C.R. ALMI;:IDA S.A. .. está contratando AJUDANTES DE ME

CÂNICO PARA MÃQUINAS �ODOVIÁRIAS PESADAS e AUXI
LIARES DE ESCRITORIO, que falem o idioma alemão, para traba
lharêrn nas obras do Oleoduto do Rio de Janeiro.

Excelente ambiente de trabalho e salários elevados.
Informações e entrevistas no Escritório da C.R.ALMEIDA. S.A.,

à rua Felipe Schrnidt, 58 - E<Jf. Cornasa - 110. andar, Conjunto
1101, no horário comercial, com o sr. TUDE.,

CG,C do MF no. 82.608.433/0001

EDITAL' DE CONVOCACÃO'
ASSEMBLÉIA 'GERAL EXT�AORDINÁRIA'

São convidados os Acionistas da COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS
E SANEAM'ENTO' - CASAN -, para a Assembléia Geral Extraordinária a reali
zar-se ãs 15 horas do dia 15 'de outubro de 1975, na sede social à Rua Tiradentes
no. 17, em Florianópolis, Santa Catarina, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
10. - Aumento .do Capital Social, na forma da Proposta daa Diretoria, com

Parecer favorável do Conselho Fiscal, de Cr$ 36.470.117,00 (TRINTA E
- SEIS MILHCES, QUATROCE�TOS E SETENTA MIL E CENTO E DE

ZESSETE CRUZEI ROS) para Cr$ 95.500.QOO,OO (NOVENTA E CINCO
MILHÕES E QUINHENTOS MIL CR UZEIROS), em duas etapas, seguin
tes:

1.1. - PRIMEIRA ETAPA
Elevando imediatamente o Capital Social, em Cr$ 17.403.539,00 (DE
ZESSETE 7MILHÕES, QUATROCENTOS E TR�S MIL QUINHEN
TOS E TRINTA E NOVE CRUZEIROS), passando de
Cr$ 36.470.117,00 (TRINTA E SEIS MILHCES, QUATROCENTOS
E SETENTA MIL E CENTO E OEZESSETE CRUZEIROS) para
Cr$ 53.&73.656,00 (CINCOENTA E TR�S MILHÕES, OITOCEN-

,

TOS E SETENTA E TR�S MIL E SEISCENTOS E CINCOENTA E
,SEIS CRUZEI ROS) pela 'utilização dos valores da-reavaliação do ativo
imobilizado econsequenta bonificação de novas ações;

1.2. - SEGUNDA ETAPA #r

'Elevando oportunamente o Capital Social. em Cr$ 41.626.344,00
(QUARENTA·E UM MILHÕE$, SEI$CENTOSE VINTE E SEI,S MIL
E TREZENTOS E QUARENTA E QUATRO CRUZEIROS), passando
de Cr$ 53.�73�656,00 (CINCOE:NTA E TR�S MILHÕES, OITOCEN
TOS E SETENTA E TR�S MIL E SEISCENTOS E CINCOENTA E
SEIS 'CRUZEI ROS) para Cr$ 95.500.000,00 (NOVENTA E CINCO
MI LHCES E QUINHENTOS MI L CRUZEI ROS) por subscrição parti
cular e futura emissão de ações ordinárias. -

20. - .Alteração do artigo 50: do Estatuto em decorrência do aumento do Capital
Social.

.

30. - Assuntos diversos do interesse da sociedade.

Florianópolis, 10. de outubro de 1975.
Milton Pedro FernandesNabor Schlichting

Diretor Presidente
"

Diretor Vice-Presidente

Manoel Philippi
Diretor de Expansão

Laerte Silvio Tavares
Diretor de Operação

Áureo Vidal Ramos'
'

Diretor Financeiro
Artenir Werner

Diretor Administrativo
Alexandre Fleischmann

Diretor Adjunto

CINOFlllA

A famosa exposição' in
glesa de Cruft's este ano,
levou às monumentais insta
lações de Olimpia House na

da menos que 8.685 cãesde
136 raças diferentes, que se

apresentaram em diversas

pistas de julgamen tos nos'

dias 7 e 8 de fevereiro passa
do. O "best in show" foi
concedido à cadela fax ter

rier de peladura, Campeã
BROOKWIRE BRANDY

; OF LA YVEN, de três anos

de idade, criação inglesa,
mas propriedade de dois ita

lianos, Paolo Dondina e Giu

seppe Benelli, residentes em

Florença.
'Bess", como é ch anada

aquela campeã, iniciou sua

carreira na In da terra em

1972, em classes de filhotes
novos" em 12 exposições na

quele ano, vencendo sempre
as classes que concorreu,
com 3CCs. 2 rese tvas de CCs

e 6 colocações de 10. 'lugar
como' novíssima" em expo

sições de campeões. Em

1973 ela somava 14 Melho
res de Raça, foi exposta em

Richmond e conseguiu Raça
e Reserva do grupo Terrie 1;

sendo lá mesmo vendida aJS

it�lianos Dondina e Benelli,
de Florença. Depois de cur-

,

,

ta temporada em pistas ita

lianas Bess retornou à Ingla
terra para continuar lá sua

carreira, ficando com os

handlers Albert eMary Lan- '

gley, no Brockley Kennels,
em Bristol:

'

cujas caracterfsticas princi
pais são anomalias notáveis.

Apesar de seu aspecto
hostil e nada dócil, o bull

dog é um dos cães mais tran-,

quilos e pacificos; fidelíssi
mo, limpo, inteligente, mui
to robusto, exibe os seus

dotes de combatente somen
te: se é agredido abertamen-,

Em 1974 ela apareceu a

7 exposições, conseguindo
7CCs e 6 titulas de Melhor
da Raça, sendo sua maior

façanha neste ano, o 20. lu

gar entre os disputantes do

Grupo 4, na Ouft's 74, ga
nha pelo São Bêrnardo Ch:
Burtons Woód Bossy Boots.
Em 1975, ela inscreveu seu

nome na galeria, dos cães

i m ar tais, ganhando
CRUFT'S 75 em Raça, Gru
po e

' best in show". Grande
força para a cinofilia italia

na, que, dentro em breve

poderá apreseniur proautos
de Bess e de outros grandes
vencedores ingleses que Pao-:
lo Dondin a e Giuseppe Be

nelli mantêm seu canil, em

Fattoria IIMonte, Florença.

BULLDOG - Adestrado
para a luta, pelo homem, o,,
bulldog pode ser considera
do Íindfssima na fealdade. É
realmente o resultado de Ier

gas processos seletivos, que

permitiram obter uma raça

te.

O termo "bulldog" é
uma palavra inglesa compos
ta por duas: "touro'í :e

"cão': Derivaria do fato de

que até meados do século

XVIII, este cão era obrigado
a combater nas pistas contra
os touros. Enquanto as ori
gens, da raça, remontar-se
iam ao antigo mastim de,
sangue asiático que, estabe

tecido na Inglaterra, conver
teu-se, naquele pugnax Brita
nnieae que os romanos leva"
ram pará a sua pátria com a

finalidade de combater com
seus pugnaces (cães de luta)
isto é os molossos de criação
grega

Se excetuamos estas e-

Desde então, a raça co

nheceu momentos de obscu

ridade, mas a sua beleza tão

peculiar terminou por afir
'mar-se novamente. Os sele
cionadores deram impulso
às qualidades intelectivas,
eliminando a ferocidale e

acentuando os dotes de fide
lidade.' eHoje o bulldog con

motas orignes, o bulldog; tal ta-se entre os cães mais afe
como é conhecido, é de for- 'tuosos, especialmente aman
mação indiscutivelmente in- te das crianças.
glesa. Numerosos documen-, Foi confirmada a data de
tos encontrados na Grã-Bre-- '14 de dezembro' de J 975,
tanha testemunham a pre- para 'a re dização da Exposi
sença, em épocas distantes, ção Naciond de Cães de to
dum cão muito parecido das as raças em Flo Ti aurpo
com' o bulldog conteporã- lis - do Kennel Clube de,

neo, p<?r aquelas paragens: Florianópo I is, que ser á
sua missão primordial era julgada pelo Sr. Eugênio
servir de espe tâculo comba- Hmrique Pereira de Lucena'
tendo; Escreve Tron, a res- "all rounder" do BKC e

peito destes duelos cruéis: da Federação Cinolàgica In
"Cada cidade, cada ãldeia temacion d, paralelamente à
tinha o seu próprio ring (re- exposiçãi geral haverá uma

ferimo-nos a um pertodo en- exposição especializada, de
tre: o século XII e XVIII);;- Dobermann e Pastor Ale
Os espetáculos eram fre- mão. A especidizada de do
quentes, desenvolvendo-se bermann se 1tÍ julg ai a pelo
de acordo com programas juiz do Dobe mann Club do
publicados com antecipa- Brasil Sr. Mig.uil Vieira.
ção. Os cães destinados a O Kennel Clu te de Flo
luta contra (11 touros -eram rianópolis está compaecen
selecionados cuidadosamen- do hoje, diã ,7n aExposiçãJ
te; não porque se buscasse a de Itajat, com cerca de
beleza e a simetria dá; for- 3cães. Esta se 1Ú uma da

mas, mas a coragem sem li- maio es re dizad anoEstad a
mites, o instinto de agressão pois já cauaia, na sex tafei
e uma ferocidale ex tema: la, di a 3, c an 204 'mim ais
Através da cuidadosa sele- inscritcs:
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z -x-
Falando em debutan
tes, qu inta-fei ra a Sra.
Luzia Hulse Salum,
madrinha das debutan
tes do Lyra, em sua re

si d ência homenageou
as lindas jovens com

um coquetel.
-x

Chegando hoje de São
Paulo, pelo vôo da Va
rig, a elegante Maria
Thereza l.enzi.

-x-

Ivone D'Aqu ino D'Ávi
la, uma das Sras. bani
tas de nossa Sociedade,
recebeu um grupo de
Sras., para um chá, na

Sally's Confeitaria .

u

vão fazer seu "debut",
dia 11 próximo, no
Lyra Tênis Clube - A
Secretaria do Clube da
Colina está nos infor
mando que são: Cvntia
Bernstoff, Siomara
Muller Pires, Mari Ce
cília Muller Pires,
G I á ucia Mortiz Luz,
8eatriz Viei ra Ferrari,
Sônia Regina Machado
de. Souza, Hercflia Ma
ria Medeiros de Patta,
Mar(lia Manara Glauci
mara Heil, Patrícia Ma
chado de Oliveira, Ma
ria Lúcia Rogério
Locks, An ne Maria
Baumgarten, Janice

.

Goss Assurnpção, Ro

sânqela Naspolini, Ro
semarle Hinninq, Nil
ma Vieira, Raquel Ro

cha, Neu.sa Zabot Ge
novel, Rita de Cássia
Faversàni, Áurea Caro-
I ina Christoval Schies
sei, Ana Maria Bez Za-

.

nella, Mônica Pavan,
Ana Catarina Martins
Larroyd, Marina Uriar
te Francisco, Maria da

Graça Silva, Nely Viei-'
ra, Fátima Maria Batis
ta, .Janice S. de Almei
da, Rosemary Vieira,

. Maria Cristina Pinto da
Luz.

-x-

Viajou para São Paulo
e Rio de' Janeiro, onde
deverá regressar a nos

sa capital somente na

próxima semana, a Sra.
Eliana Cabral Cherem.

-x

Chegando de uma via- .

gem a. Porto Alegre,
onde tratou de assun

tos. relacionados a sua
Empresa, o diretor pre
sidente da Emedaux,
Sr. Luiz Daux.

-x-
Para comemorar suas

bodas de prata, vlaJ a

ainda esta semana, pa
ra Buenos Ayres, o ca

sai Jacy e Onésio E,s
pfndola.

s--x
Circulando muito bem

acompanhado, está na
cap ital , passando o

fim-de-semana, o bom

.

partido Dr. Lúcio Sto
pazzoli.

II

ti

A Direção do Oscar
Palace Hotel, sexta-fei
ra, inaugurou' seu bar,
com' uma s impática
decoração. Boa música
ao som de um piani
nho, gente bonita e

.

muito animada, fez do
a m b iente uma noite
mu ito agradável. /

-x-
Trinta brotos bonitos,
de nossa sociedade,

Diana Deecke,
uma beleza que,

volta a ser

noticia em

nossa coluna _

-x-
Dia 17 próximo, no sa

Ião nobre do- Palácio

Gii,útli.roopas d4 portas: 1825 x 590 x 1700mm.

Importante
. Cômoda-penteadeira: 1240 x 435 x 650 mm.

,

Espelho: 700 x'650 x 9Omm.
.

Este moderno dormitório pode ser Cama de casal: 1900 x 1390 mm. (med. interna)
também íomecido com cama de solteiro Cabeceira da cama de casal: 162(} x fi6()mm.

e guarda. roupas com 3 portas. Mesa de cabeceira: 490 x 310 x '420mm.
Banqueta esiofada: 400 x 400 x 380mm.

esta é a
IMAGEM ATUAL
da sua MÓVEIS CIMO
..'

,

1 - DORMITÓRIO VERSÁTIL •

. Laqueado em branco com amarelo, lavável
indefini damente.

2 - NOVA SALA DE JANTAR.
Nas, cores: marrom, azul, branco com

amarelo ou corai •. Um sonho de sala para
embelezar ainda mais o seu apartamento.
Bufet, mesa e sei s cadei raso

2485 ou
., ,

III 111111

Barriga-;Verde, Lin
dolfo Bell recebe con

vidados para a Vernis- ,

sage de Artistas de Blu
menau. Nesta mesma'
noite, Bell fará lança
mento de seu livro "I n

corporação".
-x-

Para participar de um

congresso de Oficiais
de Registro de Imó

veis, viajaram para a

Bahia, o desernbarqa
dor e Sra. Euclides
Cerqueira Cintra e de-

.
sembargador e Sra. Ru
bens Moritz da Costa.

.-X-
Quem está recebendo
cumprimentos pela ses

são especial em home

nagem ao Centenário
da Colonizacão Italia
na em Santa Catarina,
real izada quarta-feira,
no Palácio Barriga-Ver
de, é o deputado Epi
tácio Bittencourt, pre
sidente da Assembléia
Legislativa.

-x-

Marcus Joalheiro, que
ainda este mês inaugu
ra uma Casa de Jóias
em nossa cidade, pensa
seriamente em fazer
uma apresentação de
suas valiosas peças em

uma festa beneficente.
-x-

Será no salão nobre do

Palácio Barriga-Verde,
o lançamento do livro
do conceituado escrf
tor João Calmon, mar
cado para o próximo
dia 14 .

-x-
A linda Maria Cristina
da Silveira Assis e o in
dustrial Miguel Proco
piacki Filho, estão de
casamento marcado

para o dia 5-'de dezsr-,
bro próximo vindouro.

-X-
O prefeito de.Florians,
polis, Esperidião Amin
Helou Filho, aéompa.
nhado do secretário de
Obras, engenheiro Mar.
cos Brusa, esteve no
gabinete do secretário
Nicolau Fernando Mal.
burq, dos Transportes
e Obras, debatendo as

suntos de interesse da
prefeitura. Na oportu.
nidade, . foram reaHza·
dos entendimentos pa
ra a assinatu ra,' 'los

próximos dias, de con

vênio para atender as

depesas de construções
da cidade. -s ,

--x-

O: Conselho de Desen
volvimento Industrial
do Ministério da lndús.
tria e Comércio acaba
de aprovar a instalação
da Fábrica de Tratores
Agrícolas, de Brasitália
Tratores Sul, em ltaiat.
A informação foi dada
ao deputado Júlio .Ce
sas , que anunciou,'
também, a visita dos

empresários que con

duziram as negociações
ao governador Konder
Reis.

Detalhes Técnicos

Guarda-roupas d 3 portas: 1380 x 590 x 1700mm.
Cama de solteiro: 1900 x 890mm. (med. interna 1

I=.;§:;::::::>.___-.::.:Ca:...:.bec.:.:..:_eir�ada cama de solteiro: 1120 x fi6()mm.·
. "3

� COLCHÃO TRORION/CASAL.
os 294,00 ou Cr$ 19,00 mensais.

.. Projetos e decorações. FI 'ORIANO'POLISFones:·22.6100 e 22.6867. L,;' ,

, Rua Jerônimo. Coelho, 5

-x-
Em Joinville, teve ini

cio ontem, a I V Festa
da Criança, promoção'
da União dos Escotei
ros do Brasil, Região
Sul de Santa Catarina.
Renato Aragão 8-. Dedé
'Santana, do Grupo
, Os Trapalhões", hoje
em Joinville, vão' apre
,sentar "show" no en

cerramento da Festa
_da Criança.

E SelMO
Se você resi de nou tra ci dade dei x.e o frete por conta da CI MO.



FAROL ROSSI GT
Auxiliares, iodo,
longo alcance!

Desde 110,00

VOLANTES
ESPORTIVOS

. P/VW, Corcel,
Opala, etc.

Desde 70,00

CHUVEIRO DUCHA
/

SINTEX

Apenas 54,00

CONJUNTO DE PANElAS
Para camping, 22 peças!

Apenas 11i9,OD

"

SALA DE JANTAR COLONIAL

Apenas 2.780,00

CONJUNTO EM FÓRMICA PARANÁ

Apenas 879,00
.

DA IiRAnDE UEnDA
DE

�.'

BRINQUEDOS!, '

A MAIOR COLEÇÃO PARA ESCOLHER .

A VONTADE' E TORNAR MAIS FESTIVA
A "SEMANA DE CRIANÇA"!
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Pelas Revendas
A KOESA" com nova promoção, está mantendo a

disposição dos interessados, para teste, um Passat-:
LM, inclusive com seguro total. Os interessados,
deverão.procurarsa empresa na véspera do dia em que

pretendem experimentar o carro, podendo-fazê-lo por
telefone.

Aceleradas
FIMDO .MACACO

Depois de ter criado ocolchão de ar a gás
.comprimido, CJ Hase, uma indústria alemã, desenvolveu

o novo cilindro plástico que levanta o carro,

aproveitando o gás do escapamento.
Basta ligar o tubo de conexão do cilindro ao cano

de escape e, em poucos segundas, todo um lado
do veiculo é levantado co� toda a segurança

e sem os inconvenientes dos processos anteriores.
* * *

I'

LIÇÕESDEMOTO
A Editora Hachete está preparando a 2a. Edição do

livro "A Moto em 10 Lições': com prefácio
de Adu Celso Santos e tradução de Yllen Kerr.

Em seu prefácio, diz o campeão Adu Celso: "O leitor
vai encontrar aqui (no' livro) o ensinamento que
muitos não tiveram, tendo de sair à rua para uma

'aprendizagem as vezes brutal, onde a
realidade de um trânsito doido os levou à vizinhança
da vontade de abandonar. Com o livro, não resta

dúvida, há 'sempre a informação
teórica que se antecipa ã realidade':

* * *

. CALENDÁRIO
As duas últimas grandes provas do motociclismo

mundial, da temporada de 1975;o'serão
disputadas no corrente mês. Hoje,

realiza-se a "Volta da Alemanha Ocidental" e no

próximo domingo serâdisputada a

"Volta da Tchecoslováquia ':
* * *

.. AMORTECEDOR

A Randazzo, de Belo'
Horizonte, está.produzindo

amortecedores de direção para máquinas
Honda CB-500 e CB-750. Sua colocação é rápida,

não necessita solda e é indicado para os que

gostam de guidão um pouco mais duro.
Em Belo Horizonte, o amortecedor está vendido, já

instalado, ao preço de 200 cruzeiros.

,SUL BRASILEIRO CR·ÉDITO
IMOBILIÁRIO ,SIA.

EDITAL DE-tONVOCÀÇAO DOS MUTUARIOS EM ATRÀSO
Pelo presente ediU!l�iba�m Convocados os mutuârios abaixo ind'icado� adquiren

tes de imóveis financiados pelo SUL BRASILEIRO CREDITO IMOBILlARIO S/A.,
a comparecerem em .nosso escritório, sito à Rua sete de Setembro no. 2g s/loja -

Fpolis - SC., dentro do prazo máximo de 20 dias a contar da data desta publicação,
afim de regularizarem seu d�bito em atraso. Esta publicação é feita na forma da lei
no. 5.741/i1 de 10. de Dezembro de 1971.
01 - JOSÉ DOS SANTOS MACHADO e sua esposa MARIA MADALENA DC�S
SANTOS MACHADb

'

Ediffcio Itapoã, apto 01 - Coqueiros,- Fpolis . SC.
02 - NELSON DOMINGOS ROSA e sua esposa NANCI CARDOSO ROSA

, Rua "H" Quadra 30 - Lot, ,Jardim Atlântico - Fpolis - SC.
03 - SlpNEY ANTONIO TAVARES'
Rua Fúlvio Aducci no. 678 - 'Estreito - Fpolis - SC.

-1)4 - ADEMAR BONIFÁCIO SENAe sua esposa LEONTINA COSTASENA
Bairro Nossa Senhora de Fátima s/n - Lote 104 - Fpclis - SC
05 - NILSON CARLOS DE OLIVEIRA e sua esposa' SONIA�'GANDOLF DE
OLIVEIRA,
Ediffcio Nossa Senhora de Fátima - Estreito· Fpolis - SC
06 - CARLOS LUIZ NUNES e sua esposa IDA COLOMBO NUNÉS
Rua Tenente Silveira, apto 70� - FcDolis - se
07 - HERNANDES ANTO��IO RUSSI e 'sua esposa NQEMY MARIA DA SILVEI
'RAtRUSSI
Rua Projetada, s/ri - Trindade - Fpolis - SC.
08 - WOLFGANG LUDWIG,'RAU

'

Ediffcio Santa Catarina - Rua Felipe Schmid� - Fpolis - SC.
09 - !\JORBERTO PAULO KUHNEN '

Ediffcio Solar de Kastellorizon no. 004 - apto 402.
, Flo'r,ianópolis.

ABERNONÇAA, soberana dos. -
- ...------------1supermercado \.

\
'd \

Oivertl a.
'

Rep\eta de

vidades\ '

no \ofertas.Boas . \,
baiXOS.preços

Qua\idade\,

C

�li9EBAVA
A Bernúnça brilha no ;

mundo enc enrede dos

A experiência das 'corridas levou a

Fo'rd ao seu novo motor de 4 cilindros
A Ford, ultimamente uma

das indústrias automobílfstícas
que mais vem se dedicando a

corridas, através de sua engenha
ria de motores, o que tem lhe
dado uma experiência maior,
refletindo. nos projetos de cons

trução em série, como no caso

do ,recente lançamento do mo

tor de 4 cilindros OUC, fabrica
do nosSEUA e em Taubaté e que
agora passa a equipar o Mave
rick,

Para o projeto ,e construção
deste motor, partiu a Ford de
dois princípios básicos: produ
ção racional com elevado índice
de controle de qualidade através
da automaÚzação;, detalhes

construtivos que permitissem
um' desempenho específico ele
vado e, ao mesmo tempo, boa
economia e grande durabilidade.

O conceito OUC (comando
de válvulas no cabeçote) apare
ceu assim quase que espontanea
mente, embora na época dos

projetos iniciais estivesse reser

vado quase que exclusivamente
,

aos motores de competição. A

possibilidade de alcançar elevada
potência, 'a redução de peças'
móveis e um bloco compato sem

os espaços reservados para o

comando .íatéral, tuchos e vare

tas, prevendo, ao' mesmo tempo;
'menor peso, maior resistência e

usinagem simples, foram os pon
tos, decisivos para os engenheiros
da Ford.

f: interessante notar, tam
bém, que no case do motor
Ford de 4 cilindros, ora lançado,
o acionamento do comando de
válvulas é feito por uma correia
dentada ,de noprene, reforçada
por 6, fios de aço. � um sistema
simples, projetado e desenvolvi
do pela Ford alemã, e que dis

pensa quaisquer cuidados de ma-
'

nutenção e regulagern, Além dis-
30, destaca-se pelo silêncio com,

que trabalha. '

O MOTOR
Este motor foi apresentado

em fins de 70, na Europa, desti
nado inicialmente para equipar
os carros Cortina, Consul, Capri,
Taunus e Granada, produzidos

, Os Srs. José Matusalém Comelli e Ernani Camisão
de 'Ávila, da HOEPCKE VEfcULOS S/A, participa
ram da recente convenção de Concessionários GM,
quando foi lançada a nova linha para 76. A propósito,
todos os Chevettes� do novo modelo, enviados foram
prontamente vendidos.<tanto' na Inglaterra como na

Alemanha.
Com uma cilindrada de 2,;"

litros e vários detalhes redese
nhados, o motor ORC de, 4
cilindros' passou a ser produzido
nos Estados Unidos em 1973 e,
em meados de 1974, em Tauba
té. \

Destinado como equipamen
to básico ao Mustang II, 'Ford
Pinto e Mercury Bobcat, nos

EUA e Canadá, ao Taunus na

Argentina ,e, agora, incorporado
ao Maverick brasileiro, é o pri
meiro motor destinado' ao mer

Gilda norte-americano, fabricado
segundo o sistema métrico, des
de seu dimensionamento geral,
até os menores parafusos. Outro
aspecto importante do novo mo

tor é a sua simplicidade' de
manuteção, 'podendo ser total
mente desmontado e montado
com apenas lOferramentas.

,

�
,

elaborado d câmaras de' com-
bustão, perrrn e obter uma exce

lente dinâmica dos' gases; Isso

significa, na prática, melhor

aproveitamento do combustível,
reduzindo 'o consumo e a polui
çâo ambiental, além de maior
rotação e maior potência do que
num motor do mesmo tamanho
e desenho convencional, ,

As válvulas são acionadas por
balancins apoiados em tuchos
hidráulicos que contribuem para
'um funcionamento mais silen
cioso, além de facilitar a manu
tenção, já que o emprego dos
tuchos hidráulicos elimina a re

gulagern das válvulas, trabalho
que precisa ser feito com fre
quência em motores comuns.

Para aumentar a vida útil do
motor, o eixo do comando de
válvulas é sustentado por quatro
mancais em forma de pedestal,
que fazem parte integrante do,
cabeçote e têm a função secun

dária 'de dar maior rigidez ao

conjunto, reduzindo as defle
xões e vibrações do eixo.
,

O bloco do motor, também
de ferro fundido, destaca-se pelo
'seu tamanho compacto, peso
reduzido e grande rigidez, além
dos cinco mancais para' o vira

brequim, Tudo isso foi consegui
do, notadamente, pela ausência
dos mecanismos de acionamento
das válvulas, deslocados para o

cabeçote. .

Além de equipar o Maverick,
o novo motor de 4 cilindros da
Ford, já está equipando a Rural
e Pick-up F-75.

,

A DVA-:- VEICULOS S/A, concessionária Mercedes

Benz, entregará, amanhã; lO caminhões modelo
LK-1113/36, equipados com eaçamba, adquiridos
pelo Governo do Estado para a, Secretaria do Oeste. ,

A FLORISA, 'lgora integrante do Grupo Sulbrasilelr»,
,

com nova direção, tem a frente o Sr. Salim Rechden,
diretor; Paulo João 'de Lucca, Gerente Comercial e

'

Moacyr Bernardino Ern, Gerente de Consórcio.

A MEYER VEICULOS, na última semana, entre
gou sete caminhões Dodge-Diesel; adquiridos pela
Prefeitura de Itajat:

Na C. RAMOS S/A, ri Sr. Jaquelino Guerra é o novo

Gerente de ServiçQ, vindo diretame�te das oficinas dá

VolkslÍVágen, em São Bernardo do Campo.

AMAURI VEICULOS continua com seu serviço de

plantão, com atendimento de 2a. à 6a. feira até as 22

horas; aos sábados até as 18 horas e aos domingos até
12 horas.

)

OCABEÇOTE
O maior segredo do desem

penho e consumo de um motor

'moderno, está principalmente
na concepção de seu cabeçote.
Fundido em ferro, o' cabeçote
do motor de 4 cilindros do
Maverick tem os canais de ad
missão de um lado e os de

escapamento de outro, no que
se convencionou chamar de

,

cross flow, ou cabeçote de cor
rente transversal. Este detalhe,
aliado à disposição das válvulas
em "V", nun ângulo de 15
graus, ao comando de válvulas

n? cabeçote e lIO desenh? mais

A DIPRONAL comunicando q",e, em comemoráção a

entrega do carro número 100 mil pelo Consórcio

Ford, a cada grupo de consorciados, na: última
assembléia, foi contemplado com um carro extra.

PEIlHA APRESEITA SEU
.

.

PLAIIO DE IIITEGRA(AO IlACIOIIIL:

e perfeito sistema toillete a bordo.
.

.. . Quando você for de Porto Alegre a

Brasília ou Vice versa vá pela Penha.

HORÁRIOS.

! '

A Penha está inaugurando sU8; nova
linha, que vai de PortoAlegre aBrasilía, pas
sando por Florianópolis, Curitiba e Ribeirão
Preto.

São 5 estados que se integram:
Nunca uma empresa de ônibus foi tão

longe por esseBrasil adentro.
E isto é satisfação para a Penha.
Ainda mais oferecendo aos passagei

ros o conforto dos novos ônibus Scania, com
suspensão a ar, motor turbinado, todo acol
choadopor dentropara um silênciocompleto

Saídas simultâneas
de Porto Alegre

,

e Brasília.
Terças, quintas, sextas

e domingos
às 21 horas.

..

'ENHA
Tranquilidade para ir e"voltar., � �
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abertura, o ministro da
Agricultura destacou que
"o:' governo acredita no co

operativismo, antes de mais
nada porque ele representa
o produtor e o homem bra
sileiro. E o governo focaliza
c homem como ponte> cen

tral da própria aspiração go
vernamental" .

Disse o ministro que "o
Brasil tem hoje condições e

potencial para enfrentar a

superar essa crise internacio
nal, que também vem nos

atingindo, especialmente no

que tange à agropecuária. E
o caminho para superar es

ses "efeitos negativos" é o

aumento da produção, da

produtividade e a redução
dos custos de produção para
quespossamos enfrentar a re
tração do mercado externo.

Isto, adiantou o ministro,

Paulinelli, exige tecnificação
e racionalização. Sabemos
do grande papel que as co

.operativas desempenham
nesse processo de racionali

zação da produção e comer
cialização dos produtos bra
sileiros" .

.Maís de 100 teses foram
. apresentadas ao VII Con

gresso Brasileiro de Coope
rativismo, muitas delas de
Santa CatariiJ.a, definindo
posições, . lançando novas

idéias e defendendo o aper
feiçoamento do sistema, vi
sando dar às cooperativas
um caráter mais empresarial,
compatível com a nova rea

lidade de mercado.
A delegação, catarinense

estava composta de 65 diri

gentes e técnicos ligados ao

mov imento cooperativista.

Cooperativas
fazem congresso

.

em Brasília
linelli o apreço que o gover
nostem pelo movimento co

operativista brasileiro, "tan
toé que o próprio presidente
Ernesto Geisel virá pessoal
mente a este congresso' ouvir
as reivindicações e as suges
tões dos líderes cooperati
vistas". O presidente da Re

pública visitou a exposição
das cooperativas no salão
azul do Hotel Nacional na

manhã de sexta-feira, man

tendo contatos com vários
líderes do movimento co

operativista. Foi a 'primeira
vez queum congresso de co

operativismo contou com a

presença do primeiro, man
datário da Nação, enfatizo-a
o engl. agro. Antônio Jose
Rodrigues Filho, presidente
dá Organização das Coope
rativas Brasileiras - OCB.
Ainda na cerimônia de

Mais de. mil congressistas
participaram do Conclave

Nacional das Cooperativas,
realizado na semana que

passou, de quarta-feira a sâ

bado,�a capital federal.
sAo presidir a solenidade

de abertura do VII Congres
so Brasileiro de Cooperati
vismo, no salão vermelho do

Hotel Nacional, o ministro

da Agricultura Alysson Pau-:

linelli enfatizou o papel que
as sociedades, cooperativas
têm no esforço nacional em

prol do desenvolvimento.

Disse o ministro que "es

se desenvolvimento será tan
to maise acelerado quanto
mais harmônica for a ação
conjunta, integrada, do go
vemo com as classes produ
toras' .

Destacou o ministro Pau-

A solução
cooperativista ( II )

Indústrias quê transformam a matéria prima .

prodUZida _pelOS agro·pecuaristas catarmenses,
em alimentos (ta mais alta qualidade para ..

.

o Brasil e para o mundo.
.

Foi no Sul do Estado que teve início a

nova fase do movimento cooperativista do
Estado. Por volta de 1966, foram construí
dos os primeiros: armazéns com fínancia
mentos do então Plameg. Hoje, s,ão 13 co

operativas agropecuárias, ª maioria dotada
, de unidades de beneficiamento é armazena

gem de, cereais (arroz ,e milho, principal
mente), associadas à Central Agrícola Sul
Catarinense.
No Vale do Itajaí e Litoral Norte, re

giões de grande expressão turística e indus

trial, também floresceu um cooperativismo
eficiente. Em 1968, I) Serviço de Extensão'
Rural (Acaresc) iniciou umtrabalho educa
tivo com a finalidade de organizar os pro
dutores rurais em cooperativas. Esse traba-

.

lho viria operar uma significativa transfor

mação no panorama agrícola da região.
As primeiras cooperativas foram organi

zadas com o objetivo de levar os insumos

(adubos, calcário, defensivos, máquinas
agrícolas etc.) aos agricultores que, quando
existiam no comércio, eram cotados a: pre
ços especulativos. No Alto Vale do Itajaí
foram organizadas cinco cooperativas: Rio
do Oeste, Pouso Redondo, Lontras, Itupo
ranga e Presidente Getúlio. Por volta de
1971, essas 5 cooperativas resolveram par
tir para uma fusão transformando-se na Co
perativa Regional Agropecuária Alto Vale
do Itajaí - Cravil - com sede em Rio do
Sul e uma das mais sólidas e autênticas em
presas cooperativistas do Estado, segundo
os organismos institucionais responsáveis
pelo cooperativismo.
Com 19 postos distribuídos na região do

Alto Vale do Itajaí, a Cravil deverá apresen
tar no corrente ano, um faturamento supe
rior a 40 milhões de cruzeiros. Seus 3.300
associados (espalhados por 2'5 municípios)
são servidos pelas seguintes unidades: um '

engenho de arroz (em Pouso Redondo)
com capacidade estática para 40.000 sacas;

um armazém para cereais (em Rio do Sul)
com capacidade para 40.000 sacas; um ar

mazém (em Rio do Sul) para mercadorias e

insumos; dois postos de resfriamento de lei
te (em Presidente Getúlio e Rio do Sul),
beneficiando cerca de 20.000 litros diários

- � .•

'

�. .�.� I ........
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e 16 veículos para transportar a produção
-

dos ass0ciad�s. Mantém também em Rio 'i '

do Sul, em convênio com, a Secretaria da

Agricultura e Abastecimento uma unidade

para beneficiamento de sementes. O cresci

mento da produção agrícola da região fez

com gue a cooperativa partisse para a cons

trução de mais um graneleíro para 7.200

toneladas, cujo projeto (elaborado pela
Acaresc, no valor de Cr$ 3,5 milhões) foi
aprovado e liberado no final, de setembro

passado, pelo' Banco do Estado de Santa
Catarina.

Descendo o Rio Itajaí, nas proximidades
de Jaraguá do Sul e Blumenau, existe um

outro exemplo bem sucedido do movimen

to cooperativista catarinense. Trata-se da

Cooperativa Agrícola Mista Juriti, localiza
da em Massaranduba, município líder em

produção de arroz (450.000 sacas) do Esta

do. Contando com 150 associados, essa co
operativa é responsável por 70 por cento da

arrecadação total do município. Seus arma
zéns comportam 130 mil sacas de arroz.

Estão sendo investidos mais Cr$ 2,8 mi

lhões na ampliação dó engenho e mi aquisi
'ção de equipamentos para melhorar ainda
mais a qualidade e o rendimento industrial
do arroz "amarelão";
No Vale do Itajaí e Litoral Norte exis

tem atualmente 11 cooperativas agropecuá
rias, todas associadas à Central Agrícola
Vale. Esta, por sua vez passou a atender

urna das ,maiores reivindicações dos produ
tores rurais da região: a comercialização do

leite. Umà usina localizada em Itajaí vem
processando uma média de 28.000 litros

diários.

AGRlCtJLTURA EM LARGA ESCALA
Entre 'os Vales d? Itajaí e Rio do Peixe,

'encontra-se o Planalto Catarinense, uma
: .

,

Mais ao sul, no, murucrpio de Campos
Novos, está o maior potencial agrícola do
Estado . São 110 mil hectares onde é possí
vel a motomecanização. Num perfodo de
cinco anos, a produção de soja do munid-,

pio saltou de 7.000 para 300.000 sacas (um
aumento' de 3.300 por cento). Nesse muni-

, cípio está localizada a Cooperativa Régio
nal Agropecuária de Campos Novos .:_ Co

opercampos - também criada no final .de
1970. Nesse período a Coopercampos cons

truiu dois armazéns com capacidade para
beneficiar e armazenar (estática) 16.2110 to
neladas de' milho, soja, trigo e outros ce

reais. A cooperativa já está partindo para a

construção de um terceiro armazém, um

graneleira , tipo "célula". Na última safra o

município produziu 1,2 milhões de sacas

de alimentos essenciais, dos quais a coope
rativaa recebeu 480 mil. O faturamento da

Coopercarnpos é um dos indicadores de sua

evolução: Cr$ 1,7 milhão em 1971 e

Cr$ 18 milhões em 1974. Para o corrente

exercício a previsão é de Cr $ 35 milhões.

ximado de Cr$ 38 milhões) para a próxima
safra (1975/76).

das p<>'q�as regiões motomecanizáveis em

termosde agricultura. Sua topografia per
mite o '�ultivo de cereais em larga escala.
No ex,tremo norte dessa-região, em Mafra,
está a Cooperativa Regional Norte Catari
nense -:'Coopernorte. Com apenas 5 anos

de existência (foi constituída a 25 de outu

bro de ;l:970),-possui uma capacidade (está
tica) ::pllia armazenar 22.LOO toneladas,
uma das m�iores do Estado. Ainda neste

ano déverá ficar pronto mais um armazém,

específi�o para arroz de «sequeiro" (não
irrigado) com capacidade para 50.000 sa

cas. �s.:, 4 úl timos anos a produção de ce

reais�ec�bida pela Coopernorte passou de

21.000 sacas (1971) para 230.000 sacas

(1975).;Üm: projeto para aquisição de insu

mos :tn6�ernos, elaborado por técnicos do

Serviço;<de Extensão Rural (no valor de

Cr$ \.8';�milhões) promoveu, no corrente
ano, a recuperação da fertilidade de 5.000

hectaresde propriedade dos associados da

Coperativa, possibilitando um incremento

de 650:inil sacas de cereais (no valor apro-

..
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Crônica de Escanteioem'

OUTUBRO
continue com a

qualidade

;
/. t' "

foi nessa de, ONI e disse,
erh boa tradução pata o

tupitliquifu. de qualquer
barbearia: S6 podá ser as

lómbràÇiô. 86' podE! �r!.
O que foi o jogo, entre

Figueirense e Goih? 'Mas
secre, caros leitores, !Ó
massacre, dó prímípío ao

Cnn. MasSacre dei Figueira,
garra "dO Figueira e um

, técdo inevitável e sistema
tico da equípe das chapa- I

das e chapadões do Brasil 'I;ititerlonino. O que não se

viu foi a conversâo do mas.

sacre em números de pia.
card, (j jogo terminou em

patado. Ê n�éin sabe

por que-cargas d'ágn ter
ririóu empatado? NâO sa-

, bem os cronístas, Não sabe
o Prof. 'Íakeda e, muão
menos o Pe, Ouevedo que
.nió �,redita em bruxadas.

A1güém; um dia, terá

que eon t ar direito- essa

hístõría, Eu, sírceramente,
desisto. 'Befu, hr de ser
nada não. Sê a bruxaria
eStá no interior, a BaIUa
perdeu o .trono. Domingo

. estaremos lá. 13, prã rimai",
um estrondoso SARAVA,
más que espéro não vá

, \

despertar, de novo, o Aluí-

sio, o velho Aluísio Biasi,
dás riCas eçprõsperas terras
de CamposNoves,

1á sso exítern",
O Padre Quevedo mo

onhece o Prof. Takeda e,

portanto, ,conhece aíndá
muito pouco de sobrenatu
ral, pelo menos sobre orá
culos. Na manhã de quar
ta-feira ele, símplesnente,
não conseguia enxergar na
da em seu cristalde róçha,
Como estavamuito ümído,
e cristal de rocha é frio,
im�inei que uma pelrcula
de vapor d'água se conden
sava constantemente, em

baraçando o estranho ví
deo, Ou, então, devido à
sujeira do mesmo - já quê
o cristal de rocha dó Prof.
Takeda não vê pelúcia há
meses - seria possível que á

visão estivesse obstruída,
mais ou menos na base da
defesa dó Galãs.

Engano, caros leitores,
puro engano, a visão ante

cipadora não fo r a vista
em função de embacia
mento nem de excesso de
partículas que, acumuladas
por distraçã6 ou relaxa
mento tem o mme de

sujeim.
A visão antecjpadora

sofreu, conforme adinitiú
o oráculo, influência de
uma ONI, i>to é, de uma

"operação não identifica-

,
da". O Helínho Lange não

unnorme: FiCQU indignada
com o resultado. O He)j.
nho tange, o Va1ério Mat
tos e muitos avaianos de
carne e osso e de unhas e

,

dentes vieram me consolar
e, 00 mesmo tempo, deixar
'carinhosamente deposita
d o um parabéns pela exce

lente partida do Figueiren
sê •. O narrador, Roberto
Alves, no dia seguinte,
quando exibia, pelo, "ta
pe" o inequívoco pênalti
sobre Toninho, dizia que
"o jOgo contra o Goiás
valia a presenÇa do Figuei
rénse lio Campeonato Na·
cional, ainda que perdesse
todas as demais". Alguém,
não me lembro, não me

lembro, sugeriú que o De

partamento de Extensão
Cultural da UFSC C01Wi
dasse o Padre Quevedo pa
ra ver o "tape" do jogo,
para mudar de opinião so

bre a feítçaría, Segundo o

conhecido padre, estudío
so dos fenômenos da per
cepção extra-sensorial, não
M místérío ro planeta,
não há bruxas nem feiti;:a
rias. O .que diz já foi dito
por muitos, todos nós sa

bemos.' Até o impagável
Sancho Pança, pela mão de

Cervantes, dissera que
"Dão acredita em feítça
ria, mas que elas existem,

.

Na madrugada de quar
ta-feira, ou melhor, nama
drogada de quinta-feira,
quando as em oções dos
torcedores alvi-negros aín
dá estavam na maré-alta,
ouviu-se o maior estrondo
dos d1timos tempos. Foi
uma trovoada f6m de série
que acordou a região ínteí
ta. Pois bem, caros leito
res, o A1uísio, o velho A
luísio BIasi, das ricas e

prosperas terras de Cam
pos Novos, ao ser desper
tado pelo estrondo, ber
rou, segundo os vízínhos, e
ao mesmo tempo, prova
velmente erguendo os bra
ços�GOL DO FlGU1?IRA!

.
c claro, meus amgos, é

claro, em termos de qual
quer psícanãlíse, de Preud,
de Jung ou.um de Zé
Trindade. Todos nós, que
estivemos vendo ti jogo en
tre Figueirense 'e Goíãs,
saímos com tal frustração"
que não tiveinOs tempo de
aceitar a àisêtí:ia de um
gol, a mais. Recalcamos,
d��n;a,rio�éri��ro��u1�

.

I pcnsáváinos' qUé . oUvina�
hós, sáidti,' 00 mesinó
tertJpci, de todas as garga:n�
tas do estãdío, Aárisiedade
pelo segundo gol foi tàme
nha que o Nàzareno Coe
:tm é"Q NeriFreítas .nã
quisétiUri . $áii .do, estádio,
mJQs . ti. áPÍt9 final, "Pó�e

��q�i' ����ar�� ��ó�
tPr', exc1�avam, os doíà,
desoládos é, e�erahçosos.

A impawiaIí$Sima Im
prensa, ��rlta. falada; ãu

.,' aio-visualizada, pela pri
meira vez Dá h�tória do
futebol catarínense ficou

"

",

·1VO D'Aquino
., fo.. Aca4�íhi.à Ca�elise de Letras
�Ou. a 24 de $Ç�!lrnbi:o, p.flndo, uma

.)' S\lsSã'o em 'hOni.eq��in·pôstuma ao sena
dor Ivo d'Acfumó, s6ció. fundador e uma

: dásSfihlras Mais 4ü�Ü'es dó Seu quadro de
membros efetívos, ...

,.
.',

Foi oradai: otidal o prof. Ednlundo
'

Acácio Moteira, que em longo e substan
cioso .sidscutso taIoü'sobre o companhei
re e Seu arliÍgÓ dé ion� data, trançando
lhe ii biõgfatia' sem perder de vista o

tempo e o meio em quê viveu. AssiÍn, ao '

irivés 'de umã simpÍes evocação, como é
\ �' despraxe nas 'c�ârhãdàs "sesSões da sau

dade! dasAca,demia, em que as lembran
ças vão áfloraitdo fragmentariamente ao
sabor do improviso, ó orador' preferiu
fazer uma conferência, com digressões
pelos domínios da poHtica, da história e

'

da vida do homenageado.

Falaram tlÍihhém o a�adêmic� Carlos
GoIh�s de Óliveira e .Óa. Niede Costa,
; •

• ', • .' .�' H_" ,J • ,l' " f, _ .'

cada qual evocando um aspecto da peJ:so-
halldade dó �ahdos6 éatarlnense.

,

O, que máis me espanta em homens
: como Ivo d'Àquino; siiVidós por invejá.
vel cultura e, uma �da iiiteligêÍlcia, é a

desproPorção entie esSes piedicados do

espírito e a obra te�àda (1). Nos

.últimos anós da ru,ã '143; prevendo natu
taJrilenté �,p�ximjW,t!W do, fUll; ,tratou
de reunir OS seú� escritos, reiliáildo-os do
furtdo da gaveta. Efam discursos e confe

rências, algilris de clinliO Ilterchio, como
'o que proferiu .no Senado por ocasião do

centenário de VirgÍlio VárZea. ESses tra

balhos, quasestodos de circunstância, me
foram conti�dos pelo autór a fim de que
ossehcarilinitasse aos arquivoS da Acade

mia.' Lêrido-ds, .

notei que todos eles
revelavam �Ó ,_ fióritelft culto,' o· jurista
'efuérifo; �ó jiOlítico; o' hlst�riador e�
acima de fúdQ, o flÍlõ hoip�m de letras
versado lios'Clássicós, sabertdo ele pró
prio vestir o pe�sariieÍlto. com aquela
"dignidade externa da expressão" que
JoãoS 'fUtJeiro considerava la pedra, de
toque do escritor. Contuda, ao termo de

"

umá e,tistênCla de mais de seie décadas"
� �íri �onieiri quê ocupou �s. Posições
maiS eÍni.ti�ntes ria vida pq.blica, . era
....

, pense;
.

60mi� plesmo ":- uma colheita
qJuitti rÍlagra píliii llni. :espírito com ó Seu

.. sabet é a süa' cUltUra. Uma cultura
hauridá nã� àpeilaií n�s livros, mas taffi.
bém ná convivência com grandes figuras \

dornundo político e líterârío, no teste

munho de acontecimentos histôricos im
portantes, na vivência de fatos e episô
dios em que esteve; envolvido· como
navegador de cabotagem dei barco polítí
co, no infcio da sua 'vida pública, ou

capital de longo curso, quando de.ixou os

horiZontes riatais pará assiunii uma ca

deiÍa no Seriado da Rep6bÍica.
Com toda essa· càrga de experiências

recolhidassao longo da' slia vida, fácil lhe
seria, com os dQns de· exPr�ssão de que
era dotado, escrever um livro de memó
rias, que nada mais sena do' que a

transposição para' o papel daquele riéó
manancial de fatos e idéias que ele, com
a verve que lhe eFa peculiar, constante

mente deixava extravasar nas conversas

com os amigos, que o ouviaqt sem dar.
conta do tempo; presos ao encanto da
suaspalavra. Mas, entre a mão e o trige
havia o muro, como dizia Machado de
Assis na frase há pouco divulgada pelo
senador ,Jarbas PasSl!rinho. O muro, no

caso - segundo me disse uma vez,

quandQ lhe sugeri a idéia das memórias'
�, seriam àlguilS personagens que ainda

viviam, e que temia melindrar com a

revelção de fatos' constrangedores ou

inconvenientes.
Tenho

_

comiga que outras eram as

razões, menos de natureza volitiva, do

que de disposição interior, ligadas à
essência do seu temperamento. Ivo' d'A·
quino, como Edmurido' da Luz Pinto,
com quem se idêntiticava sob tantos

aspectos, possuía um espírito extrínseca
mente voltado para a c011)unicação oral,
cem o gosto do diáloga, que às vezes Se

corivertia em monólogo, Sob, o domínio
quase exclusivo !ia ,sua palavra. &en�a-se
mais à vontade diante de um interlócutoi:

'

do que na ifitúitidade de' um gabhle�í li
s6s com a pena e o papel, onde a palavra,
tolhida pelos percalços.da criação literá.
ria, nem sempre brota espo'ntânea como
no animado intercâmbio das idéias atra

vé,s da conversação.
Mais de uma vez ele me deu a certeza

dessa indisposição {ntüna para a palavra
escrita. Quando presidente da AcadeIiúa
Catarinense de Letras. ao lançar a revis_ta

"Signo", dediquei o primeiro núrriero a

Othón Gama d'Eça, que durante mais de

uma década presidira' a Casa de ,José
Boiteux. Aproveitando )lma das visitas
ao senador à capitãI cat3rlnense, proc�-

rei-o para solicitar a sua colaboração.
Ninguém melhor do que ele poderia
eSclé�er sobre o' autor' de Homens e

Algas; FOl:a seu companheiro de geração
é.scomo Gama d;Eça" um dos fundadores
das Academia, Lêmbro-me que, ao ouvir
o nome do àmigo, desfolhou o seu

/
I

cadêrilo de lembfançaS, falando-me'lon
gainente sobre es� ��sa figUra das
nossãS letrás. Mas nunca me envíou o

artIgo,s' não Ób�tai1te íui\ief reiteradó o

mêu pédi,ció pof' carta,; O ni�i;ind aconte

céu em relàçã:o ,ii. Neteu RamOs. Anún
ciei'-lhe o meu propósitõ de deÍlicar. um
número da revista ao eminente catarinen

se, dentto dó programa de homenagens
aós àcadêJtÜc6s desaparecidos, e ,pª-1'a isso
contava com o seu depoimento. Durante
cerca de uma hora Ivo d'Aquifto evocou

a fIgura dó ex-Presidente da Republica,
suaS PérsQnalidadé"

o

suas lutas pOlíticas
aqui e nó çenário nacional, deixando-me
assombtadÔ com aquela torrente de re-

. miniscêl'lciás. Eta sempre assiIh. Bastava
mencionannos um desses nomes ligados
à política óu à vida cultural de Santa

Catárinil, homens do seu tempo, para

que Se lÍle desatássé a veia.memorialísti-
. ta, fluindo cC)mo uma linfa pelá palavra
dO "caUseüt" admirável. Porém nunca

me chegou às mãos o depoimento' escrito
sabre o Séü velho amigo e companheüo '

,dê j�fu�dãs' eleiioIjÜs.; '\
.

,

Através des�aS �vócações, de quem
percorreu um longo caminho no tempo,
chegando à idadé Proyecta perfeitamente
lúcido, Ivo d'Aquino abria à curiosidade
dós afuigôs tódo um vasto repertório de

coisas idas é vividas. E as lembranças
émergw.rt,ào �1Xf;� ��áVi'a ,fl�en�e,
:'dés'tontiMdá;;, rlilltUt· eunoSlÍ ,mesCla de :

, iüst6riâ: 't\; dê fafb��itbfesCôhiú�étHib i
hem s�bi� J�ihfiê!�'��ii,i � ��ícia Iinàt�
limá dó seu espírito. Mas entre fIXar no

p�pei e tt�sri:J.itü 6�aimente as suas

idéias, óti ti�r at� nós o passado nd
fluxo da :memória' retrospectiva; preferia
a palav!à. na sua eXpreSsão mais viva,
nlaissgenúinil, q�e é,ta a do diálogo com.

ossamigos.'
"

'

(i)R�flro.ÍÍlé 'à�n� à� !-rttélectual, ao

homem-dé-letr� poiS todos sabe-'

mos qué ivo �;Aq1,lind, prestou os

mais aSsmàlados semços ao Estado
de Santa 6itàrlna e à Nação nos

posto� que ocupou, quêr como hê>

mem públiCó, quer como jurista.

e os bons·

pre;çgs
do magazine

.,'
'
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100.()()0 Donares por Um t
Bandido - 14 anos. I :

4,.�_7,3Q-" 9,30" 9. PADRE i:
;Ql'8UE'�9UERIA:�ECAR -'-

j:anos. ". ',.

GLÓRIA 2 horas � TarzaP I
e as Sereias
4 e 8 horas, 72 HORAS I

Co.RAL -:2 - 4 -'8 - 10, NA CIDADE DO VÍCIO
3,45 - 7,45 - 9,45, LEPKE" AERo.PORTo. 1975, de 100.000 Dollares por Um
de Mtúiahetn Golan, com Jack Smight, 'Com Charl- Bandido - 18 anos .

..< ;";!/::\\:i, ' ,

rbny Curtis, Arijanete ton He.ston, Karen Black. RAIÁ 2 horas - A Pantera
",'�" ",'/,.�'I,,\, . i', . éonuner - Cens'ura, 18. 14anos� ;

.' Comanda o, Es�táculo,-DarctCosta ", ,mos.,. ,," 'c;"" i,,' ':' ROXY. .:...;:)2ie 8"hoI'âs. ,0..:$
.

":ff,,:<, ';';,,\, ,<"Oi ::)
.

o

. '1;:;, o<[l_:i} ",.',:,;;f:r '��_ Riri ,:í'3DJ�:"tÀ1íZA#ij��\:,io';iEtiA'MA�mABÊIDorl'��'!r,!tt5\é *ãff.;f3Mi)pf '

,! <", ":')::" "ii':' : :AS'SEREÍMf� Cêrtsu1â'5:,jPtARZ�"'j�;'(ÁS' sât1Ãs tS.Íi �Cr,:'C'ÃV O;.

ádos. , .

'

- 5 ail.ós. '
. )" 'c'óh1 Rlchàrá Hairis - 18

i4,ÓO -" O: Exércitó de 5 JALISCO
.

T.y........
. •

CECOMTUR"-' 2-4-7,45
,: <),45, FUGAAuDACIÓSA
"

:' (Bre�ou�) de, fom Gri�s,
com Charlés Bronson, Jill
Ireland .:... 18 anos.

.

SÃO jos� - 1,30, A Pàn
teta Cómanda o Espetácu
lo - 5 anos.

Homens - 14 anos.
4 - 7,45 - 9,45, ONDE
NINGUá1 TEM ALMA
,(WestWórid). de M1c�i
Cnchtób, çóm Yul' . Bri
nner, Richatd Benjamiri -

18 anos."Cifiema
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muito progresso mental e'

terá sucesso em assuntos

ocultos.

LEÃO - Enormes probabi
lidades de re3J.izar suas

mais antigas esperanças e

desej os se apresentarão
neste dia.' Terá também,
aumentos de lucros e mui

to progresso profissional.
Õtírrio às novas amizades e

ao amor.

VIRGEM - Muita atividade

profissional e êxito nos ne

gócios e novos empreendi-

mentos SOCiaiS, estão pre
vistos para você neste dia.
Ótimo estado mental o

que lhe dará mais rapidez
,
ao ter que tomar decisões

importantes.
LI�RA, - Evite revelar aos

demais os assuntos que di- ,

zem respeito somente a si

mesmo. É um bom dia pa
ra ganhar dinheiro em pro

paganda e na imprensa fa

lada, escrita e televisada.

Êxito amoroso e em via

gens.

ESCORPIÃO - Deverá, nes
te dia, evitar o nervosismo
e a importância, pois pode
ria, vir a sofrer perda de

amigos e até mesmo de di

nheiro. Pense somente em

coisas sadias e procure vi

ver com mais otimismo.

Cuide da saúde.

SAGrrÁRIO -,É um ótimo

fluxo astral o deste dia pa
ra entabular novas associa

ções e para ganhar em ne

gócios realizados junto ao

sexo
, opos�o. Boà saúde e

previsto para você hoje. A

elevação mental será evi

dente hoje e seus conheci

mentos profissionais se

exaltarão. Tranquilo à vida

conjugal.
PEIXES - Mente sempre
alerta e voltada ao progres
so de um modo geral, mui
ta disposição para o traba-

lho e negócios ou empre
endimentos imobiliários e

bastante- tranquilidade na

vida familiar e amorosa es

tão previstos para hoje.

Horóscopo'
.Omar Cardoso

ÃR!ES - Novas e propícias
'

'amizades, prosperidade
profissional, frnanceira e", nanceira elevada e elevação
social e muito otimismo de sua condição material, é

qu�to a unia vida tranquí- o que denota o fluxo astral

la e feliz em próximo futu- de hoje para você. Boa dis-

ro, é o que lhe .indica o flu- posição para o trabalho e

xo astral do dia. melhora total da saúde.

TOURO - Felizes contatos

com pessoas' de posse fi-

GÊMEOS - Algumas per
turbações passageiras na vi
da doméstica e depressão
psíquica estão previstas pa
ra você neste dia. Aja com
calma e autoconfiança,
que tudo tende a dar cer
to. Melhora da saúde e das

chances gerais.
CÂNCER - Tome muito

cuidado com falsas notí

cias, com 'enganos e com o

trato com pessoas de má

conduta, neste e n0S próxi
mos dias. Contudo, haverá

.exce lente disposição ao

trabalho e conversações.
Pode amar.
CAPRICÓRNIO - Ótimo
fluxo astral para tratar de

negócios relacior{ados com

líquidos de um modo geral
'e com produtos' de petró
leo. O sucesso profissional
lhe sorrirá e as chances de

prosperidade financeira se

apresentarão.
AQUÁRIO - Muito sucesso

em viagens, no trato com

familiares e amigos está

Pró-Música

com o monocórdio de Pi

tágoras. Vejam agora o sim
simplíssimo mecanismo.

Aperta-se a tecla. a ou tra

extremidade levanta (tan
gente) e faz a lâmina de
metal bater na corda. Esta
vibra em '2. ou 3 secções
acústica e matematicamen
te determinadas, Uma cai
xas de 'ressonância de ma

deira permite o necessário
volume sonoro. Este volu-

, meporêm é demasiado tê-,
. nue para uma sala de con

certo, mesmo pequena,
motivo porque o clavicór
dio cedeu lugar ao Piano a

partir do final do século
XVIII. Em contrapartida a

qualidade do som é riquís
sima em harmônicos, e

permite' que se utilize do
vibratopois o contato do

tangente à corda é manti
do pela pressão na tecla.

O CRAVO
No prôxímo concerto

dasTemporada, a Pr6-Mú
sica de Florianópolis apre
sentará o Recital. de Canto'
e Cravo com ELIANE
SAMPAIO (Soprano) e

FELIPE SILVESTRE (era
vo), dia 18 de outubro no

'

auditório do Centro Sôcio
Econômico.
Com o perdão dos

entendidos, falaremos Um

pouco sobre este instruo
mento desconhecido do

público de Florianópolis,
Em primeiro lugar, con

vém ressaltar que o Cravo
e seu primo o Clavicôrdio
não são os antecessores do

Piano, embora este último
tenha alguma afinidade de.
mecanismo. O Clavicôrdio
é também' o mais antigo e

seu princípio acústico re

monta ao ano 550 A.C.

fato ausente em todos os

demais instrumentos de te

cla.
O Cravo, Clavicembaio

ou Harpsicordio, nas suas

formas mais simples (Espi-
neta de Virginal) é às vezes
confundio com o "Claví
côrdíó", pois tem igual
mente a caixa de ressonân-
da de forma retangular. O
mecanismo e' timbre são
bem diversos. No "Cràvo"
a corda é tangida ou belis-
cada pelo plectro, que é
feito de ,bico de pena. cou
ro o u material plástico
(modernamente), Esta

ação confere o timbre bri
lhante ou o efeito de pizzi
ca to quando usados os

abafadores. A dinâmica de
crescendo e

-

decrescendo
não pode ser utilizada pelo
cravista. um dos motivos

porque o instrumento caiu
no desagrado do gosto do
romantismo. Construiram-
se grandes instrumentos
com 2 teclados, a cada te-

.cla correspondendo 4 ou 5

'cordas, as quais são con tro
ladas por chaves manuais e

pedais. Estes recursos per
mitem a mudança de tim-

bres, sendo comum os cita-
dos abafadores e o com de
, Alaúde", Os grandes mes-
tres entre os quais Byrd,
Frescobaldi, Couperim,
Purcell, Scarlatti, Rameau,
Haendel e Bach contenta
ram-se em compor para
cravos de tamanho médio.
Os compositores modernos
têm escrito amiudamente

para o Cravo combinado
com os' mais variados ins
trumentos.

Você curte mais os clássicos do que imagina

Você ficará surpreso ao descobrir oquanto

a música erudita está integrada em sua vida, -

e você não sabe disso. O tema ouvido todos os.

dias no elevador de seu 'escritório, IJU no

consultôrio do dentista, ou mesmo como

fundo musical de sua novela preferida, é parte
de um grande conjunto a que se convencionou
chamar de música erudita. Você sabia que 43
por cento dos temas com roupagem popular
são apenas cópias de temas eruditos? e se eu

lhe dizer que você conhece partes intetras de
,

A Sagração da Primavera, de Stravinski, uma'
das obras-primas da música contemporânea?
A explicação é simples: a Sagraçãa é a peça
preferida dos sonoplastas. da . TV, quase sem

. pre inserida nas novelas, documentários e'

informativos. Caso ainda,mais surpreendente é
o da novela Fogo sobre Terra, na qual foram
utilizadas música dodecafônica da melhor
espécie, música eletrônica de Stockhausen (o
papa no gênero) e até música tmdicional da
índip. E, o que dizer dos jingles, que aprovei
tam Bach, Mozart, Beethoven, Strauss, Wag.
ner e Villa=Lobos?

'

Chego então ao ponto fundamental; Qual
o abismo que existe entre você, e a grande,
música? Por que esta tendência quase genera
lizada em considerá-la chata? Acredito que as,

origens desse prpreconceito existam apenas na
mente daqueles que a consideram um privilê
gio, herança ainda dos velhos tempos em que
somente a nobreza tinha' acesso ao sgrandes
compositores.

Outra razão deste abismo: você ouve músi- '

ca apenas no seu aspecto "sensorial", esque
ce�do-se de que, além =: plano" 9inda
existem o "plano expressivo" e o "estrutu.
ral". Eis porque você não se chateia .quando
houve o Pierrot Lunaire, de Schonberg, desde
que aéompanhe uma ação dramãtica da nove
la. Mas eu lhe pergunto: voce teria a mesma

concentração se ouvisse a própria música em

si, sem conotações, numa sala de concerto ou
"mesmo em casa, na quietude do seu escritó
rio? Para quem ouve música sensorialmente
isto seria imposstvei; Porque, apesar de atuar

I

." ,lslUlc Karabíche��ki .'
sobre .nôs de forma mais direta, ela é apenas
parte -do processo de audição; restrita aos

limites mais bbvios de nossa percepção. Porém
ainda mais importante é o. plano expressivo.
Minha convicção pessoal é que toda a música
tem umspoâer expressivo, algumas mais outras
menos, mas todas elas possuem algo "atrás"
das notas, o, que constitui na realidade o

significado de cada composição. Mas se você
me perguntar se aMarcha Fúnebre de Chopin,
tem um significado fúnebre minha resposta é
não e não! E pouco me importa se Chopin, '10
compor ti música, tenha-se inspiradona morte

de alguém. Porque o que vale, no final das
contas, é a música em si mesma. Porque
música, 'em todos os tempos, reflete serenida
de ou exuberãncia; dor ou triunfo, .x ou y.

Não, jamais pense que ser conhecedor 'de
-música erudita é saber precisamente o que
cada compositor quis escrever naquele instan
te.' Você poderá ter algumas surpresas desagra
dáveis, principalmente se souber que Mozart
transformou seu wc num excelente local de
trabalho. ,

() ouvinte inteligente compreenderá facil
mente que música é feita de sons e formas.
Ele precisará ouvir as melodias, os ritmos, as

harmonias; Mas acima de tudo, para compre
ender as intenções do compositor, deverá
conhecer algumas coisa de forma musical.
Tudo isto parece excessivamente complicado
'para quem quer apenas descansar ouvindo
música, e curtir o seu relax em casa 'ou no

teatro. 'Tento simplificar - ouça em casa, as

seguintes obras: Danúbio Azul, de Strauss,
Romeu e' 'Julieta, de Tchaikovski, EI Amor
Brujo, de Falla8 e a Sonata, op. 110, de
Beethoven; Sé você ouvir esta última com

atenção, vai encontrar nela todos os planos: o
sensorial, o expressivo e o estrutural. E
também encontrará o mistério dos mistérios,
o "lamento gigantesco',' nas palavras de Tho
mas Mann. Se você sentir tudo isto, e mais um
misto de humildade e exaltação, considere-se
feliz: você adora música erudita. Se ela fosse
clube e tivesse distintivo, você certamente'
seria um de seus novos adeptos;

'. ,,:'

Pias Inox
a parti r de
Cr.$370,00

Conjunto
Sanitário
a partir de .

c-s244,00

Fios para instalação elétrica
a partir de CI'$40,00 o rolo.

Brinde: um

in terrup.to r.

OFERTAS ALEGRES
COMO A PRIMAVERA'

E·COM ·PREÇOS
GRIN�SAN\ENTE SARNOS

���--�---------
• •

MULLER & FILHOS
A BANDEIRANTÉ,DA CASA PRÕPRIA"- Rua Fúlvio Áducci, 763- Fones: 44-2178/44-2538/44-2378/44-2978.
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POSSUlMOS TODA A LINHA'VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
.

VEicULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.
R,-GAS'PÀR DUTÀA - 90 ESTREITO.

,ForJe:44'()5�2.
'

Florianópolis,

A •
rnas.

REVENDEDOR

AUTORIZÂDOECAS E vElcULOS LTOA,

,. '

Corcel - Branco Everest. • . •• •••••..•••. .1975
1300-'Azul Cobalto •...•.•••.••••.•.••.•••.•••1969'·
TL - Verde Guarujá • •• • ••••••••••••••••••••••• 1972
Chevette - Vermelho ••••••••••

'

•••.••••••••••••• 1974
.

1300 - Vermelho; •.•

'

••• � .••...•..••..•••.... :1968
'15ÓO - Marrom ...••.•.•.••••••••••.• � ••••••••• 1974
Corcel - Branco ••..•••.•••••••••••••••••••.• , .1!P3
Fuscão - Azul Diamante 1971

POSSUIMOS TODA UNHA VW: A DISPOSICÃO
1500 - Azul Diamante .••.•. ' . . . • . . . .... 1971

,POSSU.(MOS TODA A LINHA VW À DISPOS�ÇÃO

[_.-����>�-_���__� =- � [:eRA _lV�ill
'COMERCIAL BEIRA MAR VEIC\.J�O� t Rt�RfSt"'TAÇOES l'D:.r.

'Av. Rubens de Arruda Ramas (Beira Mar Norte), 210
FONE - 22-&7&7

Dodge 1800 - Branco •••••••.•• •••••••••••••• 1974
Opala Cupê -:- Bege. • • • ••••••••••• � •••••••• " 1972'
Opala - Prata ••••••••••••••••••••••• ; •••••••• 1971
Corcel - Vermelho clVinil • • • • • • • • •• •.•. " ••• 1972
Corcel - Amarelo ••••••• '. •••••••••••••••••• "

. 1972
Corcel - Turqueza ••••••••••••

'

•••••••••••••• " 1972
Corcel - Ocre ',' •••••. , ••••••• : ••• '. 1973
Brasflia -'Bege • • • • •• • •• • • •• • • • •• • •••••••.•••• 1974' )

'Bras (I ia - Amarela •••••• ' lín3 '{
'TL --:- Bege Alabastro • ••••.•••• '.' • •• 1974

"

Volkswagen 1300-L - Laranja Outono ••.•• , ••••• 1975

.';!::,:.Vai kswagen 1500 - Branco • • • ••••••••••••• r: •• 1972
Vai kswagen 1500 - Verde ••••••• _ • • • • • • • • • • •• 1972
Volkswagen ·1200 - Azul Turqueza ••••• 1963

, '
. .J

r-------------------------�--------(
CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.

Av. Rio Branco, 53
..

Fones: 22.:a591 e 22-1042 (a ser liaado) .

1 - Corcel luxo Cupê . . . .•.......•.•.72
1 - Dodge 1800 .... ..•. . ....• ; .............•73
1 - Opala luxo. . . . . . . . . . . . • ." • • . . . . . . • . . .. . .. 70
1 - Doginho super equipado , .. ' 75
1 - K.arman·Guia ',

.........•....... ' 71
1 - Volks 1500 ,.. ..73
1 - Chevette Branco Ok . .76"

CHEVROLET CARAVAN - OK .....•.•.•..• ,1976
CHEVROLET OPALA - COUP� VÁRIAS CORES ..• 1976

. CHEV ROLET OPALA - COUP� OK ••••••••• 1975
CHEVROLET OPALA -QUATRO PO,RTAS OK o'. ';,1'975 '

, CHEV RO LET OPALA - couPé' ••• .'•• ., • • • � 19:7.3
CHEVETTE - OK VARIAS CORES 1976.·
CHEVETTE - OK •.••

'

••••
'

•••

'

•••

'

•• '.
'

•. 1975
CHEVETTE •••.••••

'

••• ', '.
'

•• '.
'

••

"

'. '.
'

•. 1973
DODGE 1800 -OK VÁRIAS CORES ••••• '. ', , .1975'
DODGE DART - COÚPÊ .: •.•.......•.. 1972
SEDAN 1300 - OK ••••••.• '.

'

.•

'

••

"

• '. '. , , '. 1975
KOMBI-OK ••• � ,'••

'

••••• ", , ,.,., , •

"

',1975
VOLKS 1500 ••• , •••••••

'

•••• '. � •••• 1973'
RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170 e RUA: SALDANHA
MARINHO ESQ. JOÃO PINTO e TI RADENTES - FONES
22-0192 - 22-1392 e 22;-2952.

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOlKSWAGEN OK"
.

VE(CULOS USADOS
TIPO COR ANO

Bri)srJia Ocre Marajó 1973
Variant Vermelho Rubi 1974
1500 Branco, Lotus 1971
T.C. Branco Lotus 1973
1300' Azul Diamante 1970
1300 Amarelo Safari 1973
S.D.2 Verde Hippie 1973

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 -\tELEFONE 22-2980\

Volks Verde Folha - 1300 ••••••••••••••• , •• , ••••• 70

Volks Branco Lotus - 1.500. ; ••• , • •• • • ••• , ••••• 7'2
Volks Azul - 1500 ·.·.' 74

Karmann-Ghia - 1600 ". •• • • • • • • • • • •
70

Belina Azul. . . • • • • • • • • • • •• ••. 76.

[[.. 1] �
Galáxie LTD - Branco. . • . • 74

Galáxie 500 - Marron •.•.•.••.•.• 71

Gláxie LTD - Vermelho ....••.• :.... " •. ' 69
Corcel Luxo-v- Branco.. .•• • ., 74
Corcel Luxo - Vermelho •. , •• 74

Maverick GT - Branco. • . . . • . . . • . • . .•.....74

Corcel GT - Amarelo, . •• .•• .., ... , ...••..... "," .72
Variant - Branca, •.. , •...

'

..•........•......•...... 72
Variant - Azul. .."......... ",. ' .- ,70
Rural - Azul ••...• ,' .•. , .•.• '" .. 72

flural - Azul
·

' 70
.

Pick-Up - Amarela. •

.

. •.•....... ' 73

Pick--Up - Laranja .. '....... . 66

Opala Sedan 4 cil, - Laranja •... , .. ,.,... . .•. ' 74

Opala Sedan 4 cil, _: Vermelho. •• .. .. .
.' 71

Rua Felipe Schmidt, 60 ,

\

Fone: 22 . 3321 e 22 - 2197

forisa
CASA CENTRAL 212m2

NA RUA SILVEIRA:DE SOUZA, CONTENDO 2 PAVI-
MENTOS. NO TtRREO - ESCRITÓRIO, SALA DE TELE:

. VISÃO, SALA DE JANTAR, LAVABO COZINHA OE-
PENDÊNCIA DE EMPREGADA, DEPÓSITO E GARAGEM.
NO PAVIMENTO SUPERIOR - 4 QUARTOS, BANHEIRO,
SALETA; (3 armários embutidos). '.

!>REÇO Cr$ 500.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT' No. 27, EDIFI:

CIO DIAS VELHO, SOBRELOJA SALAS 15/16/17 OU PE-
LO TELEFONE 22·3537 - REGIS IMÓVEIS � CRECI No.
.58.

..

CASA 3 QUARTOS
. NA RUA PAULA RAMOS, BAIRRO DE COQUEIROS

. CONTENDO 3 QUARTOS, SALA, COZI NHA, BANHEI RO,
ÁREA DE SERViÇO, GARAGEM FECHADA E LAVAN-
DERIA • I

TODA CARPETADA, ARMÁRIO DE FÓRMICA NÁCO-
ZINHA E BOX DE ACRJ'LJCO Nb BANHEIRO. AZULEJOS 1
DECORADOS•.
PREÇO CRr$ 280.000,00 !
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No.. 27, EDIFICIO ,

DIAS VELHO, SOBRE LOJA SALAS 15/16/17 OU PELO
)

1ELEFONE 22-3537 - REGIS ,IMÓVEIS - CRECI No.58.
.

Q. menor preço por m2

do centro de Fpolis:

EDIFi'CIO EUG�NIO BEIRÃO
Rua Tiradentes no. 3

Aptos com três (3) dormitórios, livinq, circulação interna,
banheiro social, cozinha-copa, área de serviço e depend&ncia
de empregada •

Preço total - Cr$ 313.000,00
Entrada - Cr$ 29.000,00
Saldo financiado
Obs: plantão a partir de segunda-feira (dia 06/10) no local. ,

lntormaçõesc MAGUEFA - CRCI 44 - Av. Rio Branco, 112.
Fones: 22·3899 - 22·3389 - 22-3589

'

Uma Empresa integrante do Grupo Sulbrasileiro

CARROS ,NOVOS
TODA LINHA .�;:Jjp.é-�'�
Santos Saraiva, 554 - Estreito
..... 44061' 1 4402. 01.� 440001 440401

,�

APTO. 3 QUARTOS + ESCRITORIO
NO 10. ANDAR DO EDIF(CIO F.LAMBOYANT, COM

ARMÁRIOS EMBUTIDOS EM TODOS OS QUARTOS, !N·
CLUSIVE NO ESCRITÓRIO E NA DEPEND�NCIA DE EM·
PREGADA. L1VING, VEST(BULO E SALA DE JANTAR.
EXCELENTE AREA DE SERViÇO FECHADA.
PREÇO Cr$ 637.000,00
TRATAR NA: õ'lUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIFí·

CIO DIAS VELHO, SOBRELOJA SALAS 15/16/17 OU PE·
LO'TELEFONE 2235'37 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No.
'58.

.

VE'NDO CASA
No Jardim Santa Mônica - Rua' a, no. 32'- Trindade -

. Tratar no local.' ,<

RESIDÊNCIA E TERRENO

Prúxíme do Centro

TERRENO NA" PRAIA
-,

Vende-se Terreno em Pântano do Sul, próprio para Lotea
mento, frente para o Mar, 35 mil m2 aproximadamente. Bom
preço, aceita-se permuta, ou pequena .entrada - Tratar fone
2:2,6447.

DEPTó.CARROS USADOS
FINANCIAMOS ATÉ 36 MESES

GALAXIE - C/AR CONDIC. • •••,.. , •. 1973
VOLKSWAGEM 1300L - OK ••• ' ; . • . • .1975,
PASSAT - EQUIPADO •••••••. ..,,1975
VOLKSWAGEM .1500 •••..•. , .••• ', •.•. 1974
DODGE DART .,............ ..,. 1972
OPALA LUXO ••.•••••. , , •• " , ... 1970
CAMINHÃO MERCEDES 1113 C/TRUCK ••• 1971

Verde-se residência c/200m2 contendo Ilvlng, trés dorrnl
t6rios, um c/armário embutido, banheiro c/box acr(lico, azu
lejos decorados até o teto, cqla/cozinha c/azulejos decorados
a1é o teto, área de circula;:ão c/papel de parede, ar cendlclo
nado, dependllncia completa para empregada, grades de segu-.,
rança, churresqueira c/varanda coberta e ccelnha externa, dls
pensa e área de serviço, garagem, e um terreno anexo à resI
dência totalmente murado. Preço Cr$ 450.000,00 - Ver e

tratar à RuaSão Judes Tadeu, no. 27 - ou p/fores 2204875 e

22-5495.

, .

LOTE EM S.JOAQUIM VENDE-SE
Situado à rua Manoel Pinto, ao lado, da Farmácia Bian--

chini, ótimo porrtn comercial.
.

.

Tratar: rua Esteves .Júnior, 152 ou fone 22·2073, em FIo
rianôpolis,

DR. OSVALDO VIEIRA
DR. PAULO MOTTA

CHnica é Cirurgia do APARELHO-GENITO-URI-
NÁRIO.

'

, CONSULTAS DIARIAMENTE
Consultório: Av. Othon Gama D'Eça, 153 • conjunto
31. fones: 22-1523 e 22-1633
Credenciados pela MEDSAN, SASSE E COOP. DOS
RODOVIÁRIOS•.

J

EIMARD PIRES
MlllON BORGES LEAL

-AOVOGAOOS-

TERRENO COQUEIROS-Cr$ '130,000,00
Vende-se

Situado à Hua . Milton Campos, com 18,00m de
frente, com área de 405,OOm2, localizado entre duas, ,

belas residências, com linda vista panorâmica, tratar à
Hua Júlio Moura, 24 ou pelo Fone 22-4426 com o Sr.
MEIRA.

OTIMO TERRENO EM BOM ABRIGO

VENDE-SE EXCELENTE TERRENO, BEM SITUA
DO, PRONTO PARAC CONSTRUIR. ÁREA
370,20M2. TRATARrDIRETAMENTE COM O PRO
PRIETÁRIO: À RUA FREI CANECA,78 - TELE
FONE 22-3041.

Cobranças, administração dll, lrnôveis, Causas trabalhlstas é
criminais

Pça., Paulo Schlemper, n. 1 - 10. andar - Estreito - Floria-

.Q6polis - SC.
'

TERRENOS 'EM GOIÂNIA

BARBADAS

�------------------------------------��

..

Ora. Maria Carmem
dos Santos Berber

,

- Dermatologista -

Atende diariamente,das 14 às 18 horas.
Rua Mal. Deodoro, 15 - sala 202 - Fone 4138 '

�Florianópolis --.se
'

Compram-se terreno em Goiânia, pagamento à vista.:
Tratar por carta ou telefone com J. CHEVALIER, rua
75"rno. 405 (Centro), fone 6--2616 GOIÂNIA -

"'
Goias.

. Casa -' cl 3 quartos, sala, copa, cozinha, suite de casal, dep,
empregada, banheiro social, �rea de serviço e garage, aqronô
mica, toda acarpetada, Cr$ 20.000,00 entrada S/ em 20 anos

(desocupada) OK.
Casa - c/3 quartos, copa cozinha, banheiro social, dep. em
pregada, garage, churrasqueira, rua Vicentina Goulart, Estrei
to - Balneário (desocupada) Cr$ 10.000,00 entrada �I em 20
anos C.!:.F.
Informaçõés: Vifa Empreendimentos Imobiliários Ltda, R.
Tenente Silveira, 21, sala 102· F. 2 - 1660 - CRECI37�,

,;;{ ..

FINA RESIDÊNCIA- VENDE-SE

'Construção Civil - COiPij E mOI DE Ilnrus LOIEliEIIDS

-

Dra. MOEMA DESJARDINS,
Ginecologista e Obstetra

I

Consultas das'15 às 19 horas, no Edifrcio CE ISA,
rua Jerônimo Coelho, 14, p.squina Felipe Schmidt, 80.
'andar, -:gnjuntoll.801 e 802 - fone 22-0471. (residên
cia fones: 22-2018 e' 22-5481) - Florianópolis, "

SAVAS APQSTOLO PITSICA
'CLINICA DE SENHORAS ,

ED. CEISA 404i05 - FELIPE SCHMIDT
.Tel..22.4838 - horário 14 às 20 horas Situada na rua Esteves Júnior. 152, constando o conjunto de

uma casa. e um apartamento separados.
Tratar no local ou pelo fone 22·2073 .. . _

C.R.E.C.1. N° 17

AVENIDA IVO SILVEIRA. 4:501·
" Fones: 44-1902 - 44·0302

V.Sa. DESEJA COMPRAR OU VENDER SEU IMOVEL?
PROCURE-NOS. PAGAMOS ÀVISTA. Creci 17DR. JORGE LUIZ JORGE

'. GASTROEI\ITEROLOG IA
ENDOSCOPIA DIGESTIVAÁLTA

ESÕFAGO - GASTRO - DUODENOSCOPIA
Cons: Rua Deodoro, 22 - s/33 -'30. andár

Fone: 22-6677

'VENDE-SE
TELEFONE RESIDENCIAL

TRATAR FONE - 22-4128

nqO compre, nem veocte.

s�u Imóvel, sem primeiro

nos consultar

Pagamls à Vista!

. OR. SAMUEL FONSECA
CIRURGIÃO�DENTISTA

De 2as. às 6as. feiras, a partir das '18 horas. Aos sábados a

partir das 8 horas.
:Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 16 - 10. andar -

. Fone: 22-6971 •

JATO DE AREIA
Fú�dição Sapé S/A
Max Schramm 1279

Estreito - Florianópolis

1118010 DE rn nutu

ALUGA-SE

CONSULTAS: Za, e 5a. feiras das'10,00 às

12,00 horas. Rua Deodoro 15 sala 202 - fone
,

22-4138 - Florianópol is - SC.

- DESPACHANTE SONAGLIO
HERMINIO SONAGLlO & elA, lTOl.
R. CEl. PEDRO DEMORO, 2157 - ESTREITO

APARTAMENTO - Av. Rubens de Arruda Ramos
Ed. ANNA TERESIA

Apto - Com sacada, estar-jantar, lavabo, 3 dormitó
rios, sendo um com banheiro privativo, banheiro sa

ciai, eope-eozlnha, dependência de empregada com-·
.

pleta, aquecimento d'ãgua, gás central, telefone exter

no, inter-fone, garagem.
TRATAR: G.H. IMÓVEIS LTDA
Praça Pereira Oliveira - Ed; Visconde de Ouro Preto -

Sobre Loja 6
.

CR'ECI - 63 - FONE 22-5495

ORA MARIA BERNAOETE MACHADO COSTA

CIRURGIA PlASTICA

MOVEIS ACRILICOS�
FUNCIONALIDADE DESEMPEN'HO

AO LADO DO DETRAN

encaminhamos car teira de motorista. identidade,
passaporte, regs. no DNE tl, imposto sindical,' atestados,
certidões, fotocóp+«, fotografias, seguros total, incêmdio e

obrigatório, p,ristif-icações, i nst r uç
õ

es
. teóricas,

EMPLACAMENTOS, etc.
RAPIDEZ E EFICIÊNCIA

BELEZA

RESIDÊNCIA
ESCRITÓRIO

HOTEL
CONCEPCÕES MODERNAS - BElOS EFEITOS

COLORPLA'C/
'

REVENDEDOR ARFORM
Rua Araci. Vai Callado m 474 Estreito - Fone 44-25-69

Artefatos
de Cimento'

OPORTUNIDADE
Vende-se excelente terreno à Av. Ivo Silveira,
medindo 7.000 m2. Tratar: G.H. IMÓVEIS
LTDA.,
Praça Pereira Oliveira - Ed. Visconde de Ouro
Preto - Sobre Loja 6

GRECI - 63 - F.ONE 22-5495

AUXILIAR' DE ESCRITORIO

VENDEDORES
.

Nl!cessita�se para gê'neros ai i inentrcios. Ótima
.

oportunidade, Tratar:' rua Fúlvio Adu cei, 985-
Estreito•.

Av. Marechal Castelo Branco, no. 19/21 - Campinas
.

São José Fone: 4'4"'- 1730 Santa Catarina

EMPRESA DE GRANDE PORTE ADMITE PARA O SEU
ESCRITÓRIO DE FLORIANÓPOLIS.
REQUISITOS: Maior de 18 anos, conhecimentos de datilo-
grafia e serviços gerais de escritório. .

.

APRESENTAR-SE 2a. FEIRA, NO HORÁRIO COMER
CIALÀ RUA PRESIDENTE COUTINHO, 89-A - CENTRO

pOCUMENTOSEXTRAVIADOS
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação, categoria Arna-.

dor, pertencente ao Sr. Orivaldo Doniiete Barbosa Borges - Doura

dos, Mato Grosso..

TELEFONE
Por motivo' de transferência de residência, troco telefone da

Hha.Iprefixo 22) por aparelho do continente (prefixo 44)

ITratar - Fone � 22-2528

,

TERRENO
Vendo área de 6.000m2, com 45m de frente, 'com uma

casa de alvenaria no. 77, 'la entrada do Pantanal, próxima à
Universidade. Tratar: nolocal,

.

VENDE�SE
Um Dodge Charger, em perfeito estado de conser-

vação. Tratar: rua Leoberto Léal, 9 - São José - SC.

VENDEDORES - VENDEDORES

Necessi�amos de Vendedores ou Vendedoras,
para venda de produtos de Telecomunicações
Sem concorrência no mercado, pagamos óti
ma comissão. Os candidatos deverão se dirigir'
à Rua Tiradentes, 12 no horáriodas16 às 18
horas, a partir do dia 06 (Segunda-feira).
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Filatelismo

VISITA IMPORTANTE -

Através da coluna Filatelia,
'de Francisco Crestana em

"O" Estado de São Paulo",
tomamos conhecimento de

que "está cónfirmada a vin-

� da a nosso País, nos primei
� ros dias de outubro, de

� Frans de Troyer, presidente
da Comissão Temática. da

Federação Internacional de
Filatelia (FIP). O ilustre co

lecionador e dirigente inter
nacional chegará ao Rio na

manhã do dia 6 de outubro,
devendo permanecer entre
nós até o dia 10 pela manhã

q, quando embarcará para
Montevidéu, onde será
membro do Júri da Exfilmo
-EspaInú, exposição inter
nacional de filatelia a reali
zar-se na capital uruguaia".
NAMÍBIA - Você sabe on

de fica este país? Não se

preocupe se não o souber,
pois. nós somente o ficamos
conhecendo' agora, face ao

lançamento, dia 22 de se

tembro, de um selo postal.
Foi emitido pela Adminis

tração Postal das Nações
Unidas (UNPA), sob Q títu
lo - "Namíbia - Responsa-.
bílidade- Direta- das Nações
Unidas'. Situada no sudoes
te da África, ao longo do
Oceano Atlântico, a Namí
bia limita-sé com Angola,
Zâmbia, Botsuana e a Africa
do Sul. Em 1974, sua popu
lação totalizava 852 mil ha
bitantes, dos quais 99 mil
eram brancos e 753 mil afri
canos. Anteriormente co

nhecida como África do Su
doeste, a Namíbia foi colô
nia alemã durante a I Guerra
Mundial, ficando depois sob

-

mandato da África do Sul,
condiç,ão esta outorgada ao

governo de PretOria pela ex

tinta, Liga das Nações em
cQnsequência de uma cláusu:
la do acOrdo de paz firmado
ao término do conflito in
ternacional de 1914/18. O
selo em referência foi im
presso em fotogravura pelàS
oficinas gráficas de Heraclio
Fournier S/A, Espanha, e

apresenta quatro distintos
valores faciais: 10 centavos
de dólar (cores:,p'reto, casta
nho, amarelo e laranja), 18
centavos de dólar (cores:

.

preto, laranja, verde, violeta
e azul), 0,50 francos suíços

.

(cores: preto, castanho, ver
de, tosa e azul) e 1,30 fran
co suíço (corés: preto, laran
ja, castanho, púpura e rosa),
com tirageris iniciais de
2.250.000, 2.100.000,
1.900.000 e 1..800.000
exemplares, respectivamen
te. Em cada folheto hori
zontal (um folheto para ca�
da 50 selos) haverá quatn>
inscrições marginais, duas
aciItla e duas abaixo, as

quais consistirão em um em
!?lema das Nações Unidas
COm o texto "Namíbia", em
cima do emblema, e a data
"1975' , embaixo do mes-

.

mo. O mesmo texto aparece
em francês para os selos
com valores faciais de 0,50 e

1,30 francos suíços. O novo

selo, concebido 'pelo artista
gráfico norte-americano
Henry Becsath, mede
266mm x 41mm. Sua fate
mostra o desenho de uma
mão espalmada e parte de
um antebraço, sobreposto
a?s quais se vê uma projeção
difusa do mapa do continen
te africano com a Namíbia
�m relevo e" verticalmente
�presso, ,o texto: "Namí

bRiO - ,United Nations Direct
, esponsability".·
REFORMA' CULTURAL
DA REPÚBLICA CHINESA
; Os Correios da República
"a Chine (Formosa), emiti
�am a 16 de julho quatro se

os, multicoloridos, dentro

Teixeira da Rosa

da série "Lendas Folclóri
cas".
SALMAN SHAZAR RIBAS
HOW - A esse eminente

· vulto da política israelita,
nascido em Mir (Rússia), em
1899 e falecido em Jerusa
lém (1974),0 Estado. Israeli
ta lançou, em agosto, .um se

lo de valor-facial de LI 0,35.
Trata-se de homenagem ao

seu ex-presidente
(1963/1968).

.

BIBLIOTECA APOSTÓLI
CA VATICANA .: No dia
25 de setembro foi emitida
Uma série de selos para co

memorar o quinto centená
rio da-fundação da Bíbliote- .

ca Apostólica Vaticana. O
valor de 70 liras reproduz a

investidura, no cargo de pri-
·

meiro bibliotecário, do hu
manista Bartolomeu Sacchi,
cognominado o Plátino, por
parte do Papa Sisto IV. O
motivo foi tirado do afresco
de Melozzo de Forli existen
te na Pinacoteca Vaticana.
.0 valor de 100 liras repro
duz um círculo com o retra
to do Papa Sisto IV, tirado,
do Códice Vaticano Latino
2044, com a inscrição "Six
tus IV - Biblioteca Apost.
Vat. 1475-1975. Em baixo,
vê-se um armário aberto, de
madeira entalhada, com al,

guns livros. O valor de 250
liras reproduz o Papa Sisto
IV em visita aos locais da Bi
blioteca. O motivo foi tira
.do de um afresco de autor

anônimo, afresco que pode
ver-se no Hospital do Santo

Espírito, em Roma.
IX CONGRESSO INTER
NACIONAL DE ARQUEO
LOGIA CRISTÃ - Ainda
no dia 25 de setembro tam
bém será emitida outra série
de selos para celebrar o IX,

Congresso Internacional de
Arqueologia Cristã. A série
compõe-se de . três valores
(30, 1:50 e 200 liras), no va

lor total.de 380 liras e apre
senta 3 temas diversos con

tornados pela inscrição IX

Congro Int, Archeal. Christ,
Rornae MCMLXXV. Em
baixo, Porte Vaticano e o

respectivo valor. (Notas ex

traídas da Folha de S.P.
17/9/75).
WIEN 75 - Será realizada
'em Viena, de 27 de novem
bro a 7' de dezembro deste
ano, a I;:xposição Filatélica
Intemacionãl, patrocinada
pela FIP, em homenagem
aos 125 anos do selo postal
da Áustria. Qualquer infor
mação poderá ser obtida, 110
Brasil, por. intermédio de
Hugo Fraccaroli, caixa pos
tal 195 - Rio de Janeiro
(RJ).
EXPOSiÇÃO FILATÉLICA
- DIA DA AVE - Na sede
da Associação Cristã de Mo

ços, à rua Nestor Pestana,
l47, São Paulo, será realiza
da, de 2 a 12 de outubro; '1

Exposição Filatélica "Ora da.
Ave".
O patrocínio será da Secre
taria da Cultura, Ciência é

Tecnologia .
do Estado de

São Paulo, através do Conse
lho Estadual de Cultura e da
Câmara de Ciências Huma
nas, e contará com a coorde-

· nação do jornalista Moysés
GaraboskY·

.

II CECEPEX :-S :jubscrito
pelq Sr. Manoel Lemos de
Moura Leite, prefeito muni

cipal e pelo Dr. Alex Paulo
Picanç.o, presidente do
.Lions Clube, recebemos
convite para, assistir as sole
nidades da 2a. Exposição Fi
latélic3; de Cerqueira Cesar,

.

a realizar-se de 10 a 19 do
·
corrente mês. Do programa
consta o lançamento do selo.
comemorativo (dia 17) e En
contro de Jornali s tas pro-.
movido. pela NUPAIF ( dia
18). Agradecimentos e vótos
de que a Exposição alca..l1Ce
o máximo de sucesso.

'.

JOVENS.. FII.;ATELIS- '

· TAS - Nas agremiações ma
télicas é fato comum apare
cerem jovens., Mas da mesma
maneira que vem, se vão.. ,

Atento a esse, problema, o

jornalista Oscar G. Krieger
apresentou, por ocasião do

Simpósio da AbrajQf, em

São José dos Campos, 'lma
idéia destinada a atrair o jo
vem novato em fIlatelia, oa
ra o seio da entidade, de ma
neira mais interessante e efe
tiva.
CORRESPOND�NCIA -

Qualquer nota,' çortientário
ou sugestão, deverá.ser enca
minhado para Teixeira da
Rosa - Caixa Postal 304 -

8·:000 - Florianópolis -

SC.

CASA DAS CHAVES
E FECHADURAS DE
FLORIANÓPOLIS LTDA ..

Especializada em Ferragens t;m EstilO

RUSTlCO - COLONIAL
CROMADOS

-:

Agora sob nova Direção.
.Verifique nossos preços.

,
.

.

Faz-se chaves .na hora e atendemos a

domicílio. Fone: 22-3879
Rua AriJÓjo Figueiredo, 7

Aetliw1 .'

ADMINISTRADORA PREDIAL DO SUL L TOA.

flua Félipe Scbmidt, 42:_A, 10� andar,... Fone �2-1824

APARTAMENTOS
ED. RENOI R, - AV. Rubens A. Ramos - Apto 502 .- três quartos,

, incl, suite,'! ivi ng, banh., (;OZ., dep.ernpr-. área serv., garagem (chaves
c/zelador),.'

.

!:D. JAIME LlNH'ARES - Rua Vidal Ramos - Apto. 502 - dois

qts., living, coz., banh.: dep. empr., área serviço.'
� ED. ANNA TE RESIA - Av. Rubens A. Ramos - Apto. e/três
, dorrnts, (incl, suite), living, banh., coz., dep, empr., área serv•. ;Jara.-

�m ,

E D. RENOI R - Av. Rubens A. Ramos - Apto. 503 - três dormts.
(um c/ banho priv.), living, ganho social, coz., dep, empr., área serv.,
garagem {chaves ·c/zelador). "

ED. JAIME LlNHARES - Rua Vidal Ramos - Apto. 501 - dois'

qts e
, living, coz., banh., dep. empr., área serv., garagem - TELEFO-

NE
.

'AV. HERé(Llp LUZ, 60 - Apto 201 - dois qts., sala, coz.,
banh., tiep. ernpr., área servo

.

ED.ALCION.- Rua dos Ilhéus - Apto. 704 - quarto, sala, coz.,
banho

SALAS E CONJUNTOS
I;:D. '�ACM,i - Rua Jerônimo Coelho - con], 41 - duas salas; insto
sanit. área útil: 25m2.
ED. "ACM" ...:.: Rua J. Coelho

. .; conj. 44 -r- duas salas; mais inst.·
sa'nit. compl.

.
.

RUA JOÃO PINTO, 15 - prédio c/ampla loja (95m2), c/inst. sanit.
cornpl.; 'mais um pav. c/95m2. . ,

�D.VISC. OURO 'PRETO - Rua V. O. Preto - sala 4; primeira
locação; insto sanit•. compl.
ED.VISC. OURO PRETO - Rua V.O. Preto - sala 3; primslra :

'locação; inst e, sarnt.cornpleta, ,

!:OD. 'I11ARAN - Rua Tenente Silveira - sala 6; localizada no 20.
andar; áreaútll': 25m2.

.

'

,

RUA SETE DE SETEMBRO, 16 - sala 5 - con], de frente c/área de
I20m2; PRAÇA XV, ESa. FELIPE SCHMIDT - dois amplos. pavi-

mentos próprios p/escrito comercial; melhor ponto da cidade. ' i.
LOJAS

'ED. ALLlANÇA. - 'Rua Felipe
'

Schmidt - ótima' loja térrea
c/250m2, mais sobreloja, área subsolo;-própria p/grande empresa.
ED. JAYME [INflARES - Hua Vidal Ramos - loja 2'- pdmeira
locação; área: 33m2; insto sanit. completa.
ED.JAYME UNHARES - Rua Vidal Ramos -loja 9 -1a. locação;
área: 42m2; insto sanit, completa; 6timo ponto.

.

RUA SETE SETEMBRO, 16 - loja térrea c/4(i)m2; centro comer

ciai; insto sanit, completa.
�UA FRANCISCO: TOLENTINO, i 2 - ampla Ipja térrea c/45m2;
insto sanit, completa.

'

Existe muito papo em torno de preços de ferro
. na praça, pode ser paPo furado antes de com

prar, veja a procedência e se você vai receber o .

�8S0 certo. Não podendo fazer tudo isto com

preem

PHILlPPI & elA

SU'INOS,
COMPRAMOS SUINOS TIPO CARNE, PAGAIVfOS A

VISTA. TRATAR: IND.E COM.DE CARNES DAR

FRIGO LTOA., Av. Monteiro Lobato, 1.607 - Gua-'

rulhos . - Est. ,Ie S. Paulo. Telefones: 209-0074 ,._

209-1553 - 209-4851.'
.CGC 49.1)69.198/0001-59 - Inser.: 336.004.694.

..

ADMINISTRADORA DE 'IMOVEIS
• SAO FRANCISCO. LTOA.

a casa do Const�
CENTRO - ESTREITO - BAL, CAMBORIÚ -' TUBARAO

FONES: 44 -1811 -44�1790-44-1080

Ru'a Deodoro, 11 - Fone: 22-3795, '

IMÓVEIS PARA ALUGAR

CREGI- 252
ED. ITAJUBAAPTQ.33. BLOCO-A4�Com 3 quartos, e

demais deper.1dências•.. _

ED. JAIME LlNHARES:- APTOS. 12021102 e 901 - com 2

quartos, telefone, e demais dependências�
ED. TRABALHADOR CATARINENSE - APTOS. nos. 67-
8S - 51,- 102 - Aptos. 67, 85 e 102 com 3 quartos. Apto. 51
com 2 quartos, e todas com as dEfmais dependências.
,ED.CRUZEIRO DO SUL - APTO. 402 - com :3 quartos�
todos acarpetad0s, garagem e telefone, e suas demais depen-',
dências.
!:OO. JORGE DAUX - APTO. 301 e 802 - com 3 quartos, e

demais dependências. ,

ED. SOLAR DONA EUGJ:NIA-· APTO. 204 - com 3 quar
tos, com garagem para dois car'ros e demais dependências.
ED. LUIZ FÉRNANDO APTO. 302 - com 3 quartos, ar con�

.

dicionado, telefone, garagem, cortinas, armários e persianas ê
suas demais dependências.

,. ,

RUA GENERAL: BITTENCOURT No. 94 CENTRO - com 2

quartos e demais dependências.
ED. SOLAR Da. MARTHA - APTO. 1004 - com 3 quartos,'

.. t�do mobiliado, garagem e telefone, e suas demais dependên
cias.

ED. 9AHIA - APTO. 401 - com ha" de entrada, 3 salas

grandes, 3 quartos, �om 'embutidos e suas d.emais dependên
cias.
ED. SOLAR DO FAYAL - APTO. 502 - com 2 quartos�
paviflex, todo acarpetado, todo com. mobrJia nova, e suas

demais dependêneias.
EO. BRIGADEI RO FAGUNDES n0.-81 Centr'O - Apto. c;om
3 quartos, com embutidos, acabamento em gesso, sacadas, e
suas demais dependências. .,' .

.

!:OD. CRUZEIRO DO:SUL - APTO. 601 - com 3 quartos,
garagem, intefone, todo acarpetado, cozinha e bànhe.iros to-
dos com azulejos decorados e sua.s demais dependências. ,

!:OD. JAIM'E LlNHARES - APTOS. 1105 e 806- Apto 1105
com 2' quartos, garagem, telefone - e 806 com 3 quartos,
paviflex e todos com .suas demais dependências. .

ED. JUANITA APTO. 404 - RAFAEL BANDEIRA-com 3

quartos, 1 com e�butido, living e demais dependências.
ED. EOUARDO:- APTO. 106 - com 3 quartos, com. armá-
rios, cortinas e garagem, e demais depe'ndências. .

ED.,vJSC. OURO:PRETO - APT080;3 - com 2 quartos, é
demais depéndências. . '

ED. ANA TEREZIA - APTO. 1101 ,�LOCO-A,- com 2

quartos, 1 suite, garagem e demais depenêlências� !
..

. , CASAS - •

VI LLAGE ClT - LAGOA DA�CONCEI çAO LOTE 51 '- i;�m
2 quartos 1 suite, garagem, churrasqueira,'e demais depetidên"

. (;ias. ,

AV. HERCILlO LUZ no. 219 - com 3 quartos, sacada, depó-
sito e demais dependências.

' .

RUA ALMI RANTE LAMEGO, !la. 30 - com 3 quartos, com
armários embutidos, estante, P. demais dependências.
"IUA:P RESIDENTE COUTINHO:- na parte têrrea.com hall
de entrada, ampla sala tom ca(pet aveludado, sala Jntima, sala
de iantar com embutidos, sala de jogos, área col;ierta, �hurra.�
que'ira, garagem, e deinais dependências•.! No pavimento su

perior com 2 quartos, e embutidos, 2 suites e dema i s depeno •

dên cias.
.

.

RUA VI;READ O R BATISTA PEREIRA, 86" com 3 qu ar

tos, garagem.e quinta todo .murado, �om suas demais depen-.
dências.

"

.'

SERVIÇO PÚBLico FEDERAL
MINISTERIO DO TRABALHO
CONSELHO REGIONAL DE
ECONOMIA - 7a. Região

ECONOMiSTAS DEVEDORES

DE ANUIDADES
Dando Cumprimento a Lei no: 1.411/51, Decreto

Federal no; 31.794/52 e Resoluções do Co.F.Econ, o
Co.R.Econ.· 7a�' Região, alerta aos Srs. Economistas
em atraso com pagamento de suas anuidades que caso

os seus débitos' não sejam saldados até o dia
30/10/75, determinará a publicação do nome dos
mesmos pela imprensa, como ÚLTIMO'AVISO, ins
crevendo-se em seguida ,o débito como DIVIDA ATI
VA: e consequente COBRANÇA: EXI:CUTIVA, com
todos os acrêseimos legaís..

Florian6polJs, 01 de outubro de 1975
,

Econ. EGO!\! MARTIGNAGO
.

.

Presidente

'MORADA
EMPREEI\IDIMENTOS IMO
BOLIÁRIQS LTOA.
RUA FILIPE SCHMIDT, 27
ED. DIAS VELHO - LOJA 2
..,. CRECI 171 - FONE: 22-6860

JufZO DE DIREITO DA SEGUNDA
VARA CíVEl'DA CAPITAL

EDITAL DE·PRAÇA - EXTRATO

Venda em {mica praça no dia :?4 de outubro, ·ãs· 10,30 horas
(valor do' saldo' devedor que ê de Cr$ 94.082,74 (noventa e

quatro mil, oitenta e dois cruzeiros e, setenta e quatro centa

vos).
Local: átrio do Forum, andar térreo do Palácio da Justiça,
porta lateral sul.
Processo: Execução no. 869/75. Autor: PROVI1\rCIA CR�DI
TO IMOBILIÁRIO S/A.: Rêus: ADÃO DA CRUZ e sua mu

lher TERESINHA RODRIGUES DA CRUZ.
Bens: Uma casa de .alvenaria e seu respectivo terreno, .sltuados
à rua João Motta Espezim no. 389, Saco dos Limões, nesta
Capital, inscrito âs fls. 51, do livro 2/A, sob no. 728, do 20.
OHcio de Registro de Im6veis.· ,

Flor'ian6polis, 30 de setembro de 1975.
.

PROTÁSIO LEAL FILHO
Juiz de Oir�ito da 2a. Vara Crvel

JAIR JOS� BORBA
Escrivão

JARDIM ATLÂNTICO - lote medindo 14,50x25,00
= 362,50m2: Cr$ 35.000,00 Ref. 080
SERRARIA - SÃO JOS� :- com área de 8.160m2.
c-s i 20.000,00 Refi 077
SÃO MIGUEL - com área de 14.000m2. Cr$ 170.000,00
Ref.074

" .

JARDIM COQUEIROS - loteamento Oswaldo 'Machado
Im6veis corri 362m2. Cr$ 120.000,00 Ref. 071
CAPOEIRAS - com 10x13,90' =139m2 com água e luz.
c-s :?O.OOO,OO
ESTRADA VELHA ITACO.RUBI - 2 terrenos> o 10. com
área de 3.397,.56m2 e o outro com 3.011,64m2..

Cr$ 220.000,00 Ref. ,06�
BALNEÁRIO CAMBORIÚ -: 2 terrenos medindo cada um

12><21,55 =258,60m2 Cr$ 50.000,00 (cada um) 25.000,00
, .de entrada e 5x5.000,OO Refs. 063 e 064.
PRAIA 'DOS INGLESES - 2 terrenos com 'área total de

358,95m2; Cr$ 40.000,00 Ref.062. .

...::ENTRO - rned, 27,50x26,50=728,75m2. Cr$ 700.000,00
Ref.057
ITACORUBI -: com área de 18.165,OOm2. Cr$ 300.0QO,OO
Ref.056
ESTRADA GERAL PONTA DAS CANAS _. medo 990m2
com casa de madeira. Cr$ 170.000,00 Ref; 053
CENTRO .: com área de 331,44m2. Cr$ 350.000,00 Ref.
'049 .

.

COQUEIROS - medo 15,OOx23,00 =345,02m2.'
Cr$ 55.000,00 ,

BARRt:lRQS -c'med. 5Ox800 .=40.000m2 com casa mista,
Cr$ 250.000,.00 Ref. 047

ARMAÇÃO DA PIEDADE - (Munic. Gov. Celso Ramos)
sftlo com 24.000m2 e casa mista, rancho, depósito, com

água, I uz, esgoto, todo cercado, com lindo pomar.
Cr$ 250.000;00 Ref, 044
ESTREITO:- com área de 343,56m2. Cr$ 50.000,00 Ref,
028
MORADA FONE 22-6860 - VENDE CASAS
TRINDADE (próximo à área adquirida. pela Eletrosul - casa.

madeira - quarto, sala, .cozinha, banheiro, com ter.

12,oOx17,80. Cr$ 80.000,00 Ref. 089
COSTEJ.RA·- mista, c/3 qtos., sala, copa cozinha, banheiro

garagem e venda. ter. 1.120m2. Cr$ 150.000,00 Ref. 086·
PRAINHA - casa mista c/55m2 c/3qtos., sala, cozinha, varan
da, banheiro,. porão, terreno eom 300m2. todo cercado.

C/material para construção - Cr$ 60.000,00 Ref. 085
'-\GUARDE O PLANO MORADA DE ATENDIMENTO

INfDITO
"

'1

I

!

ALUGA-SI"
APARTAMENTO - SOLAR Da. EUGeNIA r;/3 qtos., living,
copa-coz., bánh. social, área' de serviço, dep. completa de

empregada, garagem fechada p/2 carros.
LOJA E SOBRE LOJA No. 5 - Ed, Jorge Daux
MORADA NOVO CONCEITO IMOBILIÁRIOS VENDE
APARTAMENTOS
AV. RIO BRANCO - c/2 qtos., sala, coz., banheiro social,
9'3ragem, área de serviço. BWC empregada, telefone, armário
embutido, sinteco, Cr$ 260;000,00 Re. 088

,

,RUA DJALMA MOELMANN - c/3 qtos.. sendo 2 acarpete
dos, e dois c/armário embutido, living, cozinha, banheiro;
com lustres, armários dEi' cozinha, cama de casal, todo acortl
nado. Cr$ 140.000,00 Refo 08�
RUA SILVA JARDIM - c/3 qtos., living, copa-coz., depen
dência completa de empregada, banheiro social, acarpetado,
e/lustres, 'nteiramente decorado em gesso. Cr$ 400.000,00
Ref.073.
RUA RAFAEL BAND'EIRA - C/3·qt0S., sala, coz., área de

serviço, banho, estacionamento. Cr.$.16Q.000,oo Ref. 069
AV. MAURO RAMOS - c/3 qtos., living, banh, social, coz.,
área-ôe servo possui 6 armários embutidos. Cr$ 200.000,00
Ref.061

.

EDIF(CIO SANDRO EM CONSTRUÇÃO, ENTRAGA EM

MARÇO: DE 1976. Com 2 e 3 quartos, dependência de em-

p�egada e garagem Financiado.
.

MORADA ÚLTIMA OpçÃO PARA NEGOCIOS IMOBILIÁ
RIOS _; VENDE TERRENOS
SÃO JOSÉ - junto ã área, industrial de São José- com
12.000m2 - Cr$ 120,000,00 Ret. 091

ROÇADO - com 15.000m2 arborizado com diversas espécies
de frutas. Cr$ 50.000,00 Ref. 090

,

CAPOEI RAS - com área de 441,60m2 com casa pequena.
Cr$ 65.000,00 Ref. 084
RIBEIRÃO DA ILHA - COIl;) área total de 59.319,OOm2,
éOSTEIRA - Cr$ 110.000,00 Ref.083
CHÁCARA PALHOÇA - com 7.800m2 contendo casa de.

, madeira, com pomar, luz e água. Cr$ 60.000,00 Ref. '08·1

ImóveisB r o 9 h.o li I t d Q.
VEN'PE E ALUGA EM QUALQUER

PONTO DA CIDADE
CRECI29
ESTREITO

Rua José Când.ido dá. Silva, 721 - sede própria com

estacionerTlflnto para cliente - Fone.: 44-2677 (PABX) -

Administração - 44.2424 - l.ocaç/}es e 44.1467 - Vendas.

CéNTfiO'
Rua Nunes Machado, 12 - Conj, 03 - 1 o� andllr

fQNE: 22-1655 .

VENDE
208 _. Residência mista. de 2. pavimentos, c/9 quartos, 2 salas
cozinha, banheiro, área de serviço, dep.compl.empregada.
Área constru Ida: 180m2. Terreno: 450m2. - Rua São José,
Estreito - Cr$ 200.000,00•

217 - Em ótima zO.na residenc'ial, apto. c/3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, 4rea de'Serviço - Av. Sta. Catarina, Estrei-
to '- Cr$ 86.000,00

.

210 - Flua .Souza Dutra, Estrei.to - Residênci,a de alvenaria
c/3 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço.
dep.'compl.empregada - Cr$ 200l)00,OO

207 - Rua Conde Afonso Celso, Capoeiras - casa mista c/2
quartos; sala, cozinha, banheiro e anexo - Cr$ 90.000,00

212 - Loteamento Cassai, Roçado - casa de 'madeira c/2
quartos, sala, cozinha, banheiro - Cr$ 37.000,00

201 - Apto. de fino acabamento, situado em zona tiobr,e -

Rua Marques de CarValh, Coqueiros - e/177m2., 1 suite, 2
quartos, sala, ha", cozinha, banheiro, dep.compl.empregada,
garagem, área de serViço.,

204 - :::pto.·em ótimo acabamento - Ed.,N.Sra.Fátima, E�
treito - 'c/3 quartos, sala, cozinha, 'banheiro,
dep.compl.empregada, garagem - Cr$ 244.000,00 . :

224 - Apartamentos recém-construrdos c/6tima vista - Rua
Gaspar Dutra Esq. R.Vagas Neves, Estreito, e/3 quartos, ";Ia,
cozinha, banheiro, dep.compl.empregada, área de serviço, ga
ragem :.... Cr$ 270.000,00.

202 - Residência mista situada à rua'Souza Dutra, Estreito,
c/3 quartos,. sala, cozinha, copa, banheiro, pátio e rancho -

Cr$ 100.000,00
.

217 .:_ Rua Virgilino F. de So�za, Bàrreiros - Casa c/3 quar
tos, sala, �opa-cozi(1ha, banheiro_ - Cr$ 50.000,00•.

'

.103 - Terreno c/372,40m2, sito à rua Blides Neves, Estreito
- Cr$ 30.000,00.

089 - Terreno c/área de 1.520,40m2 - Rua Otto J. Malina,
Barreiros '- Cr$ 25.000,00.

'

099 - Otima árim de t\)rra, localizada no Municfpio de Gov.
Celso Ramos, �/308.700,OOm2.

E A' L U G A E M Q U A L QUE R·

f) A C ., O A O E. C " C 1.21_...�

ALUGA
199 - Excelerhe casa de alvenaria

.

...,. Rua Tenente Silveira,. 86
- 5 quartos, sala, cozinha, banheiro, dependência de empre
gada, sala de jantar, ha", á(ea de serviço - 6timo ponto co-

mercial.·
"

197 � Apartamento no Centro - Av. Miluro Ramos, 210 - 3
qtos., �ala, cozinha, banheiro e área de serviço -

Cr$ 1.800,ÔO.
166 - Apartamento no Centro -. Av. Hercflio Luz· -. Apto
52 - 3 qtos., salai �ozinha, banheiro; área de serviço -

c/cone!. C�$ 1.500,00.
174 - Apartamento no Centro - Av. HercWo Luz..,. apto
128 .- 3 qto�, sala, cozinha, baflheiro 'e _área de serviço -

c/cond. - Cr$ 1,500,00. '

127 - Apartamento no Centro - Av. Otton Gama D'Eça -

Apto 1101· - c/03 qtos., sala, 2 banheiros, cozinha, dep.
compl, de empregada, sacada, área de serviço, ha" e telefone.

- Cr$ 2.000,00.'
.

11)7 - Jardim Sul Brasil - Rua CaP. Bruno Lima, 52 -

Exceienté casa de alvenaria completamente mobiliada em es-'
tilQ colonial -;- 2 quartos, sala, copa, COzinha, banheiro social,

. dependência completa de empregada, escrit6rio, despensa, ga
ragein, ótima ,decoração interna - Cr$ 3.000,00 - c/telefo-
ne•.

182,� Rua são João Batista, 13 - casa mista c/2 qtos•. �Ia,
.

/ coúnha, banheiro e garagem - Trindade - Cr$ 800,00.
.

SALAS
118 - Ed. Dias Velho; � sala 510 - c/20m2 e insto sanit. _:

Cr$ 750,00. .

141'- Ed. Dias.V�lho - sala 502 .- (135m2 e insto sanit. -

Cr$· 900,Oó: �. .
.

046 - Rua Nunes Machado, 17 sala 7 - Cr$ 600,00.
.175 - Éd. Visco de Ouró Preto - sala 09 - c/35m2 e insto
�ani't. Cr$ 900,00.

. - '.

V E N O E,
097 - Loteamento Tercasa - Jardim Cidade Universitária -

Trindade' - lotes de alto gabarito - lote 7 - quadra J -

Cr$ 65.000,00., '.

001..

- Loteamento Vi "age - Zona Residencial padrão A -

Lagoa dé\ Conceição - próximo ao LlC - lote no. 99
c/500m2 � Cr$ 120.0ÓO,00.

'
.

.

017'"'- Casa de alvenaria na Trindade - terréno todo m�rado
- Rua Jaquelitie, sIno. -' 1 qto., sala, cozinha, !:lanheiro -

10t�.'PI.ano, e' a r'ilplo ,- Cr$ 75.000,00 .,_ construção inacabada.
021". - Casa de alvenaria de alto padrão c/300m2 de área,

" "

� ....

.

V E N O E

P O N T O
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MÓVEIS SILVA - INHi & GOl.
Rua Gal: Gaspar Dulra,650 - Estreito - Florianópolis-Se

.Fone: 44-0099 - 44-0080

VENDENDO TUDO

A PREÇO DE FÁBRICA

-
,

IMOBILIÁRIA NOSSA SENHORA 'DE FÁTIMÁ lTDA.
-

Rua Fernando Machado, 35 - fpolis
CRECI 371 NOVO TELEFONE 22-4837

TERRENOS, SrTIOS, CHÁCARAS, ETC. À VENDA
'

TRINDADE -r- área 1.800m2 - próximo Fac. '=ngenharia c/3
casas de �adeira habitável - Cr$ 450.000,00. s/as casas
Cr$ 380.000,00
COQUEIROS - Rua João Alcântara Cunha - Lote 10x23m
Cr$ I)(),OOO,OO a combinar.' !

COO,UEIROS - Abrão .!... Rua Rosinha Campos· - Lote
,,' 15x20m (300m2) Cr$ 55.000,00 a combinar.
I . ÇARVOE I RA -:

- Pr6ximo Universo Federal - terreno
'29x95m (R. Cap. Romualdo de Barros no. 249) Cr$
450.000,00 a combinar.
COQUEIROS - Terreno 18x22m (Rua Senador Milton Cam
pos) Cr$ 130.000,00.
AV. IVO SILVEIRA - área 1.800m2 -linda visão panorâmi
ca - pr6xima CASA DA AMIZADE - Estreito (l/96m frente
p/Avenida' - Cr$ 250.000,00. ,

VA R G E M PEQUENA - - ,terreno (pequena chácaral
c/27x200m (4.200m2) Cr$'35.000,00 a combinar.
PRAIA: CANASVIEI RAS - lote lindo na avenida principal
14x30 - c-s 90.000,00.
PRAIA CANASVIEIRAS - lote a 100 metros da praia
'12,50x24m - Cr$ 60.000,00.
PANTANAL - prox, Univ. Federal - R. Serv.'Borge,s, terre
no 14x20m Cr$ 35.000,00 combinar.
PRAIA CANASVIEIRAS - prox. Rest. CHARRETE, Av.
principal, c/12,50x20m c-s 70.000,00.
lTACORUBI - área 6.781m2 c/45x15,70 c/frente p/estrada
geral - Cr$ 500.000,00 a combinar.
PRAIA:5AMBAQUI -:área 5.oo0m2 apr,' ::/44m frente p/o
mar - Cr$ 170.000,00.

'

PRAIA:DO CAMPECHE - área 45.1J00m2 c/82m:de frente
p/o mar Cr$ 250.000,00 a combinar ótimo local para assada

ções esportivas, etc.
APARTAMENTOS - CASAS ETC. À VENDA
CENTRO - residência c/6 quartos, 2 banheiros, garagem e

demais dep. Cr$ 530.000,00, o proprietário aceita casa de
menor porte,
COQUEIROS - Rua 14 de Julho 595 - casa c/2 quartos -

terreno c/19,50m de frente - Cr$ 90.ÓOO,00 a combinar
e/entrada,

,

CONJUNTO MAX SCHRAMM - TRINDADE - c/3 quartos,
2 banheiros e demais dependências - garagem - com

,

Cr$ 160.000.00 a combinar,

,CENTRO

APl>.R.:TAMENTO SITUADO' EM

EDIFICIO Novb, DESOCUPADO,
, CENTRAL, CONrENDO 2 DORMITC'
RIOS, L1VING, BANHEIRO SOCIAL,
COZINHA, ÁREA DE SERViÇO E DE

PENDtNCIA COMPLETA DE EMPRE
GADA.

AÍ'AJáAMENTO
.

DESOCUPADO COM'
, GARAGEM· E DEPEND!:NCIA DE EM

PREGADA, 2 DORMITÓRIOS, L1-
VING, BANHEIRO SOCIAL, COZI-
NHA ÁREA DE SERViÇO.

'

,
"

APARTAME:NTO, CONTENDO �I
VING, DOIS DORMITÓRIOS, COZI

NHA, COPA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SE RVI.ÇO E DEPENDtNCIA
DE EMPREGADA. 10.6,00m2. CEN

TRAL

..

I

apartamento com 2 quartos, livln�; cozi- ,

nha 'banheiro, dependência completa de

émpreqada e garàgem. Entregil dentro de

poucos dias. Área :J135,30m2.

APARTAMENTO EM ·EDIF(CIO À
RUA FELIPE SCHMIDT, COM 1

QUARTO, SALA, BANHEI RO SOCIAL,
COZINHA, ÁREA DE SERViÇO E GA·
RAGEM. ÓTIMO PREÇO.

'

I

I

;'

. .

A.GONZAGA S.A.
MBICADO IIOBILllRID

, \'

IMOVEIS
C!:ANASVIEIRAS'

,

Lote bem localizado, em rua' de água e luz. Som preço.
Lote 12,50x30,00 a 200 metros do mar; de esquina.

'

Área em zona nobre da praia com 10.000m2. Bom preço.
COQUEIROS
Terreno com 600m2. Bom preço. Aceita-se im6veis.
Casa com 400m2 de área construída, Todo conforto, telefo
ne. Aceita-se im6veis.
Terreno em Bom Abr.igo com 388m2 pronto para construir.
Área comercial. Frente para o-estatto com parte construída,

·

Aceitam-se im6veis.
CENTRO' - Apto. com 2 quartos. Parte' financiada.
,TRINDADE - Terreno no alto com 540m2, Bom preço.
ÁREAS

· CENTRO - Com 7.000m2. Praia particular.
LAGOA DA CONCEiÇÃO _ Com 18.000m2. Frente para a

Lagoa. Bom preço.
PALHOÇA - Com 600.000m2. Boa pastagem.
BR-l0l - Área de 600.000m2. Cr$ 300.000,00 .

OFERTA:'Ãrea com 105.oo0m2 Fundos para a BR-l0l e

frente para a Bafa Norte. Com 65 metros de praia particular +
Casa com 120m2 de áreà constru (da.

RUA MARECHAL GUILHERME, no. 5
FONE 27.-577.7 '\

CRECI-78

LINDO APARTAMENTO SITUADO
EM EDIFÍCIO NOVO, CENTRAL,
CONTENDO O SEGUINTE: 3 DORMI
TÓ'RIOS, SANHEIRO SOCIAL, COPA,
COZINHA, ÁF.lEA DE SERViÇO E DE
PENDÊNCIA COMPLETA DE EMPRE
GADA. FICAM AS 'CORTINAS, :LUS-.
TRES, PRATELEIRAs NO L1VIN6E
ARMÁRIOS EMBUTIDOS NOS DOR
MITÓRIOS. TELEFONE A COMB'I
NAR. Cr$ 375.000,00.

LINDO APARTAMENTO, ENTREGUE
'HA POUCOS DIAS, COM AREA DE '

181,00m2., CONTENDO OS SEGUIN
TES COMODOS: 1 SUITE, 3 QUAR
TOS, L1VING,':l BANHEIRO SOCIAL,
COZINHA, AREA DE SERViÇO, DE
PENDÊNCIA COMPLETA DE EMPRE-'
GADA, GARAGEM. CARPETADO, AR-'
MÁfllOS EMBUTIDOS NOS 3 QUAR
TOS, AR CONDICIONADO. INTERFO
NE.

A VENDEDORA Dr 'APARTAMENTOS
EM 'FLORIANOPOLlS

VENDEMOS
AGRONÓMICA:'- lima casa' com 3 quartos, sala de jantar,
copa, cozinha, banheiro, dep. de empregada, garagem.
CENTRO - um apartamento com 2 quartos, sala, cozinha,
banheiro, área de 'serviço, dep. de empregada, Rua Felipe

I '

Schmidt.
.'

CENTRO - Rua Esteves Junior, Apto com 3 quartos (1 sui

te) sala de, estar e jantar, copa-cozinha, WC social, dep, com
pleta de empregada, área de serviço, garagem.
CENTRO - Rua Almirante Lamego, Apto com 3 quartos,
(suite)' com sacadas, 'NC social, sala de estar e jantar, copa-co·,
-zinha, lavabo, área de serviço, dep. de empregada e garagem.
ESTREITO - RIJa Heitor.Blurn, Apto corrr S quartos, sala,
cozinha, WC social, área de serviço.. dep. de empregada, gara
gem.
CANASVIEIRAS - dois terrenos com uma' área de

7,68,00m2. ,

· PRAIA ElRABA - perto dos ingleses; urna área de terra me-

dindo 16.400m2.
.

,CACHOEI RA DO BOM JESUS - um terreno com urna.área
de 1.370.1.1 m2,

-- IMOBILIÁRIA PREDIBENS LTDA
AN. Rio Brenco, 142 - F.ones �0299 e 22-6099

,

CRECI- 25
'

_o:)

At'ARTAMENTO EM EDIFÍCIO CEN
,TRAL, 50.-ANDAR, TENDO LlVING,
QUARTO, BANHEIRO SOCIAL, COZI
NHA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA
E ÁREA DE SERViÇO.
Cr$ 130.000,00.

'

APARTAMENTO COM ÁREA DE
100,Oom? CONTENDO 2 DORMITÓ- ,

RIOS, LlVING, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL E DEPENDt:NCIA COMPLE
TA DE EMPREGADA. ENTREGA
DENTRO DE 15 DIAS.

LOJA MUITO BEM SITUADA, ÁREA:
40,00m2. PREÇO: Cr$ 180.000,00.
ALUGADA. ENTREGA EM POUCO
TEMPO.

'i

JURERÊ
TERRENO, SITI lADO NA QUADRA
11, LOTE No. 11, MEDINDO 15,00m.
DE FRENTE POR 30,OOm. 'DE' FUN-
DOS.

'

COQUEIROS

LINDO TERRENO SITUADO NQ JAR
DlM ITAGUAÇU, COM ÁREA DE
428,00 m2. ÓTIMO PREÇO.

ESTREITO

LtNDO APÀRTAMENTO, SITUADO
NO EST-REITO; CONTENDO AS SE
'GUINTES DEPENDtNCIAS: DOIS
DORMITÓRIOS; L1VING, i BANHEI
ROS, COZINHA,ÁREA DE SERViÇO.

Vendo uma das mais suntuosas e melhores
residências de Curitiba. Ainda não habitada,
Centro Cívico, Rua Lisfrnaco' Costa, 80.
Aquecimento central, fuel-oil Steiger, E.leva
dor, salas, salões, 4 dormitórios, c/banheiros
exclusivos em granito de mármore, tudo, em
alto luxo e super acabamento. Setor de servi

ços todo em granito e mármore, cozinha em
cerâmica italiana, lavanderia e garagem para
cinco carros. Sistema de interfones e quadro
de campainhas. Devido sua funcionalidade .a

conservação extremamente fácil, eis que até
os rodapés são em granito.

,

Preço à vista Cr$ 4.500.000,00 ou em eon-
'

'

dições a combinar.
Tratar com o proprietário no seguinte en-

• dereço:
,

, Sr. Potiguara _;_ Hotel Del Rey - Rua Er-,
milino Leão,'la

'

"Fone 24-3033 (Horário Comercial) ou resi
dencial: 2�-79361,

MAGNíFICO PALACETE
RESIDENCIA[ -CURITIBAr

TERRENO SITUADO NA PRAIA DA

SAUDADE, M,EDINDO 18,OOm DE
FRENTE POR 20,OOm DE FUNDOS.

LINDA CASA 'DE ALVENARIA.
ÁREA: 2r:!0,OOm2; TERRENO
414,40rh2: COMPARTIMENTOS: LI

VING; SALA DE JANTAR, 4 QUAR

TOS, 2 BANHEIROS, COPA-COZI·

NHA, ÁREA DE SERViÇO, DEPEN
DÊNCIA COMPLETA DE EMPREGA
DA, CHURRASQUEIF!_A, GARAGEM.

FAÇA COMO A MAIORIA
HOS.PEDANDo..sE NO

80 apartam!ntos CO", telefone

70 quart;;� apto. p/35,OQ
quarms p/25,OO

Garagem própria grátis
Fone, 2993 ', Te 1, "HOTEL"
Caixa Postál, 7

,
Rua Anita Gari ba 1 di, 181

CRICIOMA - sta. Catarina

�------------�----------�----�------�::'íi,

t • .1 J.J.' PUSCH 8

J, T •
ARQUITETOS 11'1,'l Rua Anita Garibaldi, 19 CJ.302 Fone 22-0455

i.,."C-
'

.. _� I

�:\
.

.
.��

BALNEARIO CAMB,ORIÚ

"",,-;tA.....
....-...= .................

.... .._ .�-
'"
_ .

....",

CCVERA'NEIO"
Comércio de
'Imóveis L teia.

II
II
I,

li
II

II

II
, I' CONSTRUTORA E IMOB1LIÁRIA

FINANCIAMENTOS. "

ENGENHAR IA..."\'"

Jltendemos clientes de Santa Catarina

e 'Paran6 indusive interior:;'
II
II
II

Apartamento de frenté para o mar em .edif ício novo com

garagem individual contendo 2 dcrrnitórlos, ampla sala, copa
cozinha, dep, em�regada e demais peças. Só 3 aptos. por
andar com acabamento de primeira, Perto do MARAMBAIA.

Casa de acabamento excelente, ótima Iocalizaçâo, bem

próxima à praia. Contém 3 dormit6ri��" 2 banheiros, ampla
sala-living e demais peças. Churrasquelra e garagem. Preço
Cr$ 280.000,00 com 6timas facilidad!!$" inclusive Financia'
mente. '

Apto. em Edit.ício'novo' contendo 3 dormitórios, sala, co
zinha e demais peças. Ótimo preço com facilidades e Finan·
ciarrento opcional.
TEMOS AINDA DIVERSOS IMÓVEIS TODOS COM EXCE
LENTE LOCALIZAÇÃO 'PLANTÃO 'INCLUSIVE ABER
TOS AOS'DOMINGOS.

MATRIZ: Rua1001, 25 - Ed', ITAM'J�RATY- Loja,;3
Fone: 2220 - 88330 - B.'Camboriú - se.

FILIAL : Rua hercílio Lu�, 166 ,Loja 9 .F443102 DDD

,88300 , IrAJÁ( "<, .;.' :SantaCatarina

"

�',,'
.

BAI RRO SÃO JOÃO - BOA, CASA DE

'MADEIRA, COM 3 QUARTOS, SALA,
COZINHA; BANHEIR<;f(ALVENARIA)
ÁREA DE SERViÇO. CONSTR'uíDA

.

HÁ PO!JCO TEMPO. RUA CALÇADA.
TODA MURADA. Cr$ 99.000,00

AGRONOMICA
'RUA SÃO VICENT€' DE PAULA -

TERRENO MEDIN6o' 9,SOm2. DE
FRENTE POR 28,00 DE FUNDOS. Cr$

,

65.000,00

CASA MISTA, CONT ENDO 3 DORMI
TÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEI
RO E PORÃO. DOIS ARMÁRIOS EM

BUTIDOS. ÁREÁ: 95,00m2. TERRENO
300,OOm2 .

., Cr$ 80.090,00.

CASA DE ALVENARIA BEM SITUA'

DA, COM OS SEGUINTES CÓMODOS:
2 DORMITORIOS, L1VING, COZINHA,
BANHEI R'o S_OCIAL E ÁREA DE �E�
VI ÇO. Cr$ 150.000,00,

.

� .. �'"

COQUEIROS - PRAIA DE tTAGUAÇtr
RUA ROSATO EVANGELISTA r: A PARTIR DE 2a.

FEIRA, DIA-6, VENDEREMOS OS LOTES Ns. 2 - 3 - 4-
5 - 9 - 10· 11 e 12, COM 363,OOm2. CADA UM..,o,É OFER-
TAESPECIAL MESMO!

_

.
.

",

:;;c,

PLANTÃO PERMANENtE' ".'fJ."r.
DE zs.: A sÁBÂOO, DAS, 8:00 ÀS U�O lJoRÁS. ;';' .

LAGOA

Vários lotes de terreno na Lagoa da·

Conceição, com área .oe 720,oo·e 756,00
m2,-f1nancíados,

CASA MISTA,BEM SITUADA, 2 PAVI

MENTOS, TRÊS DORMITÓRIOS, SA

LA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE

SERViÇO E GARAGEM. Cr$
110.000,00.

APARTAMENTO EM EDIFÍCIO NO

VO, 20. ANO'AR, ÁREA DE 135,OOm2,
CONTENDO OS SEGUINTES CÓMO
OOS: 2 DORMITÓ'RIOS, UVING, BA
NHEIRO SOCiAL, COZINHA, ÁREA
DE, SE,RVIÇO, DEPENDtNCIA COM-'
PLETA DE EMPREGADA, E' GARA
GEM. '

APARTAMENTO NOVO, COM 2 DOR

MITORIOS, LlVING, BANHEIRO S 0-
CIAL, COZINHA E ÁREA DE SERVI

ÇO. EDIFfclO CENTRAL. NEqÓCIO,
URGENTE.

J. ATLANTICO
JARDIM ATLÂNTICO - CASA DE AL
VENARIA NOVA, COM ÁREA DE

173,00m2: SITUADA EM TERRENO
DE 517,50m2, COM OS SEGUINTES
COMO DOS: 4 DORMliORIOS, LI·
VING DOIS BANHEIROS, DESPENSA,
GARÁGEM E DEPENDtNCIA DE EM·

PREGADA.

TERRENO, COM 14;tiOm. DE FRENTE
POR 3p;00m. DE FUNDOS. ÓTIMO
PREÇO.

CAPOEIRAS
CASA DE ALVENA,f!IA,'NOVA DESO·
CUPADA, CONTENDO 3 'QUARTOS,
L1VING, BANHEI�6 -SOCIAL, COZI
NHA E PORÃO. ÓTIMO PREÇO.

'*

LINDO TERRENO DE ESQUINA.
ÁREA:,900,'00�2. ÓTIMO PREÇO.

.

,'OFERTA ESPECIAL
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',oitr'zenóreSJlCam r0�imo 90 dÚJS nô� CRT;'q� tem uin�caPacidoiie-pa'ra 42 merénos.

,'6 �ent�o Ide, k���PÇãO.'� Tr'�;em: .
,

: nui; o praZO_de:'peqn;nêHci� a�ui';..
eRT' '-"-, locelízado nas proxímídádes do (" AS OPÇOES '. .• .

e ,

•
.

Instituto São José, à margem da BR-I0l,' Atualmente,acapaciladedoCRTestãesgo-
'ófiado ,:há dois anos .para .receber é tria!" tada, não havendo ne�ma vaga disponí
�enore�, na faixá etária'de'sete a'Í8 anos:"·· vel, '�tnas isto, não (problema,' porque a

com vistas'à estudos, diegnôstíco e sugestão, rQtâtividade aqui é muito grande"; Do

de medídas: de tratamento" segundo; o; 'CRT, os men.ores;sã'o enviados, em primei
diretor do estabelecímento, Edward Ba�ista to lugar,

.

de volta. a família, se houver

da Rosa, :"ainda é uma experiência; e como ..: possíbâídades, 'Há casos,. se houver interesse
tal, não. Se pode 'realmente àflrmar que os ; P or parte dos meninos e se estes já estve

seus objetivos- estejamsendo arírgídos inte- ., rem próximos 40s 18 anos, de serem

gralmente",": ".
. 'enviados às Forças Armadas. E também"

, Além ,deste,:� CRt tem também 'o embora muito raros, de os menores serem

eojetívo de assessorar. a' implantação de entregues à. famílias substitutás, que assi-

.novos ptogramas' de aiendímentó, através ..nam um termo de responsabilidade diante

dos d:rlós colhidos, que servem de aibsídio do juiz.
P ar..\ determirtar as causas, de cada cornuni Outra opção é enviar os llJenores a

dade, que levam o menor à marginalização. semi-internatos, no caso, ao Educandário
Os táxis de Fla-jaD,6pom . O CRT, desde o seu funcionam,ento , sô 25 de Novembro, que possrí atualmente 50

queíxamse do comportamentodos' ,

aténdeu,190 menores, embbra: â�a capaei- crianças neste i-egime,.çom vagas para mais
de São Jósé;'·Biguaç'u ePalhoça: . "

"El
. . "'de"

'.., ." dade sP1,;a' para ',a·t'en·d'.·e'·,r 4'2 meninos' de cada algumas. E ainda, .interriá-lcis, quando for o. es UIVa
.'
m rtQSSO eSPaço " "rJ U>

Por estarem ocorrendo
vez, ou 170 á 200 por ano, 6, prazo "càso de abandórro total, no Educardãrio 25 .

·

muitos casos de emplaca-. rháximo de permanência dos meníms no ..
'

de -Nobernbro (que atualmente possri '30
mento de veículos de alu- aos autênticos profissionais declar

.. aç[o . de,... d�mic(lio in- tar a identificação por'parte' "

.'

�
,

. d" d- local, segunde d c6dilP' de menores, é. de vegas) ou quan o
.'.
menor necessitar e .

guel em cidades diferentes' autônoma corre em multa de 5Wó do dos usuários" o que geral- i

90 díaã ,... " aténdimento especializado, por conduta'
do domicI1iõ' -dô"'propnet�.. """

i)"õs'" iêil1tà(fos obfidos -Salârfo" Mínimo e pela sua mente não ocorre." -, . ,= '''',' ./ .''''.... --"''f'''''' � '" ' . "
.

.

. . ·Ne�{e terrtp'0,'0 menoF
..
é aro.mpa.nh�b e' '; anti-Sücialgrave, no ,Ceirtro EducacionaJd'erio, o Détran acatando pedi.' serão cientificados poste· caracterização como crime Com relação a deveres do '

, . o,b.servàdo pela, ,equipe téénica.·. da eÍltid,..ade, . Biguaçu, que tem capacJdade para atender
do d'!? Delegado, da Federa- riormente os Sindicatos do tem 'aInda ,penalidàdes pre- motorista de t'axi, o art;� , .

.

.c,·o.mpostil por um. méd..ico,' pSiquia,tra,' a.si-,
.

i,apenas 12 menores e que não possui vagas.
ção Nacional de Con<;futores Interior, segundo <> ofício vistas nq Código PesaI. 130. eStabelece entre ou� r

. c·.o'logo,· "as'sistente "soei.al, pedagogo' .,e. 'üm
.
,. Os menores são encaminhados ao Cen-

Autônomos de Veículos Ro-. 'do d�legado estadual da tros: tratar os passageiros
d
.,.

C'
'. ., 'd':e'nt' ist�.. E"sta. eqU1p' e.' :t:az um' estl:ldo das

. tio de- Recepção e Triagem por intermédíooV1allos em Sê),nta atarina,
.

Fencavir. Este ainda assinalà VISTQRIAS com polidez e atenção; apre- . . .,

V'tal
.

p" c nh
. I .

/' b
.

""'ndiç'o-es.·d.o ,m'enor e da SUOa' f:atru·
..
1l'a e já.:.,. do Juizado de Menores das comarcas do

1 no. ererra, enV10U :jUe os latos mais co ecl-
, A resóluÇão no. 014 75, . sentar-se sempre, com ar- """ U., '.

. ,

f,
,

d dI'
'. .

,
.

, •
.

"

u',m' dI'.agno'StlC''.p fI'n"a1 'sug''e:nn'-d'o' o'·tra'tamen·· Estado. ApÕ's a' conclusão" do estudoo noo lClOS a to as as e egaclas dos estão ocorrendo em �a•. e ,sdarece 9utrossim que fá·. b a aparada, calÇar-se ale· "

regionais de polícia do Esta- vegantes com relação a em· , ros que' acontecem atual. quadamente e proíbe qUe o ,to �dequad� ,li caáa' cáso-:" Além disto, CRT, o menor é devdvido ao JUlzado para
00. Peh ofício os deleg;tdos placamento naquela Cid:ide tÍlenfe são, 'oontrárioS ii de· motorista: CÍirija com cha- 'ríÍamê� atividades éohi ;atita:s àdicionais, a determinâção final. Quando o meoor é de'

de ponda ficam autorizados', de motoristas residentes em /terminações de �i. Entre péu de aba larga; com sandá. idém das ,mimais foia do CRT; �'ai11da, fora:, o CRT procura sempre aproveitar os
a se valer do art. 127 do Itajaí, irlformando também' outros, diz o ,art. 106. que lias ou chinelos, viole o taxI-' 7a:tiiridàdes de artesanato.

_

'

recursos de que dispõe a comunidade, mas
'Regulamento do C6digo Na- 'motoristas da Capital esta- "os autorilóvéis de aluguel metro ou dirija com o, 'mes.'

.

O diretor dó e&taoeíecimentp djz que quando esta: não dispõe de recursos, o juiz
cional de Trânsito, comre 'rem ocorrendo _fatos idênti· em serviços noturnos deVem mo defeituoso; recuse pàssâ- quando as crian;:as saem do CRT, "�svezes ,pode determinar que o menor ficará em

spando no C6digo Penal,pa. cos em Santo Amaro e São estar c�m 0 luminoso ,"apa geiros por' já ter assUmido eilebnti-arií·probleÍnas para.se ad�ptar,oos Florian6polis.
ra acabarem com "a picare, Ja;é, com relação amotoris· gàoo'" quandô tianspôrtari.- cO'mprómi&<lo; iealize _tíanS' . !educanCÍários, Ôricle. (>' lÍte{l.dim�nto é f\iito, Edward ·dii· qüe o CRT funciona tam·

tagem por parte da; moto, tas residentes em Florian6- :l o ,passageiros e "aceso" ; ,portes sobre fortna de Jota-
.

;
.com grupos maioresi óti de 'se' !reíhtegrar' bêm corri> urrt 6j:gão de' apoiO para. a

tistas exploradores de cam· polis.
-

qUando éstlverem rofidand6 "\:ão, sem autorização prévia .com a fainl'üà. P0r isto, �ett10S guri fazer o criação ou' implant�ão de trabalhos de

po. de ·trabalho pertencentes Pelo artigo 127, a falsa deSocupados, a fim de fadli·, do Detrano
�

;estudo � mais' rápi40 possíve� parà dinii- prevenção.

A angariação depassagei
ros pelos motoristas de táxi

em praças que não as su as,

acusação feita frequente
mente aosmotoristas de São
José, Palhoça e Biguaçu,
"trabalhando" 'em Floríarõ
polis, fez o Conselho Esta

dual de Trânsito - Cetran -

ínchdr na atualização da re

gulamentação para o serviço
de' táxis. da Capital novas
determínações para evitar

tais abusos.
A nova, regulamentação

.oficíalízada pela Resolução
no. 014/75, de 2 de setem

bro de 75, prevê em seu

artigo 15 que "no ínteresse
da perfeita execução do ser-

· viço de táxi, na Capital dó
..

Estado, "o Detran exercerá

fiscalização sobre automó

veis de aluguel, licenciados
em outros municípios, evi

tando que acorram a Floria

nópolis com a intenção clara

e definida. de 'angariar passa
geiros, em concorrência des

cabida com os profisso naís
locais".

Pelo fato,o Detran pode
rá aplicar penalidade ais

'

rrotoristas teimosos que se

portare� de maneira írnode-,
rada ante a advertência da

autoridade fiscalizadora e

que consistirão 00 afasta
mento ou suspensão do m.'
frator, por perfodo de 5 a

60 dias, que variarão em

razão da gravidade da falta

cometida, sem prejuízo das'

penalidades previstas no Re

gulamento do C6digo Nacío
nal de Trânsito.

A entrada em vigor. das

disposições relativas ao as

sunto, já resultou em apre
ensão recentemente pelo
Detran, de 5 veículos' ereSó

pectívos' motoristas de táxi.
·

na Capital, que receberam

suspensão por 5 dias.
ENTO

EMPLACAMENTO

., '';-

Cetranpunira com
rigor táxis de
fora naCapital

'Centro·de Triagem
ainda é

. '" .

apenas experrencia

Exposi�ão de
artesanato

heje
na Emedaux

Aproximadamente 150

traba1hos, incluindo borda

dos, confecções, tapeçaria�,
xilogravuras, crochê, tricô,
artigos de gesso e couro e'

outras modalidades com

põem a exposição de arte
sanato organizada pelo Instí
tuto de Audição e Terapia
-da linguagem - Iatel, que
s e r á inaugurada às 10 ho
ras de hoje; na loja de ven

das Emedaux, à rua Deodo
ro, nesta Capital

Os trabalhos que serão
expostos foram. feita; por
40 alunos, "durante as aulas
de terapia ocupacional, em
que críarças surdas ou por
tadoras de distúrbios de lin
guagem, desenvolvem a psi
comotricidade e a,vivên:ia
em grupo".. disse a Díre-
'tora do Instituto, professora
Crenilde Rodrigues Campel
li.
E continuou: "É uma pe

quena amostra do que as

cr ianç as e
.

adolescentes
• com problemas de audio
-comunicação e de lírgua
gem propriamente dita po
dem realizar enquanto a

prendem a auto-expressão a

través da arte".
A exposição permanecerá

aberta'até o próximo dia 12,
sendo que "os interessada;
em adquirir trabalhos feitos.

pelos alunos, deverão nesse

período fázer a reserva.

Com a venda, além de esti
mular as crianças pelo traba
lho feito, podemos adquirir
novos materiais para a utílí
zação dos alunos", lembrou
a Diretora.

ALGUNS DADOS
O Instituto de Audição e

Terapia da Lirguagern, loca
lizado à rua General Bitten
court, 128,foi instalado em

Flortanópolis no am de
1969. Conta atualmente
com 25.6 alunos matricula
dos. As aulas são ministra
das por 38 professores com

treinamento especializado,
pois "cada aluno .exige cui
dados especiais etratarre nto
próprio", ressahou a Direto
ra. O Instituto de Audição e

Terapia da L�uagem é u

rna Sociedade Civn, sem fins
lucrativos. Cada aluro custa

mensalmente pam a Escola
entre Cer $ 500,00 a

1.300,00, "dependendo do
tipo de tratamento" •.

A manuter1ção do Insti
tuto é feita através de doa

ções, pagainentos feitos pais
de aluna; que têm condi
Çl5es para pagar,· ã1ém da
colaboração do Governo,
Inps e Lba. "Precisamos di·
vulgar a nossa escola, póis
ela necessita do apoio e

co mpreensão de todos",
concluiu aDiretora do IateI.

'. r.

Cartuns e, desenhos sexta",:"feirá 'na Garage
Para uma exposição q'\le

será iniciada sextà-feira, na
Garage:...2, chegam a 'FIo

rian6polis na próxima ter
ça-feira Thalma de Oliveira
e LuiZ Oswaldo Rodrigues
(Lor), ambos de destêJ,Cada
carreira nás artes plásticas.

. nacionais, sendo ela pre.
.

miada �om medalha de ou
ro como melhor gràvadora,

I

nas Olimp{adas do Exérci.
to em Belo Horizonte" e

:1e, cartunista de "O Pas
quim", selecionado entre

"Madona
d.as Rores"

,I" dé�seiJh�'
àéóres
de Lar"
(1975).

'me e a'cultura brasileira.
.' À exp6���ó� �bos"será
ihlciada com coquetel" às
21 'hora.s do dia 10 e se
estendem até o dia 31 des

te mês..

Ele ,mostrará uma' coleção
de, cartuns,

.

doS' mesma;
'que o fizeram conhecido
no "O Pasquim", onde e·

quiHbra o humor.e o dese·
nho de tmço maduro, deSó
Cobridor de rovos efeítoS

os melhores do Brasil, pela
Revista Cultura, do Rio de

Janeiro.
O casal reside na capital

mineira. Thahna é catari

nense, mha do. "comis·
seur" Sálvio de Oliv�lra,
que coordena as. e{{posi" , Apr�séniarão cerca de"
ções da Garagé'::':2í' e Lo!.';

.

50. traballiOO', em .,.cores,
,

mmeiro hascido em Jesuâ- . séndo '25 de dâdá tÚn. 'Ela
.' .

"\" ..... '..

nia, médico e profes9Jj' -da traz'··desenhós. cheiOs de

Universidade F�d;erar de criati�id�dt'l e se� qual
Minas Gerais. JOvens e em· quer conCess�o ao tÍadicio
preendedores, constituem nal, os quais derronstram,
mais um desses expressivos segundo à' �n'tica:, uma in·
casais que movim.entam,á' quiet��volitade 'de ínov'�r.

,

"
\-
i' f':, '.

: '". "1'/". ''-,
�

.

óticos. Tendo execuiado
numerosos retratos, ThaJ.
ma é. respeitada pela ex-

. pressão que põe nos mes

ma;
.. Fará em Floriat;l6po.

. lis uma série deles, para a,·

qual a Galerià Garage-2 já
récebe {!J1coméndas.

II

'-,' "�. ..... ��: -

����--------�------------�------��------------�--�------------�------------� I
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ra vez
Por Saint-Clair Monteiro / Fo',os de Orestes Araúio e .:eproduções de Gilberto Gerlach

"�_ polis, iniciada
,"ra do Desterro,
inde está aMatriz,

,.

'assar de três séculos;
.:pelos vales e cercanias,
ostas, subindo morros,
-.

o invadimo o mar.
��

.

ma-se em vasta

.-
'Q e já nem lembra

uena povoado que foi

e esquecida passagem.
VISAO HISTORIA

O ant:go largo da Matriz,
ponto do nascedouro da po
voação e da vila de Nossa
Senhora do Desterro, ainda
parece mais intacto se olha
do da primeira grama do
aterro da baía sul. Tem daí,
embora diferente aspecto, a
mesma característica dos
dias vividos ao correr do,
século XVIL E as arvores da
praça XV de Novembro não
fazem com que por -dernais
se obstrua a óbservaçãe. Era
marginando essa aiblda para
a colina da :greja que se

distribuíam as 27 casas de
1721. Daquele conjunto não
restam nemmesmo osbelos
sobrados. O largo ficou pra
ça e o encanto distante da
v ila-província desapareceu

.
nos arrancos da contempori-
zação.

Inciada corno paragem
de pescadores, Nossa Senho
ra 00 Desterro sofreu as

agruras comuns a qualquer
começo da .ídade colonial ..
Num ataque de piratas mor
reu o fundador, advindo-lhe
a orfandade no ano de
1689. E com ela o abando-:
no dos. parentes e agregados costa cOIrtinenta'l vizinha ao

de Francisco Dias Velho, Desterro.
'

.

Vinte e poucas familías de
PRIMEIRAS RUASSão Francisco do Sul fixa-

ram-se no local alguns anos Tomada do Morro da

depois, reecetando o povoa- Boa Vista, onde hoje está o'
do e fazendo com que em Hospital de Caridade, a vila
1712 já pudesse contar com estendia-se pelo campo de
147 moradores de procedên- leve declive situado entre

cia portuguesa. essas duas. elevações e chega-
A elevação à categoria de va até a Curva dos Figs com

vila deu-se em 1726 mas o a praia também da Boa Vis
desenvolvimento continuou ta. As casas ajuntavam-se
na. pesqueira lentidão. Até para o lado esquerdo da
que entre 1748 e 1756 fo- Matriz, por onde, mais a·

ram sendo deixados aqui diante, passava um pequeno
Cerca de cinco míl povoado- riacho cortando o chamado
res trazidos das ilhas dos Campo do Manejo. Esse ria
Açores e da Madeira, incre- cho ficava onde está a cana
mentando a pesca da Ilha e lização da avenida Hercflío
fazendo com que, por volta Luz. Do jX>nto inicial para a

de 1763, se contasse 150 sua direçao correram as duas
casas na vila, inclusive "dois primeiras ruas da vila.

sobrados; um a botica e uma A João Pinto era a rua
farmácia '. Ao mesmo tem- Augusta e foi a primeira
po em que a Corte cuidava estebelecída, Daquele "época
d e povoar o litoral catarí- . recorda apenas na escassa

nense, especialmente o da largura de sua via. Hoje uma

rua comercial em que mais
nada sobra do casario do'
tempo da pesca, a não ser
em sua extremidade junto
a passagem do canal da a

venida, que era a ponte do
Vinagre sobre a Fonte Gran
de ou Rio da Bulha. Ali
umas cinco ou seis casas
seculares lembram o corâun
to dos dias coloniais, dando
assim uma certa memória de
tempos mais antigos. Mas é
!Ó.

pelas exíguas larguras de seu
leito e de seus passeios. Co
mo ültírna ttansversàl dessas
duas ruas há uma travessa,
que era a 'Travessa que vai
para o Forte" e hoje se
chama Rattchiff, talvez o

ponto de maior caracteriza
ção colonial e provinciàl da
Ilha. Estreita e formando

.

esquinas com ruas estreitas,
é m ürada praticamente por
só três construções muito
antigas, de Inequívoco traça
do português,.

O mesmo ocorre na Tira- SALtO NO TEMPO
dentes, antes rua da Cadeia, Depois surgiu a rua dos
porque iniciava na esquina Moinhos de Vento (mais tar
do, largo da 'Matriz onde de chamada rua do Senado e

ficava Câmara Muncípal hoje Felipe Schmidt), que
com 'a Cadeia Pública, num foi sendo alargada, espicha
prédio que ocupava a área da e nada mais mostra dos
onde está o edifício da Pre- tempos iniciais. Também a

feitura Municipal. Seis -ou rua do Príncipe (Conselhel
sete prédios oitocentistas ro Mafra), que, por estranha
põe saudade numa rua tam- imprevisão, é a que conserva
bérn comercial e que no ainda um maior conjunto
mais só lembra o passado . colonial, toda imp r egnada

de antiguidade, embora os
novos edifícios que lhe vão
encrustando a murada; E as
ruas do Governador (Tenen
te Silveira) e da Trindade
(Arcipreste Paiva), que fo
ram também, com o passar
dos anos, alargadas e moder
nizadas .

O Largo da Matriz, de
pois .praça XV, serviu de
cent ro irrad iador, �para to
dos os lados da ilha, dos
caminhos da c i dade que
nela ia crescendo, Começa
dos para o leste, continua
dos pelo oeste e depois diri
gidos no rumo do norte,já
que o sul estava lintitado
pelo mar. No ano da Inde
pendência do Brasil a vila-ci
dade era a meia-légua que
partindo do Forte de San
t'Anna, numa praia do pon
to mais estreito entre a Ilha
e o Continente, ia até a

estrada, do Rio Tavares, no
Saro dos Limões, Esse perí
metro urbaro, em 1838, es
tava dilatada até a ponta
-c ha m ada de José Mendes;
por causa de um cidadão
José Mendes dos Reis, que
tinha chácara nas proximi
dades.
I Por vol t a de 1860, sob o

reinado de Pedro TI, o largo'
da Matriz acolhia jáno Seu
contorno a Ingreia, o Paã
cio Provincial, o Quartel da
Polícia Militar, o Edifício
dos Artigos Bélicos, o Edifí
cio da Câmara Municipal
com a Cadeia no pavime n to
térreo e o Hospício dos Je
suítas (onde está hoje o

Correio). As ruas que se
foram juntando ". às pou
cas rotas iniciais some/am
então um grande número e

cortavam -se de becos e tra- .

vessas. Era uma nova cidade
saída do invólucro original,
sempre guardada pelas coli
nas e pelomar,
NOMEDIFfCIL

Ainda segundo Cabral, o
nome de Nossa Senhora do
Desterro não provinha, co
rno muita gente pensa, do
fato de ter sido este um

refúgio para desterrados, cri
minosos e desfavorecidos
políticos, mandados para'cã
pela justiça ou pelas contin
gências da vida. Tal nome
teve uma origem mais antiga
e veio de momentos recua
dos da rua formarão. No
fim do século XVII, quando
p e la prím eira vez aqui
'aportou, já lhe chamara
assim o fundador. Lembran
do a fuga da Sagrada Famí
lia, Maria com José afastan
do-se da perseguição de He
ródes ao seu rebendo varão,

Instituída a Mãe-de-Deus
padroeira da povoação, o
nome foi dada em batismo à
ermida levantada na colina,
A c�ela deu lugar à igreja e
esta a Matriz, vivendo-se por
mais de duzentos anos a

denominação original Mas o
povo ilhéu, desde começo,
manifestou desagrado pelo
nome que insistia em ligar às

idéias de degredo, desgraça
ou punição, esquecido das
origens beatas da versão de
Dias Velho.
E aí foram surgindo mo

vimentos que se propuzerarn
a mudá-lo para Exi16polis,
Ondina ou até Redenção.
Intelectuais e poetas de s
pontados na ilha, ao correr
do tempo, tornaram-se res

ponsáveis por inúmeras pro
posições nesse sentido. Sem
nunca contudo ter logrado o

êxito da "correção históri
ca".,Até que apõs a revolta
de 1893, e facilmente, al
guns bajuladores do prepos
to da, ditadura, um desem

_ bargados Genuíno Vidal, re-
solveram homenagear a figu
ra do ditador trocando o

nome de Nossa Senhora do
Desterro para Florianópolis.
O povo embora não concor

dasse 'com a homenagem,
não teve, por certo, oportu
nidade e coragem de pôr-se
contra essamudança. Floria
no ficou homenageado e a

gente simples que habitava a
Ilha _ teve pela frente ufn
nome que muito custou a

prender a pronunciar,
AINDA ONTEM

Embora a cidade se tenha
originado a partir do largo
dá Matriz, este nunca abri
gou o seu ponto comercial.
Como tal desenvolveu-se a

rua do Pnncjpe (Conselhei
ro Mafra), desde as 'suas
primeiras' edificações. Ao
redor da praça chegou a

proliferar quarido muito um
comércio de cafés e bares,
corno foram o Rio Branco,
o' Nacional ou o Java. O
comercial João Salurn, que
lembra ter começado a for
mar idéia da Ilha pelo ano
de 1936, conta do gr ande
trânsito da Conselheiro Ma
fra, com maior afluência I

ainda nas quartas, dia da
Feira Livre que se realizava
tanto no interior do prédio
do Mercado Público como
ao seu redor e especialmente
no largo onde há o estacio
namento para carros.

,

Afora aspectos de uma
absoluta simploriedade, em

geral decorrente do baixo
poder aquísitvo (por essa

época cerca de 90 por cento
dos estudantes de Florianó
polis iam descalços para as

escolas), os hãbítos do flo
ríanopclítano, herdados do
desterrense, eram pratica
mente os mesmos de hoje.
Tudo gente pacata, povoan
do o centro da cidade
durante o dia, correndo ao

.

• fim da tarde para não perder
seu ônibus e deixando, à
noite, as ruas desertas. Povo
extremamente caseiro, co
mo fora o do pescador de
antanho, que quando não
estava na pesca ansiava por
estar em casa.

As praias do momento •

eram a do Müller, na Beira
- Mar Norte e a de Coquei
ros, no Estreito. Além disso

o povo se divertia, apenas
aos sábados, frequentando
os banes quase que gerais
dos clubes Lira e Doze. E
descendente de açoriano
que era, não havia sãbado
em que não dançasse. A
Felipe Schmidt (ex-rua do
Se nado) só se definiu como
zona comercial depois que
foram mudados os pontos
de ônibus do largo da AI-'
fândega para o local da Pra
ça Pio Xll, o nde ainda se
encontra e isto ja.na década
de 60.
PODERDA FELIPE

Para o "senador" Alcides
Herm6enes Ferreira a idade
cresceu comedindo-se. Pois
o povo da década de trinta
era, socialmente, mais mo
v i mentado dó que a' da
Florianópolis posterior aJ

advento da televisão. E a

Felipe Schmidt era força so

cial, intelectual e polítca
Para o incremento da vida
noturna, havia o jogo livre e

mesmo após estas sessões do
Casino, ja pelas duas ou três
horas da maírugada, os no

tívagos encontravam aberto
,

o Café do Mercado, tradicio
nalrecanto de "papos" e boe
mias, onde o grego - uma

f'gura enOrme e caricata -

recebia bem e não esquecia
de, reafirmar que "a chave
da casa tinha SIdo jogada no
mar".

Havia calorosa disputa
pelos bancos que se sítua
vam, na Praça XV, ao redor
da figueira, conhecidos co
mo os de melhor sombra da
cidade, e era institucional o
"footíng" da frente do Palâ

.

cio. Este com irredutível
separação

-

de camadas SO'

ciais: na calçada do Executí
vo passeavam as pessoas de
elite ou, pelos menos, da
alta classe média. Do outro
lado, na calçada da praça,
passeava a gente de origem
mais modesta. Os funcíoré
rios, políticos ou candidatos
.a isso, formavam seus grv
pos de conversa na primeira
quadra da Felipe.
"A fofócafiavia, e muita

e falar mal dogoverno erajá
habito firmado do floriaro
politam", que, cuidadoso
de seus princípios, tratava
de separar tudo. Havia um
café para o pessoal do PSD,
o Nacional, onde hoje está a

loja Taitorama, e outro ),Jara
a gente da UDN, o cafe do
Quídoca, onde é o "Ponto
Chic". Também os clubes
tinham suas raízes formadas
na política: o Lira era da
UDN e o Doze do PSD. No
centro se encontravam as

figuras mais represent ativás
de cada partido e mesme
p refeitos e governadores
conservavam o hábito de
f requentá-lo, inclusive a ro

da da figueira. Isto perd1l'
rou até anos do governo d�
Jorge Lacerda. Depois a c� -

dade cresceu e os costum�
provincianos se foram modl'
ficando.


